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GURTEL PS5. CAMPS EN EL BANQUILLO 

 

 

 

LAS NOTICIAS. 15 DE OCTUBRE 2023 

 

 

LA FISCALÍA SIGUE RECLAMANDO CÁRCEL PARA CAMPS, AUNQUE REBAJA SU 
PETICIÓN A UN AÑO 

 

EL INSPECTOR DE LA 'GÜRTEL' VE VEROSÍMILES LAS CONVERSACIONES ENTRE 
CAMPS Y 'EL BIGOTES' 

 

LA POLICÍA SE ENFRENTA A LA DEFENSA DE CAMPS Y AFIRMA QUE SU RELACIÓN 
CON EL BIGOTES “ERA INTENSA Y FAMILIAR” 

 

EL INTENTO DE DESTRUCCIÓN DE PRUEBAS DE LA TRAMA 'GÜRTEL' NARRADO POR 
LOS POLICÍAS: “ESTÁBAMOS EN DIRECTO ESCUCHANDO” 

 

EL INSPECTOR PRINCIPAL DE LA GÜRTEL DESMONTA LA DEFENSA DE FRANCISCO 
CAMPS 

 

EL EXINSPECTOR DE LA UDEF: "LA VISIÓN DE CORREA ERA QUE 'EL BIGOTES' 
TRABAJABA PARA CAMPS, NO PARA EL PPCV" 

 

LA SECRETARIA DE CAMPS DESPLIEGA UNA DEFENSA CERRADA DE SU JEFE EN EL 
JUICIO DE GÜRTEL 

 

LA POLICÍA INFLIGE A CAMPS EL GOLPE MÁS DURO EN SU JUICIO POR GÜRTEL: 
DESTACA SU “BUENA RELACIÓN” CON EL BIGOTES 

 

UN PERITO DE LA GENERALITAT AFIRMA QUE EL GOBIERNO DE CAMPS ENVIÓ SU 
INFORME A LA JUSTICIA SIN “AUTORIZACIÓN”: “¡ESTOY INDIGNADO!” 

 

UN ALTO CARGO NO QUIERE DECLARAR EN EL JUICIO DE CAMPS Y CUENTA CÓMO 
LO UTILIZARON PARA DEFENDER AL GOVERN DEL PP 

 

CAMPS SE ENFRENTA A LAS CONCLUSIONES DE LA POLICÍA EN SU JUICIO POR 
GÜRTEL 

 

EL JUICIO A CAMPS SE SUSPENDE DURANTE DOS MESES TRAS LA DECLARACIÓN DE 
109 TESTIGOS 

 

UN ASESOR DE CAMPS CONTRADICE A RICARDO COSTA EN 'GÜRTEL' Y NIEGA LA 
AMISTAD DE UN “PERSONAJE PINTORESCO” COMO 'EL BIGOTES' 

 

RICARDO COSTA IMPLICA DE NUEVO A FRANCISCO CAMPS EN LA TRAMA 'GÜRTEL'   

 

RICARDO COSTA CONSUMA SU ARREPENTIMIENTO EN EL 'CASO GÜRTEL': “EL JEFE 
ERA EL SEÑOR CAMPS” 

 

COSTA APUNTA SIN TREGUA A CAMPS EN EL JUICIO DE GÜRTEL: “EL BIGOTES 
TRABAJABA CON EL PARTIDO Y EL GOBIERNO PORQUE EL PRESIDENTE LO DECIDIÓ” 

 

UN TESTIGO DECLARA QUE LA "PRESIDENCIA" DE FRANCISCO CAMPS IMPONÍA 
COMO ADJUDICATARIO A LA GÜRTEL 
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UN TÉCNICO DE LA GENERALITAT DETALLA CAMBIOS DEL REGLAMENTO EN ÉPOCA 
DE CAMPS “PARA CONTROLAR LAS ADJUDICACIONES” 

 

UNA EXDIRECTIVA DE LA CIUDAD DE LAS ARTES CUENTA QUE EL GOBIERNO DE 
CAMPS IMPUSO UNA EMPRESA DE GÜRTEL: “ERA UN TEMA QUE VENÍA DE ARRIBA” 

 

LA FISCALÍA ESTALLA CONTRA EL TRIBUNAL QUE JUZGA A CAMPS Y LE ACUSA DE 
PONER “OBSTÁCULOS” A SU TRABAJO 

 

NIURKA MONTALVO, LA CAMPEONA DEL MUNDO DE SALTO DE LONGITUD QUE HA 
ACABADO TESTIFICANDO EN EL JUICIO A CAMPS 

 

CAMPS Y LOS OCHO “TE QUIERO” CON EL BIGOTES, DELEGADO DE GÜRTEL EN 
VALENCIA: “TENÍA UNA RELACIÓN POLÍTICA CONMIGO” 

 

LA FISCALÍA BUSCA LAS CONTRADICCIONES DE CAMPS 

 

CAMPS SE ESCUDA EN EL PP DE RAJOY EN EL JUICIO DE GÜRTEL: “YO NO SABÍA 
QUIÉNES ERAN CORREA Y CRESPO” 

 

YA SOLO QUEDA FRANCISCO CAMPS 

 

EL EXCONCEJAL QUE DESTAPÓ 'GÜRTEL' IMPLICA DIRECTAMENTE A FRANCISCO 
CAMPS EN LA TRAMA 

 

'NADIE SABE NADA': LOS SUBALTERNOS DE CAMPS SE DESENTIENDEN DE LOS 
CONTRATOS CON 'GÜRTEL' PESE A LAS CONFESIONES 

 

OTROS DOS EXCONSEJEROS DE CAMPS SE DESMARCAN DE GÜRTEL: “NUNCA ME 
REUNÍ CON EL BIGOTES” 

 

UNA CONSEJERA DE CAMPS DESCARGA LA CONTRATACIÓN DE GÜRTEL EN UN 
SUBORDINADO: “A MÍ ME IMPORTABA UN BLEDO” 

 

EL LEGADO CORRUPTO DE LOS GOBIERNOS DE CAMPS 

 

DE CÓMO EL ‘MOLT HONORABLE’ CAMPS ACABA ‘CASTIGADO’ EN PRIMERA FILA POR 
INCORDIAR EN EL BANQUILLO DE LOS ACUSADOS 

 

LOS DATOS Y TESTIMONIOS QUE DESQUICIAN A CAMPS EN EL JUICIO POR LA 
‘GÜRTEL’ VALENCIANA 

 

FRANCISCO CAMPS ARREMETE CONTRA EL TRIBUNAL: “EN UN JUZGADO DE 
PUEBLO, EL JUEZ HABRÍA LEVANTADO YA LA SESIÓN” 

 

EL BIGOTES, EN EL JUICIO CONTRA CAMPS: “YO LE PEDÍ QUE ME AYUDARA Y ÉL ME 
AYUDABA” 

 

EL BIGOTES, SOBRE CAMPS: “ME PROTEGIÓ Y ME CUIDÓ, ASÍ COMO YO A ÉL” 

 

UN EX ALTO CARGO VALENCIANO DICE QUE CONTRATARON CON GÜRTEL PARA 
“CONGRACIARSE” CON EL SECTOR DE CAMPS 

 

EL BIGOTES, EN EL JUICIO CONTRA CAMPS: “YO LE PEDÍ QUE ME AYUDARA Y ÉL ME 
AYUDABA” 

 

CAMPS SE ENFRENTA A LA DECLARACIÓN CLAVE EN EL JUICIO DE 'GÜRTEL': SU EX 
“AMIGUITO DEL ALMA” QUE PACTÓ CON ANTICORRUPCIÓN 
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CORREA PRESENTA UNA QUEJA EN LA AUDIENCIA NACIONAL CONTRA FRANCISCO 
CAMPS POR LLAMARLE “HIJO DE PUTA” 

 

BRONCA EN LA GÜRTEL: CAMPS SE ENCARA CON CORREA Y LE GRITA: “ERES UN 
HIJO DE PUTA, ME ESTÁIS JODIENDO LA VIDA” 

 

CORREA SEÑALA AL EXPRESIDENTE CAMPS COMO LA VÍA DE ENTRADA DE SU RED 
CORRUPTA GÜRTEL EN LA COMUNIDAD VALENCIANA 

 

LOS JEFES DE LA TRAMA GÜRTEL: “HABÍA QUÍMICA CON FRANCISCO CAMPS” 

 

LA DEFENSA DE CAMPS INTENTA ANULAR LA CAUSA CONTRA ÉL EN EL ARRANQUE 
DEL JUICIO POR EL ‘CASO GÜRTEL’ 

 

CAMPS, EL BIGOTES Y CORREA: LA BANDA DE GÜRTEL REGRESA ENFRENTADA A LA 
AUDIENCIA NACIONAL 

 

CAMPS INTENTA SALVAR SU ETAPA EN EL JUICIO DEL ‘CASO GÜRTEL’ PESE A LOS 
ALTOS CARGOS YA CONDENADOS 

 

FRANCISCO CAMPS, UNA SEMANA ANTES DE SU JUICIO POR EL 'CASO GÜRTEL': “LA 
FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN DEBERÍA SER AUDITADA” 

 

FRANCISCO CAMPS VUELVE A SER JUZGADO POR HABER FAVORECIDO 
PRESUNTAMENTE CONTRATOS DE GÜRTEL 

 

EL JUICIO A CAMPS RESUCITA EL CASO GÜRTEL A LAS PUERTAS DE LA 
PRECAMPAÑA 

 

ALICIA DE MIGUEL, LA EXCONSELLERA QUE FÍA SU FUTURO A CAMPS EN LA CAUSA 
DE GÜRTEL 

 

EL BIGOTES Y EL RESTO DE LA RED GÜRTEL TAMBIÉN PACTAN CON LA FISCALÍA EN 
EL JUICIO A CAMPS 

 

LA JUSTICIA SIENTA EN EL BANQUILLO 16 AÑOS DE CORRUPCIÓN DEL PP DESDE LA 
PRESIDENCIA DE LA GENERALITAT VALENCIANA 

 

CAMPS PIDE AL TRIBUNAL DE ‘GÜRTEL’ QUE NO TENGA EN CUENTA LAS 
CONFESIONES DE LOS ARREPENTIDOS PARA JUZGARLE 

 

LA AUDIENCIA JUSTIFICA LA SALIDA DEL MAGISTRADO DELGADO DEL JUICIO A 
CAMPS “PARA ALEJAR CUALQUIER SOSPECHA DE FALTA DE IMPARCIALIDAD” 

 

ANTICORRUPCIÓN APOYA LA RECUSACIÓN DE UN MAGISTRADO DEL TRIBUNAL QUE 
JUZGARÁ A CAMPS PORQUE OCUPÓ ALTOS CARGOS CON EL PP 

 

CAMPS Y LAS RANAS DE LA CHARCA VALENCIANA 

 

EL JUICIO A CAMPS YA TIENE FECHA DE INICIO: ENERO DE 2023, EN PLENA 
PRECAMPAÑA ELECTORAL 

 

LA AUDIENCIA NACIONAL RECHAZA APARTAR AL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL QUE 
JUZGARÁ A CAMPS EN EL ‘CASO GÜRTEL’ 

 

CAMPS VUELVE A CARGAR CONTRA EL TRIBUNAL QUE LO JUZGARÁ EN LA 
AUDIENCIA NACIONAL 
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LA AUDIENCIA NACIONAL DESOYE LOS INTENTOS DE FRANCISCO CAMPS DE FRENAR 
SU JUICIO 

 

FRANCISCO CAMPS INTENTA RESUCITAR DE UN PASADO DE CORRUPCIÓN 

 

CAMPS REAPARECE EN UN CÓNCLAVE DEL PP PARA ARROPAR A PABLO CASADO 

 

FRANCISCO CAMPS DEJARÁ EL CONSELL JURÍDIC CONSULTIU PARA INCORPORARSE 
A UN DESPACHO DE ABOGADOS 

 

LA AUDIENCIA DE VALENCIA ARCHIVA LA CAUSA CONTRA CAMPS POR LA VISITA DEL 
PAPA 

 

EL SALDO ACUMULADO EN GÜRTEL: 69 CONDENADOS A MÁS DE 570 AÑOS DE 
CÁRCEL 
 

LA FISCALÍA PIDE QUE SE INVESTIGUE A CAMPS POR MENTIR EN EL JUICIO DE LA 
VISITA DEL PAPA A VALENCIA 

 

CAMPS: "SI ESPAÑA SE HUBIERA CERRADO ANTES, COTINO ESTARÍA VIVO" 

 

CAMPS, A LA FISCAL DE GÜRTEL: «LLEVAN 11 AÑOS INTENTANDO LIGARME A ALGÚN 
TIPO DE IRREGULARIDAD» 

 

EL DELATOR DE GÜRTEL ASEGURA QUE AL DEJAR AZNAR EL PP LA TRAMA SE 
EXTENDIÓ A VALENCIA Y CONTACTÓ CON CAMPS 

 

CASO GÜRTEL: 12 AÑOS DE VIDA, 570 DE CÁRCEL 
 
LOS 33 ‘VÍNCULOS’ DEL PP CON LA TRAMA GÜRTEL 
 
FRANCISCO CAMPS, UN CAMINO CON FINAL EN EL BANQUILLO 
 
CAMPS SERÁ JUZGADO POR LOS CONTRATOS DE LA GENERALITAT VALENCIANA 
CON LA GÜRTEL 
 
EL JUEZ PROCESA A CAMPS POR PREVARICACIÓN POR LOS CONTRATOS CON 
GÜRTEL 
 
CAMPS SE DESVINCULA ANTE EL JUEZ DE LOS CONTRATOS CON LA TRAMA GÜRTEL 
 
EL BIGOTES AFIRMA QUE CAMPS “ORDENÓ” LOS CONTRATOS DE LA GENERALITAT 
CON LA TRAMA GÜRTEL 
 
COSTA RATIFICA QUE CAMPS ERA EL MÁXIMO RESPONSABLE DE LA CAJA B DEL PP 
VALENCIANO 
 
EL JUEZ IMPUTA A CAMPS POR PREVARICACIÓN Y FRAUDE EN EL ‘CASO GÜRTEL’ 
 
LA FISCALÍA PIDE IMPUTAR A FRANCISCO CAMPS EN UNA PIEZA DEL ‘CASO GÜRTEL’ 
 
LA AUDIENCIA NACIONAL REABRE UNA PIEZA DE GÜRTEL PARA INVESTIGAR A 
CAMPS 
 
LA FISCALÍA PIDE LA REAPERTURA DEL ‘CASO GÜRTEL’ CONTRA CAMPS 
 
CAMPS SE DESVINCULA DE LAS CUENTAS DEL PP Y RENIEGA DE SU AMISTAD CON EL 
BIGOTES 
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EL PARLAMENTO VALENCIANO PIDE A FRANCISCO CAMPS QUE RENUNCIE A SU 
CARGO EN EL CONSELL JURÍDIC CONSULTIU 
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LA FISCALÍA SIGUE RECLAMANDO CÁRCEL PARA CAMPS, AUNQUE REBAJA SU 
PETICIÓN A UN AÑO 

 

El ministerio público, que solicitaba inicialmente dos años y medio para el expresidente 
valenciano, reduce su solicitud en la fase final del juicio de Gürtel 

 

La Fiscalía Anticorrupción ha rebajado este jueves la petición de pena que reclama para 
Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana, en el juicio que afronta por su 
presunta implicación en el caso Gürtel. Durante la sesión dedicada a la fase de conclusiones, el 
ministerio público ha planteado que se condene al exdirigente del PP a un año de cárcel por un 
delito de tráfico de influencias en concurso con otro de prevaricación, frente a los dos años y 
medio que solicitaba antes de comenzar la vista oral por fraude y prevaricación. La acusación 
también ha puesto sobre la mesa este jueves que se castigue a Camps con su inhabilitación para 
el derecho de sufragio pasivo (el derecho a concurrir a elecciones) durante el tiempo de la 
condena, la inhabilitación para ocupar cualquier “empleo o cargo público durante seis años” y 
“una multa de 250.000 euros”. 

 

El cambio en la petición fiscal para Camps tiene su importancia, ya que con una condena de 
menos de dos años de cárcel se puede evitar el ingreso en prisión, según contempla el Código 
Penal. 

 

Las fiscales, Pilar Santamaría y Concepción Nicolás, mantienen la tesis principal contra el exjefe 
del Ejecutivo autonómico, que se sienta en el banquillo junto a otras 25 personas por las 
adjudicaciones irregulares otorgadas por la Generalitat a las empresas de la trama Gürtel, 
encabezada por Francisco Correa. Según exponían en su escrito de acusación, Camps facilitó el 
desembarcó de la red en la comunidad debido a la estrecha “relación” que tejió con Álvaro Pérez, 
alias El Bigotes, hombre de confianza de Correa en la región. El ministerio público sostiene que 
dio órdenes concretas a sus subordinados —por ejemplo, a la directora general de Promoción 
Institucional, Salvadora Ibars— para que concediesen a una de las compañías corruptas (Orange 
Market) los trabajos relativos al montaje del stand de Grandes Proyectos de la feria de turismo 
Fitur 2009. 

 

La defensa de Francisco Camps ha respondido a la postura fiscal con un mensaje 
diametralmente opuesto. El abogado del expresidente, Pablo Delgado, ha solicitado al tribunal 
este mismo jueves que absuelva a su cliente. Aunque ha añadido que, en caso de que los 
magistrados consideren que debe ser condenado, se le aplique una atenuante de dilaciones 
indebidas por el tiempo que se ha tardado en llegar a juicio. El caso Gürtel estalló en 2009, pero 
a Camps no se le imputó hasta diciembre de 2018. 

 

La vista oral, que ha celebrado su sesión número 41 este jueves, se ha adentrado en la fase final. 
Todas las partes han expuesto sus conclusiones y, una vez finalizado este trámite, el magistrado 
José Antonio Mora, presidente del tribunal, las ha emplazado para el próximo 16 de octubre, 
cuando podrán desarrollar sus argumentos durante la exposición de sus informes finales. A 
continuación, los 26 acusados tendrán la oportunidad de ejercer su derecho a la última palabra: 
entre ellos Francisco Camps, que ya rechazó todas las acusaciones en su declaración y negó, 
incluso, que mantuviese una cercana relación con El Bigotes. 

 

Las conclusiones de las fiscales 

 

Durante su intervención, la Fiscalía Anticorrupción ha pedido que se le aplique la atenuante de 
confesión a los diez acusados que pactaron con el ministerio público, y que admitieron los hechos. 
Entre ellos se encuentran los tres cabecillas de Gürtel: Francisco Correa, Pablo Crespo y Álvaro 
Pérez; que apuntaron sin paliativos a Camps como la vía de entrada en la Generalitat y para los 
que se pide dos años y tres meses de cárcel. 

 

En en ese listado de arrepentidos se integra igualmente Enrique Navarro, jefe de gabinete de la 
consejera Alicia de Miguel entre 2003 y 2007, que incidió en que su departamento contrató con 
la trama corrupta para “congraciarse” con el sector del PP que lideraba el presidente autonómico. 
“Pregunté por qué lo hacíamos con este señor. Y Alicia dijo que Álvaro tenía una amistad con 
[Ricardo] Costa, [ex secretario general del PP valenciano], y proximidad con Camps”, subrayó el 
ex alto cargo, para quien las fiscales piden una inhabilitación de tres años. 
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Por otra parte, el ministerio público ha mantenido las penas de inhabilitación que pide para los 
tres exconsejeros valencianos que acompañan al expresidente en el banquillo, que no pactaron 
con Anticorrupción. Alicia de Miguel se enfrenta a nueve años de inhabilitación para cargo público; 
Manuel Cervera, a ocho; y Luis Rosado, a siete. La acusación también reclama nueve años de 
inhabilitación para David Serra, ex vicesecretario de Organización del PP valenciano; y 16 años 
para Salvadora Ibars, ex directora general de Promoción Institucional. 

 

https://elpais.com/espana/2023-10-05/la-fiscalia-sigue-pidiendo-carcel-para-camps-aunque-
rebaja-su-peticion-a-un-ano.html 

 

 

EL INSPECTOR DE LA 'GÜRTEL' VE VEROSÍMILES LAS CONVERSACIONES ENTRE 
CAMPS Y 'EL BIGOTES' 

 

Manuel Morocho asegura que todos los documentos "han consolidado" las comunicaciones 
intervenidas. 

        

El inspector de Policía Manuel Morocho, que dirigió la investigación del caso Gürtel, ha calificado 
de "verosímiles" las conversaciones que mantuvo el empresario Álvaro Pérez, el Bigotes, y el 
expresidente valenciano Francisco Camps, de las que "subyace" que tenían una relación de 
"familiaridad". 

 

En el cuarto y último día de su declaración como perito en la vista oral, Morocho ha respondido a 
las preguntas del abogado del propio Camps, con quien ha protagonizado un choque a raíz de 
sus afirmaciones. "Yo sé que usted va a intentar dejar siempre la frase de la relación de amistad 
y familiar", le ha reprochado el letrado. 

 

El ex inspector jefe de la Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal, por su parte, ha dejado 
claro que "las conversaciones, la documentación y la visión" que tenían de la "evolución de la 
investigación" sobre la penetración de Gürtel en la Generalitat "eran suficientemente claras y 
evidenciaban cuál era la intervención y la forma de actuar" de sus dirigentes. 

 

Ricardo Costa, ex secretario general del PP de València, declarando por videoconferencia en el 
juicio contra Francisco Camps, este martes 

Ricardo Costa implica de nuevo a Francisco Camps en la trama 'Gürtel' 

"No precisábamos acudir a elementos externos para verificar que Pérez se reunía con Camps y 
que su relación era intensa y familiar", ha aseverado el inspector, que ha aclarado que esa 
conexión "subyacía de las comunicaciones" que escucharon y de los documentos a los que 
pudieron acceder. 

 

Camps, "el cabeza de acción" 

 

"En las conversaciones salen citas para quedar a comer en su domicilio [de Camps]. También 
salen visitas al establecimiento donde trabajaba su mujer. Son las referencias que existen", ha 
insistido Morocho, que ha sostenido que "todo lo que se dice tiene visos de realidad" porque los 
documentos intervenidos "han consolidado lo que ahí se decía". "Las conversaciones son 
verosímiles", ha añadido. 

 

En este contexto, ha explicado que las charlas de Pérez y Camps eran vistas "de forma natural", 
puesto que el líder de la trama, Francisco Correa, y su número dos, Pablo Crespo, definían para 
quién trabajaba el Bigotes: para el entonces presidente autonómico Francisco Camps. "Ellos 
identifican cuál es la cabeza de acción a la que se dirige Pérez: 'Trabajas para el presidente'", ha 
señalado. 

 

Esta declaración se enmarca en el juicio que se sigue en la Audiencia Nacional por las presuntas 
irregularidades en la adjudicación a Orange Market, una de las empresas de la trama Gürtel, del 
contrato para el expositor valenciano de la edición de Fitur 2009. Por estos hechos, el propio 
Camps se enfrenta a una petición de la Fiscalía Anticorrupción de dos años y medio de cárcel. 

 

https://elpais.com/espana/2023-10-05/la-fiscalia-sigue-pidiendo-carcel-para-camps-aunque-rebaja-su-peticion-a-un-ano.html
https://elpais.com/espana/2023-10-05/la-fiscalia-sigue-pidiendo-carcel-para-camps-aunque-rebaja-su-peticion-a-un-ano.html
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Se espera que esta misma semana declare el exdirector general de la Abogacía General de la 
Generalitat Valenciana Jesús Emilio Torrejón Puchol, que aseguró que le instaron a elaborar un 
informe que fue utilizado para tratar de desmontar los indicios de la Unidad de Delincuencia 
Económica y Fiscal (UDEF). 

 

Además de él están acusados tres de sus exconsejeros (Alicia de Miguel, Manuel Cervera y Luis 
Rosado), otros ex altos cargos como el ex vicesecretario de organización del PP valenciano David 
Serra, y los considerados tres cabecillas del caso Gürtel. Estos últimos, que cumplen largas 
condenas por otras piezas de la causa, han reconocido los hechos. 

 

https://www.publico.es/sociedad/inspector-guertel-ve-verosimiles-conversaciones-camps-
bigotes.html 

 

LA POLICÍA SE ENFRENTA A LA DEFENSA DE CAMPS Y AFIRMA QUE SU RELACIÓN 
CON EL BIGOTES “ERA INTENSA Y FAMILIAR” 

 

El abogado del expresidente valenciano cuestiona la profesionalidad y los informes de los 
investigadores del ‘caso Gürtel’ 

 

Sobre las 10.30 de este martes, dos agentes de la Policía se han sentado frente al tribunal de la 
Audiencia Nacional que enjuicia, entre otros, al expresidente valenciano Francisco Camps, del 
PP, por su supuesta implicación en el caso Gürtel. Ambos han acudido por cuarto día a declarar 
a la vista oral, aunque esta sesión ya se vaticinaba más ajetreada. Tras responder en jornadas 
anteriores a las preguntas de las acusaciones y de algunas defensas, les esperaba ahora el 
abogado del exmandatario popular. El letrado ha escuchado cómo los funcionarios señalaban a 
Camps como la vía de entrada de la red corrupta en la Generalitat Valenciana y, en cuanto ha 
tomado la palabra, se ha lanzado al ataque para tratar de echar abajo las conclusiones de los 
policías, cuestionando la calidad de sus informes y su profesionalidad. 

 

La tensión ha resultado palpable durante todo el interrogatorio. Nada más comenzar, molesto por 
las primeras respuestas de los agentes —encabezados por el inspector Manuel Morocho, 
principal investigador del caso Gürtel—, el abogado de Camps, Pablo Delgado, les ha exigido 
“concreción”, lo que ha provocado que el presidente del tribunal, José Antonio Mora, le advirtiera 
de que es él quien dirige el juicio. 

 

Más tarde, el magistrado ha tenido que declarar “improcedente” una intervención del letrado, que 
reprochaba a los policías una supuesta “dejación” de funciones “a sabiendas” para no incorporar 
a la causa pruebas que, según la tesis de la defensa, podrían exculpar a los procesados. “¡No la 
podemos admitir! Esa afirmación no es correcta”, ha cortado tajante el juez. 

 

Pese a las arremetidas del abogado de Camps, Morocho ha defendido las conclusiones que 
expuso en sesiones anteriores, cuando desgranó cómo Gürtel desembarcó en la Comunidad 
Valenciana y cómo el entonces presidente valenciano supuestamente lo facilitó. El agente ha 
vuelto a subrayar este martes que Camps mantenía una “relación intensa y familiar” con Álvaro 
Pérez, alias El Bigotes, el hombre de confianza de la trama en la región. Y que los líderes de la 
red corrupta, Francisco Correa y Pablo Crespo, decían claramente que Pérez “trabajaba para el 
presidente”. 

 

Entre otras pruebas, los agentes cuentan con las conversaciones telefónicas intervenidas a los 
miembros de la trama entre finales de 2008 y principios de 2009, en las que hablan de “citas para 
quedar a comer en el domicilio” de Camps o “visitas al establecimiento donde trabaja su mujer”. 
El abogado del expresidente ha cuestionado la veracidad del contenido de esas charlas: “Son 
siempre referencias de terceros”, ha alegado. Pero Morocho ha respondido entonces: “Todo lo 
que se dice tiene visos de realidad porque otros documentos intervenidos han consolidado lo que 
ahí se decía. Las conversaciones son verosímiles”. La Policía Nacional también interceptó una 
llamada entre Camps y El Bigotes donde el primero calificaba a su interlocutor como “amiguito 
del alma” y le pedía “lealtad” para “toda la vida”. 

 

En esta línea, el inspector jefe ya subrayó el lunes que Correa y Crespo eran “conscientes” de la 
importancia de la relación que El Bigotes había tejido con Camps, y así lo expresaban en sus 

https://www.publico.es/sociedad/inspector-guertel-ve-verosimiles-conversaciones-camps-bigotes.html
https://www.publico.es/sociedad/inspector-guertel-ve-verosimiles-conversaciones-camps-bigotes.html
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comunicaciones telefónicas: “Sabían que Álvaro Pérez era la piedra angular. Él es el interlocutor 
directo con el presidente para la ejecución de las campañas [electorales del PP valenciano], para 
la obtención de contratos y para su realización. Había una confianza mutua [entre El Bigotes y el 
jefe del Ejecutivo]”. “Álvaro Pérez iba a la cúspide”, ha apostillado Morocho este martes. 

 

La Fiscalía pide dos años y medio de cárcel para Camps, que se sienta en el banquillo junto a 
otras 25 personas (entre ellas, tres exconsejeros de sus gobiernos y una decena de técnicos de 
la Administración autonómica). Según el calendario de la Audiencia Nacional, el juicio continuará 
el miércoles con la declaración de un perito de la IGAE (Intervención General de la Administración 
del Estado), que elaboró informes económicos sobre la trama. También está previsto que se 
interrogue a Jesús Emilio Torrejón Puchol, ex director general de la Abogacía General de la 
Generalitat, que envió este septiembre un escrito al tribunal asegurando que el Gobierno de 
Camps lo utilizó en 2010 para elaborar un informe que exculpara a la Administración popular. 

 

https://elpais.com/espana/2023-09-26/la-policia-se-enfrenta-a-la-defensa-de-camps-y-afirma-
que-su-relacion-con-el-bigotes-era-intensa-y-familiar.html 

 

EL INTENTO DE DESTRUCCIÓN DE PRUEBAS DE LA TRAMA 'GÜRTEL' NARRADO POR 
LOS POLICÍAS: “ESTÁBAMOS EN DIRECTO ESCUCHANDO” 

 

El inspector jefe Manuel Morocho dio la orden de acelerar el registro de la sede de Orange Market 
y los agentes interceptaron a un empleado de la red “sacando discos duros y soportes 
informáticos” 

 

El 6 de febrero del 2009, a las 9 de la mañana, los agentes de la Unidad de Delincuencia 
Económica y Fiscal (UDEF) de la Policía Nacional encargados de la investigación del 'caso Gürtel' 
arrestaron a Francisco Correa. El dispositivo priorizaba la detención del cabecilla de la red para 
luego proceder a los registros de las sedes de la trama en Madrid y Valencia. Sin embargo, en 
una de las empresas, las trabajadoras avisaron de lo que estaba pasando a Pablo Crespo, quien 
a su vez ordenó telefónicamente a Cándido Herrero, contable de Orange Market en Valencia, 
que “adoptara medidas preventivas”. Los teléfonos estaban pinchados por la Policía: “Estábamos 
en directo escuchando la conversación y di la orden de que el equipo accediera al domicilio para 
evitar esa pérdida”, relató el inspector jefe Manuel Morocho durante su declaración como testigo 
perito en el juicio por la pieza separada 5 del 'caso Gürtel' en la Audiencia Nacional (AN). 

 

Los agentes se toparon con un trabajador de la filial de la trama en Valencia “en la puerta sacando 
discos duros y soportes informáticos”. “De ellos se ha extraído gran parte de la información” que 
ha sustentado las pesquisas, apostilló Morocho. 

 

La intervención de los teléfonos, ordenada por el entonces juez de la AN, Baltasar Garzón, se 
produjo en la fase final de la investigación. Y las conversaciones del aparato de Álvaro Pérez 'El 
Bigotes' fueron una mina para los agentes. “Era una persona muy locuaz que mantenía multitud 
de conversaciones diarias con mucha gente, con cargos de la Generalitat Valenciana, 
responsables políticos del partido [Popular] y empresarios”, afirmó el inspector. 

 

Sin embargo, las conversaciones más relevantes, a efectos de la acusación, se produjeron con 
el entonces presidente autonómico Francisco Camps (unos audios que ya han pasado a la 
memoria oral colectiva de la corrupción en España). “El contenido de las mismas, literalmente, 
pone de manifiesto una interacción de proximidad y de familiaridad entre ambos”, explicó 
Morocho a preguntas de la fiscal anticorrupción. 

 

El terminal del Bigotes echaba humo sin que los interlocutores del simpático personaje 
sospecharan que en los inconfesables diálogos figuraba un tercer participante que permanecía 
en silencio al otro lado del hilo telefónico: la UDEF. “Inicialmente, a raíz de que se interviene el 
teléfono de Álvaro Pérez, salen a la luz conversaciones con Camps, [el vicepresidente] Vicente 
Rambla, sus mujeres, Ricardo Costa, Pedro García [director de Canal 9], Yolanda [García, la 
tesorera del PP valenciano] y un conjunto de empresarios responsables de la financiación”, relató 
el responsable de la investigación. 

 

El “jefe” era Camps, según El Bigotes 

https://elpais.com/espana/2023-09-26/la-policia-se-enfrenta-a-la-defensa-de-camps-y-afirma-que-su-relacion-con-el-bigotes-era-intensa-y-familiar.html
https://elpais.com/espana/2023-09-26/la-policia-se-enfrenta-a-la-defensa-de-camps-y-afirma-que-su-relacion-con-el-bigotes-era-intensa-y-familiar.html
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Aquel día, tras el registro de la sede de Orange Market, El Bigotes hizo tres llamadas telefónicas, 
también intervenidas por la Policía: a Pedro García; al secretario general del PP valenciano, 
Ricardo Costa, y al vicepresidente Vicente Rambla. Sollozando, pidió a sus interlocutores que 
avisaran al “jefe” de que todo iba bien. En realidad, todo iba tan mal que al día siguiente, al bautizo 
de su hija “de los ciento y pico invitados vinieron 20”, lamentó el acusado. 

 

Durante su declaración en el juicio, Álvaro Pérez especificó que el “jefe” al que aludía por teléfono 
era Francisco Camps, para quien Anticorrupción solicita en esta causa una pena de dos años y 
seis meses de prisión, además de inhabilitación para cargo público durante una década, por los 
presuntos delitos de prevaricación y fraude a la administración pública. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/destruccion-pruebas-trama-gurtel-narrado-policias-
estabamos-directo-escuchando_1_10536307.html 

 

EL INSPECTOR PRINCIPAL DE LA GÜRTEL DESMONTA LA DEFENSA DE FRANCISCO 
CAMPS 

 

Confirma ante el tribunal con pruebas que la corrupción con la trama surgió en Valencia en la 
presentación de Camps como candidato, los lazos corruptos con la Generalitat y el PP 
valenciano, la amistad del expresidente con Álvaro Pérez y que nunca devolvió un regalo, en 
contra de lo que afirma 

 

El juicio al expresidente valenciano Francisco Camps por su relación y contratos con la Gürtel ha 
recibido durante la sesión de este miércoles la declaración del inspector de la UDEF de la Policía 
Nacional, Manuel Morocho, autor de casi la totalidad de los informes que han sido confirmados 
por la justicia y han servido para apuntalar las condenas en los distintos juicios celebrados hasta 
la fecha. 

 

A preguntas de la fiscal Anticorrupción, Concepción Nicolás, el inspector Morocho ha relatado 
que las pruebas halladas en los registros practicados a la trama criminal confirman los lazos de 
Camps con esta desde que fue designado como candidato a la presidencia de la Generalitat en 
2003, ya que incluso su acto de presentación estuvo manchado por la corrupción. 

 

Una empresa privada pagó de forma ilícita la presentación de Camps 

 

Morocho ha descrito cómo aquel acontecimiento organizado en campaña electoral por Special 
Events, una de las firmas del grupo Correa, fue pagado en parte por una empresa privada ajena 
a la trama, empleando para ello facturación ficticia. Un “comportamiento proscrito”, ha recordado 
Morocho, porque “de acuerdo a la ley de financiación de partidos las empresas privadas no 
pueden abonar actos concretos en campaña electoral”. 

 

 

Camps trata de culpar a la dirección nacional del PP por contratar a la Gürtel 

Estas prácticas se repetirían desde aquel año hasta 2009, cuando fue desarticulada la 
organización. Morocho ha realizado un recorrido por la pléyade de contratos adjudicados de 
forma arbitraria e ilícita a la trama, que en parte eran una forma de pago por la organización de 
actos para el PP de Francisco Camps, con el objetivo de que “ganara las elecciones”. 

 

Álvaro Pérez trabajaba para Francisco Camps 

 

La relación entre Camps y el delegado de la Gürtel en Valencia, el gerente de Orange Market 
Álvaro Pérez El Bigotes, era más cercana de lo que ha confesado el expresidente valenciano. 
Había “familiaridad” y “cercanía” entre ambos y llamadas y encuentros en fechas navideñas. 
Porque “Álvaro Pérez no trabajaba para el PPCV sino para el presidente” Francisco Camps. 

 

El inspector Manuel Morocho también ha desmontado otro de los mantras reiterados por 
Francisco Camps: su afirmación de que devolvió los costosos regalos que Álvaro Pérez hizo a 
toda su familia y a sus suegros. Morocho ha sostenido con rotundidad que “ninguna de las 
empresas aportó devolución de producto alguno” cuando desde su unidad solicitaron a las 
joyerías y otro tipo de establecimientos el detalle de las operaciones practicadas. 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/destruccion-pruebas-trama-gurtel-narrado-policias-estabamos-directo-escuchando_1_10536307.html
https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/destruccion-pruebas-trama-gurtel-narrado-policias-estabamos-directo-escuchando_1_10536307.html
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https://cadenaser.com/nacional/2023/09/20/el-inspector-principal-de-la-gurtel-desmonta-la-
defensa-de-francisco-camps-cadena-ser/ 

 

 

EL EXINSPECTOR DE LA UDEF: "LA VISIÓN DE CORREA ERA QUE 'EL BIGOTES' 
TRABAJABA PARA CAMPS, NO PARA EL PPCV" 

 

El responsable de la investigación de la red Gürtel asegura en la Audiencia Nacional que cuando 
la trama corrupta "languidecía" en Madrid, potenció su empresa en Valencia 

 

El juicio que se sigue en la Audiencia Nacional contra Francisco Camps y una treintena de 
personas más entra su fase pericial. Hoy el exinspector de la UDEF que investigó el despliegue 
de la red Gürtel, Manuel Morocho, ha explicado ante el tribunal que: "La visión de Correa era que 
'El Bigotes' trabajaba para Camps, no para el PPCV". 

 

Este policía –que estaba en el momento de los hechos en el Grupo XXI de la Brigada contra el 
Blanqueo de Capitales dependiente de la Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEF)– 
ha asegurado que cuando el negocio de la trama corrupta que lideraba Francisco Correa 
"languidecía" en Madrid "potenció" a su empresa en Valencia que era Orange Market y que 
lideraba Álvaro Pérez 'El Bigotes'. 

 

Campañas a cambio de adjudicaciones 

 

El 'modus operandi' era siempre el mismo, según su declaración fruto de las investigaciones, y 
era "hacer campañas electorales para lograr luego adjudicaciones públicas". Para el exinspector 
durante esos trabajos queda claro que "Orange Market era la sociedad del Grupo Correa en 
Valencia". 

 

La empresa de Álvaro Pérez, en palabras del entonces investigador de la UDEF, "trabajaba para 
el PPCV y para la Generalitat y había empresas del Grupo Correa, como Easy Concept, que 
giraban facturas por trabajos que no se hacían a departamentos del Gobierno valenciano como 
Bienestar Social o Educación y por eventos como el Master de Tenis" por trabajos que no se 
hacían". 

 

El relato del responsable policial ha recogido que "Orange Market tenía problemas financieros 
entre la prestación de los trabajos que hacía para el PPCV y el cobro de los mismos". 

 

Eso suponía para la empresa del Grupo Correa en Valencia "retrasos en el pago a proveedores" 
que intentaban "compensar" con la adjudicación de contratos públicos como el de Fitur 2006. 

 

Conversaciones de Camps 

 

Durante su declaración también ha constatado que al intervenir el teléfono de Álvaro Pérez se 
registraron conversaciones con "Francisco Camps y su mujer, Vicente Rambla y su mujer; David 
Serra, Ricardo Costa, Yolanda García, Pedro García y empresarios de Valencia". 

 

El teléfono de Camps fue intervenido a partir de agosto de 2008 y se registraron conversaciones 
hasta enero de 2009, según ha desvelado el exinspector. En ese periodo tuvieron lugar varias 
conversaciones entre Camps y 'el Bigotes' "enmarcadas en la proximidad de la época navideña 
y pone en contexto una familiaridad o planifican lo que van a hacer. Hay un agradecimiento de 
Camps a Álvaro Pérez por el trato con su familia y las atenciones que tiene con ellos". 

 

Congreso del PPCV en 2002 

 

El investigador policial también ha recordado que antes de Orange Market, otra empresa del 
Grupo Correa, Special Events, organizó en Valencia "en septiembre de 2002 el congreso regional 
del PPCV. Hicieron la labor organizativa, de acreditaciones, documentación, iluminación y 
decoración. En este congreso sale presidente Eduardo Zaplana y Francisco Camps como 
secretario general". 

https://cadenaser.com/nacional/2023/09/20/el-inspector-principal-de-la-gurtel-desmonta-la-defensa-de-francisco-camps-cadena-ser/
https://cadenaser.com/nacional/2023/09/20/el-inspector-principal-de-la-gurtel-desmonta-la-defensa-de-francisco-camps-cadena-ser/
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Y en el apartado de regalos otro de los policías del Grupo XXI de la Brigada contra el Blanqueo 
de Capitales ha asegurado que en las investigaciones ha quedado claro que "se dieron regalos 
al hijo de Camps, a sus padres y a los padres de su mujer". 

 

Una vez el tribunal escuche a todos los peritos, se dará paso a las conclusiones definitivas de las 
partes, previsiblemente ya en octubre, mes en el que la Sala tiene previsto finalizar el juicio. 

 

Son casi una treintena los acusados que se sientan en el banquillo por supuestas irregularidades 
en adjudicaciones públicas a la red Gürtel en la Comunidad Valenciana entre 2004 y 2009. 

 

Además de Camps, para quien la Fiscalía pide dos años y medio de prisión por presunto fraude 
y prevaricación, están acusados tres exconsellers y otros exaltos cargos . 

 

En la jornada previa a la celebrada hoy acabó la fase de testificales por donde han pasado más 
de 100 personas. 

 

En ese último día la secretaria de Francisco Camps aseguró que "nunca vio en el Palau de la 
Generalitat" a Álvaro Pérez 'El Bigotes' y que no lo tenía en su base de datos como una de las 
personas con atención preferente por parte del entonces presidente autonómico valenciano. 

 

https://www.vozpopuli.com/espana/comunidad-valenciana/exinspector-udef-el-bigotes-
trabajaba-camps.html 

 

 

LA SECRETARIA DE CAMPS DESPLIEGA UNA DEFENSA CERRADA DE SU JEFE EN EL 
JUICIO DE GÜRTEL 

 

El tribunal mantiene la declaración del perito que ha revelado cómo el Govern lo utilizó para 
redactar un informe que exculpara a la Administración del PP 

 

La secretaria de Francisco Camps, Susana Fayos, ha desplegado una defensa cerrada de su 
jefe durante el juicio que se celebra contra él en la Audiencia Nacional, que se ha reanudado este 
martes tras dos meses de parón. La trabajadora, que sigue bajo las órdenes del exdirigente del 
PP como asesora de la oficina del expresidente valenciano, ha respaldado la tesis del principal 
acusado en la vista oral y ha negado que Camps mantuviera una relación habitual con Álvaro 
Pérez, El Bigotes, quien fuera el hombre de la trama Gürtel en la comunidad. Según ha repetido 
la testigo, que ha incurrido en alguna contradicción, nunca vio reunirse a los dos, nunca los 
escuchó hablar, y el nombre de Pérez ni siquiera se registró nunca en la agenda del president. 

 

Fayos lleva a la vera de Camps dos décadas. Según ella misma ha relatado, se convirtió en su 
secretaria particular en julio de 2003, tras la llegada del popular a la presidencia de la Generalitat. 
Le acompañó durante toda su andadura al frente del Govern. Y, tras la dimisión del jefe del 
Ejecutivo en 2011, pasó de inmediato a ocupar el puesto de “asesora” en la oficina del 
expresident. Sin embargo, a preguntas del abogado de Camps, ha querido subrayar que no 
mantiene una “relación de amistad” con su jefe. 

 

La defensa del exdirigente del PP ha centrado buena parte de sus cuestiones en intentar 
demostrar que Camps no mantenía una “estrecha relación” con El Bigotes, como apuntan la 
Fiscalía Anticorrupción y la acusación popular. Estas afirman que el presidente, debido a ello, 
abrió las puertas de la Generalitat a la trama Gürtel y les favoreció en la concesión de contratos. 
Una tesis que el popular negó en su interrogatorio y que su abogado intenta reforzar ahora con 
el testimonio de su secretaria. 

 

Entre sus funciones, Fayos ha relatado que gestionaba las llamadas telefónicas de Camps y le 
ayudaba para que pudiera cumplir con su agenda diaria, a la que ella tenía acceso. En todo ese 
tiempo, ha asegurado que nunca tuvo “conocimiento” de Álvaro Pérez, y que nunca los vio 
reunirse en el Palau de la Generalitat. 

 

https://www.vozpopuli.com/espana/comunidad-valenciana/exinspector-udef-el-bigotes-trabajaba-camps.html
https://www.vozpopuli.com/espana/comunidad-valenciana/exinspector-udef-el-bigotes-trabajaba-camps.html
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—¿En esa agenda pública y personal estuvo anotado el señor Ávaro Pérez? —le ha preguntado 
el letrado del expresidente. 

 

—No. Cuando empezaron a aparecer las primeras noticias en prensa, en 2008, 2009... empecé 
a consultar todas mis bases de datos. Y no tenía ninguna referencia de este señor, aunque tenía 
su teléfono en mi agenda de contactos. Entiendo que ese número lo tenía por referencia del 
partido [El Bigotes organizaba los actos del PP valenciano]. 

 

Pero posteriormente, a preguntas de la acusación popular, la secretaria ha afirmado que sí había 
registrado que Camps acudió a la boda de El Bigotes. “Era explícita porque yo me apunté que el 
presidente había asistido al convite”, ha dicho. 

 

Fayos ha negado igualmente que Camps se reuniera con Ricardo Costa, entonces secretario 
general del PP valenciano, en el Palau: “En Presidencia no se hicieron reuniones de partido”. La 
defensa busca así desacreditar la palabra de Costa, que contó al tribunal que el jefe del Ejecutivo 
y El Bigotes mantenían una estrecha relación; y que, incluso, él mismo comió en varias ocasiones 
en el Palau con los dos: “Yo veía la relación personal que tenían. Camps y Pérez me lo decían. 
Yo he comido con ellos en el Palau de la Generalitat, y hablaban de encuentros familiares [...] 
Pérez podía pedirle a Camps cualquier cuestión. No me necesitaba a mí”, declaró quien fuera 
mano derecha de Camps. 

 

Un perito no quiere declarar 

 

Por su parte, antes de comenzar los interrogatorios de este martes, el tribunal ha rechazado la 
petición de Jesús Emilio Torrejón Puchol, director general de la Abogacía General de la 
Generalitat en la etapa de Camps, de no acudir a declarar al juicio el próximo 25 de septiembre. 
“El tribunal entiende que no tiene capacidad legal para abstenerse. Hay orden legal para que 
comparezca y tiene la obligación. Que luego exprese lo que quiera en la vista”, ha dicho el 
magistrado José Antonio Mora. 

 

Como ha avanzado EL PAÍS este martes, Torrejón envió un escrito a la Audiencia Nacional donde 
expresa que no quiere testificar como perito en el juicio, y relata cómo el Govern del PP lo utilizó 
en 2010 para que elaborara un informe que exculpara a la Administración popular. Según cuenta, 
confeccionó ese documento ad hoc por órdenes de sus entonces superiores para contrarrestar 
las conclusiones de los investigadores de Gürtel, sin tener acceso ni siquiera a los contratos a los 
que se refería. 

 

El fiscal pide dos años y medio de cárcel para el expresidente regional por fraude y prevaricación 
en la adjudicación de contratos a la trama Gürtel, que anidó en el seno del PP y que desembarcó 
en la Administración valenciana en época de Camps (2003-2011). Las acusaciones se esfuerzan 
en demostrar que el jefe del Ejecutivo se situaba en la cúspide de la trama y que buena parte del 
resto de los procesados —se sientan en el banquillo otras 25 personas, incluidos tres 
exconsejeros de sus gobiernos y una decena de técnicos de la Administración— ejercía de correa 
de transmisión y ejecución de sus órdenes originarias. 

 

https://elpais.com/espana/2023-09-19/la-secretaria-de-camps-despliega-una-defensa-cerrada-
de-su-jefe-en-el-juicio-de-gurtel.html 

 

LA POLICÍA INFLIGE A CAMPS EL GOLPE MÁS DURO EN SU JUICIO POR GÜRTEL: 
DESTACA SU “BUENA RELACIÓN” CON EL BIGOTES 

 

El inspector Morocho, principal investigador de la trama, apunta al expresidente como la vía de 
entrada de la red corrupta en la Comunidad Valenciana 

 

El sello de Manuel Morocho, inspector jefe de la Policía Nacional y principal investigador del caso 
Gürtel, ha dejado marcado otro juicio sobre la maraña de corrupción que envolvió al PP. Este 
miércoles, durante la vista oral sobre el desembarco de las empresas de Francisco Correa en la 
Comunidad Valenciana, el policía ha asestado un severísimo revés al expresidente autonómico 
Francisco Camps (2003-2011), a quien ha señalado como la vía de entrada de la trama en la 
región. Con su habitual impronta de calma y exhaustividad, Morocho ha descrito la dinámica de 

https://elpais.com/espana/2023-09-19/la-secretaria-de-camps-despliega-una-defensa-cerrada-de-su-jefe-en-el-juicio-de-gurtel.html
https://elpais.com/espana/2023-09-19/la-secretaria-de-camps-despliega-una-defensa-cerrada-de-su-jefe-en-el-juicio-de-gurtel.html
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favores que se tejió en el seno de la Administración autonómica; la estrecha relación de Camps 
y Álvaro Pérez, El Bigotes, hombre de confianza de Correa; e, incluso, ha desgranado los 
“regalos” que la trama entregó a los padres, la esposa y los hijos del antiguo jefe del Ejecutivo 
regional. “Trabajaba para el presidente: esa es la visión que tenía la estructura de Correa”, ha 
manifestado el agente. 

 

Ningún testimonio había golpeado con tal dureza la defensa de Camps en las 33 sesiones que 
suma ya la vista oral, que se inició en enero. De hecho, el abogado del expresidente, Pablo 
Delgado, ha tratado de impedir que Morocho contestara a la pregunta de la Fiscalía 
Anticorrupción sobre la relación que el político mantuvo con El Bigotes, pero el tribunal ha 
rechazado declararla improcedente. Así que el inspector, tras aguardar unos segundos a que los 
magistrados resolvieran, se ha arrancado de inmediato y ha rebatido la versión que Camps puso 
sobre la mesa durante su interrogatorio en la vista, cuando negó que tuviera una relación cercana 
con Álvaro Pérez. “Las conversaciones que [Pérez] tiene con Camps y su mujer, [Isabel Bas], 
son variadas. Y el contenido de las mismas, literalmente, pone de manifiesto una proximidad y 
familiaridad entre ambos. Hay un agradecimiento hacia Álvaro Pérez por todo lo que está 
haciendo para la familia y las atenciones que tienen para ellos”, ha explicado el policía. 

 

En una de esas conversaciones con El Bigotes, interceptada por los investigadores en la 
Nochebuena de 2008, apenas mes y medio antes de que estallara el caso Gürtel, Camps se 
refiere a Pérez como su “amiguito de alma” y le pide “lealtad” para “toda la vida”. “Algunas 
conversaciones eran directas, y otras traslucían reuniones previas con él o con su mujer en 
ámbitos laborales”, ha añadido Morocho. La Fiscalía pide dos años y medio de cárcel para el 
expresidente por delitos de prevaricación y fraude. 

 

Flanqueado ante el tribunal por dos de los compañeros de la Policía que firmaron informes sobre 
el caso con él, el inspector jefe ha trazado el desembarco de la red en la Comunidad Valenciana 
y el papel clave que supuestamente desempeñó Camps. Según ha subrayado, en un momento 
determinado, la red Gürtel pierde influencia en la Comunidad de Madrid y decide expandirse: 
Correa y El Bigotes fechan esa decisión en 2004, después de que el PP nacional perdiera las 
elecciones generales y Mariano Rajoy accediese a la presidencia de la formación. Así lo explicó 
Álvaro Pérez: “Correa ya tenía algunos problemas en el PP, y yo tuve alguna discrepancia con la 
jefa de prensa de Rajoy. Yo no estaba a gusto. En un hotel de Madrid, me encontré con Camps, 
estuvimos charlando un rato y se lo dije. Y fue la primera vez que me propuso ir a Valencia a 
trabajar”. 

 

Manuel Morocho ha incidido, precisamente, en esa línea: “La estructura de Correa dejó de tener 
ese peso a nivel central y decidieron generar una estructura nueva en Valencia, merced a la 
buena relación que tenía Álvaro Pérez con Camps, larvada durante todo ese tiempo en el que 
trabajaba a nivel nacional realizando las campañas [del partido]”. La apuesta de la red Gürtel era 
clara, según ha añadido: anidar en la Administración y en el PP valenciano paralelamente, para 
conseguir así organizar los actos de la formación regional y contratos públicos. Esto es, lograr 
dos vías de entrada de dinero simultáneas. 

 

“Una de las características que tenía la estructura de Correa era la introducción en los órganos 
directivos de una formación política para hacer algo tan importante para un partido como es la 
campaña electoral. Y eso va paralelo a generar una relación de confianza que permita una 
captación de negocio en el ámbito de la contratación pública [...] No hay una disociación de ambas 
áreas”, ha continuado el principal investigador del caso Gürtel: “Esa es la metodología de 
actuación. Y trasladó esos postulados de Madrid a la Comunidad Valenciana. Orange Market, [la 
empresa de la red corrupta en la Comunidad Valenciana], trabajaba para el PP valenciano y a la 
vez para la Generalitat”. Ambos, tanto el partido como la comunidad, los presidía Camps. 

 

Dos epicentros delictivos 

 

El peso de los negocios de Gürtel en Valencia alcanzó un enorme peso. Tanto que, ha insistido 
Morocho, la trama llegó a tener dos epicentros delictivos: Madrid y la comunidad gobernada por 
Camps, donde hizo mucho dinero. De hecho, el investigador ha apuntado que la caja b de la red 
corrupta refleja cómo logran marcar máximos tras su desembarco en la Generalitat. “Entre 2006 
y 2008, hay un máximo que deriva de la basculación de la estructura de Correa hacia Valencia”, 
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ha proseguido el inspector jefe, que ha descrito igualmente la importancia de las relaciones 
personales que los corruptores tejían con los políticos para conseguir sus objetivos. 

 

La trama, a la que el PP valenciano adeudó una importante cantidad por organizarle sus 
campañas, regaba de regalos a los responsables de la Administración para conseguir más 
contratos. Pero no solo a ellos, también a sus familiares. “Es normal que se extienda más allá del 
responsable político: buscan que vean en Álvaro Pérez a alguien de confianza, a alguien 
cercano”. Morocho ha afirmado que El Bigotes tenía especial consideración con “determinadas 
personas”, como Camps y sus allegados. Y en esa línea ha recordado que se hicieron regalos a 
los padres del president, a su mujer (un bolso de Loewe) y a sus hijos (“un producto tecnológico 
que era puntero entonces”). 

 

El minucioso relato de los investigadores ha entrado de lleno en la infinidad de irregularidades 
detectadas: entre otras, la Policía ha reseñado un “fraccionamiento” de contratos públicos para 
“facilitar” las adjudicaciones sin concurso a las compañías de Correa; un posterior “troceamiento 
de facturas” y “modificación de conceptos” de estas; un tráfico interno de dinero entre las 
empresas de la trama para que el dinero de la Generalitat Valenciana acabase en la sociedad 
que quería la red corrupta... “Y hay una relación continua en el tiempo con los responsables de 
las Administraciones para captar negocios: esa información privilegiada que se tiene es para 
hacer business [negocio], como decía Correa”, ha apostillado Manuel Morocho. 

 

Más de 110 testigos 

 

El juicio a Francisco Camps, que comenzó el pasado enero, se ha adentrado en la fase de 
declaración de policías y peritos. Hasta este miércoles, han desfilado 114 testigos ante el tribunal, 
a lo largo de 33 sesiones. La vista seguirá este mismo jueves con la segunda jornada prevista 
para el interrogatorio a Morocho y sus dos compañeros. Según el calendario fijado por la 
Audiencia Nacional, para la semana próxima se ha citado a un técnico de la IGAE (Intervención 
General de la Administración del Estado) y a Jesús Emilio Torrejón Puchol, director general de la 
Abogacía General de la Generalitat en la etapa de Camps, que ha revelado que confeccionó en 
2010 un informe ad hoc por órdenes de sus entonces superiores para contrarrestar las 
conclusiones de los investigadores de Gürtel y exonerar así a la Administración del PP, sin tener 
acceso ni siquiera a los contratos a los que se refería. 

 

Otras 25 personas se sientan en el banquillo junto a Camps: entre ellos, tres exconsejeros de sus 
gobiernos y una decena de técnicos de la Administración regional. La Fiscalía sitúa al 
expresidente en la cúspide de la trama y a sus subordinados como la correa de transmisión y 
ejecución de sus órdenes. 

 

https://elpais.com/espana/2023-09-20/la-policia-inflige-a-camps-el-golpe-mas-duro-en-su-juicio-
por-gurtel-destaca-su-buena-relacion-con-el-bigotes.html 

 

UN PERITO DE LA GENERALITAT AFIRMA QUE EL GOBIERNO DE CAMPS ENVIÓ SU 
INFORME A LA JUSTICIA SIN “AUTORIZACIÓN”: “¡ESTOY INDIGNADO!” 

 

El ex director general de la Abogacía valenciana relató cómo el Gobierno del PP lo utilizó para 
elaborar un documento que exculpara a la Administración en Gürtel 

 

Jesús Emilio Torrejón Puchol, quien fuera director general de la Abogacía General de la 
Generalitat valenciana en la etapa del presidente Francisco Camps, ha estallado este miércoles. 
“¡Estoy indignado!”, ha repetido varias veces ante el tribunal de la Audiencia Nacional que enjuicia 
al exdirigente del PP y a otras 25 personas por su presunta implicación en el caso Gürtel. Durante 
su comparecencia como perito en la vista oral, que acumula ya 37 sesiones desde que 
comenzase el pasado enero, Torrejón Puchol ha explicado que la administración popular le 
encargó en 2010 elaborar un informe ad hoc para contrarrestar las conclusiones de los 
investigadores que cercaban al Gobierno de Camps. Un documento que, según ha asegurado, 
era para “consumo interno” y que no debía haber acabado incorporado a un sumario judicial —
como así ha ocurrido finalmente, ya que varias defensas lo han introducido como prueba 
exculpatoria—. 

 

https://elpais.com/espana/2023-09-20/la-policia-inflige-a-camps-el-golpe-mas-duro-en-su-juicio-por-gurtel-destaca-su-buena-relacion-con-el-bigotes.html
https://elpais.com/espana/2023-09-20/la-policia-inflige-a-camps-el-golpe-mas-duro-en-su-juicio-por-gurtel-destaca-su-buena-relacion-con-el-bigotes.html
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La declaración de Torrejón Puchol generó cierta expectación en las últimas semanas. El ex alto 
cargo del Gobierno de Camps, un funcionario de carrera que actualmente ejerce como abogado 
de la Generalitat, envió el pasado 12 de septiembre un escrito a la Audiencia Nacional para pedir 
que anulara su citación. En su texto, manifestaba que no quería declarar y narraba las maniobras 
desplegadas en el seno del Ejecutivo del PP para contrarrestar los informes del caso Gürtel. 
“Recuerdo que, desde el entorno de Presidencia, se pretendió dar una respuesta contundente 
[...], ya que se derivaba (según se me transmitió) una mala imagen de la institución que dañaba 
su reputación”, decía. 

 

A preguntas de la Fiscalía Anticorrupción, Puchol ha explicado este miércoles que recibió órdenes 
de confeccionar un contrainforme y ha atribuido el encargo a la “abogada general de la 
Generalitat”, su superior jerárquica, que en una rueda de prensa celebrada el 30 de abril de 2010 
calificó de “tendencioso” un informe de los investigadores que había salido a la luz. Pero, ¿por 
mandamiento de quién actuaba la abogada general? “Yo sé que la abogada tiene mucho 
contacto con Presidencia. No sé si la abogada general ha hablado con el presidente [Camps]. 
Me da la impresión de que, en ese entorno que está en el Palau de la Generalitat, había mucho 
malestar... y ella tenía información de esta situación”, ha dicho a los magistrados. 

 

Ese contrainforme de Torrejón, fechado el 3 de mayo de 2010, acusaba a la unidad de auxilio 
judicial de “falta de rigor” y de un “alto grado de subjetividad”; añadía que sus conclusiones se 
basaban “en meras presunciones” sin “sustento documental”; y le atribuía una “obsesión con el 
fraccionamiento de contratos o la duplicidad de pagos que nunca ha quedado acreditada”. Pese 
a esos duros reproches, el ex director general ha admitido que elaboró su análisis sin tener 
acceso a los contratos que defendía. Solo contaba con una “copia” del informe que debía 
contradecir. 

 

—¿Sigue ratificando lo que aparece escrito en su informe? —ha preguntado este miércoles la 
Fiscalía Anticorrupción a Torrejón Puchol. 

 

—Sí. 

 

—Sin haber visto los contratos, ¿sigue defiende la legalidad de los contratos y que son ajustados 
a precio? —ha insistido el ministerio público, que no otorga ningún valor al análisis del ex director 
general. 

 

—Lo que yo escribí en 2010 son mis opiniones —se ha defendido él. 

 

—Pero, ¿con qué conocimiento de causa llega a esas conclusiones? 

 

—Yo analicé los fundamentos jurídicos que ponía en ese escrito, [en referencia al informe de los 
investigadores del caso Gürtel], y creo que son discutibles desde el punto de vista jurídico. Analicé 
conceptualmente las conclusiones jurídicas. 

 

El 5 de mayo de 2010, dos días después de firmarlo, la Generalitat de Camps envió a la justicia 
ese contrainforme. Según Torrejón Puchol, sin su consentimiento. “A mí no se me mandó hacer 
un escrito para mandarlo a un juzgado. Se me comentó después de hacerlo, y yo no lo entendí y 
me opuse. Nunca [di autorización para incorporar este informe]. Era para uso interno”. ¿Recibió 
directrices para hacerlo? “No”, ha afirmado el ex director general, que ha subrayado que, según 
creía él, el objetivo era contar con “armas jurídicas” en aquel momento para que los miembros 
del Gobierno se pudieran defender en comparecencias públicas. 

 

Sobreprecios de hasta el 200% 

 

Este miércoles, junto a Torrejón, ha comparecido también un técnico de la Intervención General 
de la Administración del Estado (IGAE), dependiente de Hacienda, que elaboró informes 
periciales sobre la trama Gürtel. Según los investigadores, la Generalitat Valenciana favoreció a 
la red corrupta liderada por Francisco Correa con adjudicaciones: se troceaban contratos para 
otorgárselos sin concurso. Así lo ha confirmado el perito de la IGAE: “Una empresa [de Correa], 
Orange Market, gestionaba todo el acto y luego fraccionaba y dividía entre varias empresas”. 
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El técnico ha descrito una batería de irregularidades detectadas: ausencia de pliegos 
administrativos; “ofertas sin fecha de registro de entrada”; y desorbitados márgenes de ganancia 
de la trama. “Un margen del 25% sería alto, pero asumible”, se ha arrancado el experto, antes de 
apuntar que la documentación apunta que, de media, “duplicaban el precio”. “La media está en 
el 100% o 120%. Pero hay veces que [el sobreprecio] es de hasta un 200%”. 

 

https://elpais.com/espana/2023-09-27/un-perito-de-la-generalitat-afirma-que-el-gobierno-de-
camps-envio-su-informe-a-la-justicia-sin-autorizacion-estoy-indignado.html 

 

UN ALTO CARGO NO QUIERE DECLARAR EN EL JUICIO DE CAMPS Y CUENTA CÓMO 
LO UTILIZARON PARA DEFENDER AL GOVERN DEL PP 

 

El juicio contra Francisco Camps por su presunta implicación en el caso Gürtel, que se reanudará 
este martes tras dos meses de parón, ha deparado otra sorpresa. Un alto cargo de la Generalitat 
Valenciana de la época del exjefe del Ejecutivo regional, que dependía “orgánicamente” de la 
propia Presidencia, ha enviado un contundente escrito a la Audiencia Nacional donde describe 
cómo le utilizaron para elaborar un contrainforme que exonerara a la Administración del PP de 
las irregularidades que le atribuían los investigadores, que acorralaban en 2010 al Govern por la 
adjudicación de contratos a la trama de Francisco Correa. En ese documento, al que tuvo acceso 
EL PAÍS, el funcionario insiste en que no quiere declarar en la vista —varias defensas pretenden 
usar su testimonio a su favor— y admite que elaboró su análisis sin tener acceso a los “contratos” 
a los que se refería y sin saber que acabaría incluido en el sumario. 

 

Jesús Emilio Torrejón Puchol, quien fuera director general de la Abogacía General de la 
Generalitat en la etapa de Camps, firma este escrito de cinco páginas, donde detalla la maniobra 
que activó el Gobierno del PP. El tribunal ha citado a Torrejón a declarar como perito el próximo 
25 de septiembre, después de que los letrados de varios acusados hayan presentado como 
prueba exculpatoria el informe que él elaboró. Sin embargo, el funcionario insiste en que su 
análisis no debería tenerse en cuenta, “al menos como perito”, ya que su “inclusión o exhibición 
en este proceso busca de forma indirecta defender la posición jurídica de los investigados”. 
Incluso, el ex alto cargo pide a los magistrados que “se retire formalmente” del sumario este 
contrainforme que confeccionó a favor de la Administración valenciana. 

 

En su escrito, Torrejón detalla al tribunal todo lo ocurrido en 2010 y pone en duda la 
“imparcialidad” del documento que él mismo elaboró. Según cuenta, los medios de comunicación 
publicaron en aquella época el contenido de un informe elaborado por los investigadores —“creo 
recordar que era de la UDEF [Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal de la Policía Nacional]”, 
apunta el ex director general—, “que ponía en entredicho la celebración de una serie de contratos 
(bastantes de ellos, contratos menores celebrados por distintos departamentos)” entre el 
Gobierno autonómico y las empresas de la trama Gürtel. Él era entonces director general de la 
Abogacía de la Generalitat: “Y recuerdo que, desde el entorno de Presidencia, se pretendió dar 
una respuesta contundente al contenido de dicho informe, ya que del mismo se derivaba (según 
se me transmitió) una mala imagen de la institución que dañaba su reputación”. 

 

Por ello, continúa Torrejón, el Ejecutivo de Camps “sustituyó” la tradicional rueda de prensa de 
los viernes del Consell por otra protagonizada por la “abogada general de la Generalitat (mi 
superior jerárquica) y el interventor general, en la que expusieron su malestar (hablaban en 
nombre de la institución) por el contenido de dicho informe (habló esencialmente, la abogada 
general)”. En una comparecencia celebrada el 30 de abril, estos calificaron de “tendencioso” el 
informe de los investigadores que había salido a la luz, firmado por la unidad de auxilio judicial. 
“Y se indicó que desde la Generalitat se daría una respuesta en favor de la legalidad de la 
actuación de la Administración”, puntualiza el ex director general, que cuenta cómo la abogada 
general le “citó en su despacho” de inmediato y le encargó que “realizara un informe para analizar” 
el otro, “y dar una respuesta jurídica a sus planteamientos, siempre que ello fuera posible”. 

 

Torrejón añade que, entonces, se le facilitó solo “una copia” del documento que debía contradecir 
y, “durante el fin de semana”, confeccionó su contrainforme: “Evidentemente, este documento 
fue realizado desde una perspectiva de defensa de la actuación de la Administración. Y quiero 
señalar que, para su elaboración, no tuve acceso a la documentación de ninguno de los contratos 
o expedientes cuestionados”, incide el funcionario, que denuncia que sus superiores nunca le 
dijeron que su objetivo era “enviarlo a la Audiencia Nacional ni a ningún otro órgano jurisdiccional”: 

https://elpais.com/espana/2023-09-27/un-perito-de-la-generalitat-afirma-que-el-gobierno-de-camps-envio-su-informe-a-la-justicia-sin-autorizacion-estoy-indignado.html
https://elpais.com/espana/2023-09-27/un-perito-de-la-generalitat-afirma-que-el-gobierno-de-camps-envio-su-informe-a-la-justicia-sin-autorizacion-estoy-indignado.html
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“Fue remitido al sumario en contra de mi voluntad y criterio”. “La única finalidad de su emisión fue 
exclusivamente proporcionar a la abogada general —y a la institución— una serie de argumentos 
jurídicos para dar una respuesta de esta naturaleza a las informaciones que [se publicaron]”, se 
defiende. 

 

“No se trataba de un asesoramiento ordinario, ni tampoco de un informe a incorporar en un 
expediente administrativo común”, ahonda Torrejón en el escrito remitido ahora al tribunal, 
fechado este 12 de septiembre. Y remacha: “Parece evidente que mi presencia en este proceso, 
defendiendo el informe que realicé, pretende esencialmente colaborar en la defensa de la 
posición jurídica de las personas investigadas” —“[Y la ley] impide que los abogados de la 
Generalitat defendamos a autoridades investigadas por los delitos indicados”, arguye como 
excusa para anular su citación—. Como recuerda el ex director general, “durante la etapa en la 
que aparentemente se produjeron los hechos” ahora enjuiciados, él “tenía una adscripción 
orgánica directa con la Presidencia de la Generalitat”, encabezada por Camps desde 2003 a 
2011. 

 

Torrejón firmó un contrainforme el 3 de mayo de 2010, en el que acusaba a la unidad de auxilio 
judicial de “falta de rigor” y de un “alto grado de subjetividad”, que “resulta intolerable desde la 
seriedad con la que se supone debiera de abordarse una tarea tan delicada”. Este documento 
elaborado ad hoc por la entonces Abogacía de la Generalitat afirmaba igualmente que, entre 
otras cuestiones, los investigadores se basaban “en meras presunciones” sin “sustento 
documental”, y les atribuía una “obsesión con el fraccionamiento de contratos o la duplicidad de 
pagos que nunca ha quedado acreditada”. Solo dos días después (el 5 de mayo de 2010), la 
Administración valenciana le enviaba a la justicia este contradocumento, “donde se rebaten todas 
y cada una de las consideraciones empleadas por la precitada unidad”. 

 

Nulo valor del contrainforme 

 

Según la documentación a la que ha tenido acceso EL PAÍS, tras recibir el escrito de Torrejón, al 
menos dos acusados se han opuesto a que el ex director general no comparezca finalmente 
como perito en el juicio: Manuel Cervera, exconsejero de Sanidad, y Rafael Peset, antiguo 
subsecretario del mismo departamento. Las acusaciones ya manifestaron en su día el nulo valor 
que tenía el contrainforme elaborado por el ex director general de la Abogacía General de la 
Generalitat. 

 

La Audiencia Nacional contempla retomar este martes el juicio contra Camps y otras 25 personas. 
El tribunal ha previsto reanudar la vista con la declaración de nuevos testigos —ya han 
comparecido 109 en las 31 sesiones que acumula el proceso— y con los primeros interrogatorios 
a peritos y policías. Para esta semana se encuentran citados varios agentes: entre ellos, el 
inspector jefe Manuel Morocho, principal investigador del caso Gürtel. Y para la próxima semana, 
según el calendario de la Audiencia, el propio Torrejón Puchol y un perito de la IGAE (Intervención 
General de la Administración del Estado). 

 

https://elpais.com/espana/2023-09-19/un-alto-cargo-no-quiere-declarar-en-el-juicio-de-camps-y-
cuenta-como-lo-utilizaron-para-defender-al-govern-del-pp.html 

 

 

CAMPS SE ENFRENTA A LAS CONCLUSIONES DE LA POLICÍA EN SU JUICIO POR 
GÜRTEL 

 

La vista oral se reanuda esta semana con la declaración del principal investigador de la trama 
corrupta 

 

El juicio contra el expresidente valenciano Francisco Camps por su presunta implicación en el 
caso Gürtel se reanuda esta semana tras dos meses de parón. Según el calendario fijado por la 
Audiencia Nacional, la vista oral se retomará a partir de este martes con la declaración de nuevos 
testigos —ya han comparecido 109 en las 31 sesiones que acumula el proceso— y con los 
primeros interrogatorios a peritos y policías. Entre otros, los magistrados han citado para el 
miércoles a Manuel Morocho, inspector jefe de la Policía Nacional, quien durante más de una 
década ha liderado el grupo de la Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEF) encargado 
de investigar a fondo los compadreos entre dirigentes del PP y la red corrupta encabezada por 

https://elpais.com/espana/2023-09-19/un-alto-cargo-no-quiere-declarar-en-el-juicio-de-camps-y-cuenta-como-lo-utilizaron-para-defender-al-govern-del-pp.html
https://elpais.com/espana/2023-09-19/un-alto-cargo-no-quiere-declarar-en-el-juicio-de-camps-y-cuenta-como-lo-utilizaron-para-defender-al-govern-del-pp.html
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Francisco Correa. Los informes de este agente, que volverán ahora a ponerse sobre la mesa, se 
han convertido en una auténtica pesadilla para el partido conservador, que ha tratado de 
desacreditarlos durante años. Con escaso éxito. 

 

Con el inicio de las declaraciones de la policía, el foco volverá a centrarse en el desembarco y 
anidamiento de Gürtel en la Administración valenciana. Las acusaciones mantienen que el 
expresidente facilitó el aterrizaje de la trama, ya que mantenía una “estrecha relación” con Álvaro 
Pérez, El Bigotes, el hombre de confianza de Francisco Correa, líder de la trama, en la 
Comunidad Valenciana. En palabras de la Fiscalía Anticorrupción, que pide dos años y medio de 
cárcel para el exjefe del Ejecutivo, Camps les ofreció la “posibilidad” de “expandir” sus oscuros 
“negocios” y les abrió de par en par las puertas de la Generalitat. “Facilitó a Pérez el acceso a 
altos cargos con poder decisorio e intervención destacable en la tramitación, adjudicación y 
ejecución de los expedientes de contratación de la feria de turismo de Fitur y de otros eventos”, 
expone el ministerio público en su escrito provisional de conclusiones. 

 

Desde que empezó el juicio en enero, las acusaciones se esfuerzan en demostrar que Camps 
se situaba en la cúspide de la trama y que buena parte del resto de los procesados —se sientan 
en el banquillo otras 25 personas, incluidos tres exconsejeros de sus gobiernos y una decena de 
técnicos de la Administración— ejercía de correa de transmisión y ejecución de sus órdenes 
originarias. Precisamente, los informes de Morocho describen una “dinámica de actuación” 
plagada de irregularidades en el seno de la Generalitat, encabezada por el político popular de 
2003 a 2011. En uno de esos documentos, por ejemplo, el inspector jefe explica cómo se violaban 
los “principios de publicidad y concurrencia establecidos en la Ley de Contratación de las 
Administraciones Públicas” al contratar con Orange Market, la empresa que usaba la red Gürtel 
en la Comunidad Valenciana. 

 

Morocho detalla que esa alianza corrupta implicaba el “fraccionamiento del objeto e importe de 
contratos por cuantías inferiores a 12.020,24 euros”, lo que permitía al Govern adjudicárselos a 
la trama “sin necesidad de licitación previa”. Es más, para evitar que se descubriera esta dinámica 
—hubiera sido muy “evidente” si todos los contratos menores se hicieran con Orange Market—, 
el investigador incide en que se “dio entrada” a otras empresas de Gürtel, que se limitaban 
simplemente a “la expedición de facturas, sin realizar ninguna actividad o servicio”. “Esta 
actuación se evidencia a través de los correos electrónicos hallados, donde los propios 
trabajadores de Orange Market piden de manera explícita la emisión de facturas por importes no 
superiores a 12.020,24 euros para un mismo acto”, apostilla en su informe. 

 

En otro documento, el inspector jefe destaca la existencia de otros emails, entre empleados de 
Gürtel y personas vinculadas a la consejería de Turismo, que “ponen de manifiesto” los contactos 
que hubo antes de la adjudicación de un expositor de Fitur 2007 para “definir la oferta concreta” 
que Gürtel debía presentar a ese concurso. A su vez, Morocho recogió una conversación 
telefónica entre Álvaro Pérez y David Serra, quien fuera exvicesecretario de Organización del PP 
valenciano, que desvela presuntamente un encuentro que iban a tener para hablar de la elevada 
deuda que el partido autonómico arrastraba con Orange Market y de “la fórmula de cobro de la 
misma”. Según la Fiscalía, Camps también maniobró a favor de Gürtel para “contentar a sus 
gestores” y “favorecer sus intereses económicos” debido a esa deuda. Además de jefe del 
Ejecutivo, Camps era presidente del PP valenciano, cuyos actos organizaba la red de Francisco 
Correa. 

 

Presiones denunciadas 

 

Los informes de Morocho sobre el caso Gürtel han impactado de lleno en los intereses del partido 
conservador durante años. Tanto, que el PP ha tratado de desacreditar al policía en los juzgados 
—ha llegado a pedir que se supriman fragmentos de sus análisis— y en el Congreso —donde ha 
puesto en duda su palabra—. El inspector, por su parte, ha denunciado en la Audiencia Nacional 
que sufrió “presiones” y que, incluso, intentaron comprarlo con su traslado a destinos mejor 
dotados económicamente durante los gobiernos de Mariano Rajoy. 

 

En los juicios celebrados sobre la trama, el agente también ha jugado un papel determinante. En 
abril de 2021, por ejemplo, compareció en la vista oral sobre la caja b del PP nacional y, a lo largo 
de tres días, desgranó la contabilidad paralela y el sistema creado para pagar en negro la reforma 
de la sede de la calle Génova, que la Audiencia dio por probados. 
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Para el juicio contra Camps, el tribunal ha reservado dos días para la declaración de Morocho, 
según el calendario de la Audiencia Nacional. 

 

https://elpais.com/espana/2023-09-18/camps-se-enfrenta-a-las-conclusiones-de-la-policia-en-
su-juicio-por-gurtel.html 

 

EL JUICIO A CAMPS SE SUSPENDE DURANTE DOS MESES TRAS LA DECLARACIÓN DE 
109 TESTIGOS 

 

La vista oral, que arrancó hace medio año, se reanudará el 19 de septiembre 

 

El juicio al expresidente valenciano Francisco Camps por su presunta implicación en el caso 
Gürtel, que acoge la Audiencia Nacional desde enero, se adentra en un nuevo parón. Esta vez, 
de dos meses. El magistrado José Antonio Mora, presidente del tribunal, ha anunciado que, 
finalizada la jornada de este martes, las sesiones se reanudarán el próximo 19 de septiembre, 
pasado ya el inhábil mes de agosto. Según sus previsiones iniciales, el juicio tenía que haber 
acabado este 23 de mayo, pero los retrasos acumulados —entre otros motivos, por la huelga de 
los funcionarios de la Administración de Justicia— han provocado que los tiempos se trastoquen 
y que, según el órgano judicial, la sentencia no se vaya a dictar como mínimo hasta final de año. 

 

El juicio a Camps acumula ya 31 sesiones. A lo largo de ellas, los 26 acusados han desfilado 
ante el tribunal para declarar (incluido Camps), así como 109 testigos. El tribunal espera empezar 
en septiembre con los interrogatorios a los peritos y policías que participaron en la investigación 
sobre la trama Gürtel, que anidó en el seno del PP y que desembarcó en la Administración 
valenciana en época del expresidente Camps (2003-2011). 

 

Para ello, según la Fiscalía, la red corrupta de Francisco Correa se valió de la cercana relación 
que mantenía el dirigente popular con Álvaro Pérez, El Bigotes, el hombre de confianza de Gürtel 
en la comunidad levantina. El ministerio público, que pide dos años y medio de cárcel para 
Camps, sostiene que el antiguo jefe del Ejecutivo ordenó amañar adjudicaciones a favor de la 
trama. 

 

Sin embargo, el abogado de Camps niega esa tesis. Es más, la defensa ha tratado de demostrar 
a lo largo del juicio que los otros acusados que declararon contra el expresidente se mueven por 
un interés personal: beneficiarse de pactos con la Fiscalía Anticorrupción. El letrado también ha 
tratado de desacreditar a todos los testigos que han ofrecido datos perjudiciales para el 
exdirigente del PP; cargando, por ejemplo, contra Ricardo Costa, ex secretario general de los 
populares valencianos y mano derecha de Camps, que aseguró que El Bigotes “trabajaba con el 
partido y el Gobierno porque el presidente lo decidió”; contra una exdirectiva de la Ciudad de las 
Artes y las Ciencias, dependiente del Gobierno regional, que relató que el Ejecutivo de Camps 
impuso contratar para la feria de turismo Fitur 2009 con Orange Market, una empresa de la trama; 
o contra una empleada de la Generalitat que describió cómo Gürtel campaba a sus anchas por 
la Administración regional. 

 

El secretario del club de tenis 

 

Para corroborar su versión, la defensa de Camps ha hecho llamar este martes como testigo a 
Juan José Gómez, exsecretario del Club de Tenis de Valencia y “muy buen amigo de Francisco 
Camps desde hace más de 30 años” —“durante más de 15 años estuvimos jugando todos los 
viernes un doble al tenis”—. El abogado del expresidente busca contrarrestar la confesión de El 
Bigotes, que contó que, en una ocasión, acudió a esa instalación para verse con Camps, quien 
le prometió allí mismo que le daría una concesión irregular: “Estaba en la zona de las pistas de 
juego, practicando deporte con su familia. Hablamos en el exterior un buen rato y, en cuanto 
terminé, fui a buscar a Mónica Magariños e Isabel Jordán, [dos empleadas de Gürtel], que me 
esperaban dentro. Les comuniqué entonces que ya estaba todo dicho, que nos fuéramos: Paco 
me había adjudicado directamente la producción de todo el acto. Me dijo: ‘Lo haréis todo”. 

 

Magariños y Jordán confirmaron ese relato. Pero Gómez dice que esa cita no pudo producirse 
porque los tres no podían acceder al interior del club sin “un socio” que les acompañara. El 

https://elpais.com/espana/2023-09-18/camps-se-enfrenta-a-las-conclusiones-de-la-policia-en-su-juicio-por-gurtel.html
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exsecretario asevera que, según las normas de las instalaciones, el responsable de seguridad 
no les debería haber dejado pasar de la puerta. Gómez ha admitido que, en una ocasión, se 
reunió con Álvaro Pérez, quien le ofreció sus servicios para organizar los actos del centenario del 
club de tenis, pero que no lo contrataron: “Me acuerdo perfectamente porque me causó un 
impacto su presentación. Llego con unos botines de piloto de Fórmula 1 de color rojo bermellón, 
con una gigantesca hebilla, con las iniciales de ‘Álvaro Pérez’, con el cuello del niqui subido, con 
las gafas puestas en el cuello con los cristales...”. 

 

https://elpais.com/espana/2023-07-18/el-juicio-a-camps-se-suspende-durante-dos-meses-tras-
la-declaracion-de-109-testigos.html 

 

 

UN ASESOR DE CAMPS CONTRADICE A RICARDO COSTA EN 'GÜRTEL' Y NIEGA LA 
AMISTAD DE UN “PERSONAJE PINTORESCO” COMO 'EL BIGOTES' 

 

Mateo Castellar, exmiembro del gabinete de Francisco Camps en el Palau de la Generalitat, 
asegura que “el tipo de amigos del presidente es un perfil de gente mucho más discreta” 

 

“Con Álvaro Pérez no tenía ninguna relación, era gente totalmente distinta a él”. Así ha negado 
Mateo Castellar, asesor del gabinete de Francisco Camps, la amistad entre el expresidente 
popular de la Generalitat Valenciana y el delegado de la trama 'Gürtel' en Valencia durante la 
sesión de este mates en el juicio por la pieza separada 5 de la causa que se celebra en la 
Audiencia Nacional. El testigo ha asegurado que tuvo “algún trato” con amigos personales de 
Camps y ha negado que 'El Bigotes' se enmarcara en el perfil de amistades del expresidente 
autonómico. “Es un personaje muy pintoresco”, ha dicho en referencia a Álvaro Pérez. “El tipo de 
amigos del presidente es un perfil de gente mucho más discreta”, ha agregado. 

 

La declaración del testigo contradice de plano la confesión de Ricardo Costa, exsecretario 
general del PP valenciano, según la cual presenció encuentros entre El Bigotes y Camps en el 
Palau de la Generalitat. El expresidente autonómico matizó su relación con Álvaro Pérez y la 
enmarcó en el ámbito estrictamente “profesional”, a pesar de las cariñosas conversaciones 
telefónicas interceptadas por la Policía en las cuales le dice “te quiero” al Bigotes hasta en ocho 
ocasiones. El Bigotes declaró ante el tribunal que Camps le ayudó y confirmó la amistad entre 
ambos. 

 

Por su parte, Costa especificó, a preguntas del letrado de Francisco Camps, que había comido 
con el expresidente autonómico y el delegado de la trama Gürtel en Valencia, en el salón dorado 
del Palau de la Generalitat “en varias ocasiones”. Sin embargo, el penalista Pablo Delgado ha 
aprovechado la declaración de Mateo Castellar, testigo a petición de la defensa del exdiputado 
del PP también acusado David Serra, para tratar de debilitar la confesión de Ricardo Costa, con 
la que Anticorrupción pretende apuntalar la acusación. 

 

El testigo ha explicado que en 2009, tras las detenciones y los registros del 'caso Gürtel', repasó 
la agenda de Camps: “Ese ejercicio busqué [en la agenda] a Correa y a Álvaro Pérez y esa gente 
que iba saliendo en prensa y me extrañó porque nunca vi que se hubieran pasado por Presidencia 
en el tiempo que yo estuve”. También ha cuestionado que el expresidente comiera con Costa y 
El Bigotes hubieran comido en el salón dorado del Palau de la Generalitat. “En el salón dorado 
es imposible, es como montar una mesa en un campo de fútbol, no tiene ningún sentido, no había 
comidas allí, estaba reservado para actos institucionales”, ha afirmado. 

 

El Bigotes “no pasaba desapercibido” 

 

Mateo Castellar ha reconocido que vio a Álvaro Pérez en los actos del PP valenciano. “Estaba 
más en la parte organizativa del partido trabajando y viendo que toda la escenografía funcionara”, 
ha relatado. El testigo ha especificado que El Bigotes se encargaba de los “micros, altavoces y 
la megafonía” de los actos de la formación. “Era un personaje que no pasaba desapercibido”, ha 
apostillado. 

 

Además, ha afirmado que no recibió ninguna instrucción “ni directa ni indirectamente” para 
contratar o favorecer las empresas de la red Gürtel. El testigo también ha negado haber recibido 
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“ninguna presión” para contratar a Orange Market para los eventos como el Open de Tenis 
mientras fue director general de Deportes del Gobierno de Camps. Castellar ha indicado que su 
departamento tan solo gestionó facturas menores correspondientes a las ediciones del 2006 y 
del 2007 del evento deportivo. 

 

El testigo, además de asesor del gabinete de Francisco Camps y de alto cargo de su Gobierno, 
también ha formado parte del despacho Sánchez de León Abogados, vinculado a la exportavoz 
y exvicepresidenta del Ejecutivo popular, Paula Sánchez de León. Ésta última, durante su 
declaración como testigo en el juicio del 'caso Gürtel', también negó que Camps mantuviera 
amistad con El Bigotes. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/asesor-camps-contradice-ricardo-costa-gurtel-
niega-amistad-personaje-pintoresco-bigotes_1_10329762.html 

 

 

RICARDO COSTA IMPLICA DE NUEVO A FRANCISCO CAMPS EN LA TRAMA 'GÜRTEL'   

 

El que fuera secretario general del PP valenciano reitera que Camps estaba al corriente de la 
financiación ilegal del PP y que fue el inductor de los contratos con Álvaro Pérez, el Bigotes. 

        

Ricardo Costa, ex secretario general del PP valenciano (2007-2009), ha reiterado este martes en 
el juicio contra Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana, que fue este el que 
ordenó contratar a Orange Market, empresa de la trama Gürtel, para los actos del PP y del 
Gobierno valenciano.  

 

En su declaración en el juicio de la Audiencia Nacional, Costa, cuya confesión sirvió para procesar 
a Camps, ha insistido en que Camps era conocedor del mecanismo ilegal a través del cual el PP 
valenciano sufragó la deuda con las empresas de Francisco Correa, líder de Gürtel. Una vía de 
financiación, por la que Costa fue condenado a cuatro años de cárcel, luego sustituidos por 
trabajos sociales, que pasaba por las aportaciones de empresarios valencianos camufladas en 
facturas falsas de Orange Market.  

 

"Camps me dijo que era la única manera de solventar la deuda", ha asegurado Costa que le dijo 
el expresidente en 2007 cuando él se quejó por el asunto de las facturas falsas y los sobres de 
dinero que los empresarios le entregaban a él mismo.  

 

El juicio trata de conocer si el expresidente valenciano y los integrantes de la trama Gürtel 
cometieron delitos de prevaricación administrativa, fraude a las administraciones públicas y 
tráfico de influencias en la adjudicación de contratos irregulares relacionados con el expositor de 
grandes eventos de la Generalitat Valenciana en Fitur en 2009. La Fiscalía solicita para Camps 
dos años y medio de prisión y diez de inhabilitación. 

 

Respecto a la relación amistosa entre Francisco Camps y Álvaro Pérez, el Bigotes, el hombre de 
Gürtel en el País Valencià, "había una relación cordial, amistosa, no era una relación fría, entre 
ellos. También tenía [el Bigotes] una amistad fluida con la mujer [de Camps]; de hecho, yo he ido 
con él a la farmacia de ella, y yo no la conocía; yo creo que me la presentó Pérez", ha dicho 
Costa, que ha declarado por videoconferencia desde València debido a una dolencia en una 
pierna.  

 

Ha señalado Costa que al principio le extrañó que "solo fuera la empresa del señor Pérez la que 
hiciera los actos del partido" y el vicepresidente Víctor Campos "me dijo que las instrucciones que 
tenía era que lo hiciera esa empresa". 

 

Alberto de Rosa, director ejecutivo europeo de Ribera Salud, el xpresidente valenciano Francisco  

Reuniones en el Palau de la Generalitat 

 

Costa ha relatado reuniones en el Palau de la Generalitat con Álvaro Pérez y Camps, en las que 
se trataron asuntos relativos a encargos a Orange Market, como la Volvo Ocean Race o el Open 
de Tenis de València, pero ha matizado que en dichas reuniones no se trataba en tema de las 
adjudicaciones públicas, sino de la organización de los eventos. 
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Ha dicho Costa que no le extrañaba que Pérez estuviera presente en reuniones en el Palau de 
la Generalitat. "Era una persona de confianza del partido y del presidente y hacía determinadas 
actos y no me parecía extraño". Ha añadido que el Bigotes tenía acceso "a muchas personas en 
la Administración, desde el vicepresidente, el propio Camps y algún otro conseller; había un 
acceso directo, con teléfonos personales".  

 

De hecho, ha incidido en que Camps "en determinados momentos me decía: "me gustaría que 
esto lo hiciera Álvaro"". 

 

Las confesiones de los cabecillas de 'Gürtel' amenazan las pretensiones de Camps de volver a 
ser candidato del PP 

 

La fiscal ha recordado que la pieza que se juzga, sobre la adjudicación a Orange Market del stand 
del País Valencià en Fitur en 2009, se reabrió por las declaraciones de Costa y "necesito 
preguntarle sobre la financiación para saber el conocimiento que tenía", ha dicho la fiscal ante la 
protesta del defensor de Camps y del presidente del tribunal por haber sido esos hechos ya 
juzgados. "La financiación generó una deuda y esa deuda está relacionada con los hechos que 
se juzgan", ha incidido Gloria de Pascual, abogada de la acusación popular.  

 

Finalmente, Ricardo Costa ha contestado sobre la cuestión. "En 2005 se me traslada una vía de 
financiación a través de una serie de empresarios, no me dicen qué nombres; y yo acepté 
encargarme de eso, lo he reconocido". Costa llegó a pedir perdón por su implicación en el juicio 
por la caja b del PP valenciano. 

 

Deuda del PP de un millón de euros 

 

En 2007, tras la campaña electoral, el PP de València generó una deuda de un millón de euros, 
según Costa. "El partido no tiene dinero, ni con la subvención pública ni con otros ingresos. Tengo 
una reunión con Pablo Crespo y Álvaro Pérez para decirles que el partido no tiene esa cuantía y 
que se encargaba de ello Vicente Rambla [exvicepresidente con Camps, absuelto de la 
financiación ilegal del partido]. Ellos no estaban cómodos con Rambla. Llamé al presidente y le 
dije que había discrepancias respecto al interlocutor y que yo con las facturas falsas no iba a 
participar. Camps me dijo que era la única manera de solventar la deuda y que tenían que hablar 
con el señor Rambla", ha relatado Costa. 

 

Respecto a los hechos que se juzgan, Ricardo Costa ha afirmado que "no me cabe ninguna duda" 
de que Camps conocía la adjudicación de Fitur a Orange Market. "Los he visto juntos y he 
presenciado conversaciones y se hablaba de cómo estaba organizado el stand de Fitur y además 
así me lo ha trasladado el señor Pérez". 

 

https://www.publico.es/politica/ricardo-costa-implica-nuevo-francisco-camps-trama-guertel.html 

 

 

 

RICARDO COSTA CONSUMA SU ARREPENTIMIENTO EN EL 'CASO GÜRTEL': “EL JEFE 
ERA EL SEÑOR CAMPS” 

 

El exsecretario general del PP valenciano apuntala la acusación de la fiscalía anticorrupción 

 

Ricardo Costa, exsecretario general del PP valenciano, es uno de esos arrepentidos que, al estilo 
de los pentitti italianos del crimen organizado mafioso, acaban confesando cuando le ven las 
orejas al lobo en forma de condena a una larga estancia entre rejas. “He pedido perdón y he 
mostrado mi arrepentimiento”, ha recordado el testigo durante su declaración en el juicio de la 
pieza separada 5 del 'caso Gürtel' en la Audiencia Nacional. Sobre los acusados, ha asegurado 
que “hace tiempo” que no mantiene ninguna amistad. Sin embargo, en su momento, tuvo una 
intensa relación con el principal acusado, Francisco Camps. Además de ser su portavoz 
parlamentario y máximo responsable del PP valenciano, Costa compartió banquillo con el 
expresidente valenciano en el juicio de los trajes del 'caso Gürtel', del que ambos fueron absueltos 
por un jurado popular. 

https://www.publico.es/politica/ricardo-costa-implica-nuevo-francisco-camps-trama-guertel.html
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Condenado en la pieza del 'caso Gürtel' sobre la financiación ilegal del PP, desde hace cuatro 
años se ha convertido en la principal baza de la Fiscalía Anticorrupción para apuntalar la 
acusación contra Francisco Camps como el embajador de la trama 'Gürtel' en el Palau de la 
Generalitat Valenciana. Su declaración como testigo en el juicio por los contratos menores de la 
red corrupta ha servido al Ministerio Público para apuntalar la acusación contra el expresidente 
valenciano, que se enfrenta a una petición de pena de dos años y medio de prisión, además de 
una década de inhabilitación, por los presuntos delitos de prevaricación y fraude a la 
Administración.  

 

El exsecretario general del PP valenciano ha confesado tras una “reflexión familiar” sobre su 
futuro y sin recibir presión alguna, según ha aclarado a preguntas de la fiscal anticorrupción. 
Costa ha trazado un retrato de las interioridades de la trama 'Gürtel', en su vertiente valenciana, 
y ha asegurado que fue Camps quien “había decidido” que la empresa Orange Market, filial en 
Valencia de la red corrupta, se encargara de la organización de los actos del partido y, en paralelo, 
percibiera adjudicaciones públicas de la administración autonómica. “Es obvio que en Valencia 
hacía todos los actos del PP porque lo decidía el presidente”, ha dicho. 

 

También ha recordado que su entonces amigo Álvaro Pérez 'El Bigotes' tenía línea directa con 
consellers y que mantenía una relación de confianza y de amistad con Francisco Camps, al 
contrario de la tesis que mantuvo el expresidente valenciano, según la cual su vinculación con el 
delegado de 'Gürtel' en Valencia era meramente profesional. Costa ha definido a Álvaro Pérez 
como una “persona de confianza del partido y del presidente”. “Trabajaba con el partido y hacía 
determinados actos con la administración pública, no me parecía extraño”, ha agregado. 

 

De hecho, el testigo ha descrito una relación tan cercana entre El Bigotes y Camps que incluía a 
las respectivas familias: “He ido con el señor Pérez a la farmacia de la mujer del señor Camps a 
saludarla, yo no la conocía, puedo equivocarme pero creo que me la presentó él”, ha relatado. 
Ricardo Costa también ha indicado que comió en “muchísimas” ocasiones con El Bigotes y 
Camps en el Palau de la Generalitat. “Dada su relación me parecía lo más normal del mundo”, 
ha apostillado. 

 

También ha reseñado encuentros “en varias ocasiones” entre Álvaro Pérez y Camps, de los 
cuales fue testigo directo, en los que trataban “actos vinculados a la administración pública” que 
fueron adjudicados a Orange Market, tales como la Volvo Ocean Race en Alicante o el Open de 
Tenis en Valencia. 

 

 El letrado del expresidente valenciano, el penalista Pablo Delgado, ha pedido la reproducción de 
una llamada telefónica intervenida por la Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEF) de 
la Policía Nacional en la que Costa le pide a su amigo Álvaro Pérez que interceda ante Camps 
—“meterle una ideíta en la cabeza”— para que le hiciera conseller, “dada la cercanía” entre 
ambos. 

 

El testigo y el abogado de Camps han mantenido varios rifirrafes y el presidente del tribunal, el 
magistrado José Antonio Mora, ha frenado al letrado en diversas ocasiones por la “inutilidad” e 
“impertinencia” de algunas de sus preguntas. 

 

A medida que las preguntas de la defensa del acusado atacaban al testigo, Costa respondía de 
manera más incisiva. “He estado en varias ocasiones, yo personalmente, con Álvaro Pérez y el 
señor Camps hablando de temas personales, le puedo decir hasta dónde: una vez lo recuerdo 
en el salón dorado del Palau de la Generalitat”, ha detallado tajante. Sin embargo, el testigo 
también ha reconocido que no le consta “de forma directa” que Camps diera órdenes a sus 
subordinados para contratar con la empresa Orange Market. 

 

Las dos vías de financiación del PP valenciano 

A preguntas de la fiscal anticorrupción, Costa ha incidido en dos momentos clave. El exsecretario 
general del PP valenciano ha desglosado las dos vías de financiación (ilegal) que mantenía el 
partido para pagar los fastuosos actos electorales que organizaba Orange Market. Por una parte, 
la formación conservadora recibía dinero en metálico de empresarios. “A mí me llamaban cuando 
algún empresario daba dinero y yo pagaba la deuda”, ha asegurado. “Entiendo que el señor 
Camps era conocedor de esos procedimiento”, ha apostillado el exdirigente popular. 
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Los actos del PP eran de tal magnitud que la formación acumuló una deuda de un millón de euros 
con la filial de 'Gürtel' en Valencia antes de la campaña electoral del 2007, en un contexto en que 
ese negociado pasó del vicepresidente Víctor Campos a Vicente Rambla, del cual recelaban 
tanto El Bigotes como Pablo Crespo. En una reunión con estos dos últimos, Costa les informó de 
que “las dos vías que se habían decidido” para saldar la deuda eran “aportaciones en efectivo y 
la emisión de facturas por actos que no se habían producido”. 

 

Ante las “discrepancias” de los responsables de 'Gürtel' respecto al nuevo interlocutor, Costa 
llamó por teléfono a Francisco Camps. “El presidente me dijo que le habían dicho que esa era la 
única forma de pagar la deuda”, ha rememorado. 

 

El otro momento clave corresponde al fin de la trama con motivo de las detenciones ordenadas 
por el entonces juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón, acaecidas el 6 de febrero del 
2009. Tras los registros de rigor en este tipo de operaciones, Álvaro Pérez llamó a Ricardo Costa 
entre lágrimas. Le pidió que tranquilizara “al jefe” respecto a la financiación del partido. La fiscal 
le ha preguntado ¿quién era el jefe? y el testigo ha contestado sin dudarlo: “El señor Camps”. La 
misma respuesta que dio Álvaro Pérez durante su declaración en el juicio. 

 

Antes de las detenciones, tanto Álvaro Pérez como Ricardo Costa estaban invitados a la 
comunión de la hija de Camps. Sin embargo, ninguno de los dos acudió finalmente al acto familiar. 
El Bigotes le dijo “textualmente” a Costa: “Yo no voy a ir y tú tampoco”. 

 

Milagrosa Martínez, exconsellera popular de Turismo condenada a nueve años de prisión en el 
marco del 'caso Gürtel', ha declarado por videoconferencia, dado su mermado estado de salud. 
A pesar de que en la fase de instrucción declaró que Camps le dio instrucciones para contratar 
el 'stand' de la feria Fitur de la Generalitat Valenciana con Orange Market, la expolítica del PP ha 
manifestado que no lo recordaba y ha negado haber recibido instrucciones en ese sentido. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/ricardo-costa-consuma-arrepentimiento-caso-
gurtel-jefe-senor-camps_1_10310017.html 

 

 

COSTA APUNTA SIN TREGUA A CAMPS EN EL JUICIO DE GÜRTEL: “EL BIGOTES 
TRABAJABA CON EL PARTIDO Y EL GOBIERNO PORQUE EL PRESIDENTE LO DECIDIÓ” 

 

La antigua ‘mano derecha’ del exjefe de la Generalitat sitúa a Camps en la cúspide de la trama 
para adjudicar contratos a la red corrupta que anidó en el PP 

 

El testimonio de Ricardo Costa, ex mano derecha de Francisco Camps, ha impactado de lleno 
este martes contra la defensa del expresidente valenciano en el juicio que se celebra contra él 
por su presunta implicación en el caso Gürtel, la red corrupta que anidó en el PP. Durante casi 
dos horas, Costa ha ofrecido en la Audiencia Nacional numerosos detalles sobre el desembarco 
de la trama en la comunidad; los trabajos que desarrolló para la formación conservadora y la 
Administración regional; la relación de “amistad” entre Camps y Álvaro Pérez, El Bigotes —
hombre de confianza de Francisco Correa, líder de la trama— y su acceso prioritario a altos 
cargos de la Generalitat. Todo ello, ha insistido, bajo el auspicio y el favor del entonces máximo 
responsable del PP valenciano y del Govern: “Pérez trabajaba con el partido y el Gobierno porque 
el presidente lo había decidido”, ha sentenciado: “Era el jefe”. 

 

El relato de Costa resulta tan contrario a los intereses de Camps, que el abogado del ex jefe del 
Ejecutivo le ha llegado a espetar irónico: “Agradezco su esfuerzo incriminatorio”. Esas palabras 
han provocado que el tribunal llamara la atención al letrado, que ya había tratado antes de 
desacreditar a otros testigos incómodos. 

 

La expectación había rodeado esta sesión del juicio: la número 26 desde que comenzara a finales 
de enero. Ricardo Costa no es un cualquiera. Fue una persona muy cercana a Camps. Ejerció 
de secretario general en el PP autonómico, asumió la portavocía del grupo popular en las Cortes 
regionales e, incluso, se sentó junto al expresidente en el banquillo en el famoso caso de los 
trajes —del que salieron absueltos en 2012—. Pero tras años de silencio, en enero de 2018, en 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/ricardo-costa-consuma-arrepentimiento-caso-gurtel-jefe-senor-camps_1_10310017.html
https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/ricardo-costa-consuma-arrepentimiento-caso-gurtel-jefe-senor-camps_1_10310017.html
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pleno juicio por la financiación irregular del partido valenciano, confesó: asumió su 
responsabilidad y apuntó por primera vez al presidente. En esa vista, Costa acabó condenado a 
cuatro años de cárcel, pero el tribunal otorgó una “notable credibilidad” a sus declaraciones y le 
reconoció su “trascendente” colaboración con la justicia. Sin embargo, sobre Camps (que no 
estaba acusado y solo fue interrogado como testigo), el juez aseguró: “Su declaración ha sido 
totalmente infructuosa para aclarar los hechos: nada sabe, nada recuerda, nada reconoce”. 

 

Poco ha cambiado desde entonces. Este martes, de nuevo, Costa ha apuntalado la tesis de la 
Fiscalía Anticorrupción, que pide dos años y medio de cárcel para Camps por dar “instrucciones 
verbales” para que se diera a Orange Market, una empresa de Francisco Correa, los trabajos del 
stand de Grandes Proyectos de la feria de turismo Fitur 2009, celebrada en Madrid. Al igual que 
el juez instructor José de la Mata, el ministerio público sostiene que el presidente favorecía a la 
trama por su cercana relación con El Bigotes, al que había ayudado a aterrizar en la Comunidad 
Valenciana. 

 

—¿Cuándo y cómo conoció usted a Álvaro Pérez? —ha preguntado la fiscal a Costa. 

 

—Mis primeros recuerdos de Pérez son de algún congreso nacional [del PP]. En 2002, prepara 
el acto de Camps como candidato a la Presidencia de la Generalitat. En verano de 2003, [durante 
un encuentro] casual en una cena en un municipio de Alicante, fui a saludarlo y me dijo que iba 
a venir a Valencia a trabajar porque se lo pidió el presidente. No me pareció nada extraño. 

 

A partir de ahí, las aseveraciones de Costa se han sucedido en cascada contra Camps: “En 
Valencia, Pérez hacía todos los actos del PP porque lo decidía el presidente, y trabajaba con la 
Administración. Entiendo que esa oferta de abrir una empresa en Valencia de eventos venía 
unida con lo que posteriormente fue realizando”; “Camps, en determinados momentos, siempre 
me dijo: ‘Me gustaría que esto lo hiciese Álvaro”; “Pérez tenía acceso a muchas personas de la 
Administración: varios vicepresidentes y consellers, además del presidente”... 

 

—¿Cuál era la relación entre Camps y Pérez? ¿De amistad y confianza? —ha insistido la fiscal 
a Costa. 

 

—Yo la definiría como usted la acaba de decir [...]. 

 

—¿La boda de Pérez [a la que Costa y Camps acudieron], se les anunció como un acto político, 
como dijo el expresidente? 

 

—Es absolutamente sorprendente lo que me dice. Una boda es una boda. Era un evento 
personal. 

 

Imagen de un acto del PP, donde Álvaro Pérez conversa con Camps, exhibida en el juicio contra 
el expresidente valenciano. 

Imagen de un acto del PP, donde Álvaro Pérez conversa con Camps, exhibida en el juicio contra 
el expresidente valenciano. 

“Camps me había confirmado en los últimos cinco años que se veía para comer con Pérez y su 
familia. Era una cosa recurrente”, ha reiterado Costa a preguntas de la defensa del expresidente, 
quien había negado en el juicio cualquier relación de amistad con El Bigotes. El ex jefe del 
Ejecutivo dijo a la Fiscalía: “Nunca tomé un café con Álvaro Pérez, ni estuvo en mi casa, ni me 
fui de viaje con él. No teníamos una relación personal. [...] Nunca jamás he comido con Álvaro 
Pérez, salvo el día de su boda. Nunca jamás”. 

 

Sin embargo, Costa ha puesto este martes sobre la mesa otra versión: “Yo veía la relación 
personal que tenían. Camps y Pérez me lo decían. Yo he comido con ellos en el Palau de la 
Generalitat, y hablaban de encuentros familiares”. “Pérez podía pedirle a Camps cualquier 
cuestión. No me necesitaba a mí”, ha remachado el ex número dos del PP valenciano. 

 

Costa ha vuelto a narrar este martes que telefoneó directamente a Camps durante una reunión 
con El Bigotes y Pablo Crespo, otro socio de Correa. En esa cita, la trama reclamaba que se 
pagara la deuda que el PP valenciano había contraído con Orange Market y que, según el 
secretario general, se abonaba de forma irregular (mediante aportaciones de empresarios y un 



 27 

sistema de facturas falsas). “Camps era conocedor de ese procedimiento”, ha dicho Costa: “Yo 
llamé al presidente. Le dije que había ciertas discrepancias sobre la emisión de facturas. Camps 
me dijo que era la única forma de pagar esa deuda”. 

 

—¿Sabe si Camps tuvo que ver o conocía que Orange Market venía realizando los stands de 
Fitur? —ha preguntado también el ministerio público. 

 

—No me cabe ninguna duda —ha respondido Costa. 

 

—¿Por qué? 

 

—Yo he visto, en las comidas que se organizaban por parte de la Generalitat, a Pérez con 
Camps... en conversaciones cruzadas que se hablaba de cómo estaba organizando el stand de 
Fitur. Y así me lo trasladaba también Pérez. 

 

La exconsejera encarcelada 

 

Antes del interrogatorio de Costa, el tribunal ha escuchado el testimonio de Milagrosa Martínez, 
La Perla, exconsejera de Turismo de Camps (2004-2007) y expresidenta de las Cortes. Martínez 
ha reaparecido en público tras entrar en prisión hace un lustro, condenada a nueve años de cárcel 
por las adjudicaciones irregulares a Gürtel de los contratos para el diseño, montaje y desmontaje 
del pabellón de la Comunidad Valenciana durante cinco ediciones de la feria turística Fitur (de 
2005 a 2009). En ese juicio, la consejera aseguró que sus “directrices políticas” seguían “las 
pautas e instrucciones de Camps”. Así se lo ha indicado este martes la fiscal, pero la exconsejera 
ha contestado que no recuerda ya aquellas palabras: “No lo recuerdo. Las instrucciones que 
recibí eran para potenciar el turismo de la Comunidad Valenciana”. 

 

Martínez, que sufre problemas de salud y que ha intervenido en el juicio por videoconferencia 
desde un juzgado de Novelda (Alicante), ha añadido que Camps le dio una “única directriz”: 
“Potenciar el turismo de la Comunitat Valenciana”. Es más, la exconsejera ha afirmado que los 
“equipos técnicos” se encargaban de las adjudicaciones bajo sospecha, y que ella nunca supo 
que la trama Gürtel organizaba los actos del PP valenciano: “Ese tema lo llevaban los 
responsables del partido. Yo me limitaba a ir, como los demás cargos”. A preguntas de la 
acusación popular, la expolítica ha asegurado que tampoco recuerda que la oposición hiciera 
preguntas en las Cortes sobre Orange Market, pese a que ella era la presidenta de esa institución: 
“Yo no las memorizaba. Hoy no recuerdo ninguna”. 

 

Sin embargo, Ricardo Costa ha desvelado después una conversación que supuestamente 
mantuvo con Martínez antes de que ella entrara en prisión. “Yo la llamé por teléfono para ver 
cómo se encontraba, y las palabras que me trasladó son: ‘Unos se quedan en la universidad 
mientras otros, a los que han planteado firmar determinadas adjudicaciones, se van a la cárcel”. 
La fiscal le ha insistido entonces: “¿Quiere decir que Milagrosa se vio en la tesitura de tener que 
firmar algo que no quisiera?”. “Yo es lo que entendí”, ha dicho el ex número dos de los populares: 
“Me trasladó que ella conoce Orange Market a través de Presidencia y que es Presidencia la que 
planteaba de forma sucinta qué se tenía que ir haciendo con Orange Market”. 

 

Queda mucho juicio 

 

Tras la intensa sesión de este martes, la vista oral continuará este mismo miércoles con el 
interrogatorio de otros 11 testigos, según el calendario fijado la pasada semana por el tribunal. 
Todavía queda mucho por delante. Según explican fuentes jurídicas, las partes propusieron que 
cerca de 300 personas declarasen en el juicio, a lo que se suman los informes finales de las 
partes y los turnos de última palabra. Por ejemplo, aún tiene que comparecer el inspector jefe 
Manuel Morocho, principal investigador del caso Gürtel, que describió en sus informes cómo el 
partido regional, encabezado por Camps, se financió irregularmente a través de una fórmula 
“sistémica” de facturación ilegal pactada con la red corrupta, que incluía el movimiento de “fondos 
en b”. 

 

Además, como publicó EL PAÍS, el proceso acumula retrasos por la huelga de los funcionarios 
de la Administración de Justicia, y se han incumplido los plazos estimados inicialmente: se 
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preveía acabar el juicio este 23 de mayo. Los magistrados ya calculan que, como mínimo, no se 
dictará sentencia hasta final de noviembre. 

 

https://elpais.com/espana/2023-06-20/costa-apunta-sin-tregua-a-camps-en-el-juicio-de-gurtel-el-
bigotes-trabajaba-con-el-partido-y-el-gobierno-porque-el-presidente-lo-decidio.html 

 

 

UN TESTIGO DECLARA QUE LA "PRESIDENCIA" DE FRANCISCO CAMPS IMPONÍA 
COMO ADJUDICATARIO A LA GÜRTEL 

 

El exjefe de relaciones institucionales de la Generalitat valenciana, Pedro Chinesta, afirma como 
testigo en el juicio a Camps por la Gürtel que "presidencia" cambió la ley de contratos para 
"controlar las adjudicaciones" e impuso a Orange Market, la marca valenciana de la trama 

 

La sesión de este martes del juicio por las adjudicaciones de la Generalitat valenciana al 
entramado Gürtel, por las que se sienta en el banquillo el último presidente del Consell con el PP, 
Francisco Camps, ha tenido un resultado comprometedor para sus intereses. 

 

Después de escuchar a distintos extrabajadores menores de la Generalitat que no han aportado 
datos significativos por desconocimiento, ha comparecido en último lugar quien fuera jefe de 
relaciones institucionales de la Generalitat valenciana en la Consejería de Sanidad, y todavía 
funcionario en la administración autonómica, Pedro Chinesta, quien ha relatado que en diciembre 
de 2004, solo un mes antes del inicio de contrataciones supuestamente ilícitas a la trama, la 
Generalitat aprobó el reglamento 180/2004 por el que todas las adjudicaciones "pasaban a ser 
controladas por presidencia" y se eliminaban los trámites fiscalizadores de distintos 
departamentos, lo que provocó "malestar" y "rumores" de posible fraude entre los trabajadores 
de distintas consejerías. 

 

"La orden venía de arriba" 

 

El nuevo reglamento provocó cambios profundos y la eliminación de los trámites de control 
establecidos hasta la fecha. De tal modo que al funcionario le llegaba "el adjudicatario ya 
decidido" e incluso en las "propuestas de gasto ya se indicaba a Orange Market" como el finalista 
de la adjudicación. Chinesta dice que los funcionarios habían "perdido la capacidad de decidir" 
sobre los contratos y la orden "venía de arriba". 

 

Chinesta ha aseverado que cuatro años después, a los pocos días de que estallase el caso en 
febrero de 2009 y la organización criminal fuera disuelta, lo "entendió todo". 

 

Declaraciones coincidentes: "Presidencia ordenaba contratar a la Gürtel" 

 

La declaración del exjefe de relaciones institucionales ha sido coincidente con la de 
extrabajadores dependientes de otras consejerías, como las responsables de la Ciudad de las 
Artes y las Ciencias (CACSA), Alicia Verdú o Vanesa Borrás, quienes confirmaron la semana 
pasada que "presidencia ordenó directamente la adjudicación" a la trama del stand de Grandes 
Proyectos de Fitur 2009, saltándose todos los trámites legales y habituales. 

 

Además, Borrás desveló que en cuanto estalló el caso, su entonces director general en CACSA, 
Jorge Vela, la llamó a su despacho y le conminó a destruir la información que vinculaba a la 
Generalitat con la Gürtel, pero la trabajadora se negó. 

 

https://cadenaser.com/nacional/2023/09/15/al-menos-tres-responsables-de-la-rfef-
coaccionaron-a-jenni-hermoso-para-que-justificara-el-beso-de-rubiales-cadena-ser/ 

 

UN TÉCNICO DE LA GENERALITAT DETALLA CAMBIOS DEL REGLAMENTO EN ÉPOCA 
DE CAMPS “PARA CONTROLAR LAS ADJUDICACIONES” 

 

Dos altos cargos del expresidente valenciano, Ricardo Costa y Milagrosa Martínez, piden declarar 
por videoconferencia en el juicio contra el exdirigente del PP 

 

https://elpais.com/espana/2023-06-20/costa-apunta-sin-tregua-a-camps-en-el-juicio-de-gurtel-el-bigotes-trabajaba-con-el-partido-y-el-gobierno-porque-el-presidente-lo-decidio.html
https://elpais.com/espana/2023-06-20/costa-apunta-sin-tregua-a-camps-en-el-juicio-de-gurtel-el-bigotes-trabajaba-con-el-partido-y-el-gobierno-porque-el-presidente-lo-decidio.html
https://cadenaser.com/nacional/2023/09/15/al-menos-tres-responsables-de-la-rfef-coaccionaron-a-jenni-hermoso-para-que-justificara-el-beso-de-rubiales-cadena-ser/
https://cadenaser.com/nacional/2023/09/15/al-menos-tres-responsables-de-la-rfef-coaccionaron-a-jenni-hermoso-para-que-justificara-el-beso-de-rubiales-cadena-ser/
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Un trabajador de la Generalitat Valenciana, Pedro Chinesta, ha detallado este martes que el 
Govern autonómico de Francisco Camps (2003-2011) modificó los procedimientos en 2004 para 
“controlar las adjudicaciones”. El técnico, que era entonces jefe de servicio de Relaciones 
Institucionales en la Consejería de Sanidad, ha explicado cómo se redujo el papel de algunos 
funcionarios a “meras comparsas”, según ha declarado durante su comparecencia como testigo 
en el juicio que se celebra en la Audiencia Nacional contra el expresidente regional y otras 25 
personas, acusadas de conceder contratos de forma irregular a la trama Gürtel, encabezada por 
el empresario Francisco Correa. 

 

A preguntas de la Fiscalía Anticorrupción, que pide dos años y medio de cárcel para Camps por 
maniobrar supuestamente para favorecer a compañías de la red corrupta (como Orange Market 
y Easy Concept), Chinesta ha insistido en que se aprobó en 2004 un decreto —el número 180—
, que cambiaba el reglamento sobre las capacidades y funciones de la Presidencia de la 
Generalitat, así como de los órganos que dependían de esta. Entre ellos, la dirección general de 
Promoción Institucional, al frente de la cual se situaría a Salvadora Ibars, señalada por el 
ministerio público como una pieza clave de la trama: según la acusación, Camps le “dio 
verbalmente instrucciones” a ella para que adjudicasen a Orange Market los trabajos relativos al 
montaje del stand de Grandes Proyectos de la feria de turismo Fitur 2009. 

 

Con esa nueva normativa, según el trabajador de la Generalitat ha asegurado este martes al 
tribunal, se concedió un enorme poder a la dirección general de Promoción Institucional en las 
adjudicaciones. A la vez, se restaba capacidades a los técnicos que, como era su caso, se habían 
encargado hasta entonces de supervisarlas. “Pasamos de tener un control del 80% o 85% del 
procedimiento, a ser meras comparsas. Esto es un intento de controlar las adjudicaciones”, ha 
especificado, antes de describir cómo estas maniobras se convirtieron en un tema comentado 
entre los funcionarios que se dedicaban a lo mismo: “[Se decía]: ‘Es un intento desde Presidencia 
de controlar las adjudicaciones. Ya no tenemos capacidad de decidir nosotros. Viene de arriba”. 

 

En esta misma línea ya apuntaron antes otros testigos. La pasada semana, una empleada y una 
exdirectiva de la Ciudad de las Artes y las Ciencias, dependiente del Gobierno regional, relataron 
que el Gobierno de Camps (PP) impuso contratar para la feria de turismo con Orange Market; y 
señalaron directamente a Salvadora Ibars: “Vamos a hacer el stand con Orange Market”, 
explicaron que les dijo. Una de ellas añadió que, tras estallar el escándalo, les pidieron incluso 
que destruyeran documentación. También usaron una frase similar a la referida este martes por 
Chinesta: “Era un tema que venía de arriba”, expusieron. 

 

El juicio contra Camps, que comenzó el pasado enero, ha celebrado este martes su sesión 
número 23. La vista oral se encuentra inmersa en los interrogatorios a testigos: ya han desfilado 
70 ante el tribunal, y aún quedan más. De hecho, dos de ellos, Ricardo Costa y Milagrosa 
Martínez, ex altos cargos del PP valenciano, han pedido declarar por videoconferencia. El primero 
fue secretario general de Camps en el partido y su testimonio resultó clave para sentar al 
expresidente en el banquillo: “La decisión de encargar la campaña a Orange Market [una 
empresa de la trama] se produce directamente por parte del presidente”, dijo durante la 
instrucción de la causa. 

 

https://elpais.com/espana/2023-06-13/un-tecnico-de-la-generalitat-detalla-cambios-del-
reglamento-en-epoca-de-camps-para-controlar-las-adjudicaciones.html 

 

 

UNA EXDIRECTIVA DE LA CIUDAD DE LAS ARTES CUENTA QUE EL GOBIERNO DE 
CAMPS IMPUSO UNA EMPRESA DE GÜRTEL: “ERA UN TEMA QUE VENÍA DE ARRIBA” 

 

La defensa del expresidente de la Generalitat valenciana sostiene que otro de los acusados ha 
contactado con una de las testigos 

 

Día complicado para el expresidente valenciano Francisco Camps en el juicio que acoge la 
Audiencia Nacional contra él desde enero por los contratos con la red Gürtel. Una empleada y 
una exdirectiva de la Ciudad de las Artes y las Ciencias, dependiente del Gobierno regional, han 
relatado al tribunal que el Ejecutivo del PP impuso contratar para la feria de turismo Fitur 2009 
con Orange Market, la empresa utilizada por la trama corrupta en la comunidad autónoma. Según 
han insistido, la directora general de Promoción Institucional de Camps, Salvadora Ibars, les dio 

https://elpais.com/espana/2023-06-13/un-tecnico-de-la-generalitat-detalla-cambios-del-reglamento-en-epoca-de-camps-para-controlar-las-adjudicaciones.html
https://elpais.com/espana/2023-06-13/un-tecnico-de-la-generalitat-detalla-cambios-del-reglamento-en-epoca-de-camps-para-controlar-las-adjudicaciones.html
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instrucciones directas sobre la adjudicación: “Vamos a hacer el stand con Orange Market”, les 
dijo. Una de ellas ha añadido que, tras estallar el escándalo, les pidieron incluso que destruyeran 
documentación. 

 

Ibars es una pieza clave para la Fiscalía Anticorrupción. El ministerio público mantiene que 
Camps le “dio verbalmente instrucciones” a ella para que adjudicasen a Orange Market los 
trabajos relativos al montaje del stand de Grandes Proyectos de la feria de turismo Fitur 2009. 
Por esa maniobra, las fiscales piden dos años y medio de cárcel para el exdirigente del PP. A su 
vez, solicitan 16 años de inhabilitación para Ibars por dos delitos de prevaricación. 

 

El relato de Alicia Verdú, ex directora comercial de la Ciudad de las Artes y las Ciencias, donde 
estuvo 15 años (de 1997 a 2012), ha resultado especialmente comprometido para las defensas. 
La testigo ha detallado que Ibars convocó una reunión el 30 de diciembre de 2008 frente al palacio 
de Presidencia para indicar “con qué empresa iban a contratar” y “quién iba a hacer el stand” de 
Fitur 2009, que comenzaba apenas un mes después. 

 

—¿Usted conocía a esa empresa de antes? —ha interrogado a Verdú la fiscal Concepción 
Nicolás. 

 

—No la había oído en mi vida —ha contestado la ex directora comercial de la Ciudad de las Artes. 

 

—¿Era Orange Market? 

 

—Sí. 

 

La situación ya era muy sospechosa. Según ha explicado Verdú y ha corroborado después otra 
empleada de la Ciudad de las Artes (María Vanessa Borrás), ellos solían comenzar a preparar 
su participación en Fitur mucho antes: sobre el mes de julio. “Pero ese año, cada vez que 
intentábamos arrancar, nos daban largas”. ¿Quién? “Presidencia”. ¿Quién de Presidencia? “Ibars 
y su gente. Nos convocaron en diciembre, que es tardísimo. Y era un tema que venía de arriba”. 
¿Sabe si Ibars recibió órdenes de Camps? “Yo no sé de quién recibió las instrucciones. Pero las 
instrucciones de ella en esa reunión fueron: ‘Vamos a hacer el stand con Orange Market’. Se lo 
juro”, ha narrado contundente la exdirectiva. También ha añadido que a ella no le entregaron el 
presupuesto hasta el 20 de enero de 2009 —ocho días antes de la feria—, y que este se excedía 
en casi 30.000 euros. 

 

“Si eso hubiera sido una propuesta con ese presupuesto, yo no lo hubiera aceptado en mi 
empresa”, ha apostillado Verdú: “Pero a mí no me presentan una propuesta. A mí me dicen: ‘El 
stand de Fitur va a ser este, que va a tener tres enchufes’. El nivel de detalle era bestial. De 
hecho, debía estar ya produciéndose porque, si no, no hubiera dado tiempo a llegar. Esos stands 
no se hacen en una semana, 10 días o dos meses. Esos stands requieren tiempo [...] Eso no era 
una propuesta. Era: ‘Esto es lo que tenéis que hacer y, además, callaros y no deis por saco”. “No 
tuvimos ninguna autonomía para contratar con ellos o no”. 

 

En la misma línea se ha pronunciado María Vanessa Borrás, que trabajaba también en la Ciudad 
de las Artes. Según ha subrayado al tribunal, en la reunión del 30 de diciembre (“liderada por 
Ibars”), “nos dijeron que se centralizaba todo en [Orange Market]”. Para entonces, ha remachado, 
“ya debía estar todo cerrado”: “Debían de llevar tiempo con este proyecto [...] Alicia preguntó en 
esa reunión: ‘¿No tendríamos que pedir más presupuestos?’. Pero la sensación es de que estaba 
cerrado”. 

 

Borrás ha contado otro episodio de aquella época. La testigo ha afirmado que, a los pocos días 
de volver de Fitur, “saltó en los medios el caso de Orange Market”. Entonces, ha añadido, el 
director general de la Ciudad de las Artes y las Ciencias le llamó a su despacho y le dijo que 
“destruyera todo este material” —en referencia a una documentación que ella entregaría después 
a la justicia—: “Hice caso omiso porque no me parecía bien. Le dije que no lo iba a hacer. Se 
intentaron hacer desaparecer cosas”. De 2005 a diciembre de 2009, el director general era Jorge 
Vela. 

 

Contactos con testigos 
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Estas afirmaciones han infligido un duro golpe a las defensas. El abogado de Camps ha intentado 
desacreditar a la exdirectiva, atribuyéndole una animadversión contra el antiguo Gobierno del PP. 
Además, al tomar la palabra, el letrado ha asegurado que David Serra, exsecretario de 
Organización del PP valenciano y también acusado, contactó este miércoles con una testigo que 
tenía que declarar ante el tribunal (Inmaculada Guaita, exdiputada popular en el Congreso); y 
que esta le dijo que, mientras estaban en la sala de espera, había escuchado a Alicia Verdú decir: 
“El amiguito del alma se va a salir de todo. Se va a enterar, a mí me hundieron en un ERE y me 
han hecho mucho daño”. “¿Cómo?”, ha exclamado la testigo: “¡Que se ponga en duda la 
veracidad de mi testimonio...! ¡No me lo puedo creer!”. 

 

Esta historia ha generado una enorme sorpresa en el tribunal (que ha declarado improcedente la 
pregunta que quería hacer el abogado de Camps basándose en esas supuestas palabras de 
Verdú) y en las acusaciones, que han mostrado sus recelos ante la posibilidad de que se esté 
influyendo de alguna forma en los testigos. “¿Ha hablado alguien con usted antes de hoy sobre 
este tema?”, han preguntado las fiscales a muchos de ellos. En este sentido, al conocer ese 
supuesto contacto entre Guaita y Serra (condenado a tres años y ocho meses de cárcel en otra 
línea de investigación de Gürtel), el ministerio público ha dicho este jueves: “No se podía ni 
sospechar que un acusado se comunique por la tarde con una testigo que ha declarado en este 
procedimiento”. La abogada de la acusación popular ha incidido en lo mismo: “¿Los abogados 
de la defensa hablan con los testigos?”. 

 

La defensa de Camps repite así la estrategia desplegada contra otros testigos que han declarado 
en contra de sus intereses. En marzo, ya intentó desacreditar a Elvira Ramos, empleada de la 
Generalitat y antigua secretaria de Ibars, que describió cómo Gürtel campaba a sus anchas por 
la Administración regional. Según contó, el hombre de Francisco Correa en la comunidad, Álvaro 
Pérez (alias El Bigotes), “entraba y salía” asiduamente de los despachos de los altos cargos y, “a 
su entender”, existían “presiones” del entonces presidente para que se contratase con Orange 
Market. Tras su paso por el tribunal, el abogado del exlíder del PP pidió deducir testimonio para 
poder emprender acciones legales contra ella, pero los magistrados rechazaron esa posibilidad. 

 

https://elpais.com/espana/2023-06-08/una-exdirectiva-de-la-ciudad-de-las-artes-cuenta-que-el-
gobierno-de-camps-impuso-una-empresa-de-gurtel-era-un-tema-que-venia-de-arriba.html 

 

 

LA FISCALÍA ESTALLA CONTRA EL TRIBUNAL QUE JUZGA A CAMPS Y LE ACUSA DE 
PONER “OBSTÁCULOS” A SU TRABAJO 

 

Anticorrupción protagoniza un tenso choque con el magistrado José Antonio Mora durante la vista 
oral contra el expresidente valenciano por el ‘caso Gürtel’ 

 

La tensión en el juicio contra Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana (2003-
2011), ha marcado un nuevo pico este miércoles. Durante la sesión número 21 de la vista oral, 
que se desarrolla en la Audiencia Nacional desde enero, la Fiscalía Anticorrupción ha chocado 
abiertamente con el tribunal. Tras semanas de protestas de la acusación por celebrar los 
interrogatorios a muchos testigos por videoconferencia, el ministerio público ha denunciado 
finalmente que no se le “está dejando hacer uso pleno de la prueba” y que se ponen “obstáculos” 
a sus funciones. “La quiebra del principio de igualdad [de armas] en este procedimiento es más 
que evidente”, ha subrayado la fiscal Concepción Nicolás durante un nuevo encontronazo con el 
presidente del tribunal, José Antonio Mora. 

 

La tirantez entre los magistrados y el ministerio público se había intensificado en las últimas 
jornadas. A raíz de la huelga de funcionarios de la Administración de Justicia, que ha obligado a 
suspender el juicio a Camps en cuatro ocasiones, el tribunal decidió que buena parte de los 
testigos declaren por videoconferencia, para evitar así que se desplacen hasta Madrid de forma 
innecesaria. Sin embargo, la Fiscalía ha considerado que esta opción no ofrece todas las 
garantías procesales —ha habido dificultades para exhibirles documentos con nitidez—, y ha 
mostrado sus recelos ante la posibilidad de que se les esté contaminando de alguna forma. “¿Ha 
hablado alguien con usted antes de hoy sobre este tema?”, han preguntado las fiscales a varios 
testigos. Anticorrupción también había protestado ante Mora por no dejarle hacer algunas 
preguntas, que el juez consideró improcedentes. 

https://elpais.com/espana/2023-06-08/una-exdirectiva-de-la-ciudad-de-las-artes-cuenta-que-el-gobierno-de-camps-impuso-una-empresa-de-gurtel-era-un-tema-que-venia-de-arriba.html
https://elpais.com/espana/2023-06-08/una-exdirectiva-de-la-ciudad-de-las-artes-cuenta-que-el-gobierno-de-camps-impuso-una-empresa-de-gurtel-era-un-tema-que-venia-de-arriba.html
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Pero el choque ha escalado a un nivel superior este miércoles, mientras Concepción Nicolás 
preguntaba a Inmaculada Guaita, ex responsable de la empresa pública Sociedad de Proyectos 
Temáticos de la Comunidad Valenciana y exdiputada del PP en el Congreso. En un momento 
del interrogatorio, la fiscal ha comenzado a mirar su teléfono y el presidente del tribunal le ha 
espetado: “Por favor, ¿el ministerio fiscal quiere dejar de utilizar el móvil durante el interrogatorio? 
[...] No tiene por qué mirarlo ahora”. A lo que la representante de Anticorrupción ha dicho: “Voy a 
buscar un artículo [de la Ley de Enjuiciamiento Criminal] para referirlo literalmente porque no me 
lo sé de memoria [...] No tengo red [en mi ordenador] para buscar el articulo 730. Pero su señoría 
me lo prohíbe...”. 

 

El cruce de reproches ha conducido, finalmente, a que la Fiscalía haya denunciado que se le 
impide desarrollar su trabajo de forma adecuada. “La quiebra del principio de igualdad [de armas] 
en este procedimiento es más que evidente”, ha incidido Concepción Nicolás, que ha acusado al 
tribunal de poner “obstáculos” que agravan “la situación para el ejercicio” de sus “facultades” 
como acusación pública. El juez Mora le ha contestado: “No tiene nada que ver el principio de 
igualdad con el tema de que usted utilice el teléfono móvil durante el interrogatorio”. 

 

En este juicio, cuya sentencia no se espera antes de noviembre, 26 personas se sientan en el 
banquillo de los acusados, como presuntos responsables del desembarco de la trama Gürtel en 
la Administración Valenciana. Entre otros, Francisco Camps. La Fiscalía Anticorrupción pide dos 
años y medio de cárcel para el expresidente de la Generalitat por maniobrar presuntamente en 
favor de la red corrupta para adjudicarle contratos, después de haber ayudado a la propia trama 
a adentrarse en la comunidad debido a su relación de amistad con Álvaro Pérez, alias El Bigotes, 
un hombre de confianza del líder de Gürtel, Francisco Correa. 

 

https://elpais.com/espana/2023-06-07/la-fiscalia-estalla-contra-el-tribunal-que-juzga-a-camps-y-
le-acusa-de-poner-obstaculos-a-su-trabajo.html 

 

NIURKA MONTALVO, LA CAMPEONA DEL MUNDO DE SALTO DE LONGITUD QUE HA 
ACABADO TESTIFICANDO EN EL JUICIO A CAMPS 

 

La deportista, aupada a la política por el expresidente valenciano, niega que recibiera 
indicaciones para contratar con las empresas de la trama Gürtel 

 

Niurka Montalvo ha dado muchos saltos en la vida. Algunos de gran longitud. Como los que le 
valieron la medalla de oro en el Mundial de Atletismo de Sevilla de 1999. O el que en 2007, de la 
mano del entonces presidente valenciano Francisco Camps, le permitió aterrizar en la política 
como secretaria de Deportes de la Generalitat, donde se mantuvo hasta 2011. Dos años 
después, en 2013, la atleta hispanocubana acabó imputada en las pesquisas sobre el 
desembarco de la trama Gürtel en la región y en el PP —el caso contra ella se archivó en 2014—
. Y una década más tarde, este 2023, Montalvo ha vuelto a escribir un nuevo episodio de su 
ajetreada trayectoria, con su declaración como testigo en el juicio que se celebra en la Audiencia 
Nacional contra el propio Camps y otras 25 personas. La deportista ha negado este martes 
cualquier conocimiento sobre la red de corrupción. 

 

Niurka Montalvo ha insistido en que nunca conoció a nadie de Orange Market, la empresa creada 
por el cabecilla de Gürtel, Francisco Correa, para adentrarse en la Comunidad Valenciana. ¿Y a 
Álvaro Pérez, alias El Bigotes, el hombre de confianza de Correa en la región? “La primera vez 
que lo vi fue en la tele”, ha sentenciado la exdeportista, que ha comenzado su declaración 
admitiendo que mantiene una relación de cierta “amistad” con Camps. El expresidente se 
enfrenta a una petición de la Fiscalía Anticorrupción de dos años y medio de cárcel por maniobrar 
presuntamente en favor de la trama para adjudicarle contratos, después de haber ayudado a la 
red corrupta a desembarcar en la Administración, debido a su relación de amistad con El Bigotes. 

 

—“¿Qué tipo de amistad tiene usted con Camps?”, ha preguntado la defensa del exdirigente del 
PP a la campeona del mundo de salto de longitud de 1999. 

 

—“Fue una de las primeras personas que conocí cuando llegué a Valencia. Salía a correr a veces 
con nosotros. Es amigo en el ámbito deportivo. Pero nunca he ido a su casa ni él a la mía, aunque 

https://elpais.com/espana/2023-06-07/la-fiscalia-estalla-contra-el-tribunal-que-juzga-a-camps-y-le-acusa-de-poner-obstaculos-a-su-trabajo.html
https://elpais.com/espana/2023-06-07/la-fiscalia-estalla-contra-el-tribunal-que-juzga-a-camps-y-le-acusa-de-poner-obstaculos-a-su-trabajo.html


 33 

sí conozco a su mujer. Y sí, hemos quedado para correr o hacer deporte. Ahora mismo, ellos 
hacen pilates y yo, a veces, me sumo a merendar o a tomar café”, ha respondido la testigo. 

 

—“¿Y recuerda haber recibido alguna orden de Camps o de Dora Ibars [la ex directora general 
de Promoción Institucional que, según la Fiscalía, recibió “instrucciones verbales” del presidente 
para adjudicar a Orange Market trabajos de la feria de turismo Fitur 2009] para que contratara 
con alguien concreto?”, ha insistido el letrado. 

 

—“No. Yo nunca recibí ninguna orden de nadie para contratar con alguien [...] A mí nunca nadie 
me dijo nunca nada para contratar”, ha replicado Montalvo. 

 

Tras tres semanas de parón por la huelga de funcionarios de la Administración de Justicia, que 
obligó a suspender el juicio sine die el pasado 18 de abril, la vista oral se ha reanudado este 
martes con el interrogatorio a Niurka Montalvo y a otros siete testigos, de los 30 que ya han 
desfilado ante el tribunal. Y aún queda mucho camino por recorrer: por ejemplo, que declaren 
Ricardo Costa, quien fuera secretario general en el PP valenciano y cuya confesión resultó clave 
para sentar a Camps en el banquillo; y el inspector jefe Manuel Morocho, principal investigador 
del caso Gürtel, quien describió cómo el partido regional, encabezado por Camps, se financió 
irregularmente a través de una fórmula “sistémica” de facturación ilegal pactada con la red 
corrupta. 

 

Según el calendario provisional que el tribunal facilitó a las partes, el juicio continuará mañana y, 
tras otras 24 sesiones, se prevé que acabe el próximo 31 de julio, con el turno de última palabra 
de los 26 acusados. Incluido Camps. 

 

https://elpais.com/espana/2023-05-09/niurka-montalvo-la-campeona-del-mundo-de-salto-de-
longitud-que-ha-acabado-testificando-en-el-juicio-a-camps.html 

 

CAMPS Y LOS OCHO “TE QUIERO” CON EL BIGOTES, DELEGADO DE GÜRTEL EN 
VALENCIA: “TENÍA UNA RELACIÓN POLÍTICA CONMIGO” 

 

El expresidente valenciano enmarca sus conversaciones con Álvaro Pérez en “una relación 
política” y ataca a Anticorrupción en una declaración trufada de llamadas al orden del presidente 
del tribunal 

 

Francisco Camps en estado puro: por momentos histriónico, siempre grandilocuente y con una 
retórica desafiante hacia la adversidad judicial. “Sólo doy gracias a Dios por la vida que he tenido”, 
ha afirmado. La declaración del expresidente valenciano en el juicio por la pieza separada 5 del 
'caso Gürtel' en la Audiencia Nacional, se ha convertido en una suerte de elogio de su carrera 
política y ha supuesto un constante tira y afloja con la fiscal anticorrupción, Concepción Nicolás. 
El presidente del tribunal, el magistrado José Antonio Mora Alarcón, ha insistido al acusado en 
multitud de ocasiones para que se limitara a contestar a las preguntas de la representante del 
Ministerio Fiscal. Porque Camps se ha dedicado constantemente a repreguntar a la fiscal y a 
reprocharle una supuesta persecución judicial que acabó con su trayectoria al frente del Ejecutivo 
autonómico del PP. “Me segaron mi carrera política”, ha lamentado. 

 

La fiscal, por su parte, ha mantenido en todo momento el decoro y, con infinita paciencia, ha 
logrado cerrar el interrogatorio más esperado del juicio, tras las confesiones de los jefes de la 
trama 'Gürtel', que situaron a Francisco Camps como amigo de Álvaro Pérez 'El Bigotes' y enlace 
de la red corrupta en el Palau de la Generalitat Valenciana. “Llevamos 14 años diciendo lo mismo, 
señora fiscal”, le ha espetado el acusado en un momento del interrogatorio. Anticorrupción pide 
para el expresidente valenciano una pena de dos años y medio de prisión y una década de 
inhabilitación por los presuntos delitos de prevaricación y fraude a la Administración.  

 

Camps, quien ha aludido a sus “problemas gürtelianos”, se ha centrado en desligarse de la trama 
y, singularmente, de su amistad con Álvaro Pérez, con quien ha dicho que mantenía una relación 
puramente profesional, a pesar de las cariñosas conversaciones telefónicas intervenidas por la 
Policía y de que asistió a su enlace nupcial. “No fuimos amigos, era un colaborador del partido”, 
ha dicho sobre El Bigotes. 

 

https://elpais.com/espana/2023-05-09/niurka-montalvo-la-campeona-del-mundo-de-salto-de-longitud-que-ha-acabado-testificando-en-el-juicio-a-camps.html
https://elpais.com/espana/2023-05-09/niurka-montalvo-la-campeona-del-mundo-de-salto-de-longitud-que-ha-acabado-testificando-en-el-juicio-a-camps.html
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El expresidente valenciano ha situado su primer encuentro con Álvaro Pérez en 2003 pero ha 
descargado la responsabilidad de adjudicarle las campañas del PP en la sede nacional de la calle 
Génova de Madrid. “Venía decidido de la gran instancia, el comité nacional de campaña de 
España, nuestro partido está centralizado en su totalidad, no es un partido federado”, ha 
agregado. Así, la red Gürtel era “adjudicataria por el PP de España”, ha dicho Camps. 

 

El acusado ha mantenido que ni siquiera sabía qué era la empresa Orange Market hasta que 
“saltó todo este lío”. Cuando la fiscal ha sacado a colación la primera información periodística 
sobre la empresa de la red Gürtel, publicada por el diario Levante-EMV antes de la operación 
policial que desmanteló la trama, Camps ha negado haberla leído en su momento, argumentado 
que se trata de “una noticia menor”. “Desde luego que no lo sabía, no tenía manera de saberlo 
porque no me pasaron esta noticia”, ha asegurado. 

 

El expolítico del PP también ha argumentado que la imagen era la menor de sus preocupaciones: 
“Fíjese si he perdido pelo y no me preocupa en absoluto”, ha afirmado. Camps ha reivindicado 
su longeva militancia en el PP: “La lealtad y la disciplina en el partido significa que a mí no se me 
ocurre jamás preguntar quién está haciendo los actos del partido”. 

 

Sobre las famosas conversaciones telefónicas intervenidas por la Policía entre Camps y El 
Bigotes, el expresidente valenciano ha argumentado que “se han sacado de quicio y la vida es 
así”. Francisco Camps asegura que estaba “exultante” tras haber mantenido una reunión con el 
entonces presidente José Luis Rodríguez Zapatero en La Moncloa sobre la financiación 
autonómica. Así, la nochebuena del 2008 empezó una lista de llamadas “para felicitar la Navidad” 
pero ha indicado que a Álvaro Pérez lo llamó en su condición de “colaborador del partido”. 

 

La fiscal le ha recordado que en las conversaciones telefónicas ambos interlocutores se dicen “te 
quiero” hasta en ocho ocasiones, según el recuento del Ministerio Público. “Eso es muy de 
partido”, ha respondido Camps, que ha enmarcado el diálogo en el “concepto político” de la 
“lealtad”. “Este señor tenía una relación política conmigo, por eso hablamos de lealtad”, ha 
afirmado. 

 

“Estoy aquí libérrimo” 

También ha dicho que El Bigotes tenía su teléfono por los actos del PP de los que se encargaba 
Orange Market. “Mi teléfono lo tienen millones de personas”, ha apostillado. Y sobre la relación 
del delegado de la trama 'Gürtel' con su esposa, Isabel Bas, ha recordado que El Bigotes la 
visitaba en su farmacia, “un lugar público”. “Mi mujer es una farmacéutica que está detrás del 
mostrador, no le puede decir que no venga”, ha dicho en referencia a las conversaciones 
telefónicas en las que Isabel Bas invita a Álvaro Pérez a pasar por su céntrico establecimiento. 

 

“No me debe nada ni yo le debo a él, estoy aquí libérrimo, libre de cualquier tipo de esclavitud”, 
ha abundado Camps, en tono grandilocuente, sobre su vinculación con el delegado de la trama 
'Gürtel' en Valencia. El expresidente ha asegurado que su familia devolvió los regalos navideños 
de Álvaro Pérez y, como muestra de que no eran tan amigos, ha dicho que El Bigotes dejaba los 
presentes en la conserjería de su edificio: “Para nuestra tranquilidad, nunca ha venido a mi casa”. 

 

El acusado ha argumentado que no era amigo de Álvaro Pérez porque éste ni siquiera le presentó 
a sus jefes, Francisco Correa y Pablo Crespo. “¿Es absurdo o no es absurdo”?“, le ha preguntado 
a la fiscal. ”No tengo opinión“, le ha contestado Concepción Nicolás. 

 

El poder y la amistad 

El expresidente valenciano ha desglosado su concepto de la amistad en un contexto de ejercicio 
del poder. A preguntas de uno de los letrados de las defensas, Camps ha asegurado que “nunca” 
mantuvo una relación de amistad con “ningún” conseller de su propio Gobierno, ni mucho menos 
con los altos cargos. “Incluso con mis amigos de antes, como Esteban González Pons o Juan 
Cotino, nunca tuve relación de amistad porque eran mis subordinados”, ha afirmado. “Un 
Gobierno no es un grupo de amigos, un Gobierno es una cosa muy seria”, ha añadido. 

 

El acusado ha imputado a la Fiscalía Anticorrupción una supuesta persecución sistemática contra 
su carrera política. Tras su dimisión por el 'caso Gürtel', acaecida el 20 de julio del 2011, se le “ha 
impedido hacer tarea política alguna”, ha deplorado el expresidente valenciano. “Me gustaría que 
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retirara la acusación”, le ha dicho a la fiscal en tono medio amistoso, “porque me pondría en 
campaña ahora mismo”. 

 

“Deje de tratar así a la Fiscalía y al tribunal”, le ha pedido el magistrado. “Me he dejado llevar por 
la ilusión”, se ha disculpado Francisco Camps. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/camps-ocho-quiero-bigotes-delegado-gurtel-
valencia-tenia-relacion-politica_1_10014728.html 

 

LA FISCALÍA BUSCA LAS CONTRADICCIONES DE CAMPS 

 

Anticorrupción intenta demostrar la relación de los cabecillas de la trama con el expresidente 
valenciano, que este jueves responderá a las preguntas de su defensa en el juicio de Gürtel 

 

Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana, afronta este jueves el segundo 
asalto de su interrogatorio como acusado en el juicio sobre su presunta implicación en el caso 
Gürtel, que se celebra en la Audiencia Nacional. En la duodécima sesión de la vista oral, el 
exdirigente del PP navegará por aguas conocidas y responderá a las cuestiones de su defensa, 
después de que este miércoles se enfrentase a las preguntas de la Fiscalía Anticorrupción. 
Durante casi tres horas, el ministerio público se lanzó en busca de las contradicciones del político, 
al que los principales cabecillas de la trama (Francisco Correa, Pablo Crespo y Álvaro Pérez, 
alias El Bigotes) señalan como la vía de entrada de la red corrupta en la comunidad. 

 

Relación con El Bigotes y Correa. Camps trató este miércoles de desvincularse totalmente de los 
cabecillas de la trama. Afirmó que, antes de estallar el escándalo, no sabía “quiénes eran” Correa 
y Crespo, y que con Álvaro Pérez solo mantenía una relación “profesional” (era quien organizaba 
los actos del PP valenciano). Pero, al interrogarle, Anticorrupción puso sobre la mesa que el 
expresidente coincidió con Correa en las bodas de la hija de José María Aznar y del propio Álvaro 
Pérez —el dirigente popular se escudó entonces en que solo se encontraban en el mismo edificio, 
pero que no mantuvieron contacto—; y recordó que ambos se vieron en un hotel de Madrid. “Solo 
fueron dos minutos” y “no lo recuerdo”, se defendió Camps, que vio cómo la Fiscalía, para 
demostrar la cercana relación que tejió con El Bigotes, exhibía de nuevo la conversación grabada 
por la Policía donde se refiere a él como “amiguito del alma”. 

 

La acusación sostiene que el expresidente facilitó a Álvaro Pérez, debido a la amistad que 
tuvieron, “el acceso a altos cargos de la Administración [regional] con poder decisorio” en la 
concesión de contratos públicos, que siguieron sus órdenes para amañar adjudicaciones en favor 
de la red corrupta. Para demostrar esa cercana relación, también incidió este miércoles en que 
El Bigotes tenía el número de teléfono del presidente valenciano y de su esposa, y que hablaban 
de forma cariñosa y de temas personales. “Mi teléfono lo tenían millones de personas”, se escudó 
Camps. 

 

Vía de entrada en la Generalitat. En su escrito de acusación, Anticorrupción subraya que el exjefe 
de Gobierno “facilitó a Pérez el acceso a altos cargos de la administración autonómica”. Pero 
Camps lo niega. En concreto, lo ha hecho después de que la fiscal Concepción Nicolás le 
preguntase si medió para que El Bigotes conociera a Juan Cotino, coordinador de facto de la 
fundación que organizó la visita de Benedicto XVI en junio de 2006 a Valencia, en la que se 
desviaron fondos en favor de la Gürtel. Pero el ministerio público ha recordado que la sentencia 
de la propia Audiencia Nacional sobre esa adjudicación irregular consideró “acreditado” que el 
entonces presidente “puso en contacto” a Cotino con Pérez, después de que Correa le ordenase 
a El Bigotes que hablase con Camps sobre ello. 

 

Los actos de campaña. Al incidir en la presunta relación del entonces presidente con la trama, la 
fiscal ha destacado que las empresas de Gürtel organizaron los actos de la campaña electoral 
de Camps de 2007, y del partido valenciano en 2008. Ha sido entonces cuando el exdirigente del 
PP ha alegado que le venían impuestas por la dirección nacional de la formación, y que él no 
sabía nada sobre quién estaba detrás de esos eventos. Sin embargo, los jefes de la trama 
explicaron en sus declaraciones que, para entonces, ya habían roto prácticamente con Génova 
13 tras asumir Mariano Rajoy el liderazgo del partido en sustitución de Aznar. Precisamente, 
Correa y Pérez detallaron que fue precisamente ese distanciamiento el que provocó que 
desembarcaran en la Comunidad Valenciana. 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/camps-ocho-quiero-bigotes-delegado-gurtel-valencia-tenia-relacion-politica_1_10014728.html
https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/camps-ocho-quiero-bigotes-delegado-gurtel-valencia-tenia-relacion-politica_1_10014728.html
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Así lo explicó El Bigotes: “[Fue] cuando pierde las elecciones el PP [en 2004] y se hace cargo 
Rajoy. Correa ya tenía algunos problemas en el PP, y yo tuve alguna discrepancia con la jefa de 
prensa de Rajoy. Yo no estaba a gusto. En un hotel de Madrid, me encontré con Camps, 
estuvimos charlando un rato y se lo dije. Y fue la primera vez que me propuso ir a Valencia a 
trabajar”. “El primer compromiso que adquiere Camps conmigo es que, cuando llego a Valencia, 
me da los eventos del partido, a pesar de que tenía orden del PP nacional de no contratar nada”, 
añade en un escrito de confesión que envió al tribunal. 

 

La imagen. Al despejar balones sobre la organización de los actos de sus campañas electorales 
y achacar toda responsabilidad al PP nacional, la Fiscalía ha cuestionado que Camps no se 
preocupase por ellos. “¿Le explicaron por qué los habían elegido a ellos, [en referencia a las 
empresas de la trama]? Es que estamos hablando de su imagen como candidato”, ha preguntado 
la representante del ministerio público. El presidente se ha defendido así: “De mi imagen no me 
he preocupado en mi vida”. Sin embargo, en otra sesión del juicio, uno de sus consejeros proyectó 
una idea diferente de él: “Camps, como todos los presidentes, son muy celosos de sí mismos. Y 
mi única preocupación era que, si en el vídeo yo salía una vez, él tenía que salir diez. Porque, si 
no, tendría un enojo conmigo”, dijo Manuel Cervera, que ocupó la cartera de Sanidad de la 
Generalitat. 

https://elpais.com/espana/2023-03-09/la-fiscalia-busca-las-contradicciones-de-camps.html 

 

CAMPS SE ESCUDA EN EL PP DE RAJOY EN EL JUICIO DE GÜRTEL: “YO NO SABÍA 
QUIÉNES ERAN CORREA Y CRESPO” 

 

El expresidente valenciano afirma que la dirección nacional del partido decidió la contratación de 
las empresas de la trama para sus actos de campaña 

 

Francisco Camps ha desplegado toda su línea de defensa este miércoles, durante el juicio que 
se celebra en la Audiencia Nacional por su presunta implicación en el caso Gürtel, la gran trama 
de corrupción vinculada al PP. En la undécima sesión de la vista, tras escuchar durante semanas 
las declaraciones de los otros 25 acusados (incluido las de los miembros de la red corrupta, que 
señalan a Camps como la vía de entrada en la región), el expresidente de la Generalitat 
valenciana ha negado durante horas cualquier relación con Francisco Correa y Pablo Crespo, 
jefes de la trama. “Yo no sabía quiénes eran”, ha repetido. Tenso y con continuos reproches a la 
Fiscalía, el exdirigente popular ha atribuido a la dirección del PP nacional la contratación de las 
empresas de Gürtel. E, incluso, ha negado que tuviera una relación cercana con Álvaro Pérez, 
El Bigotes, el hombre de Correa en Valencia y al que se refería en una llamada intervenida por 
la Policía como “amiguito del alma”. 

 

Francisco Camps ha trazado así claramente su estrategia para intentar echar por tierra las 
imputaciones de Anticorrupción, que pide que se le condene a dos años y medio de cárcel por 
prevaricación y fraude. Según ha reiterado, no pudo favorecer con adjudicaciones a las empresas 
de la trama porque no sabía quiénes eran Correa y Crespo —pese a que admite que se vio con 
el primero en un hotel (“dos minutos”) y pese a que el segundo fue secretario de Organización de 
los populares gallegos—; y porque no sabía que detrás de aquellas compañías se encontraba 
Álvaro Pérez, que organizaba los actos del PP valenciano. 

 

Una tesis que no comparte Anticorrupción. En su escrito de acusación, la Fiscalía sostiene que 
el expresidente facilitó a El Bigotes, debido a la cercana relación que tejieron, “el acceso a altos 
cargos de la Administración [regional] con poder decisorio” en la concesión de contratos públicos, 
que siguieron sus órdenes para amañar adjudicaciones en favor de la red corrupta. Es más, el 
ministerio público subraya que “dio verbalmente instrucciones a la directora general de Promoción 
Institucional, Salvadora Ibars”, para que concediese a Orange Market, una de las empresas de 
Correa, los trabajos relativos al montaje del stand de Grandes Proyectos” de la feria de turismo 
Fitur de 2009. 

 

—¿No dio indicaciones a Ibars para que contratara con Orange Market? —se ha lanzado la fiscal 
Concepción Nicolás de forma directa en el interrogatorio. 

 

—No. Y ella lo ha dicho claramente. Llevamos 14 años diciendo lo mismo —ha contestado el 
político. 

https://elpais.com/espana/2023-03-09/la-fiscalia-busca-las-contradicciones-de-camps.html
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Sin embargo, su versión contrasta con la de los cabecillas de la trama. Sin ambages, Pérez 
señaló a Camps como la mano que les abrió la puerta de la Generalitat: “Él me ofrece irme a la 
Comunidad Valenciana [...] Yo le pedí a Camps que me ayudara, y él me ayudaba […] Me 
protegió y me cuidó, así como yo a él”, dijo al tribunal. Unas palabras que respaldaron los líderes 
de Gürtel: “Yo le insistía a Álvaro para que hablara con Camps, para que le diera más trabajo. Y 
yo creo que lo hizo porque le dio trabajo. Imagino que a través de Camps es como vino lo del 
Papa, [una adjudicación irregular concedida durante la visita de Benedicto XVI en junio de 2006 
a Valencia], y lo de Fitur”, dijo Correa. 

 

Las contrataciones del partido 

 

El expresidente valenciano ha señalado al PP nacional cuando le han preguntado por la 
contratación de las empresas de Gürtel para organizar los actos del partido regional, incluido los 
de sus campañas electorales. Correa, Crespo y Pérez detallaron que la trama desembarcó en la 
Comunidad Valenciana después de que el propio Camps se lo ofreciera, después de que su 
relación con la dirección nacional de la formación se complicara tras la llegada de Mariano Rajoy 
en sustitución de José María Aznar, en 2004. Pero el acusado ha repetido que no sabía qué 
empresas hacían esos actos. Según él, porque se las imponían desde Génova, 13. 

 

Así se ha defendido Camps: “Nuestro partido es un partido centralizado en su totalidad. Hay un 
solo NIF para toda España. Quien me lleva la campaña electoral de presidente de la comunidad 
es el partido de España. Todo está diseñado desde la dirección nacional”. La fiscal Concepción 
Nicolás le ha insistido entonces: “Pero, ¿usted no sabía qué empresa era?”. “No, ni idea”, ha 
dicho. ¿Y no le explicaron por qué la habían elegido? “A mí no se me ocurre jamás preguntar 
quién está haciendo los actos”. 

 

Advertencias del tribunal 

 

Camps se ha defendido con uñas y dientes desde el principio, arremetiendo reiteradamente 
contra la fiscal Concepción Nicolás, a la que ha dedicado reproches y comentarios irónicos, y a 
la que incluso ha tratado de contrainterrogar en varios momentos. Por ejemplo, cuando el 
ministerio público le ha sacado dos facturas que reflejan el supuesto pago de empresas de la 
Gürtel de una estancia del dirigente del PP en un hotel. 

 

—¿Hay más papeles de estos? [...] ¿Me puedo decir qué es lo que entiende de aquí? —le ha 
inquirido, visiblemente tenso, el político a la representante de Anticorrupción. 

 

—¡No! Señor, la Fiscalía no tiene por qué explicarle nada —le ha advertido entonces el presidente 
del tribunal, José Antonio Mora, que ha vuelto a avisarle más adelante: “Por un tema de orden, 
usted no haga preguntas a la Fiscalía”. 

 

Camps reniega de El Bigotes 

 

Durante el interrogatorio, ha vuelto a salir a relucir la charla telefónica que Pérez y Camps 
mantuvieron en la Nochebuena de 2008, grabada por la Policía por órdenes de la Audiencia 
Nacional. En esa conversación, el expresidente se dirige a su interlocutor con expresiones 
cariñosas (”amiguito del alma”, “te quiero un huevo”...) y le exige “lealtad” para “toda la vida”. Pero 
el expresidente ha negado este miércoles que fueran amigos. Ha dicho que El Bigotes solo era 
un “colaborador del partido”. “Ricardo Costa, [entonces secretario general del PP valenciano y 
condenado a cárcel en otras causas de Gürtel], me pidió que llamara a Álvaro Pérez ese día 
porque habíamos tenido un congreso del partido, y había sido muy bonito y lo había organizado 
él. Y yo se lo agradecí de esa manera. Se ha sacado de quicio esta cuestión”, ha alegado el 
exdirigente popular. 

 

Camps ha añadido en la misma dirección: “Este señor tenía una relación política conmigo, de 
lealtad política”. “Nunca tomé un café con Álvaro Pérez, ni estuvo en mi casa, ni me fui de viaje 
con él. No teníamos una relación personal”, ha insistido. “Nunca jamás he comido con Álvaro 
Pérez, salvo el día de su boda. Nunca jamás, para tranquilidad de su señoría”, ha remachado 
irónico ante las preguntas de la Fiscalía, que ha recordado también la asistencia del entonces 
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presidente valenciano a la boda de El Bigotes, que dedicó a Camps unas palabras de aprecio en 
su discurso. Según el político, él solo fue a la celebración de ese enlace matrimonial porque le 
dijeron “que era una reunión del partido, donde iba solo gente del partido”. 

 

Este jueves, el juicio continuará con la segunda parte del extenso interrogatorio al expresidente. 
Tras acabar este miércoles la Fiscalía, Camps responderá a las preguntas de su defensa. 

 

https://elpais.com/espana/2023-03-08/camps-despliega-toda-su-defensa-en-el-juicio-de-gurtel-
yo-no-sabia-quienes-eran-correa-y-crespo.html 

 

 

YA SOLO QUEDA FRANCISCO CAMPS 

 

La Audiencia Nacional escucha este miércoles la versión del expresidente valenciano en el juicio 
sobre su supuesta implicación en Gürtel, tras acabar los interrogatorios de los otros 25 acusados 

 

Llega la hora de Francisco Camps en el juicio sobre su supuesta implicación en el caso Gürtel, 
que se celebra en la Audiencia Nacional desde enero. Tras escuchar durante semanas a los otros 
25 acusados, el tribunal prevé que este miércoles comience el interrogatorio al expresidente de 
la Comunidad Valenciana, para el que la Fiscalía Anticorrupción pide dos años y medio de cárcel 
por prevaricación y fraude. El exdirigente del PP, que ha vivido muy tenso el desarrollo de la vista 
oral y que se llegó a encarar con Francisco Correa, tratará de esquivar las imputaciones del 
ministerio público y echar por tierra la versión de los cabecillas de la trama, que lo señalan como 
la vía de entrada de la red corrupta. 

 

Este martes, en la décima sesión del juicio, declararon cuatro acusados —los últimos antes de 
que lo haga Camps a partir del miércoles—: Inmaculada García, exgerente de Sepiva (Sociedad 
de Seguridad y Promoción Industrial Valenciana); María Paz Aviñó, exjefa de servicio en la 
Subsecretaría de Sanidad de la Generalitat; Paula de Cubas, exjefa de prensa de la Consejería 
de Industria; y José María Vidal, exjefe de gabinete de la Vicepresidencia y posterior trabajador 
de Orange Market, la empresa en Valencia de Francisco Correa, cabecilla de Gürtel. Estos cuatro 
procesados, que han rechazado un acuerdo con la Fiscalía, se han atenido al guion y han negado 
su implicación en la trama. 

 

Sin embargo, sus declaraciones han servido como prólogo a la de Camps, uno de los momentos 
claves de la vista. En su escrito de acusación, la Fiscalía sostiene que el expresidente valenciano 
facilitó a Álvaro Pérez, El Bigotes, hombre de Correa en Valencia, “el acceso a altos cargos de la 
Administración con poder decisorio e intervención destacable en la tramitación, adjudicación y 
ejecución” de contratos públicos. Estos altos cargos, según la Fiscalía, “siguieron las 
instrucciones” del jefe de Gobierno para “facilitar” que la red corrupta “obtuviera ilícitamente 
contratos de publicidad, de organización de congresos, ferias y eventos de administraciones y 
entes públicos dependientes de la Generalitat, en beneficio de sus empresas”. 

 

Anticorrupción asegura que El Bigotes consiguió, gracias a su amistad con Camps, que este 
“diera verbalmente instrucciones a la directora general de Promoción Institucional, Salvadora 
Ibars, para que se adjudicasen a Orange Market, [una empresa de la trama], los trabajos relativos 
al montaje del estand de Grandes Proyectos” de la feria de turismo Fitur 2009. Una tesis que 
Camps e Ibars niegan: “Yo nunca he despachado con Camps. Nunca he tenido una relación 
profesional ni personal con él [...] Nunca he tenido una reunión con él”, afirmó la directora general 
al tribunal. 

 

Pero, aunque ni Ibars ni los tres exconsellers regionales acusados lo han implicado en la trama 
para favorecer a empresas de Gürtel, esta será una de las acusaciones que Camps tratará de 
sacudirse este miércoles. También, los testimonios de otros procesados que le han 
comprometido en esta primera fase del juicio: 

 

Francisco Correa. Durante su declaración ante el tribunal el 31 de enero, el cabecilla de la trama 
fue el primero en señalar a Camps como la vía de entrada de la red corrupta en Valencia: “La 
relación la tuvo Álvaro [Pérez] con Paco Camps. Paco Camps le fue presentando a otros 
miembros del Gobierno del PP y a otros miembros de la Administración”. “Yo le insistía a Álvaro 

https://elpais.com/espana/2023-03-08/camps-despliega-toda-su-defensa-en-el-juicio-de-gurtel-yo-no-sabia-quienes-eran-correa-y-crespo.html
https://elpais.com/espana/2023-03-08/camps-despliega-toda-su-defensa-en-el-juicio-de-gurtel-yo-no-sabia-quienes-eran-correa-y-crespo.html
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para que hablara con Camps, para que le diera más trabajo. Y yo creo que lo hizo porque le dio 
trabajo. Imagino que a través de Camps es como vino lo del Papa, [una adjudicación irregular 
concedida durante la visita de Benedicto XVI en junio de 2006 a Valencia], y lo de Fitur”, incidió 
Correa, que remachó: “Yo presionaba a Álvaro para que intentáramos tener contratos de la 
Generalitat. Álvaro tenía que contactar con Paco Camps o con los consejeros”. Este testimonio 
le sentó tan mal al expresidente que, al acabar el interrogatorio al empresario, el político del PP 
se encaró con él dentro del propio edificio de la Audiencia Nacional. 

 

Pablo Crespo. Las palabras del número dos de la red corrupta apuntaron en la misma línea: 
“Álvaro Pérez tenía relación con determinados dirigentes regionales [del PP]. Conocía a 
Francisco Camps. El señor Pérez me lo decía a mí, que tenía una relación muy estrecha con 
Camps, que había química”. 

 

Álvaro Pérez, ‘El Bigotes’. La declaración de Pérez, hombre de confianza de Correa en Valencia, 
golpeó directamente a la defensa del expresidente. El Bigotes señaló a Camps como la persona 
que los llevó a la comunidad, que los introdujo en la Administración y que les facilitó el acceso a 
contratos públicos. “Él me ofrece irme a la Comunidad Valenciana”, detalló sobre un encuentro 
que mantuvieron en un hotel de Madrid. “Me dijo: ‘Vente a Valencia y haces todos los actos del 
partido”. Un acuerdo que después se amplió a las adjudicaciones de la Generalitat, según su 
versión: “Había empresas que se dedicaban a lo mismo que yo en Valencia y hacían para la 
Administración valenciana 200 trabajos al año. Y yo hice, entre 2004 y 2009, 10 trabajos. 
Entonces yo le pedí a Camps que me ayudara, y él me ayudaba […] Me protegió y me cuidó, así 
como yo a él”. 

 

Pérez resaltó la relación de “amistad” que ambos tejieron: “Yo era consciente de que [Camps] 
me apreciaba y quería. Yo era su amigo”; “me parecería obsceno negar lo evidente”; “yo le 
llamaba a menudo”; “yo solo tenía una persona de referencia que me ayudaba: la misma persona 
con la que yo hablé para irme a Valencia, [en referencia al exdirigente del PP]”. En el juicio se ha 
llegado a proyectar el vídeo de la boda de El Bigotes, que dedicó en su discurso palabras 
cariñosas al entonces presidente. 

 

Isabel Jordán. La trabajadora de las empresas de Gürtel ratificó la versión de sus antiguos jefes: 
“En las empresas de Correa, todo el mundo sabía todo. No había nada oculto. Todo el mundo 
sabía que Álvaro [Pérez] se iba a Valencia porque tenía una amistad con Camps, y porque 
Camps le ofreció que se fuera a Valencia, y que tenía oportunidad de trabajo”, relató Jordán al 
tribunal, que añadió que la trama contrató a un periodista, Ignacio Blanch, porque este era amigo 
del presidente valenciano. 

 

Mónica Magariños. Esta otra empleada de las compañías de Gürtel confirmó igualmente la tesis 
que los cabecillas de la trama pusieron sobre la mesa: “Camps le dijo a Álvaro que iba a tener 
trabajo en la Comunidad, y en el año 2003 empezamos a hacer los congresos regionales”. Según 
contó a los magistrados, Correa y Crespo presionaban a Álvaro Pérez para que moviera sus hilos 
para que la Administración valenciana también le diera el trabajo que le “habían prometido”. ¿Y 
a quién se lo pedía El Bigotes? “Al señor Camps”, contestó contundente Magariños, que describió 
el supuesto encuentro que Pérez mantuvo con el entonces presidente autonómico en un club de 
tenis, a donde le acompañó para conseguir una adjudicación. Según describió, tras verse con el 
jefe del Gobierno a solas, Pérez volvió: “Y me dijo: ‘¡Ala, vámonos! ¡Que ya tenemos el Open de 
Tenis!”. 

 

Enrique Navarro. El expresidente regional también intentará contrarrestar la declaración de 
Navarro, jefe de gabinete y hombre de confianza entre 2003 y 2007 de Alicia de Miguel, consejera 
de Bienestar Social de la Generalitat. El alto cargo aseguró al tribunal que su entonces jefa le 
indicó que tenía “interés” en que se contratase con la trama Gürtel para “congraciarse” con el 
sector del PP regional que encabezaba Camps. “Alicia dijo que Álvaro tenía una amistad con 
[Ricardo] Costa, [ex secretario general del PP valenciano], y proximidad con Camps”, contó 
Navarro, antes de explicar que De Miguel, del sector del partido próximo a Eduardo Zaplana 
[entonces enfrentado con el de Camps], temía que pudiera quedarse fuera del Gobierno en la 
siguiente legislatura. “Y esta era una forma, a través de Pérez, de congraciarse”. La consejera lo 
negó después. 

 

https://elpais.com/espana/2023-03-08/ya-solo-queda-francisco-camps.html 

https://elpais.com/espana/2023-03-08/ya-solo-queda-francisco-camps.html
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EL EXCONCEJAL QUE DESTAPÓ 'GÜRTEL' IMPLICA DIRECTAMENTE A FRANCISCO 
CAMPS EN LA TRAMA 

 

José Luis Peñas vincula el despliegue de la red corrupta en la Comunitat Valenciana a "la 
amistad" que mantuvieron Álvaro Pérez, 'El Bigotes', y el expresidente valenciano. 

        

El concejal que destapó el caso Gürtel, José Luis Peñas, ha vinculado el despliegue de la red en 
la Comunidat Valenciana a la "amistad" que uno de los principales acusados en la trama, Álvaro 
Pérez, El Bigotes, entabló con el expresidente Francisco Camps, a quien se ha referido como un 
"barón de fuerza en el PP" que podía llevar a la trama "a ascender" y conseguir el volumen de 
contratos que había tenido en Madrid. 

 

"A mi me dijo el señor [Francisco] Correa que se van a Valencia porque [Álvaro Pérez] ha hecho 
amistad con el señor Camps", ha afirmado Peñas en el juicio de la Audiencia Nacional a casi una 
treintena de acusados por presuntas adjudicaciones irregulares a Gürtel. Entre ellos está Camps, 
que se enfrenta a una petición de dos años y medio de cárcel. 

 

El exedil de Majadahonda (Madrid) que denunció Gürtel con sus grabaciones ha testificado que 
le dijeron que la trama se instaló en Valencia en 2004, cuando la relación con el PP nacional ya 
no era "como antes" y la red conseguía menos contratos. 

 

Camps era un "presidente importante que les podía llevar a ascender donde estuvieron antes", 
ha indicado Peñas, que ha reiterado que los contactos entre la trama y políticos "se producían en 
cascada, de arriba a abajo". En la Comunitat valenciana, ha recordado, era "el presidente Camps" 
quien estaba más arriba y "de ahí surgían todos los contactos necesarios". 

 

Ha explicado que llegó un momento, con José María Aznar en La Moncloa, en que "todos los 
presidentes autonómicos querían hacer cosas con el señor Correa porque muchos estaban 
interesados" en que las empresas que organizaban actos para el presidente del Gobierno, 
también lo hiciesen para la "comunidad de turno". 

 

Condenado por una pieza del caso y pendiente de una petición de indulto que cuenta con los 
informes favorables, Peñas ha asegurado tener el "conocimiento personal" de que Correa "tenía 
acceso a la Generalitat como lo había tenido en Madrid" y de que la red "funcionaba exactamente 
igual" en todos los lugares donde se implementó, aunque ha dicho desconocer los detalles de 
cada contrato que se juzga. 

 

El Bigotes, sobre el papel de Francisco Camps en la rama valenciana de 'Gürtel' : "Él era el jefe" 

 

El tribunal también ha escuchado a dos condenados por otra rama del caso que trabajaron para 
el Grupo Correa, Alicia Mínguez y el exasesor del Ayuntamiento de Madrid José Javier Nombela, 
quienes han reconocido los rumores que recorrían la oficina sobre la relación de El Bigotes con 
cargos de la Generalitat valenciana, incluido Camps. 

 

https://www.publico.es/politica/exconcejal-destapo-guertel-implica-directamente-francisco-
camps-trama.html 

 

'NADIE SABE NADA': LOS SUBALTERNOS DE CAMPS SE DESENTIENDEN DE LOS 
CONTRATOS CON 'GÜRTEL' PESE A LAS CONFESIONES 

 

Exconsellers del PP valenciano y exaltos cargos defienden la pulcritud de los contratos con la 
trama aunque reconocen que conocían el papel de Álvaro Pérez al frente de los actos del partido 

 

El undécimo episodio de la mítica serie Los Soprano se titula 'Nadie sabe nada' (Nobody Knows 
Anything, en inglés). Algo así ha pasado con las declaraciones de varios exconsellers y antiguos 
altos cargos del Gobierno de Francisco Camps en las últimas sesiones del juicio por la pieza 
separada 5 del 'caso Gürtel' en la Audiencia Nacional. 

 

https://www.publico.es/politica/exconcejal-destapo-guertel-implica-directamente-francisco-camps-trama.html
https://www.publico.es/politica/exconcejal-destapo-guertel-implica-directamente-francisco-camps-trama.html
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Alicia de Miguel y Manuel Cervera, exconsellers de Bienestar Social y de Sanidad, 
respectivamente, defendieron que tenían delegadas las competencias para la contratación. David 
Serra, exresponsable de la empresa pública que abonó pagos a la trama 'Gürtel' por varias 
ediciones del Open de Tenis, se excusó en que se limitó a conformar las facturas y que la orden 
de pagar le vino del gabinete del entonces conseller popular Alejandro Font de Mora. 

 

Y Rafael Peset, alto cargo del departamento de Sanidad, dijo a preguntas de la fiscal 
anticorrupción que en un corrillo de subsecretarios le sugirieron que la empresa Orange Market 
trabajaba bien, sin dar más detalles. En general, todos los acusados que no han pactado con el 
Ministerio Fiscal alegaron que la decisión de contratar a la red Gürtel vino avalada por 
funcionarios y minimizaron los importes abonados en relación con el presupuesto global 
autonómico. Además, negaron haber recibido órdenes de Francisco Camps para adjudicar 
contratos menores a su entonces “amiguito del alma”, Álvaro Pérez 'El Bigotes'. 

 

En la causa hay dos bandos claramente diferenciados. La cúpula y el segundo escalón de la 
trama, tras largas temporadas en prisión de Francisco Correa, Pablo Crespo y Álvaro Pérez, han 
pactado con Anticorrupción y han confesado que el enlace de la red en la administración 
valenciana era su máximo responsable, el entonces presidente autonómico, Francisco Camps. 

 

Además, Enrique Navarro, jefe de gabinete de la exconsellera Alicia de Miguel entre 2003 y 2007 
declaró que la decisión de contratar con Orange Market era una manera de “congraciarse” con 
el campismo —en el contexto de la guerra interna del PP con los últimos zaplanistas— de cara a 
repetir en la siguiente legislatura. 

 

En su turno, Alicia de Miguel contraatacó y acusó a su exjefe de gabinete de haber mentido 
“vilmente” y lo responsabilizó de las contrataciones con 'Gürtel'. “No dijo que yo maté a Manolete 
porque no se lo preguntaron”, señaló la expolítica del PP. Una referencia, la de la muerte de 
Manolete, que ha aflorado también en alguna otra declaración de los acusados, quejosos de los 
pactos de algunos compañeros de banquillo con la Fiscalía. 

 

El bando que defiende la pulcritud de las contrataciones con la trama ha desfilado esta semana 
ante el tribunal de la Audiencia Nacional. Una de las declaraciones que más benefician a la 
defensa del expresidente fue la de Dora Ibars, que a pesar de su cargo de directora general de 
Comunicación en el Palau de la Generalitat aseguró no haber mantenido “ningún tipo de relación 
profesional ni personal” con Camps. “Lo he conocido más estos días en los pasillos [de la sede 
de San Fernando de Henares de la AN]”, apostilló. 

 

Sin embargo, algunos acusados han reconocido algo obvio: que conocían perfectamente que El 
Bigotes organizaba los actos del partido. “Por su fisionomía y su lenguaje corporal se le veía fácil”, 
dijo Alicia de Miguel. Arantxa Vallés, exgerente de la Sociedad Gestora para la Imagen 
Estratégica y Promocional de la Comunitat Valenciana, se refirió a sus “características peculiares” 
y concluyó: “Con que lo vieras una o dos veces no te pasaba desapercibido”. “Un señor con un 
bigote impresionante”, fue la descripción de Álvaro Pérez que dio al tribunal el exconseller Manuel 
Cervera. 

 

David Serra, exdiputado autonómico del PP que había sido señalado como uno de los políticos 
más cercanos al delegado de 'Gürtel' en Valencia argumentó que su presencia en la boda de El 
Bigotes fue más bien a título de “relleno”. Aunque Serra también reconoció que El Bigotes, del 
que dijo que era un “bravucón”, se ofreció a presentarle al encargado de una joyería que vendía 
relojes de alta gama para compartir los “descuentos” de los que disfrutaba Álvaro Pérez. Todos 
coinciden en atacar al enviado de 'Gürtel' a la capital valenciana y en retratarlo como un señor un 
poco pícaro que pasaba por allí. No en vano, el escrito de confesión de Álvaro Pérez, además de 
su contundente declaración, es una de las más comprometedoras pruebas para apuntalar la 
acusación. 

 

La próxima semana el juicio encara las últimas declaraciones de los acusados, con Francisco 
Camps como estrella invitada. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/nadie-subalternos-camps-desentienden-contratos-
gurtel-pese-confesiones_1_9999228.html 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/nadie-subalternos-camps-desentienden-contratos-gurtel-pese-confesiones_1_9999228.html
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OTROS DOS EXCONSEJEROS DE CAMPS SE DESMARCAN DE GÜRTEL: “NUNCA ME 
REUNÍ CON EL BIGOTES” 

 

Cervera niega que recibiese órdenes del presidente para contratar con la trama 

 

Manuel Cervera y Luis Rosado, antiguos consejeros de Francisco Camps en la Generalitat 
Valenciana, se han desmarcado de la trama Gürtel este miércoles, durante el juicio que acoge la 
Audiencia Nacional sobre el presunto desembarco de la red corrupta en la comunidad de la mano 
del expresidente regional. Los dos ex altos cargos del PP, que ocuparon la cartera de Sanidad 
en el Govern autonómico y a los que la Fiscalía implica en el amaño de contratos, han negado 
que intervinieran en favor de las empresas de Francisco Correa, Pablo Crespo y Álvaro Pérez, 
alias El Bigotes. “Nunca me reuní con Álvaro Pérez [representante de la Gürtel en Valencia]; 
nunca hablé con él; y nunca me tomé un café con él”, ha insistido Cervera al tribunal. 

 

La Fiscalía Anticorrupción mantiene que los dos ex altos cargos del PP intervinieron para 
adjudicar a una empresa de la trama, Orange Market, la organización de un acto sobre la 
ampliación del Hospital Clínico de Valencia, así como la elaboración de un vídeo promocional 
para dicho evento, celebrado el 19 de febrero de 2008 y al que acudió el entonces presidente 
Camps. En ese momento, Cervera era el conseller, y Rosado, director gerente de la Agencia 
Valenciana de Salud. 

 

Según el ministerio público y el juez instructor José de la Mata, los cabecillas de Gürtel “se 
concertaron” con Rosado para que les otorgara esos trabajos, cuya coste superó los 47.000 
euros. La acusación apunta que la “superior coordinación de las facturas y su pago correspondió” 
al conseller, quien “dictó indiciariamente las decisiones e impartió instrucciones sobre la elección 
de la empresa, moviendo la voluntad” de varias direcciones generales, que dependían de la 
Agencia Valenciana de Salud. Para ello, contó presuntamente con la ayuda de Cervera. 

 

—¿De quién surge la idea de organizar este acto? —se ha lanzado la representante del ministerio 
público. 

 

—No tengo ni idea. A mí los actos me los daban dados —ha respondido tajante Cervera. 

 

—¿En algún momento, recibió alguna indicación o sugerencia, de forma directa o indirecta, por 
parte de Camps de que había que contratar con las empresas de Álvaro Pérez? —le ha 
preguntado después el abogado del expresidente regional. 

 

—Ninguna. En absoluto —ha contestado el exconsejero. 

 

Cervera, que no quiso pactar con Anticorrupción, ha manifestado que él “no tenía capacidad de 
contratación”: “Yo, ni proponía actos, ni los organizaba”, ha añadido. También ha dicho que, antes 
del acto bajo sospecha, visualizó el vídeo que se iba a proyectar. “Camps, como todos los 
presidentes, son muy celosos de sí mismos. Y mi única preocupación era que, si en el vídeo yo 
salía una vez, él tenía que salir diez. Porque, si no, tendría un enojo conmigo”, ha apostillado, 
antes de negar que diera órdenes para contratar con Orange Market y cualquier relación de 
amistad con El Bigotes. “Cuando iba a los actos del partido [como uno más], yo veía a un señor 
con un bigote impresionante, que se llamaba Álvaro. Y cuando fui conseller y pasé a estar en 
primera fila en los actos, él se me acercó y me dijo que era Álvaro. Pero nunca me reuní con él; 
nunca hablé con él; y nunca me tomé un café con él. Y en ningún momento lo recibí”. 

 

Las declaraciones de Cervera y Rosado llegan después de que Alicia de Miguel, antigua 
consejera de Bienestar Social, negase el martes cualquier implicación en la trama. La ex alto 
cargo del PP descargó toda la responsabilidad en su jefe de gabinete e insistió en que ella no se 
ocupaba de la contratación de los actos: “No vi una factura en mi vida”, dijo a los jueces. La 
Fiscalía no pide penas de prisión para los tres exconsellers, sino condenas de hasta nueve años 
de inhabilitación por prevaricación. 

 

La vista oral proseguirá este jueves con los interrogatorios a más acusados: aún quedan seis. 
Según el calendario previsto por la Audiencia Nacional, Camps será el último en declarar y cerrará 
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esta fase inicial del juicio, antes de que comiencen a desfilar testigos ante el tribunal. La Fiscalía 
pide dos años y medio de cárcel para el expresidente por fraude y prevaricación. Los líderes de 
la trama han señalado al ex jefe de Gobierno regional como la vía de entrada de la red corrupta 
en la comunidad. 

 

https://elpais.com/espana/2023-03-01/otros-dos-exconsejeros-de-camps-se-desmarcan-de-
gurtel-nunca-me-reuni-con-el-bigotes.html 

 

 

UNA CONSEJERA DE CAMPS DESCARGA LA CONTRATACIÓN DE GÜRTEL EN UN 
SUBORDINADO: “A MÍ ME IMPORTABA UN BLEDO” 

 

Alicia de Miguel, acusada por la Fiscalía, niega que favoreciera a la trama de Correa 

 

Alicia de Miguel, consejera de Bienestar Social de Francisco Camps en la Generalitat Valenciana, 
ha señalado hacia abajo con enorme insistencia en el juicio que se celebra en la Audiencia 
Nacional sobre su presunta implicación (y la del expresidente autonómico) en el caso Gürtel. Este 
martes, en la séptima sesión de la vista, la expolítica del PP ha descargado toda la 
responsabilidad de la contratación de la trama corrupta en su antiguo jefe de gabinete, Enrique 
Navarro, quien ya aseguró al tribunal que ella le dio indicaciones para hacerse con los servicios 
de las empresas de Francisco Correa, Pablo Crespo y Álvaro Pérez, alias El Bigotes. “A mí, el 
señor Álvaro Pérez me importaba un bledo. Yo no me ocupaba de los actos”, ha afirmado la ex 
alto cargo de la Generalitat. 

 

De Miguel echó así balones fuera durante su declaración como acusada. “Navarro tenía toda mi 
confianza y era autónomo en los actos porque tenía mucha más experiencia que yo”, ha 
subrayado la exconsejera regional sobre su antigua mano derecha. “Yo no participé en ningún 
acto de contratación, y no vi una factura en mi vida”, ha añadido, a preguntas de la Fiscalía 
Anticorrupción. 

 

—Pero, si usted no tenía nada que ver con la contratación, ¿en calidad de qué se reúne con 
Álvaro Pérez? —ha cuestionado entonces la representante del ministerio público. 

 

—Yo no lo conocía de nada. Yo recibía a mucha gente porque esa era la consejería de las 
personas: a empresarios, a asociaciones, a todo tipo de personas... Yo recibí a Álvaro Pérez 
como a cualquier otro empresario —ha contestado la exconsejera. 

 

Según se ha defendido De Miguel este martes, puso a El Bigotes en contacto con su jefe de 
gabinete, y se desentendió. “Navarro era el responsable de organizar los actos a los que yo 
acudía como consellera”, ha minimizado sobre su intervención. 

 

Pero Pérez, hombre de Correa en la Comunidad Valenciana, y Navarro han ofrecido una versión 
muy distinta. Según ambos, ella fue una pieza clave en la trama. Así lo detalla El Bigotes en un 
escrito de confesión remitido a la Audiencia: “Con Alicia tenía una buena relación y trataba con 
ella personalmente, así como con Enrique Navarro y otros trabajadores de la consejería, para la 
realización de los eventos y asegurarme la participación de Orange Market, [una empresa de la 
red corrupta]. De esta forma no tendríamos competidores y también los procedimientos de 
contratación se verían reducidos en tiempo”. 

 

La pasada semana, Navarro especificó que De Miguel le indicó que tenía “interés” en que se 
contratase con la trama Gürtel para “congraciarse” con el sector del PP regional que encabezaba 
Camps. “Le pregunté por qué lo hacíamos con este señor. Y Alicia dijo que Álvaro tenía una 
amistad con [Ricardo] Costa, [ex secretario general del PP valenciano], y proximidad con Camps”, 
contó el antiguo jefe de gabinete, antes de explicar que De Miguel, del sector del partido próximo 
a Eduardo Zaplana [entonces enfrentado con el de Camps], temía que pudiera quedarse fuera 
del Gobierno en la siguiente legislatura. “Y esta era una forma, a través de Pérez, de congraciarse 
[...] Era para quedar bien ante Costa, y Costa ya transmitiría”, añadió Navarro. 

 

De Miguel ha rechazado este martes esas afirmaciones: “Navarro, cuando declaró como testigo, 
dijo que yo no sabía nada de estos temas. Pero, cuando lo imputan, dijo que yo era la que lo 

https://elpais.com/espana/2023-03-01/otros-dos-exconsejeros-de-camps-se-desmarcan-de-gurtel-nunca-me-reuni-con-el-bigotes.html
https://elpais.com/espana/2023-03-01/otros-dos-exconsejeros-de-camps-se-desmarcan-de-gurtel-nunca-me-reuni-con-el-bigotes.html
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decidía todo. Y no dijo que yo había matado a Manolete porque no se lo preguntaron. Navarro 
miente de una manera descarada”. 

 

El juez instructor José de la Mata y la Fiscalía mantienen que Alicia de Miguel “eligió” a la empresa 
de la red corrupta, después de “ponerse de acuerdo” con los cabecillas de la trama. Según el 
sumario, la consejera intervenía personalmente “como interlocutora” y como “la persona que 
decidía la realización de los eventos”. “Trataba personalmente con Álvaro Pérez y demás 
personal de su empresa sobre su organización y sobre el procedimiento que en cada caso se 
siguió para su contratación, al objeto de asegurar la participación de la referida mercantil en la 
adjudicación de los mismos, en su propio provecho, con la finalidad de soslayar la concurrencia 
pública de otros posibles competidores y de agilizar los procesos de contratación”, apuntó el 
magistrado en el auto de apertura de juicio oral. 

 

El juez añadió que la exconsejera “generó intencionadamente dos contrataciones menores en 
favor de Orange Market, emitiendo facturas el mismo día (24 de mayo de 2006) en favor de la 
misma empresa y por cuantías inferiores al límite de 12.020,24 euros”. El Bigotes también contó 
que la Consejería de Bienestar Social los contrató gracias a la intervención en su favor del 
expresidente valenciano: “Estos servicios se aceptaron por la recomendación de Paco Camps 
para que nos lo adjudicasen”. De Miguel lo niega. 

 

—¿Usted tiene conciencia o conocimiento de haber recibido alguna orden o sugerencia directa o 
indirecta para que usted o su jefe de gabinete contratara con Álvaro Pérez o sus empresas? —
ha preguntado el abogado de Camps a la exconsejera. 

 

—Nunca. En absoluto. Jamás —ha respondido ella. 

 

Junto a Camps, se sientan en el banquillo otras 25 personas: entre ellos, tres exconsejeros de 
los Gobiernos populares de la Generalitat Valenciana (Alicia de Miguel, Luis Rosado y Manuel 
Cervera), para los que solo se piden penas de inhabilitación por prevaricación administrativa. 
Ninguno de los cuatro expolíticos del PP ha pactado con la Fiscalía Anticorrupción, como sí han 
hecho otros 11 procesados, incluido Enrique Navarro. 

 

“Yo no fui jamás amigo de Álvaro Pérez” 

 

Tras el interrogatorio de De Miguel, ha llegado el turno de David Serra, ex secretario autonómico 
del Deporte y exvicesecretario general del PP regional. Serra, que ya fue condenado a casi cuatro 
años de cárcel en la línea de investigación de Gürtel sobre la financiación irregular de los 
populares valencianos, ha negado este martes las irregularidades: “Yo no fui jamás amigo de 
Álvaro Pérez; ni él, mío. Yo no tenía confianza en él, no me fiaba”. “En los años que estuve en la 
Administración autonómica, jamás recibí ninguna indicación de Camps, ni de ningún miembro del 
Gobierno valenciano”, ha remachado. 

 

La vista oral proseguirá este miércoles con los interrogatorios a más acusados: aún quedan 
nueve. Según el calendario previsto por la Audiencia, Camps será el último en declarar y cerrará 
esta fase inicial del juicio, antes de que comiencen a desfilar testigos ante el tribunal. La Fiscalía 
pide dos años y medio de cárcel para el expresidente por fraude y prevaricación. Los líderes de 
la trama han señalado al ex jefe de Gobierno regional como la vía de entrada de la red corrupta 
en la comunidad. 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-28/una-consejera-de-camps-descarga-la-contratacion-de-
gurtel-en-un-subordinado-a-mi-me-importaba-un-bledo.html 

 

 

EL LEGADO CORRUPTO DE LOS GOBIERNOS DE CAMPS 

 

El expresidente ha salido indemne hasta ahora de todas las causas abiertas contra él, pero buena 
parte de su cúpula ya fue condenada por el ‘caso Gürtel’ 

 

Francisco Camps se plantea un doble objetivo en el juicio sobre su supuesta implicación en el 
caso Gürtel: por un lado, evitar los dos años y medio de cárcel que le pide la Fiscalía por fraude 

https://elpais.com/espana/2023-02-28/una-consejera-de-camps-descarga-la-contratacion-de-gurtel-en-un-subordinado-a-mi-me-importaba-un-bledo.html
https://elpais.com/espana/2023-02-28/una-consejera-de-camps-descarga-la-contratacion-de-gurtel-en-un-subordinado-a-mi-me-importaba-un-bledo.html
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y prevaricación; y, por otro, intentar salvar su legado como presidente de la Comunitat 
Valenciana, con la idea de volver después a la primera línea política. Sobre el primero decidirá la 
Audiencia Nacional cuando acabe la vista. Pero sobre el segundo, por mucho que se empeñe el 
exdirigente del PP, poco margen de maniobra tiene. Distintos tribunales ya han considerado 
probado que la corrupción anidó de forma generalizada en el Gobierno y el partido regional que 
él encabezó durante más de un lustro. 

 

De momento, Camps ha salido indemne de la decena de causas que se han abierto en su contra. 
Ahora, intenta esquivar la última bala en el juicio que comenzó en enero en la Audiencia Nacional, 
donde se analizan las supuestas órdenes que dio para adjudicar contratos a las empresas de 
Francisco Correa, cabecilla de Gürtel, en la feria de turismo Fitur 2009. Los líderes de la red 
corrupta insisten en que el presidente valenciano fue quien les introdujo en la Comunitat, una 
autonomía donde la trama campó a sus anchas. Así lo declaran probado las sentencias de otras 
derivadas del caso Gürtel que ya se juzgaron: 

 

El ‘caso de los trajes’. En diciembre 2011, Camps se sentó en el banquillo por primera vez, 
acusado de cohecho por recibir regalos de Gürtel. El expresidente, que dimitió en julio, había 
llegado a un acuerdo con la Fiscalía para declararse culpable —al igual que Ricardo Costa, su 
secretario general en el PP regional; Víctor Campos, su vicepresidente; y Rafael Betoret, exjefe 
de gabinete de Turismo—; pero, solo un día después de registrar en el juzgado su escrito de 
conformidad, volvió para desdecirse (como Costa). La maniobra provocó que Campos y Betoret 
acabaran condenados a pagar una multa de 9.600 euros, mientras que los dos máximos 
responsables de los populares autonómicos salían absueltos por un jurado popular. Por cinco 
votos a cuatro. 

 

Los fallos contra Campos y Betoret rezan: “[La trama], con el fin de ganarse la amistad, el mejor 
trato y el favor de funcionarios y autoridades con importantes responsabilidades en altas 
instituciones y organismos de la Comunidad, les hacían llegar regalos de forma continuada, tales 
como trajes confeccionados a medida y otras prendas de vestir”. 

 

Contratos amañados. La primera gran sentencia de Gürtel contra la era Camps llegó el 8 de 
febrero de 2017, cuando el Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana condenó a 
11 personas por amañar contratos de la Generalitat a favor de la trama para cinco ediciones de 
Fitur: desde 2005 a 2009. Además de a los cabecillas de la red (Francisco Correa, Álvaro Pérez 
y Pablo Crespo); los magistrados sentenciaron a cárcel, entre otros, a Milagrosa Martínez, 
exconsejera de Turismo y expresidenta de las Cortes Valencianas; a Rafael Betoret, el exjefe de 
gabinete de Turismo; y a Jorge Guarro y Ana Grau, altos cargos de la Agencia Valenciana de 
Turismo. 

 

El tribunal dibujó, además, un panorama desolador. Los jueces concluyeron que la trama 
“desembarcó” y “tomó” la consejería, “sustituyendo” a la propia Administración. La red de Correa 
“confeccionaba” y “redactaba” contratos públicos, elaboraba planos e incluso “diseñaba los 
criterios de valoración de las propuestas”. Todo ello fue posible, explica la sentencia, por las 
relaciones “de amistad” tejidas por Correa, Pérez y Crespo con Milagrosa Martínez y otros altos 
cargos, “por el conocimiento personal derivado de la participación de [la trama Gürtel] en 
anteriores campañas con el partido político que sustentaba el gobierno de la comunidad, y 
sostenida posteriormente con los regalos que se realizaban por las fiestas de Navidad”. 

 

Financiación irregular. Poco más de un año después de ese golpe, la Audiencia Nacional infligió 
el segundo. El tribunal condenó a 18 personas por participar en la financiación irregular de las 
campañas electorales del PP valenciano en las municipales y autonómicas de 2007 (que ganó 
Camps), y en las generales de 2008. En el listado de sentenciados destaca buena parte de la 
entonces cúpula de los populares de la comunidad: Ricardo Costa, que esta vez no evitaba el 
castigo y se le imponía una pena de cuatro años de cárcel; Cristina Ibáñez, exgerente (tres años 
y cuatro meses); Yolanda García, extesorera (cuatro meses); y David Serra, ex secretario general 
del grupo parlamentario. 

 

El fallo expone que el PP de Camps, con el “propósito de obtener mayor despliegue” en las 
campañas, “contrató servicios a [las empresas de Correa], que abonaron de modo irregular, en 
parte en efectivo y en parte a través de terceros [...] Tales pagos no quedaron reflejados en 
facturación ni en contabilidad”. Ese juicio supuso un antes y un después para el expresidente 
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valenciano, ya que su antiguo número dos confesó y le implicó en la trama de corrupción. Costa 
dijo al juez: “Víctor Campos me muestra unos sobres con dinero en efectivo y me comenta que 
es dinero que empresarios le aportan y que es un encargo que le ha hecho el presidente Camps. 
El encargo al vicepresidente primero Campos procede del presidente Camps y del conseller Juan 
Cotino”. 

 

La visita de Benedicto XVI. El listado de altos cargos de Camps condenados por Gürtel se amplió 
en noviembre de 2020, cuando la Audiencia sentenció a otras 19 personas por la adjudicación 
ilegal a Correa del contrato de suministro de pantallas, sonido y megafonía para la visita del papa 
Benedicto XVI a Valencia con motivo del V Encuentro de la Familia, celebrado en julio de 2006. 
Los magistrados consideraron culpables a, entre otros, Pedro García Gimeno, antiguo director 
de Radio Televisión Valenciana (RTVV), al que impusieron 6 años y 9 meses de cárcel. Juan 
Cotino, vicepresidente de Camps, también se encontraba acusado, pero murió durante la vista 
por coronavirus. 

 

Otras causas. El caso Gürtel no es la única mancha en la historia del Gobierno y del PP de 
Camps. Por ejemplo, los tribunales condenaron a su conseller Rafael Blasco, también portavoz 
de los populares en las Cortes valencianas, por el desvío de fondos de ayudas públicas de la 
Generalitat a la cooperación internacional y por un delito continuado de prevaricación con fraude 
a la administración pública por el amaño de contratos informáticos por más de un millón de euros 
de la consejería de Solidaridad, que presidía, entre 2008 y 2011, bajo el Gobierno de Francisco 
Camps (PP). 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-26/el-legado-corrupto-de-los-gobiernos-de-camps.html 

 

 

DE CÓMO EL ‘MOLT HONORABLE’ CAMPS ACABA ‘CASTIGADO’ EN PRIMERA FILA POR 
INCORDIAR EN EL BANQUILLO DE LOS ACUSADOS 

 

Francisco Camps ha pasado de la pompa de la Generalitat valenciana a que el tribunal que le 
juzga tenga que llamarle la atención por mal comportamiento 

 

Francisco Camps se mueve inquieto. No le gusta lo que escucha. Los líderes de Gürtel (Francisco 
Correa, Pablo Crespo y Álvaro Pérez, alias El Bigotes) llevan horas destripando ante el tribunal 
de la Audiencia Nacional el desembarco de la red corrupta en la Comunitat Valenciana, 
señalándole a él como la vía de entrada de la trama en la región. Nervioso y visiblemente irritado 
en más de una ocasión, hace chascarrillos y aspavientos. El expresidente no se contiene. Y 
tampoco halla consuelo en las páginas del libro de Benedicto XVI que se ha llevado consigo al 
banquillo de los acusados, Dios y el mundo, que apenas ojea y que arranca con contundente 
indulgencia: “Dios sabe cómo somos nosotros. Sabe que somos carne. Y polvo. Por eso acepta 
nuestra debilidad”. 

 

La vista oral contra Camps (y otras 25 personas) por su presunta implicación en el caso Gürtel, 
que lo ha devuelto al banquillo tras salir absuelto del caso de los trajes, empezó en enero y 
acumula ya cinco sesiones. Suficiente para que el exdirigente del PP haya mostrado dos caras. 
Fuera de la sala, ante las cámaras, interpreta a un expresidente afable y tranquilo, que repite que 
la acusación contra él no tiene recorrido —“es causa finita”— y que asegura que, cuando se le 
declare inocente, la Fiscalía Anticorrupción no tendrá otro futuro que la “disolución”. Pero dentro 
se transforma: suelta comentarios despectivos contra los jueces y gracietas, que le ríen otros 
procesados. Hasta tal punto que el presidente del tribunal le ha llamado la atención (“Señor 
Camps, por favor, guarde silencio y respeto”) y le obligó a sentarse en primera fila después de 
que Correa y el abogado de El Bigotes denunciasen que les insultó, llamándoles “hijo de puta” y 
“miserable”. 

 

Aunque no es la primera vez que agota la paciencia de un juez—en la vista del caso de los trajes, 
el magistrado Juan Climent le amenazó con echarlo de la sala por no guardar silencio y por las 
muecas y gestos que hacía—, algunos de sus compañeros de partido creen que ahora ha subido 
a otro nivel. No acaban de entender qué le ha pasado. Achacan su conducta a los “nervios”, al 
“desgaste personal” o a que, dado que la política era su vida, su vida se ha visto destrozada y de 
ahí su comportamiento. “Yo no sé si está desquiciado”, apunta otro de sus camaradas del PP. 
Hay, incluso, quien lo intenta justificar, alegando que quizá es una estrategia de defensa. Pero 

https://elpais.com/espana/2023-02-26/el-legado-corrupto-de-los-gobiernos-de-camps.html
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queda ya muy lejos ese Camps institucional que escaló hasta la cima del poder y que en 2009, 
tras estallar el caso Gürtel, comenzó a caer. Hasta día de hoy. 

 

Francisco Camps fue concejal, diputado, consejero, secretario de Estado, vicepresidente primero 
del Congreso y delegado del Gobierno antes de llegar a la presidencia de la Generalitat. Entre 
1991 y 2003 ocupó seis cargos y formó parte, de la mano de Rita Barberá, de esa camada de 
jóvenes populares, convencidos y preparados, en los que después se apoyó José María Aznar. 
Era un tipo serio, tal y como le recuerdan hasta sus adversarios políticos de entonces (aunque 
otros se refieren a él como “pusilánime”). De forma que, cuando Aznar llamó a Eduardo Zaplana 
a ocupar la cartera del Ministerio de Trabajo, llegó el momento de su salto a la presidencia 
valenciana, a ser el molt honorable president de la Generalitat. Y ganó, con tres mayorías 
absolutas, todas las elecciones autonómicas a las que se presentó. 

 

Pero todo cambia. Quien se había visto con fuerza para hacerse con el poder valenciano —no 
solo institucional sino también orgánico, arrebatándole el control del partido al mismo Zaplana— 
y quien incluso llegó a sonar para suceder a Mariano Rajoy- tuvo que enfrentarse al “tremendo 
lío”, como él lo calificó, de Gürtel, la red corrupta que se extendió por la Comunidad Valenciana 
y que, como han reiterado ahora quienes la tejieron, entraron en este territorio de la mano de 
Camps. Entonces, el “curita”, que era como le llamaban los cabecillas de la trama, empezó a 
aparecer en público con esa sonrisa amplia forzada y nerviosa que ya no ha podido desdibujar 
de su cara: “Claro que me pago mis trajes”, aseguró enseñando todos los dientes cuando fue 
imputado por recibir regalos de los corruptos. 

 

Fue a partir de Gürtel cuando el todavía presidente regional empezó a prodigarse con palabras 
grandilocuentes para describir el momento en el que, poco a poco, la justicia lo ha situado a él y 
al Gobierno y PP autonómico que encabezó: con una buena parte de los miembros de sus 
cúpulas ya condenados. “Me someten a instrucciones sumarias”, “pretenden mi muerte civil”, “soy 
pasto de la persecución de la izquierda”, “son todo insidias”, repetía cada vez que se le 
preguntaba por su implicación, y fueron muchas. Su tono histriónico se hizo cada vez más 
habitual, pero aún guardaba ciertas formas. 

 

La larga caída 

 

Hasta ese 2009, Camps lo tenía todo. Poder en la Comunidad Valenciana, poder en Madrid por 
su estrecha relación con el entonces candidato Rajoy, poder en el partido, como baluarte por el 
control de una de las autonomías que más votos podían aportar para optar a la presidencia del 
Gobierno. Hay quienes sitúan ahí su cambio de actitud. “El click fue cuando descubrió lo que era 
el poder. Y le gustó”, aseguran fuentes del partido. 

 

En aquel momento, el presidente no se esperaba lo que se le venía encima. Dos meses antes 
de que estallara el caso Gürtel, Camps hablaba distendido y cariñoso con El Bigotes, el hombre 
de la trama en Valencia y su “amiguito del alma”: “Te quiero un huevo”, le decía y le exigía lealtad 
“durante toda la vida”, aunque ahora niegue esa cercana relación con quien, incluso en el discurso 
del día de su boda, regaló palabras de agradecimiento para el jefe del Gobierno autónomo. Una 
“amistad” que Álvaro Pérez ha querido subrayar en el juicio que se celebra actualmente en la 
Audiencia Nacional: “Me apreciaba y quería. Yo era su amigo [...] Me parecería obsceno negar 
lo evidente [...] Yo le pedí a Camps que me ayudara, y él me ayudaba”. 

 

Tras explotar el escándalo, Gürtel empezó a llevarse cargos por delante. Dimitieron, entre otros, 
Alberto López Viejo, consejero de la Comunidad de Madrid; y Arturo González Panero, Guillermo 
Ortega, Jesús Sepúlveda y Ginés López, alcaldes de Boadilla del Monte, Majadahonda, Pozuelo 
de Alarcón y Arganda del Rey, respectivamente. Dimitió incluso el tesorero del PP nacional, Luis 
Bárcenas, autor de la contabilidad b de la formación conservadora, que se investigaría después 
como una derivada del caso. Pero Camps siguió en su puesto, con el apoyo de Rajoy. “Yo te 
creo”, le dijo el presidente del partido. “Siempre estaré detrás de ti, o delante o al lado, me es 
igual”, le prometió. 

 

Es más, Camps llegó a presentarse a sus terceras elecciones en mayo de 2011, ya imputado. Y 
volvió a ganar. Pero el triunfo le duró dos meses. Lo que tardó la justicia en sentarle por primera 
vez en el banquillo, por el caso de los trajes. Cuando se esperaba que confirmara un acuerdo de 
conformidad con la Fiscalía, declarándose culpable, como había quedado con sus compañeros 
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de banquillo —Ricardo Costa, su secretario general y número dos en el PP valenciano; Víctor 
Campos, su vicepresidente; y Rafael Betoret, jefe de gabinete de la consejería de Turismo—, el 
guion dio un giro inesperado. Camps y Costa nunca rubricaron ese acuerdo en el juzgado. Y el 
presidente de la Generalitat presentó su dimisión el 20 de julio. Fue cuando Rajoy le dio a elegir 
entre “la deshonra” de ser un presidente autonómico con condena o renunciar al cargo. Meses 
después, un jurado popular le declaró inocente por los trajes. Pero la debacle avanzaba sin 
frenos. 

 

Los casos de corrupción se sucedieron a un ritmo de infarto en la Comunidad Valenciana. En 
2012, 10 de los 55 diputados del PP en las Cortes estaban imputados. En 2019, los diez 
concejales populares del Ayuntamiento de Valencia estaban imputados. 

 

A la pérdida de poder institucional de Camps siguió la pérdida de control en el partido y la limpia 
que su sucesor, Alberto Fabra, comenzó a realizar en las instituciones, apartando a los 
investigados y salpicados por corrupción. Su sucesora al frente del PP, Isabel Bonig, no cejó en 
esa tarea, pero su sustento orgánico duró lo que el poder alicantino tardó en recomponerse y el 
entonces líder del PP nacional, Pablo Casado, designó a Carlos Mazón, hijo político de Zaplana, 
como cabeza visible del PP valenciano. “He vivido el bochorno y la vergüenza de algunos que 
han empañado el trabajo de tantos cargos públicos del PP y que hemos tenido que pagar todos 
o casi todos”, dijo Bonig cuando presentó su renuncia ante el ninguneo de Casado. 

 

Y mientras, Camps, apartado de la política pero entrando y saliendo de investigaciones judiciales, 
seguía convocando a la prensa para hablar del “linchamiento” al que estaba sometido y de su 
“indignación”. Asumió el papel de mártir tras el “sacrificio” que había hecho al presentar la dimisión 
como presidente. 

 

En 2018 fue la primera vez que intentó volver a la primera línea, ofreciéndose como candidato a 
la alcaldía. “Ya gané unas elecciones imputado”, dijo entonces. Nadie en el PP le tomó en serio. 
Tampoco en 2022 cuando insistió en ello. “Él está convencido de que volvería a ganar”, señala 
un dirigente que lo conoce desde sus primeros pasos en política. Pero el partido lo da por 
amortizado. No ahora, ya en 2013 y después de que el Supremo ratificara su absolución por la 
causa de los trajes. El entonces presidente de la Diputación de Castellón, Javier Moliner, fue 
claro: “El tiempo de Camps al frente de la Generalitat pasó. En política, ser inocente no basta, es 
necesario que los que estamos en primera línea planteemos un modelo de gestión eficiente y 
logremos la confianza de los ciudadanos”. 

 

El PP, pese al abandono al que sometió a Rita Barberá, fallecida en 2016, ha ensalzado su figura 
y la ha vuelto a tomar como referencia. Nadie ha hecho lo mismo con Camps, que se protege en 
el juicio de la Audiencia Nacional con sus acólitos, quienes le rodean en los descansos, celebran 
las declaraciones a su favor y le siguen llamando “president”. Pero las llamadas de arriba dejaron 
de sonar en el teléfono del Molt Honorable hace mucho tiempo. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2023-02-26/de-como-el-molt-honorable-
camps-acaba-castigado-en-primera-fila-por-incordiar-en-el-banquillo-de-los-acusados.html 

 

 

LOS DATOS Y TESTIMONIOS QUE DESQUICIAN A CAMPS EN EL JUICIO POR LA 
‘GÜRTEL’ VALENCIANA 

 

Los cabecillas, que llegaron a un acuerdo de colaboración con la Fiscalía, sitúan al expresidente 
como la vía de entrada de la trama en la Comunitat Valenciana 

 

 "Yo le pedía que me ayudara y él me ayudaba", dijo en la vista oral El Bigotes, quien ha insistido 
en que mucha gente en Valencia conocía la buena relación que tenía con Camps, a quien dirigió 
un emotivo discurso durante su boda 

  

La última Convención Nacional del PP estuvo marcada por los reencuentros. Y, en concreto, por 
el de Francisco Camps con sus viejos compañeros de partido. Después de una década alejado 
de la primera línea política, el expresidente de la Generalitat quiso aprovechar el cierre del 
cónclave en la Plaza de Toros de València para dar impulso a su reaparición pública. Entonces, 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2023-02-26/de-como-el-molt-honorable-camps-acaba-castigado-en-primera-fila-por-incordiar-en-el-banquillo-de-los-acusados.html
https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2023-02-26/de-como-el-molt-honorable-camps-acaba-castigado-en-primera-fila-por-incordiar-en-el-banquillo-de-los-acusados.html
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el partido arropaba a Pablo Casado. Y Camps aún esperaba poder librarse del último frente 
judicial que tiene pendiente. Pero no lo logró. Desde finales de enero, el expresidente valenciano 
está sentando en el banquillo de los acusados, viendo cómo los principales cabecillas de la Gürtel 
le señalan directamente. Un cerco que se va estrechando cada vez más alrededor del exdirigente 
conservador. 

 

Lo que se juzga en la sede de la Audiencia Nacional de San Fernando de Henares (Madrid) es 
la quinta pieza del macrocaso de corrupción. La causa se centra en la adjudicación por parte de 
la Generalitat una de las empresas de la trama de la instalación de un stand en la Feria 
Internacional de Turismo (Fitur). En su auto de procesamiento, el juez instructor consideraba que 
existía "un arsenal de indicios" como para señalar que Camps "participó en el direccionamiento" 
de la licitación a favor de Orange Market para premiar la "paciencia y resignación" de la firma 
ante el "impago de la multimillonaria deuda" que el PP valenciano tenía con ella. La Fiscalía 
Anticorrupción solicita para el expresidente valenciano dos años y medio de cárcel por los delitos 
de prevaricación y fraude. 

 

La macrosala de la Audiencia Nacional sólo ha acogido, por el momento, cinco sesiones de un 
juicio que puede alargarse hasta las puertas de las autonómicas. Pero han sido todo un torpedo 
en la línea de flotación del expresidente valenciano. Frente al micrófono se han situado los 
principales cabecillas de la trama corrupta, que forman parte del grupo de acusados que han 
alcanzado un acuerdo de colaboración con el Ministerio Público. O ex trabajadoras de empresas 
vinculadas a la Gürtel y ex altos cargos de aquel Ejecutivo valenciano. Todos estos testimonios 
han colocado el foco sobre Camps, quien no ha ocultado en los últimos meses su interés por 
regresar a la primera línea política. Y han complicado considerablemente su estrategia de 
defensa. 

 

Correa: "Éramos un brazo del PP" 

El primero en disparar fue Francisco Correa. Lo hizo a finales de enero. En su declaración ante 
el tribunal, el empresario señaló a Camps, a quien dijo haber conocido en "la famosa boda" de la 
hija de José María Aznar, como la vía de entrada de la Gürtel en la Comunitat Valenciana. 
Sentado en una mesa, con dos micrófonos apuntando hacia su boca, el considerado líder de la 
trama explicó que si se decantó por abrir una "oficina en Valencia" fue por la "muy buena relación" 
que tenía con el expresidente regional Álvaro Pérez, El Bigotes. Y relató que él presionaba a su 
socio para intentar tener contratos de la Generalitat y éste "tenía que contactar" con Camps o los 
consejeros. "Éramos un brazo del PP", fue otra de las frases que resonaron en la sala. 

 

La declaración de Correa irritó a Camps. Tanto, que se enganchó con él a la salida de juicio. 
"Eres un hijo de puta", espetó el exlíder de la Generalitat al empresario corrupto, insultos que el 
propio expresidente regional ha negado en declaraciones a los medios. Un enfrentamiento que 
obligó a comienzos de esta semana al tribunal a pedir tranquilidad en la sala: "Este es un tribunal 
democrático y, por lo tanto, debe presidir un orden mínimo, absteniéndose de emitir juicios de 
valor y cualquier otro tipo de comentario a las partes que declaren en este proceso". El 
llamamiento se produjo justo antes de que el ex secretario del PP en Galicia Pablo Crespo y 'El 
Bigotes' terminasen de cerrar el círculo alrededor de Camps que había empezado a trazar 
Correa. 

 

Crespo y 'El Bigotes' cierran el círculo 

La declaración del primero, considerado el número dos de la trama, arrancó en la sesión de 
finales de enero. Entonces, resaltó la "química" existente entre Pérez, quien fuera director de 
Orange Market, y Camps. Un relato en el que continuó profundizando esta misma semana. "El 
eje básico de que nosotros decidiésemos implantarnos en Valencia y no en otra región, como 
pudiera ser Murcia o Cataluña, era la buena relación que el señor Pérez mantenía con el señor 
Camps. Es decir, nuestra ventaja operativa, nuestra ventaja comercial, era esa. No es lo mismo 
llegar a puerta fría que ir introducido por una persona que tiene influencia no solamente 
jerárquica, sino probablemente moral", resaltó a Anticorrupción. Una buena relación que, 
aseveró, "casi todo el mundo conocía". 

 

Si sus viejos socios se encargaron de preparar el terreno, El Bigotes remató finalmente el asunto. 
"Entiendo que se quiera negar lo innegable, pero había mucha gente en Valencia que sabía cuál 
era mi relación con el señor Camps", apuntó el responsable de Orange Market ante las preguntas 
de la fiscal Anticorrupción, Concepción Sabadell. Durante su declaración, Pérez señaló que fue 
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el expresidente valenciano quien le propuso trasladarse a la Comunitat Valenciana: "En un 
principio hablamos de hacer los eventos y los actos del partido. Él sabía cómo trabajábamos. 
Sabía que eran una garantía de éxito los mítines". "Yo le pedía que me ayudara y él me ayudaba", 
fue otra de las frases que marcaron su interrogatorio. 

 

Aquel día, Camps insistió, en declaraciones a los medios, en que la relación que mantuvo con El 
Bigotes fue "estrictamente profesional". Lo hizo tras una sesión en la que se habían reproducido 
audios y vídeos que apuntalaban esa fuerte conexión entre ambos. En uno de ellos se podía ver 
al director de Orange Market pronunciando un discurso en el día de su boda. En un momento 
dado, se dirige a Camps, uno de los invitados: "Siempre me ha dado cosas buenas, siempre se 
preocupa de mí. [...] Es cojonudo como amigo". "No he visto a nadie en este vídeo que haya 
levantado la mano y haya dicho: yo no te conozco de nada", aseveró El Bigotes en sede judicial. 

 

En aquella jornada también se reprodujeron algunas llamadas telefónicas intercambiadas entre 
ambos personajes. Una de ellas, durante la Nochebuena de 2008, unos minutos antes de las 
diez de la noche. "Feliz Navidad, amiguito del alma", se escucha a Camps. "Oye... que te sigo 
queriendo mucho", responde Pérez. A partir de ahí, el expresidente valenciano, que deja claro a 
su interlocutor que le quiere "un huevo", y El Bigotes dedican unos segundos a hablar sobre 
"lealtad". 

 

–Bueno, que... contarás muchos años con mi lealtad, ¿vale? – le dice el responsable de Orange 
Market. 

 

–Perdona, ¿durante muchos años? No, hijo de puta, durante toda tu vida –le contesta Camps 
entre risas. 

 

Primero la "gran deuda", luego "los trabajos" 

Durante esa sesión Camps protagonizó un nuevo incidente. Sin embargo, no se conoció hasta la 
jornada siguiente. El martes, la vista oral se retomó con el tribunal ordenando al expresidente 
valenciano que abandonase la última fila y pasase a ocupar la primera para tenerlo controlado. 
Los magistrados tomaron dicha decisión después de que uno de los abogados denunciase que 
el exdirigente conservador le había llamado "miserable" durante el interrogatorio del lunes. Pero 
la defensa del exlíder del Ejecutivo regional, aprovechándose de la condición de abogado en 
ejercicio de su cliente, logró que se le permitiese sentarse en el estrado. Y desde ahí, ataviado 
con una toga, Camps siguió la nueva ronda de declaraciones. 

 

Las siguientes en sentarse frente al tribunal fueron dos extrabajadoras de empresas de la Gürtel: 
Isabel Jordán y Mónica Magariños. Su relato fue similar al del resto, insistiendo en que la trama 
entró en territorio valenciano a través de Camps. Además, la primera de ellas ratificó lo que ya 
deslizaba el juez instructor en su auto de procesamiento. Así, Jordán dijo que los trabajos que se 
hicieron para el PP generaron "una gran deuda". Y remató: "A partir de ahí, de esa gran deuda 
digamos, empiezan a darle a Pérez los diferentes trabajos que se hacen". 

 

El juicio continuó este miércoles con el interrogatorio al exjefe de gabinete de la Conselleria de 
Bienestar Social Enrique Navarro. En él, detalló que acceder a un conseller "no es sencillo" y que 
Pérez "apareció allí de la nada". Contó que en un momento dado preguntó a la consellera por 
qué hacían con El Bigotes un balance final de legislatura. Y que el motivo era puramente 
estratégico. "Me dijo que tenía amistad con [Ricardo] Costa y proximidad con Camps. [...] Era una 
manera de congraciarse, porque la relación no era fluida debido al momento tenso entre 
campistas y zaplanistas. Se trataba de lanzar un gancho a ver si Álvaro Pérez hacía la gestión 
de hablar bien de nosotros ante el señor Costa y él ya transmitiría a quien corresponda", explicó. 

 

Navarro, además, reconoció que su departamento troceó las facturas a Orange Market para no 
superar los límites establecidos legalmente para la contratación directa. "Era una práctica 
habitual. Se sabía que era un fraccionamiento pero no un ilícito penal, sino una irregularidad 
administrativa", señaló. Irregularidades en la contratación que también confirmó este miércoles 
otra de las acusadas. Tras una semana intensa, el juicio se reanudará de nuevo el lunes. 

 

https://www.infolibre.es/politica/datos-testimonios-desquician-camps-juicio-gurtel-
valenciana_1_1433932.html 

https://www.infolibre.es/politica/datos-testimonios-desquician-camps-juicio-gurtel-valenciana_1_1433932.html
https://www.infolibre.es/politica/datos-testimonios-desquician-camps-juicio-gurtel-valenciana_1_1433932.html
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FRANCISCO CAMPS ARREMETE CONTRA EL TRIBUNAL: “EN UN JUZGADO DE 
PUEBLO, EL JUEZ HABRÍA LEVANTADO YA LA SESIÓN” 

 

El expresidente valenciano colma la paciencia de la Sala al hacer comentarios despectivos y 
chascarrillos desde el banquillo del juicio del ‘caso Gürtel’. Dos abogados de otros acusados han 
denunciado insultos 

 

Francisco Camps ha agotado definitivamente la paciencia del tribunal. El magistrado José 
Antonio Mora, que preside la sala de la Audiencia Nacional que enjuicia al expresidente 
valenciano por su supuesta implicación en el caso Gürtel, ha ordenado este martes al político del 
PP que se siente en primera fila del banquillo de los acusados después de que un abogado 
denunciase que lo llamó “miserable” durante el interrogatorio de otro procesado. Ese incidente 
no es el único que ha protagonizado el exdirigente popular durante la vista. El lunes, durante la 
tercera sesión, Camps hizo chascarrillos (provocando las risas de otros acusados) e incluso, 
dirigiéndose a los letrados de otros acusados, pronunció comentarios despectivos sobre el 
tribunal: “En un juzgado de paz de pueblo, el juez habría levantado ya la sesión y habría dicho: 
‘¡Pero esto qué es!”, exclamó durante la declaración de Álvaro Pérez, El Bigotes. 

 

El tribunal de la Audiencia Nacional que enjuicia a Francisco Camps le ha obligado este martes 
a sentarse en la primera fila del banquillo de los acusados —hasta ahora se colocaba al final—, 
después de que un abogado de otro procesado haya denunciado que escuchó el lunes cómo le 
llamaba “miserable” durante un interrogatorio. 

 

Camps vive su juicio con enorme tensión, después de que una decena de acusados pactase con 
la Fiscalía Anticorrupción y de que los líderes de la trama Gürtel, que saltó a la luz hace ya 14 
años, lo hayan señalado como la vía de entrada de la red corrupta en la Comunidad Valenciana. 
Tras la sesión del 31 de enero, el expresidente regional llegó a encararse con el líder de la trama, 
Francisco Correa, que había declarado ese día contra él. Según explicó el empresario, el 
exdirigente popular se fue hacia él, le llamó “hijo de puta” y le recriminó haber “mentido”. Aquel 
día, EL PAÍS escuchó cómo el político bajaba por las escaleras de la Audiencia Nacional, a 
escasos metros de la sala de vistas, al grito de “es un hijo de puta”. 

 

Al reanudarse el juicio el lunes, tres semanas después, Camps aguantó mejor los nervios. Pasó 
las horas en el banquillo con el libro Dios y el mundo, del fallecido papa Benedicto XVI, entre las 
manos. Pasaba las páginas de vez en cuando y miraba su móvil, pero aquello no evitó que hiciera 
aspavientos, comentarios y chascarrillos durante el interrogatorio de Álvaro Pérez. En un 
momento de la declaración de El Bigotes, cuando este se refería a una tercera persona, el 
expresidente valenciano exclamó: “¡Uno calvo!”, mientras se tocaba la cabeza con una mano, 
provocando las risas de otros acusados que se sentaban cerca. 

 

"Usted solicite por escrito al tribunal lo que desea" 

 

Tras la sesión del lunes, ante las cámaras de televisión, a las que busca a la entrada y salida de 
cada vista, el popular resumió la tercera jornada y acusó a la Fiscalía Anticorrupción de atacarlo 
injustamente. “[Esto no ocurriría] en un juzgado de paz del pueblo más pequeño de España […] 
Ahí le hubiesen dicho: ¿pero esto qué es? ¿Por qué busca la persecución del señor Camps?”, 
dijo, refiriéndose a él mismo. El tribunal llegó a darle un toque de atención durante la vista de ese 
día: “Señor Camps, por favor, guarde silencio y respeto a la sala”. 

 

El expresidente autonómico lleva meses cargando contra la Fiscalía Anticorrupción, a la que 
acusa de fabricarle un “montaje espectacular”. “Es un escándalo absoluto. La Fiscalía 
Anticorrupción lleva 14 años intentando destruir mi trabajo como presidente de la Generalitat, y 
el de tanta gente que colaboró conmigo en el gran proyecto que pusimos en marcha en la 
Comunidad Valenciana”, dijo el 23 de enero. También intentó apartar a varios jueces del tribunal 
—entre ellos, al presidente José Antonio Mora— por falta de “imparcialidad”; y cargó contra el 
magistrado instructor, José de la Mata, por abrirle supuestamente una investigación prospectiva, 
prohibida por ley. 
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El ministerio público pide dos años y medio de cárcel para Camps por delitos de prevaricación y 
fraude. Tanto la Fiscalía como el juez instructor concluyeron que el expresidente maniobró para 
adjudicar de forma irregular un contrato en 2009 a las empresas de la trama Gürtel y favorecer 
así a la red de Francisco Correa, “como venía haciendo desde 2005”. “Constan evidencias”, 
escribió el magistrado De la Mata, “de que [el exdirigente del PP] decidió la adjudicación a Orange 
Market [la mercantil de la trama en la Comunidad Valenciana] y que dio las instrucciones 
oportunas para que se produjera tal resultado”. 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-21/francisco-camps-arremete-contra-el-tribunal-en-un-
juzgado-de-pueblo-el-juez-habria-levantado-ya-la-sesion.html 

 

 

EL BIGOTES, EN EL JUICIO CONTRA CAMPS: “YO LE PEDÍ QUE ME AYUDARA Y ÉL ME 
AYUDABA” 

 

El integrante de la trama Gürtel apunta al expresidente autonómico, al que la red corrupta señala 
como la vía de entrada en la Comunidad Valenciana para lograr contratos 

 

La defensa de Francisco Camps, expresidente de la Comunidad Valenciana, ha recibido un 
segundo duro golpe este lunes, en la tercera sesión del juicio contra el exdirigente del PP por su 
presunta implicación en el caso Gürtel. Como se esperaba, su antiguo “amiguito del alma”, Álvaro 
Pérez, alias El Bigotes, ha ratificado el escrito de confesión que envió a la Audiencia Nacional 
antes de la vista oral y ha señalado de nuevo al político popular como la vía de entrada de la 
trama en la región. Su testimonio respalda la versión que ya ofrecieron el líder de la red corrupta 
y su número dos, Francisco Correa y Pablo Crespo, respectivamente. “Yo le pedí a Camps que 
me ayudara. Y él me ayudaba”, ha sentenciado contundente Álvaro Pérez. 

 

Con Camps sentado a sus espaldas, atento a cada palabra que pronunciaba, El Bigotes ha 
trazado al detalle el camino que recorrió la trama Gürtel para adentrarse en la Comunidad 
Valenciana y en su Administración, gobernada por el PP en aquellos momentos. Un recorrido en 
el que, según ha incidido, el entonces presidente regional tuvo un papel importantísimo. 

 

—¿En qué momento se decide trasladarse y abrir una sucursal en Valencia? —le ha preguntado 
la fiscal, Concepción Nicolás. 

 

—Cuando pierde las elecciones el PP [en 2004] y se hace cargo Mariano Rajoy. Correa ya tenía 
algunos problemas en el PP, y yo tuve alguna discrepancia con la jefa de prensa de Rajoy. Yo 
no estaba a gusto. Entonces, en un hotel de Madrid, me encontré con Camps, estuvimos 
charlando un rato y le dije que no estaba a gusto. Y fue la primera vez que me propuso ir a 
Valencia a trabajar. [...] Él me ofrece irme a la Comunidad Valenciana. 

 

—¿Cuáles eran los términos de ese acuerdo? 

 

—En un principio, lo que yo hablé con Camps es: “Vente a Valencia y haces todos los actos del 
partido”. 

 

Pero, después, ese pacto se amplió, según ha expuesto Álvaro Pérez al tribunal. La 
representante de la Fiscalía Anticorrupción se lo ha preguntado sin ambages: “¿El acuerdo se 
extendió a otras contrataciones con la Administración?”. “Sí, porque había empresas que se 
dedicaban a lo mismo que yo en Valencia y hacían para la Administración valenciana 200 trabajos 
al año. Y yo hice, entre 2004 y 2009, 10 trabajos. Entonces yo le pedí a Camps que me ayudara, 
y él me ayudaba”, ha respondido tajante El Bigotes, que actualmente se encuentra en prisión 
condenado por otras líneas de investigación de la trama Gürtel. En su escrito de confesión, 
añadía: “Me protegió y me cuidó, así como yo a él”. 

 

La Fiscalía pide una pena de dos años y medio de cárcel para Camps por delitos de prevaricación 
y fraude. El ministerio público y el juez instructor José de la Mata mantienen que el presidente, 
que mantenía una profusa relación de amistad con Álvaro Pérez, intervino para amañar contratos 
en favor de las empresas de Correa, concediéndole así adjudicaciones de la feria de turismo Fitur 

https://elpais.com/espana/2023-02-21/francisco-camps-arremete-contra-el-tribunal-en-un-juzgado-de-pueblo-el-juez-habria-levantado-ya-la-sesion.html
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2009, “como venía haciendo desde 2005”. El político del PP lo niega y acusa a Anticorrupción de 
impulsar una campaña para “destruir” su “trabajo como presidente”. 

 

El libro de Camps 

 

Pese a que no ha podido evitar hacer aspavientos y chascarrillos en algún momento del 
interrogatorio a El Bigotes, provocando incluso que el tribunal le llamase la atención (“señor 
Camps, por favor, guarde silencio y respeto a la sala”), el expresidente ha escuchado toda la 
declaración con un libro en las manos. Pasaba las páginas de Dios y el mundo, del fallecido papa 
Benedicto XVI, mientras Álvaro Pérez destripaba su cercana relación. Sus afirmaciones se 
sucedían contra la defensa del exjefe del Gobierno regional: “Yo era consciente de que [Camps] 
me apreciaba y quería. Yo era su amigo”; “me parecería obsceno negar lo evidente”; “había 
mucha gente en Valencia que sabía cuál era mi relación con Camps”; “yo le llamaba a menudo”; 
“yo solo tenía una persona de referencia que me ayudaba: la misma persona con la que yo hablé 
para irme a Valencia, [en referencia al exdirigente del PP autonómico]”. 

 

“Estoy pagando lo que me toca” 

 

La tercera sesión del juicio ha arrancado con Pablo Crespo, exsecretario de Organización del PP 
gallego y número dos de la trama. Crespo ―que comenzó su declaración el pasado 31 de enero 
y la ha acabado este lunes, antes de que le tocara a Álvaro Pérez― ha aprovechado su turno de 
palabra para insistir en que su testimonio no se encuentra dirigido por nadie. Y ha asumido, 
también, responsabilidades: “He sido una persona que respetaba y he respetado la ley. Pero me 
he dado cuenta de que hicimos cosas que no debimos hacer. Estoy pagando lo que me toca. Es 
duro decirlo, pero es lo que me toca”. Crespo, aunque disfruta de unos días de permiso, cumple 
actualmente pena de prisión. 

 

Camps intenta suspender el juicio 

 

Antes de los interrogatorios de Pérez y Crespo, la defensa del expresidente ha intentado otra vez 
suspender el juicio. El abogado de Camps ha pedido aplazar la reanudación de la vista después 
de que el comisario jubilado José Manuel Villarejo, presunto cabecilla de una trama de corrupción 
policial, afirmase en una entrevista en Abc que el fallecido Alfredo Pérez Rubalcaba, exministro 
socialista del Interior, se encontraba detrás del inicio del caso Gürtel. Una tesis que ya ha 
rechazado la justicia. Por ello, el tribunal se ha negado a aceptar esa solicitud. 

 

El magistrado José Antonio Mora, presidente del tribunal, se ha referido también al incidente que 
se produjo el 31 de enero tras la segunda sesión del juicio, cuando Camps se encaró con Correa 
tras su declaración que le inculpaba, y salió de la Audiencia al grito de “es un hijo de puta”. El 
letrado del líder de Gürtel presentó un escrito a los jueces informando de lo sucedido, que se ha 
facilitado a Anticorrupción. El ministerio público ha asegurado entonces que, sin entrar en si 
podría haberse producido un posible delito de obstrucción a la justicia, se tendría que enviar el 
documento a un juzgado de Torrejón de Ardoz (Madrid), que sería el competente para 
investigarlo. 

 

Además de Camps, en el banquillo se sientan otras 25 personas (otros dos procesados ya 
fallecieron). Entre ellos, tres consejeros de su Ejecutivo y una decena de técnicos de la 
Administración valenciana, además de los principales miembros de la trama corrupta: Correa, 
Crespo y El Bigotes, quien logró los contratos a dedo para Orange Market (una de las empresas 
de la red corrupta) por su amistad con Camps, según las conclusiones de la investigación y las 
intervenciones telefónicas. 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-20/el-bigotes-en-el-juicio-contra-camps-yo-le-pedi-que-me-
ayudara-y-el-me-ayudaba.html 

 

 

EL BIGOTES, SOBRE CAMPS: “ME PROTEGIÓ Y ME CUIDÓ, ASÍ COMO YO A ÉL” 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-20/el-bigotes-en-el-juicio-contra-camps-yo-le-pedi-que-me-ayudara-y-el-me-ayudaba.html
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El juicio contra el expresidente valenciano se reanuda este lunes con el interrogatorio a más 
confesos de la trama; entre ellos, Álvaro Pérez, el “amiguito del alma” que le prometió “lealtad” y 
después lo traicionó 

 

Pocas veces, una llamada de teléfono suena casi 15 años después tan premonitoria. Era 24 de 
diciembre de 2008 cuando Álvaro Pérez, conocido por el alias de El Bigotes y cabecilla de la 
trama Gürtel en Valencia, prometió “lealtad” eterna a Francisco Camps con unas palabras que 
no le sonaron demasiado bien al entonces presidente popular de la Generalitat Valenciana. 

 

—Contarás durante muchos años con mi lealtad —le dijo Pérez al político del PP en un momento 
de la conversación, que grabó la Policía por orden de la Audiencia Nacional. 

 

—¿Perdón? “Durante muchos años”, no. Hijo de puta, durante toda tu vida, ja, ja, ja —lo corrigió 
entre risas el jefe de Gobierno. 

 

—Por eso, espero que sean muchos. 

 

—Ya, pero no tienes que decir “durante muchos años”, porque eso tiene un límite y una 
caducidad… 

 

Y Camps tenía razón en eso. La lealtad de El Bigotes iba a tener un límite. Tres lustros después 
de aquella charla, que se haría famosa después por las expresiones cariñosas que el dirigente 
popular le dedicó (“amiguito del alma”, “te quiero un huevo”), el expresidente de la Generalitat se 
sienta en el banquillo de la Audiencia Nacional acusado de su presunta implicación en el caso 
Gürtel. Y, entre los indicios que se presentan en su contra, se erigen los testimonios de los 
miembros de la trama, que lo señalan como la vía de entrada de la red corrupta en la comunidad. 
“Aunque Camps reniegue de mí, me protegió y me cuidó; así como yo a él”, expone Álvaro Pérez 
en un escrito de confesión que envió al tribunal antes de arrancar la vista oral en enero. 

 

Un juicio que se reanuda este lunes tras tres semanas de parón, con el foco puesto sobre el 
propio Álvaro Pérez. Esta tercera sesión retomará los interrogatorios a los acusados que han 
pactado con la Fiscalía Anticorrupción, y que ya comenzaron a declarar el 31 de enero. El primero 
fue Francisco Correa, líder de la Gürtel. Después, continuó su número dos, Pablo Crespo, que 
no acabó y que seguirá este lunes. Cuando él termine, ya llegará la hora de El Bigotes, que 
mantiene en vilo a Camps. 

 

El testimonio de Álvaro Pérez resultará clave para confirmar las palabras de Correa y Crespo, 
que incidieron en que la amistad que este tejió con el presidente regional resultó fundamental 
para conseguir contratos de la Administración valenciana de forma irregular. “La relación la tuvo 
Álvaro con Paco Camps. A partir de ahí, Camps le fue presentando a otros miembros del 
Gobierno del PP y a otros miembros de la Administración […] Yo le insistía a Álvaro para que 
hablara con Camps, para que le diera más trabajo”, contó el cabecilla de la Gürtel al tribunal en 
su declaración, enervando así al exdirigente del PP, que se revolvía en su asiento mientras le 
escuchaba y que se encaró con él al terminar su interrogatorio en la Audiencia, de donde salió al 
grito de “es un hijo de puta”. 

 

Aunque Camps reniega de esas acusaciones —“Álvaro Pérez no hablaba con nadie, engañaba 
a Correa”—, si El Bigotes ratifica el escrito que envió al tribunal antes del juicio, se infligirá otro 
nuevo golpe a la defensa del expresidente de la Generalitat, que se enfrenta a una petición de 
dos años y medio de cárcel de la Fiscalía por delitos de prevaricación y fraude, al haber 
supuestamente facilitado el amaño de contratos en favor de las empresas de la Gürtel. Estas son 
las principales afirmaciones del documento de confesión de Pérez: 

 

“Lazos de amistad”. “Con respecto a mi relación de amistad con Paco Camps, he de decir que 
se fue consolidando cada día más y más, hasta tener unos lazos importantes de amistad. Los 
dos fuimos adquiriendo un compromiso personal y profesional, que se va consolidando con el 
paso del tiempo. Dicho compromiso comienza con nuestras primeras conversaciones para que 
me trasladase a Valencia a vivir […] En ese momento, Camps comenzaba su despegue político 
y era cuando más falta le hacía que un profesional le ayudara con su imagen como presidente”. 
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“Me da los eventos del partido”. “El primer compromiso que adquiere Camps conmigo es que, 
cuando llego a Valencia, me da los eventos del partido, a pesar de que tenía orden del PP 
nacional de no contratar nada. Aun así, apostó por mí; y, a su vez, Camps me pide que contrate 
a Ignacio Blanch, amigo de él y de su familia […] Fue un compromiso mutuo. Los dos cumplimos”. 

 

“Abrazos y besos”. “Yo conseguí lo que él buscaba. Por eso lo de las Navidades con lo de 
‘amiguito del alma’ o, incluso, la asistencia a mi boda, a cenas, a paseos interminables después 
de mítines, a encuentros cerca del portal de su casa por las noches o días de fiesta. Por eso los 
abrazos y besos de felicitación después de conseguir una gran victoria, al finalizar un mitin o un 
acto. Era una necesidad, un deseo, una culminación a ese récord de amistad que, aunque no 
juegues al tenis o al pádel cada día, o no te hables diariamente con ese amigo; aun así, sabes 
que puedes contar con tu amigo y él contigo. Aunque después de todo, Camps reniegue de mí y 
de lo que me ayudó, me protegió y me cuidó. Así como yo también lo hice con él”. 

 

El “compromiso”. “En diciembre de 2004, a Ignacio Blanch le adjudicaron un contrato siendo 
cliente la propia consejería de Presidencia. En ese momento, Esteban González Pons se 
encontraba de consejero […] La adjudicación vino a través de la amistad que Blanch tenía con 
González Pons, y por el compromiso adquirido desde el inicio entre Camps y yo. Un ejemplo fue: 
contratábamos a Blanch en Orange Market, [una de las empresas de la trama], y él nos 
daría/adjudicaría trabajos”. 

 

“La recomendación de Camps”. “En relación a los tres actos organizados por Orange Market para 
la Conselleria de Bienestar Social, y a través de Alicia de Miguel, estos servicios se aceptaron 
por la recomendación de Camps para que nos lo adjudicasen, y por la relación continuada de 
nuestros servicios para el PP”. 

 

“Me dijo: ‘Lo haréis todo”. “Al rato de estar esperando, recibí una llamada de Paco y me levanté 
para salir fuera a hablar con él. Estaba en la zona de las pistas de juego, practicando deporte con 
su familia. Hablamos en el exterior un buen rato y, en cuanto terminé, fui a buscar a Mónica 
Margariños e Isabel Jordán, que me esperaban dentro. Les comuniqué entonces que ya estaba 
todo dicho, que nos fuéramos: Paco me había adjudicado directamente la producción de todo el 
acto. Me dijo: ‘Lo haréis todo”. 

 

“Bajo el paraguas de Camps”. “Tuvimos la información anticipada [de la adjudicación del evento 
Volvo Oceans Race], y todo ello bajo el paraguas de Paco Camps y Vicente Rambla”. 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-20/francisco-camps-pendiente-de-la-traicion-de-su-amiguito-
del-alma-en-el-juicio-de-gurtel.html 

 

 

UN EX ALTO CARGO VALENCIANO DICE QUE CONTRATARON CON GÜRTEL PARA 
“CONGRACIARSE” CON EL SECTOR DE CAMPS 

 

Los testimonios de los acusados confesos cercan al expresidente, al que los líderes de la trama 
señalan como la vía de entrada en la comunidad gobernada por el PP 

 

La quinta sesión del juicio al expresidente valenciano Francisco Camps, que se celebra en la 
Audiencia Nacional desde enero, ha servido para poner punto final a la ronda de interrogatorios 
a los 11 acusados que han confesado y pactado con la Fiscalía —de las 26 personas que se 
sientan en el banquillo—. La mayoría de sus testimonios han infligido duros golpes a las defensas 
de los ex altos cargos del Gobierno autonómico procesados, incluido el propio expresidente 
regional. De hecho, este miércoles, el tribunal ha escuchado cómo Enrique Navarro, jefe de 
gabinete de la consejera Alicia de Miguel entre 2003 y 2007, ha incidido en que este 
departamento contrató con la trama Gürtel para “congraciarse” con el sector del PP que 
encabezaba Camps. 

 

Navarro ha detallado que, de pronto, se presentó en la consejería Álvaro Pérez, alias El Bigotes, 
el hombre de Francisco Correa en la Comunidad Valenciana. Según ha expuesto, pese a que 
“no había concertado cita” con Alicia de Miguel, esta lo recibió y lo introdujo de inmediato en el 
departamento para que se le conociera. “Acceder a un conseller no es sencillo [...] Este señor 
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simplemente apareció allí de la nada”, ha subrayado, antes de recalcar el “interés” de la consejera 
por adjudicar un proyecto a Pérez. “Le pregunté por qué lo hacíamos con este señor. Y Alicia dijo 
que Álvaro tenía una amistad con [Ricardo] Costa, [ex secretario general del PP valenciano], y 
proximidad con Camps”. 

 

La versión que Navarro ha puesto sobre la mesa es que De Miguel, del sector del partido próximo 
a Eduardo Zaplana (entonces enfrentado con el de Camps), temía que pudiera quedarse fuera 
del Gobierno en la siguiente legislatura. “Y esta era una forma, a través de Pérez, de congraciarse 
[...] Era para quedar bien ante Costa, y Costa ya transmitiría”, ha añadido. 

 

En sesiones anteriores, los líderes de Gürtel señalaron a Camps como la vía de entrada de la red 
corrupta en la Comunidad Valenciana, gracias a la amistad de El Bigotes con el expresidente 
autonómico. “Como Álvaro Pérez tenía una muy buena relación con Camps, yo decidí abrir una 
oficina en Valencia”, dijo Francisco Correa, cabecilla de la trama. “Pérez tenía relación con 
determinados dirigentes regionales. Conocía a Camps. El señor Pérez me lo decía a mí, que 
tenía una relación muy estrecha con Camps, que había química”, añadió Pablo Crespo, número 
dos de la trama y ex secretario de Organización del PP gallego. 

 

El propio Álvaro Pérez lo resumió este pasado lunes: “Camps me propuso ir a Valencia a trabajar. 
[...] Lo que yo hablé con Camps es: ‘Vente a Valencia y haces todos los actos del partido’ [...] Y 
había empresas que se dedicaban a lo mismo que yo en Valencia y hacían para la Administración 
valenciana 200 trabajos al año. Y yo hice, entre 2004 y 2009, 10 trabajos. Entonces yo le pedí a 
Camps que me ayudara, y él me ayudaba”. 

 

Esa tesis la han confirmado otras dos antiguas trabajadoras de las empresas de Correa, Isabel 
Jordán y Mónica Magariños, que afirmaron que se trocearon contratos por orden de la Generalitat 
para burlar la ley, y que incluso El Bigotes se vio con el entonces presidente valenciano en un 
club de tenis para conseguir una adjudicación. “Camps iba con ropa deportiva, no sé si estaba 
con su familia. Salió y estuvieron hablando. Y cuando volvió, Álvaro dijo muy contento: ‘El presi 
nos lo ha dado todo’. Y nos dieron el Open [de Tenis]”, ha resumido una de ellas este miércoles. 

 

“Yo no despachaba con Camps” 

 

Tras acabar con los interrogatorios de los 11 acusados que han admitido los hechos, este mismo 
lunes han arrancado también las declaraciones de los 15 procesados que no han pactado con la 
Fiscalía. Salvadora Ibars, ex directora general de Promoción Institucional, ha sido la primera en 
hacerlo. Según el ministerio público, Camps “dio verbalmente instrucciones a Ibars” para que 
adjudicasen a una empresa de Gürtel, Orange Market, los “trabajos relativos al montaje del stand 
de Grandes Proyectos” de la feria de turismo Fitur 2009. Pero ella lo ha negado este miércoles: 
“Yo nunca he despachado con el señor Camps. Nunca he tenido una relación profesional ni 
personal con él [...] Nunca me he sentado, ni he tenido una reunión con él. Pueden llamar hasta 
al último bedel del Palau [de la Generalitat], que no me habrán visto entrar en su despacho”, ha 
insistido la ex directora general, antes de sacar una pizarra con dibujos para explicar al tribunal 
cómo se dispusieron los puestos en Fitur. 

 

La Fiscalía, que pide dos años y medio de cárcel para Camps por delitos de prevaricación y 
fraude, sostiene que el expresidente maniobró para adjudicar de forma irregular un contrato en 
2009 a las empresas de la trama y favorecer así a la red de Correa, “como venía haciendo desde 
2005”. En esa misma línea, el magistrado instructor José de la Mata escribió en una de sus 
resoluciones: “Constan evidencias de que [el exdirigente del PP] decidió la adjudicación a Orange 
Market y que dio las instrucciones oportunas para que se produjera tal resultado”. 

 

El juicio se reanudará el próximo lunes con la sexta sesión. La vista proseguirá con las 
declaraciones del resto de acusados que no han llegado a un acuerdo con el ministerio público. 
Entre ellos, Francisco Camps, al que se prevé interrogar el último. 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-22/un-ex-alto-cargo-valenciano-dice-que-contrataron-con-
gurtel-para-congraciarse-con-el-sector-de-camps.html 
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EL BIGOTES, EN EL JUICIO CONTRA CAMPS: “YO LE PEDÍ QUE ME AYUDARA Y ÉL ME 
AYUDABA” 

 

El integrante de la trama Gürtel apunta al expresidente autonómico, al que la red corrupta señala 
como la vía de entrada en la Comunidad Valenciana para lograr contratos 

 

La defensa de Francisco Camps, expresidente de la Comunidad Valenciana, ha recibido un 
segundo duro golpe este lunes, en la tercera sesión del juicio contra el exdirigente del PP por su 
presunta implicación en el caso Gürtel. Como se esperaba, su antiguo “amiguito del alma”, Álvaro 
Pérez, alias El Bigotes, ha ratificado el escrito de confesión que envió a la Audiencia Nacional 
antes de la vista oral y ha señalado de nuevo al político popular como la vía de entrada de la 
trama en la región. Su testimonio respalda la versión que ya ofrecieron el líder de la red corrupta 
y su número dos, Francisco Correa y Pablo Crespo, respectivamente. “Yo le pedí a Camps que 
me ayudara. Y él me ayudaba”, ha sentenciado contundente Álvaro Pérez . 

 

Con Camps sentado a sus espaldas, atento a cada palabra que pronunciaba, El Bigotes ha 
trazado al detalle el camino que recorrió la trama Gürtel para adentrarse en la Comunidad 
Valenciana y en su Administración, gobernada por el PP en aquellos momentos. Un recorrido en 
el que, según ha incidido, el entonces presidente regional tuvo un papel importantísimo. 

 

—¿En qué momento se decide trasladarse y abrir una sucursal en Valencia? —le ha preguntado 
la fiscal, Concepción Nicolás. 

 

—Cuando pierde las elecciones el PP [en 2004] y se hace cargo Mariano Rajoy. Correa ya tenía 
algunos problemas en el PP, y yo tuve alguna discrepancia con la jefa de prensa de Rajoy. Yo 
no estaba a gusto. Entonces, en un hotel de Madrid, me encontré con Camps, estuvimos 
charlando un rato y le dije que no estaba a gusto. Y fue la primera vez que me propuso ir a 
Valencia a trabajar. [...] Él me ofrece irme a la Comunidad Valenciana. 

 

—¿Cuáles eran los términos de ese acuerdo? 

 

—En un principio, lo que yo hablé con Camps es: “Vente a Valencia y haces todos los actos del 
partido”. 

 

Pero, después, ese pacto se amplió, según ha expuesto Álvaro Pérez al tribunal. La 
representante de la Fiscalía Anticorrupción se lo ha preguntado sin ambages: “¿El acuerdo se 
extendió a otras contrataciones con la Administración?”. “Sí, porque había empresas que se 
dedicaban a lo mismo que yo en Valencia y hacían para la Administración valenciana 200 trabajos 
al año. Y yo hice, entre 2004 y 2009, 10 trabajos. Entonces yo le pedí a Camps que me ayudara, 
y él me ayudaba”, ha respondido tajante El Bigotes, que actualmente se encuentra en prisión 
condenado por otras líneas de investigación de la trama Gürtel. En su escrito de confesión, 
añadía: “Me protegió y me cuidó, así como yo a él”. 

 

La Fiscalía pide una pena de dos años y medio de cárcel para Camps por delitos de prevaricación 
y fraude. El ministerio público y el juez instructor José de la Mata mantienen que el presidente, 
que mantenía una profusa relación de amistad con Álvaro Pérez, intervino para amañar contratos 
en favor de las empresas de Correa, concediéndole así adjudicaciones de la feria de turismo Fitur 
2009, “como venía haciendo desde 2005”. El político del PP lo niega y acusa a Anticorrupción de 
impulsar una campaña para “destruir” su “trabajo como presidente”. 

 

El libro de Camps 

 

Pese a que no ha podido evitar hacer aspavientos y chascarrillos en algún momento del 
interrogatorio a El Bigotes, provocando incluso que el tribunal le llamase la atención (“señor 
Camps, por favor, guarde silencio y respeto a la sala”), el expresidente ha escuchado toda la 
declaración con un libro en las manos. Pasaba las páginas de Dios y el mundo, del fallecido papa 
Benedicto XVI, mientras Álvaro Pérez destripaba su cercana relación. Sus afirmaciones se 
sucedían contra la defensa del exjefe del Gobierno regional: “Yo era consciente de que [Camps] 
me apreciaba y quería. Yo era su amigo”; “me parecería obsceno negar lo evidente”; “había 
mucha gente en Valencia que sabía cuál era mi relación con Camps”; “yo le llamaba a menudo”; 



 58 

“yo solo tenía una persona de referencia que me ayudaba: la misma persona con la que yo hablé 
para irme a Valencia, [en referencia al exdirigente del PP autonómico]”. 

 

“Estoy pagando lo que me toca” 

 

La tercera sesión del juicio ha arrancado con Pablo Crespo, exsecretario de Organización del PP 
gallego y número dos de la trama. Crespo ―que comenzó su declaración el pasado 31 de enero 
y la ha acabado este lunes, antes de que le tocara a Álvaro Pérez― ha aprovechado su turno de 
palabra para insistir en que su testimonio no se encuentra dirigido por nadie. Y ha asumido, 
también, responsabilidades: “He sido una persona que respetaba y he respetado la ley. Pero me 
he dado cuenta de que hicimos cosas que no debimos hacer. Estoy pagando lo que me toca. Es 
duro decirlo, pero es lo que me toca”. Crespo, aunque disfruta de unos días de permiso, cumple 
actualmente pena de prisión. 

 

Camps intenta suspender el juicio 

 

Antes de los interrogatorios de Pérez y Crespo, la defensa del expresidente ha intentado otra vez 
suspender el juicio. El abogado de Camps ha pedido aplazar la reanudación de la vista después 
de que el comisario jubilado José Manuel Villarejo, presunto cabecilla de una trama de corrupción 
policial, afirmase en una entrevista en Abc que el fallecido Alfredo Pérez Rubalcaba, exministro 
socialista del Interior, se encontraba detrás del inicio del caso Gürtel. Una tesis que ya ha 
rechazado la justicia. Por ello, el tribunal se ha negado a aceptar esa solicitud. 

 

El magistrado José Antonio Mora, presidente del tribunal, se ha referido también al incidente que 
se produjo el 31 de enero tras la segunda sesión del juicio, cuando Camps se encaró con Correa 
tras su declaración que le inculpaba, y salió de la Audiencia al grito de “es un hijo de puta”. El 
letrado del líder de Gürtel presentó un escrito a los jueces informando de lo sucedido, que se ha 
facilitado a Anticorrupción. El ministerio público ha asegurado entonces que, sin entrar en si 
podría haberse producido un posible delito de obstrucción a la justicia, se tendría que enviar el 
documento a un juzgado de Torrejón de Ardoz (Madrid), que sería el competente para 
investigarlo. 

 

Además de Camps, en el banquillo se sientan otras 25 personas (otros dos procesados ya 
fallecieron). Entre ellos, tres consejeros de su Ejecutivo y una decena de técnicos de la 
Administración valenciana, además de los principales miembros de la trama corrupta: Correa, 
Crespo y El Bigotes, quien logró los contratos a dedo para Orange Market (una de las empresas 
de la red corrupta) por su amistad con Camps, según las conclusiones de la investigación y las 
intervenciones telefónicas. 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-20/el-bigotes-en-el-juicio-contra-camps-yo-le-pedi-que-me-
ayudara-y-el-me-ayudaba.html 

 

 

 

 

 

CAMPS SE ENFRENTA A LA DECLARACIÓN CLAVE EN EL JUICIO DE 'GÜRTEL': SU EX 
“AMIGUITO DEL ALMA” QUE PACTÓ CON ANTICORRUPCIÓN 

 

La Fiscalía solicita para el expresidente valenciano dos años y seis meses de prisión por los 
presuntos delitos de prevaricación y fraude a la administración pública 

 

Este lunes se reanuda el juicio de la pieza separada 5 del 'caso Gürtel' en la Audiencia Nacional 
(AN) con la declaración estelar de Álvaro Pérez El Bigotes, el antiguo responsable de la trama en 
Valencia que ha alcanzado un pacto de conformidad con la Fiscalía Anticorrupción. 

 

La última pieza de 'Gürtel' juzga las adjudicaciones, por 1,8 millones de euros, del stand de la 
feria Fitur y de contratos menores a la trama por parte del Ejecutivo valenciano que presidía 
Camps. 

 

https://elpais.com/espana/2023-02-20/el-bigotes-en-el-juicio-contra-camps-yo-le-pedi-que-me-ayudara-y-el-me-ayudaba.html
https://elpais.com/espana/2023-02-20/el-bigotes-en-el-juicio-contra-camps-yo-le-pedi-que-me-ayudara-y-el-me-ayudaba.html
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El Bigotes ya confesó en un escrito remitido a la AN los presuntos tejemanejes de Camps con 
Orange Market, filial de Francisco Correa en Valencia, además de su relación de amistad. 

 

“Aunque después de todo, Paco Camps reniegue de mí y de lo que me ayudó, me protegió y me 
cuidó. Así como yo también lo hice con él”, afirma Álvaro Pérez en el escrito. 

 

El Bigotes, tras un total de seis años en prisión, ha pasado de ser el “amiguito del alma”, según 
la famosa expresión captada en las escuchas policiales, a transformarse en el principal testimonio 
que apuntala la acusación de Anticorrupción contra Camps. 

 

Las primeras declaraciones en el juicio dejaron claro que Álvaro Pérez era el enlace de la trama 
con la administración autonómica del PP, convirtiendo su testimonio en una de las claves más 
relevantes del proceso. 

 

El Ministerio Público solicita para Camps dos años y seis meses de prisión, además de 
inhabilitación para cargo público durante una década, por los presuntos delitos de prevaricación 
y fraude a la administración pública. 

 

 Francisco Correa confirmó que cuando Álvaro Pérez aterrizó en 2004 en Valencia sólo conocía 
a Francisco Camps y que el entonces presidente de la Generalitat Valenciana le fue presentando 
a dirigentes y a altos cargos de su Gobierno. 

 

Correa definió su antigua red de empresas como “un brazo del PP” pero reconoció que tras su 
ruptura con la sede nacional de la calle Génova, la trama desplazó su objetivo a Valencia con El 
Bigotes como enviado especial. 

 

El objetivo de trasladar a Álvaro Pérez a la capital del Turia era introducirse en el mercado de las 
adjudicaciones públicas mientras, en paralelo, Orange Market se encargaba de los actos 
electorales del PP valenciano. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/camps-enfrenta-declaracion-clave-juicio-gurtel-ex-
amiguito-alma-pacto-anticorrupcion_1_9961952.html 

 

 

CORREA PRESENTA UNA QUEJA EN LA AUDIENCIA NACIONAL CONTRA FRANCISCO 
CAMPS POR LLAMARLE “HIJO DE PUTA” 

 

El incidente se produjo el pasado 31 de enero a la salida de una de las sesiones de la vista oral 
tras declarar Correa en contra del expresidente del PP valenciano 

 

El líder de la trama 'Gürtel', Francisco Correa, ha presentado una queja ante la Sala de lo Penal 
de la Audiencia Nacional por los insultos y las acusaciones supuestamente vertidos por el 
expresidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps en el marco del juicio por las 
presuntas irregularidades en la adjudicación a Orange Market, una de las empresas del grupo. 

 

En un escrito de este lunes, al que ha tenido acceso Europa Press, la defensa de Correa relata 
el “desagradable incidente protagonizado” por Camps el pasado 31 de enero a la salida de una 
de las sesiones de la vista oral que se está siguiendo en la sede de la Audiencia Nacional en San 
Fernando de Henares. 

 

“A la entrada de la sala de juicios, muy alterado, (Camps) se dirigió a mi mandante insultándole 
e increpándole. En concreto el señor Camps le llamó hijo de puta y le recriminó haber mentido 
en su declaración”, relata su letrado. 

 

Además, su representación asegura que a este “incidente se suma, acto seguido, la intervención 
del señor Camps en un programa de televisión de la cadena 13TV” en la que señala que Correa 
ha alcanzado un pacto con la Fiscalía Anticorrupción “para acusarle a cambio de obtener el tercer 
grado penitenciario”. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/camps-enfrenta-declaracion-clave-juicio-gurtel-ex-amiguito-alma-pacto-anticorrupcion_1_9961952.html
https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/camps-enfrenta-declaracion-clave-juicio-gurtel-ex-amiguito-alma-pacto-anticorrupcion_1_9961952.html
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“Esta afirmación, a nuestro entender calumniosa para los representantes del Ministerio Público y 
para mi mandante, es absolutamente falsa. El señor Camps debe saber que jamás desde la 
Fiscalía se ha trasladado a mi representado o a sus letrados indicación alguna ni contra el señor 
Camps, ni contra nadie, ni en esta pieza ni en ninguna otra de las piezas Gürtel”, apunta el escrito. 

 

Sin pactos o contraprestaciones 

En este contexto, la defensa de Correa sostiene que, finalizada la sesión, el líder de 'Gürtel' 
“manifestó de viva voz su deseo de asistir a próximas sesiones gozando ya del tercer grado 
penitenciario”. 

 

“Expresó su anhelo de alcanzar esa situación penitenciaria a la que tiene todo el derecho del 
mundo después de más de 10 años de prisión cumplidos, y ello nada tiene que ver con pacto 
alguno con la Fiscalía, ni como contraprestación de nada”, afirma su representación. 

 

Fuentes de la defensa de Camps explicaron el día del incidente que el expresidente valenciano 
se habría molestado por el chascarrillo utilizado por Correa al término de su declaración, cuando 
el presidente del tribunal le recordó que podía renunciar a su derecho a la última palabra para no 
acudir a más sesiones del juicio. “Si me dan el tercer grado vengo”, bromeó el líder de 'Gürtel'. 

 

Cabe recordar que Camps se enfrenta a una petición de la Fiscalía Anticorrupción de dos años y 
medio de cárcel por las presuntas irregularidades en la adjudicación a Orange Market, una de las 
empresas de la trama 'Gürtel', del contrato para el expositor valenciano de la edición de Fitur 
2009. 

 

Correa, por su parte, reconoció los hechos de los que es acusado y planteó la posibilidad de 
aceptar una condena de 2 años y 3 meses de cárcel y una multa de 134.500 euros por delitos de 
tráfico de influencias, prevaricación administrativa, malversación de caudales públicos y falsedad 
en documento mercantil. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/correa-presenta-queja-audiencia-nacional-
francisco-camps-llamarle-hijo-puta_1_9933964.html 

 

 

BRONCA EN LA GÜRTEL: CAMPS SE ENCARA CON CORREA Y LE GRITA: “ERES UN 
HIJO DE PUTA, ME ESTÁIS JODIENDO LA VIDA” 

 

Camps le ha llamado mentiroso y le ha dicho “yo no te conozco de nada” 

 

La sorpresa del día en el juicio del caso Gürtel que sienta al expresidente de la Generalitat en el 
banquillo se ha producido al final de la jornada. Según fuentes presenciales, Francisco Camps 
ha bajado las escaleras diciendo “es un hijo de puta”, y se ha encarado con Francisco Correa y 
le ha gritado en el hall de la Audiencia Nacional: “Eres un hijo de puta, me estáis jodiendo la vida”. 

 

Las mismas fuentes cuentan que Camps le ha llamado mentiroso y le ha dicho “yo no te conozco 
de nada”, a lo que Correa le ha contestado que él ha declarado en el juicio que solo le ha visto 
tres veces: en la boda de la hija de Aznar, en la boda de Álvaro Pére y en un hotel de Madrid 
donde le dijo que se llevaba “al mejor”, en referencia a Pérez. 

 

Camps, lejos de aceptar esto, le ha vuelto a gritar “Álvaro miente, no éramos amigos”. Ante esto, 
Correa le ha contestado que “no le dices a alguien que no conoces que le quieres un huevo”, en 
clara referencia a la grabación en la que surgió el apodo de “amiguito del alma”. Según los 
presentes, “no habían visto así a Camps en la vida”. Una abogada ha afirmado que estaba “rojo 
de ira” contra Correa. Es más, las mismas fuentes indican que, el letrado del expresidente ha 
seguido al líder de la Gürtel para pedirle perdón por el comportamiento de su cliente. 

 

Sin embargo, la versión de Camps dista mucho de lo anterior. Pese a las fuentes presenciales 
que han relatado lo sucedido a ElPlural.com, el entorno de Francisco Camps, no solo aseveran 
que Correa ha admitido que no le conocía, sino que dicen que “ha declarado lo que ha declarado 
por que se lo han ordenado”. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/correa-presenta-queja-audiencia-nacional-francisco-camps-llamarle-hijo-puta_1_9933964.html
https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/correa-presenta-queja-audiencia-nacional-francisco-camps-llamarle-hijo-puta_1_9933964.html
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https://www.elplural.com/sociedad/tribunales/bronca-gurtel-camps-encara-correa-grita-eres-hijo-
puta-me-estais-jodiendo-vida_305298102 

 

CORREA SEÑALA AL EXPRESIDENTE CAMPS COMO LA VÍA DE ENTRADA DE SU RED 
CORRUPTA GÜRTEL EN LA COMUNIDAD VALENCIANA 

 

El exdirigente del PP se encara con el líder de la trama tras su declaración y abandona la 
Audiencia Nacional al grito de “hijo de puta” 

 

Los peores augurios para Francisco Camps se han cumplido. El juicio contra el expresidente 
valenciano por su implicación en el caso Gürtel se ha adentrado este martes en el interrogatorio 
de los primeros acusados. El turno de declaraciones ha comenzado con Francisco Correa, líder 
de la trama, que ha señalado a Camps como el introductor de la red corrupta en la Comunidad 
Valenciana, gracias a la buena relación que el jefe del Gobierno regional mantenía con uno de 
los subordinados del cabecilla de Gürtel, Álvaro Pérez, alias El Bigotes. Una versión que ha 
ratificado después el número dos de la trama y ex secretario de Organización de los populares 
en Galicia, Pablo Crespo. Este testimonio ha adquirido tal relevancia que el expresidente 
valenciano se ha encarado con Correa en el vestíbulo del edificio. 

 

Camps intenta salvar su etapa en el juicio del ‘caso Gürtel’ pese a los altos cargos ya condenados 

La Fiscalía Anticorrupción pide una pena de dos años y medio de cárcel para Camps por delitos 
de prevaricación y fraude. El ministerio público y el juez instructor José de la Mata mantienen que 
el presidente intervino para amañar contratos en favor de las empresas de Correa, concediéndole 
así adjudicaciones de la feria de turismo Fitur 2009, “como venía haciendo desde 2005”. Sin 
embargo, el ex alto cargo, que trata de volver a la primera línea de la política, niega todas las 
imputaciones y repite que lo persiguen para “destruir” su “trabajo como presidente de la 
Generalitat”, obviando todas las sentencias que ya han considerado probada la corrupción que 
anidó en la Administración y en la formación que él encabezó. 

 

—¿En aquella época conoció a Camps? —ha preguntado la fiscal a Correa a los pocos minutos 
de comenzar su interrogatorio. 

 

—Creo que a Camps lo conocí en la famosa boda de la hija del presidente José María Aznar. He 
coincidido con él dos o tres veces —ha contestado el líder de la trama. 

 

Con esas palabras, el empresario corrupto ha dado el pistoletazo de salida a una narración que 
siempre acababa en el Palau de la Generalitat, sede de la presidencia autonómica. “A raíz del 
cambio de Aznar por Mariano Rajoy, rompimos relaciones con Génova. Y, como Álvaro Pérez 
tenía una muy buena relación con Camps, yo decidí abrir una oficina en Valencia”, ha relatado 
Correa. “¿Recuerda haber hablado con el presidente?”, le ha insistido entonces Anticorrupción. 
“Creo que sí, le dije que se iba a llevar a Álvaro”, ha contestado el procesado, que ha descrito 
también cómo la trama corrupta desembarcó en la Comunidad: “Inicialmente, la relación la tuvo 
Álvaro con Paco Camps. A partir de ahí, Paco Camps le fue presentando a otros miembros del 
Gobierno del PP y a otros miembros de la Administración”. 

 

“Yo le insistía a Álvaro para que hablara con Camps, para que le diera más trabajo. Y yo creo 
que lo hizo porque le dio trabajo. Imagino que a través de Camps es como vino lo del Papa, [una 
adjudicación irregular concedida durante la visita de Benedicto XVI en junio de 2006 a Valencia], 
y lo de Fitur”, ha proseguido Correa, condenado ya a 105 años y siete meses de cárcel por otras 
líneas de investigación del caso Gürtel: “Camps sabía que Álvaro llevaba todas las campañas en 
Madrid del PP, y este también le comunicó a Camps que habíamos roto relaciones con Génova”. 

 

La instrucción ha acreditado que El Bigotes mantenía una fluida y cercana relación con el 
entonces presidente de la Generalitat. En un audio se escucha cómo Camps se refiere 
cariñosamente a Álvaro Pérez como “amiguito del alma” y llega a decirle: “Te quiero un huevo”. 
Durante su declaración, Correa ha subrayado esos vínculos: “Yo le planteé a Álvaro que 
abriéramos una oficina allí para que trabajáramos con el partido en Valencia para, poco a poco, 
introducirnos y conseguir contratos de la Administración”. “Yo presionaba a Álvaro para que 
intentáramos tener contratos de la Generalitat. Álvaro tenía que contactar con Paco Camps o con 
los consejeros”, ha apostillado el cabecilla de Gürtel, que ha destacado igualmente cómo la trama 
anidó en el seno de la formación conservadora: “Éramos un brazo del PP”. 

https://www.elplural.com/sociedad/tribunales/bronca-gurtel-camps-encara-correa-grita-eres-hijo-puta-me-estais-jodiendo-vida_305298102
https://www.elplural.com/sociedad/tribunales/bronca-gurtel-camps-encara-correa-grita-eres-hijo-puta-me-estais-jodiendo-vida_305298102
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Pablo Crespo, quien fuera número dos de Correa y condenado a 86 años de cárcel por otras 
líneas de investigación de Gürtel, ha confirmado después al tribunal esa versión: “Álvaro Pérez 
tenía relación con determinados dirigentes regionales. Conocía a Camps. El señor Pérez me lo 
decía a mí, que tenía una relación muy estrecha con Camps, que había química”. Antes del juicio, 
tanto Correa como Crespo y El Bigotes, han presentado un escrito de confesión y han señalado 
al expresidente valenciano. Ricardo Costa, ex secretario general del PP valenciano, ya afirmó 
también que Camps conocía y participaba de las irregularidades. 

 

Estas declaraciones complican la defensa del exdirigente del PP. Y él, consciente de ello, se ha 
encarado con Correa al finalizar la sesión de este martes. “Es un hijo de puta”, ha dicho Camps 
mientras bajaba las escaleras del edificio, según testigos presenciales. Según el entorno del líder 
de Gürtel, el expresidente se ha dirigido a él, lo ha insultado —“mentiroso, hijo de puta, me estáis 
jodiendo la vida”— y le ha dicho que nunca se habían visto y que él no era amigo de El Bigotes; 
a lo que el empresario habría respondido que una persona no le dice a alguien que no conoce 
que le quiere “un huevo”. Según el entorno de Camps, simplemente le ha recriminado que no se 
conocían. 

 

La fiscal: “No hay pactos obscenos” 

 

La fiscal Concepción Nicolás tampoco ha desaprovechado su intervención de este martes y se 
ha lanzado al contraataque contra Camps, quien el lunes acusó a Anticorrupción de perseguirlo 
de forma “feroz” y de alcanzar “pactos secretos y obscenos” con otros acusados para conseguir 
condenarlo. “No hay pactos obscenos. Nada es ilegal ni clandestino. [El acuerdo de conformidad] 
es un instrumento legal y reconocido por la jurisprudencia”, ha incidido la representante del 
ministerio público, que ha remachado: “Lo hemos hecho de forma transparente […]. Y, sobre 
aquellos que realicen una declaración veraz y que resulte corroborada por todos los elementos 
periféricos, el fiscal valorará si son merecedores de las atenuantes”. 

 

Los dardos se han sucedido sin parar. “[Las conformidades] no vinculan al tribunal. Y bien lo sabe 
quien fue absuelto del caso de los trajes, pese a que existían dos conformidades”, ha dicho 
Nicolás en referencia al expresidente autonómico. La fiscal también ha negado, como alegó la 
defensa del político, que los delitos que se le atribuyen al popular hayan prescrito, o que se hayan 
vulnerado sus derechos fundamentales en el proceso, o que ya hayan sido juzgados y 
descartados en otra causa. 

 

Además de Camps, en el banquillo se sientan otras 25 personas (otros dos procesados ya 
fallecieron). Entre ellos, tres consejeros de su Ejecutivo y una decena de técnicos de la 
Administración valenciana, además de los principales miembros de la trama corrupta: Francisco 
Correa, Pablo Crespo y Álvaro Pérez. 

 

https://elpais.com/espana/2023-01-31/correa-declara-en-el-juicio-del-caso-gurtel-que-sienta-a-
camps-en-el-banquillo.html 

 

 

LOS JEFES DE LA TRAMA GÜRTEL: “HABÍA QUÍMICA CON FRANCISCO CAMPS” 

 

Francisco Correa declara en el juicio de la Audiencia Nacional que ordenaba a Álvaro Pérez que 
“hablara” con el expresidente de la Generalitat Valenciana “para que le diera más trabajo” 

 

Francisco Correa y Pablo Crespo, jefes de la red Gürtel, han confirmado que el expresidente 
autonómico Francisco Camps ejercía una suerte de enlace con la trama en Valencia. “Había 
química con Francisco Camps”, ha declarado Crespo ante el tribunal de la Audiencia Nacional 
que juzga la pieza separada 5 del 'caso Gürtel' sobre la adjudicación de un 'stand' en la feria Fitur 
y los contratos menores con la Generalitat Valenciana. 

 

Las declaraciones de ambos acusados son una de las claves de Anticorrupción para apuntalar 
su acusación contra Francisco Camps, para el que solicita dos años y seis meses de prisión, 
además de inhabilitación para cargo público durante diez años, por los presuntos delitos de 
prevaricación y de fraude a la administración pública. Crespo y Correa han alcanzado un pacto 
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de conformidad con el Ministerio Público y han confesado que la red corrupta creó una delegación 
en Valencia, encabezada por Álvaro Pérez El Bigotes, para encargarse de los actos del PP y 
obtener de paso adjudicaciones públicas. 

 

Los dos jefes de la trama han reconocido que, tras la ruptura con el PP nacional —“las relaciones 
con [Mariano] Rajoy no eran buenas”, ha dicho Crespo—, enviaron en 2004 al Bigotes de 
delegado de Gürtel a Valencia debido a su excelente relación de amistad con el entonces 
presidente de la Generalitat Valenciana. “Correa decidió que, a falta de trabajo [en Madrid], podía 
iniciar una nueva vía en Valencia porque teníamos oportunidades”, ha afirmado Pablo Crespo. 

 

Así, Álvaro Pérez era el responsable de tratar con los dirigentes del PP valenciano, aunque 
Crespo y Correa han reconocido que conocieron que trataron poco a Camps, a quien conocieron 
personalmente en la boda de El Bigotes y en el enlace nupcial de la hija del expresidente José 
María Aznar con Alejandro Agag. Pérez informaba puntualmente de los avances en la capital del 
Turia a sus jefes, tal como reflejan algunas de las conversaciones telefónicas intervenidas 
policialmente que se han escuchado en la segunda sesión del juicio. 

 

Pablo Crespo ha descrito los “problemas” del PP valenciano para abonar las deudas con la 
empresa Orange Market por actos electorales. En contrapartida, la trama obtuvo adjudicaciones 
y contratos menores de la Generalitat Valenciana, que en este juicio se ciñen a 1,8 millones de 
euros en contratos menores, además de 366.000 euros por el 'stand' de Fitur en 2009. “Si al 
menos no nos pagaban de un lado, que nos diera contratación pública”, ha resumido Crespo. 

 

 El acusado ha explicado que la propia administración valenciana en manos del PP, “en todos los 
casos”, les requería el fraccionamiento de las facturas. “Nosotros poníamos los medios para 
fraccionar”, ha confesado. Pablo Crespo también ha enumerado, a preguntas de la fiscal, algunas 
de las adjudicaciones públicas que obtuvo la trama (la retransmisión de la visita del Papa en 2006 
o el Open de Tenis, entre otras). 

 

La fiscal anticorrupción ha mostrado los archivo intervenidos a la trama que reflejan los regalos 
navideños a relevantes consellers 'populares' de la época, entre ellos Juan Cotino o Vicente 
Rambla. “Es una lista extensísima de regalos de navidad, no sólo a gente con la que tuviéramos 
relación sino también para gente con la que pudiéramos tenerla en un futuro”, ha explicado 
Crespo, que ha puesto el ejemplo del gabinete de la entonces alcaldesa de Valencia, Rita 
Barberá. 

 

Regalos de Gürtel a la familia Camps 

 

Además, la lista incluye regalos para los hijos y los padres de Francisco Camps y también para 
sus secretarias y su esposa, Isabel Bas. De hecho, la fiscal también ha preguntado a Crespo por 
la colaboración que ofreció la trama para diseñar la reforma de la céntrica farmacia propiedad de 
Isabel Bas, según se desprende de conversaciones telefónicas intervenidas por la Policía. El 
acusado ha matizado que la esposa de Camps simplemente le “pidió consejo” all Bigotes, quien 
“tiene mucho gusto para el diseño”. Finalmente, sólo se elaboraron unos “bocetos” y “aquello 
quedó en nada”, ha dicho. 

 

Francisco Correa, máximo líder de la red Gürtel, estaba alejado de Valencia pero también recibía 
los 'partes' del negocio de la mano de Álvaro Pérez. En su declaración, Correa ha dado una visión 
global de la relación de su grupo empresarial con el PP, tanto en Génova como en Valencia. 
“Éramos como un brazo del PP”, ha resumido el acusado, que también ha alcanzado un pacto 
de conformidad con la Fiscalía Anticorrupción. 

 

Correa ha confirmado que cuando Álvaro Pérez aterrizó en Valencia sólo conocía a Francisco 
Camps y que el entonces presidente de la Generalitat Valenciana le fue presentando a dirigentes 
y a altos cargos de la administración autonómica. 

 

“Trabajar con el partido y la administración” 
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“A raíz del cambio de presidente [del PP] de Aznar a Rajoy” las relaciones con Génova se 
torcieron y El Bigotes “inició una buena relación con Camps”, ha declarado. “Planteé abrir una 
ofician en Valencia para trabajar con el partido y la administración”, ha relatado Francisco Correa. 

 

“Empezamos a trabajar en campañas y actos del partido en Valencia como lo hemos hecho en 
Madrid durante 14 años”, ha agregado. El acusado también ha sostenido que Camps conocía el 
bagaje de la red de empresas de Gürtel en relación a los trabajos electorales previos para el PP 
nacional. 

 

Francisco Correa también ha sacado pecho en algún momento de su declaración sobre la calidad 
del trabajo que realizaban sus empresas. “Hemos demostrado que teníamos capacidad, 
organizamos la visita del Papa con un millón de personas [asistentes]”, ha afirmado. El jefe de la 
trama ha incidido en que siempre ordenaba a Álvaro Pérez que “hablara con el presidente 
[Francisco Camps] para que le diera más trabajo”. 

 

 Tras la declaración de Correa y Crespo, el balón pasa directamente al tejado de Álvaro Pérez, 
antaño “amiguito del alma” de Francisco Camps. El Bigotes también ha alcanzado un acuerdo de 
conformidad con Anticorrupción y ha detallado en un escrito remitido al tribunal su íntima relación 
con el expresidente valenciano. 

 

Una relación, tanto comercial como de amistad, que se traducía en paseos cerca del domicilio de 
Francisco Camps o en encuentros en el club de Tenis de Valencia. Sin embargo, el interrogatorio 
de Crespo y Correa se ha alargado tanto tiempo que la declaración de Álvaro Pérez se ha 
pospuesto para la próxima sesión del juicio, prevista para el próximo 13 de febrero. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/jefes-trama-gurtel-habia-quimica-francisco-
camps_1_9912129.html 

 

 

LA DEFENSA DE CAMPS INTENTA ANULAR LA CAUSA CONTRA ÉL EN EL ARRANQUE 
DEL JUICIO POR EL ‘CASO GÜRTEL’ 

 

La abogada del expresidente valenciano, que se enfrenta a dos años y medio de cárcel, alega la 
supuesta vulneración de derechos y la prescripción de delitos 

 

La defensa de Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana, se ha lanzado al 
ataque este mismo lunes para tratar de tirar abajo la acusación que pende sobre el exdirigente 
del PP por su presunta implicación en el caso Gürtel. En la primera sesión del juicio celebrado en 
la Audiencia Nacional, que ha comenzado con la fase de cuestiones previas, su abogada ha 
presentado al tribunal una serie de alegaciones para intentar anular la causa abierta contra el 
político y suspender la vista. Según la letrada, entre otros aspectos, en este proceso se han 
“vulnerado” derechos fundamentales del antiguo jefe del Gobierno autonómico, además de 
plantear la posibilidad de que los delitos que se le atribuyen estarían prescritos o que, incluso, ya 
habrían sido descartados en otra investigación judicial. 

 

Camps intenta salvar su etapa en el juicio del ‘caso Gürtel’ pese a los altos cargos ya condenados 

Camps afronta una petición de la Fiscalía Anticorrupción de dos años y medio de cárcel por 
delitos de prevaricación y fraude. Según el ministerio público y el juez instructor José de la Mata, 
el entonces presidente regional participó en la trama para amañar contratos en beneficio de la 
red Gürtel, encabezada por el empresario Francisco Correa; concediéndole así adjudicaciones 
menores de Fitur 2009, “como venía haciendo desde 2005”. La vista oral contra él —y casi otra 
treintena de personas— debía haber comenzado la pasada semana, pero el tribunal decidió 
posponer su arranque siete días para evitar nulidades después de que varias defensas —entre 
ellas, la del ex alto cargo popular— alegasen dificultades para acceder a documentos del 
sumario. 

 

Así que esta nueva cita de Camps con la justicia ha comenzado finalmente este lunes, pasadas 
las 10.00 de la mañana. Antes, a las afueras de la Audiencia, el expresidente valenciano ha vuelto 
a cargar contra la Fiscalía, a la que ha acusado de encabezar una “persecución feroz” contra él 
y cerrar “pactos secretos y obscenos” con otros acusados para conseguir condenarlo. Al menos 
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una decena de procesados han confesado y alcanzado acuerdos de conformidad con el 
ministerio público: entre ellos, los tres líderes de Gürtel (Francisco Correa; su número dos y ex 
secretario de Organización del PP en Galicia, Pablo Crespo; y el hombre de la red en Valencia, 
Álvaro Pérez, alias El bigotes). 

 

“[Es una] obscenidad [que la Fiscalía] busque a personas para intentar inculpar a otras a cambio 
de rebajas en las exorbitantes peticiones de condena que pide muchas veces”, ha arremetido 
Camps contra Anticorrupción: “Fíjese lo que es decir: ‘Le voy a meter 20 años en la cárcel, pero 
no estará ni un solo día si dice que no sé quién hizo no sé qué cosa’. En un Estado de derecho, 
un país moderno y civilizado esto no debería corresponder”. 

 

El exdirigente del PP, que se ha postulado para volver a la primera línea de la política, ha 
desplegado una doble ofensiva durante los últimos años. Por una parte, ha intentado frenar que 
se celebre este juicio en la Audiencia Nacional —ha planteado incluso que se plantee una batería 
de cuestiones prejudiciales al Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE)—. Y, por otra, 
Camps ha tratado de defender su etapa al frente del Ejecutivo regional, pese a la multitud de 
altos cargos ya condenados en otros procesos, y a que la propia Audiencia dio por probada la 
financiación ilegal del partido en la comunidad durante las campañas electorales de 2007 y 2008, 
cuando él era presidente. 

 

En esta línea, el equipo jurídico de Camps no ha querido perder el tiempo y este lunes ha 
reemprendido el ataque. Además de la vulneración de derechos y de la prescripción, su defensa 
ha afirmado al tribunal que la participación de Camps “en la adjudicaciones” a Gürtel ya se 
investigó en el caso de los trajes. Un jurado declaró “no culpable” al expresidente en esa causa. 

 

Además de Camps, en el banquillo se sientan otras 25 personas (otros dos procesados ya 
fallecieron). Entre ellos, tres consejeros de su Ejecutivo y una decena de técnicos de la 
Administración valenciana, además de los principales miembros de la trama corrupta: Correa, 
Crespo y El Bigotes, quien logró los contratos a dedo para Orange Market (una de las empresas 
de la red corrupta) por su amistad con Camps, según las conclusiones de la investigación y las 
intervenciones telefónicas. 

 

https://elpais.com/espana/2023-01-30/la-audiencia-nacional-retoma-el-juicio-al-expresidente-
valenciano-fransico-camps-por-el-caso-gurtel.html 

 

CAMPS, EL BIGOTES Y CORREA: LA BANDA DE GÜRTEL REGRESA ENFRENTADA A LA 
AUDIENCIA NACIONAL 

 

Un jovial Francisco Camps se ve las caras con los penalmente curtidos líderes de la Gürtel, cuyas 
declaraciones pueden llevarle a prisión 

 

El líder de la trama Gürtel, Francisco Correa, aún no ha agotado su periplo judicial, tras casi 15 
años envuelto en problemas con la Justicia. Las penas que acumula no se extinguirán hasta 
2031, en el mejor de los casos. Es, por tanto, un hombre acostumbrado a los juzgados, al que no 
perturbó los nervios presentarse de nuevo en la Audiencia Nacional este martes, esta vez para 
declarar por su papel en la adjudicación del ‘stand’ de la Comunidad Valenciana en Fitur en 2009 
y otros contratos menores a Orange Market, empresa de la red. Correa llegó a la sede judicial, 
situada en un polígono industrial en San Fernando de Henares, con el abrigo en la manga, a 
pesar del frío intenso de la mañana. Dentro lo esperaban sus antiguos socios, Pablo Crespo y 
Álvaro Pérez, ‘el Bigotes’, también acusados pero que, al contrario que Correa, no disponían de 
un permiso penitenciario estos días para acudir por su propio pie. 

 

Las largas condenas pesan y los tres principales encausados de la Gürtel hace tiempo que han 
cambiado de estrategia y se brindan a colaborar con la Fiscalía. A lo máximo que aspiran es a 
que sus sentencias no se alarguen en exceso en las causas que les resten y a cierta benevolencia 
con los beneficios penitenciarios. No sonríen para las cámaras. Se diferencian en esto de 
Francisco Camps, expresidente de la Generalitat y repetidamente absuelto en los procesos 
judiciales que desde hace 14 años lo han venido cercando. La Fiscalía pide para él una pena de 
dos años y seis meses de cárcel por prevaricación y fraude a la administración, pero el exlíder 
valenciano sigue siendo inocente, hasta que se demuestre lo contrario. Cuando aparece en la 
sede judicial, a escasos minutos del arranque, se acerca risueño y bien trajeado a las cámaras. 
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—Buenos días. ¿Quieren algo de mí esta mañana? 

 

Camps pasa a repetir, como hizo recientemente en una comparecencia pública, que la Fiscalía 
Anticorrupción se ha “cebado” con él y lo ha perseguido “constantemente” sin que los tribunales 
lo hayan condenado, circunstancia que es “para hacérselo mirar”, en su opinión. Se despide, 
entra en el edificio y sube a la primera planta, donde la veintena de acusados y otros tantos 
abogados esperan a que dé comienzo la sesión. De pie junto a una columna, charla con sus 
acompañantes a dos metros de Correa, al que ve de espaldas. 

 

Camps dice en el exterior que no le preocupa lo que pueda declarar Álvaro Pérez, quien lo 
llamaba “amiguito del alma” en una célebre conversación navideña interceptada por la Policía. 
“No, si es que qué más da […] Hay que tomárselo con mucha paciencia y tranquilidad”. Pero 
dentro, cuando responden Correa, primero, y después Pablo Crespo, niega ocasionalmente con 
la cabeza, incluso musita alguna frase de contrariedad. “Es de coña”, llega a decir. Son 
vacilaciones mínimas; la mayor parte del tiempo atiende en silencio, inmóvil en el asiento.  

 

Verse sin mirarse 

 

El interrogatorio de Correa se extiende y el acusado insiste, cuando la fiscal le pregunta por algún 
detalle que no le viene a la mente, en que si no responde es porque no se acuerda, no porque 
no quiera colaborar. Cuando termina, agradece repetidamente que le permitiesen venir al juicio 
sin grilletes, haciendo uso de sus días de permiso penitenciario. El magistrado da 15 minutos de 
receso. Los acusados y los abogados salen, Correa va al servicio. Al volver, pasa al lado de 
Camps, pero no lo mira. 

 

Tras el descanso, empieza Pablo Crespo, serio, con una declaración de intenciones: “Pretendo 
conducirme con nobleza”. Crespo repasa con la fiscal facturas y anotaciones manuscritas en sus 
libretas. Varias veces insiste en que los detalles precisos de lo sucedido en la Comunidad 
Valenciana los recordará mejor Álvaro Pérez, quien tenía una “relación estrecha” con Camps y al 
que ‘el Bigotes’ “de forma cariñosa llamaba 'el curita'”. Pasadas las 15 horas, el presidente repara 
en que varios de los abogados tienen billete de vuelta a Valencia este mismo martes. Pérez 
todavía no ha intervenido. La sesión se suspende hasta el día 13. Camps es de los primeros en 
salir. Según algunos testigos, espera a Correa en la puerta y esta vez las miradas sí se cruzan. 
“Eres un hijo de puta”, le dice. De acuerdo con su entorno, recoge Europa Press, el tono ha sido 
más moderado, ha usado otras palabras: “Me estás arruinando la vida”. 

 

Al parecer, Camps se ha molestado con la declaración de Correa, que ha confesado los hechos 
previo acuerdo con la Fiscalía. Correa ha asegurado que conoció a Camps en la boda de la hija 
del expresidente del Gobierno José María Aznar y que coincidió con él “dos o tres veces”. Correa 
ha ido un poco más allá y ha señalado al irritado expresidente valenciano como la persona que 
introdujo a Gürtel en la Comunidad Valenciana. Pero lo que le ha espinado especialmente, 
prosiguen esos testigos, es un chascarrillo de Correa. “Si me dan el tercer grado, vengo”, ha 
bromeado el líder de la Gürtel cuando el presidente del tribunal le ha recordado que podía 
renunciar a su derecho a la última palabra para no volver a las sesiones. 

 

https://www.eldiario.es/politica/camps-bigotes-correa-banda-gurtel-regresa-enfrentada-
audiencia-nacional_1_9912599.html 

 

CAMPS INTENTA SALVAR SU ETAPA EN EL JUICIO DEL ‘CASO GÜRTEL’ PESE A LOS 
ALTOS CARGOS YA CONDENADOS 

 

El expresidente valenciano obvia las sentencias que prueban la corrupción en la Generalitat y el 
PP que encabezó. La Audiencia Nacional pospone otra semana el inicio de la vista 

 

La Audiencia Nacional ha decidido posponer el inicio del juicio a Francisco Camps, expresidente 
de la Generalitat Valenciana, que se enfrenta a una petición de la Fiscalía Anticorrupción de dos 
años y medio de cárcel por su presunta implicación en el caso Gürtel. La vista oral debía arrancar 
este lunes con la fase de cuestiones previas, pero el tribunal ha acordado suspender el comienzo 
hasta la semana próxima, después de que varios abogados —entre ellos, el del exdirigente del 
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PP— alegasen dificultades para acceder a documentos del sumario, lo que les genera 
“indefensión”. Antes, Camps ha aprovechado la presencia de cámaras para defender su etapa al 
frente del Ejecutivo regional, pese a la multitud de altos cargos ya condenados en otros procesos, 
y a que la propia Audiencia dio por probada la financiación ilegal del partido en la comunidad 
durante las campañas electorales de 2007 y 2008, cuando él era presidente. 

 

El magistrado José Antonio Mora, presidente del tribunal, se ha encargado de comunicar la 
decisión de aplazar una semana el inicio del juicio: “La Sala, consciente de garantizar el derecho 
a la defensa, va a suspender durante una semana el proceso. Desde este momento tendrán 
tiempo de acceder a la oficina y, con los informáticos que estarán a su disposición, acceder a 
estos documentos”. Según ha detallado el juez, que trata de evitar también así posibles 
“nulidades” que provoquen que haya que repetir el juicio, la vista se reanudará finalmente a las 
10.00 del próximo 30 de enero. 

 

La Audiencia Nacional ha vivido así un día de muchísimo ajetreo. Este lunes, dos juicios 
especialmente mediáticos coincidían y sus implicados se cruzaban en el interior de la sede de 
San Fernando de Henares (Madrid), para afrontar sus respectivos juicios. Por un lado, en la sala 
de la planta baja, se han sentado los acusados de pertenecer a la trama Gürtel: entre ellos, sus 
principales cabecillas (Francisco Correa; Pablo Crespo; y Álvaro Perez, alias El Bigotes) y los 
imputados por formar parte de su red valenciana, incluido Camps y otros altos cargos de sus 
Gobiernos regionales. Por otro lado, en la primera planta, se encontraba planificada la vista contra 
47 presuntos miembros y colaboradores de la rama mallorquina de la banda motera Los Ángeles 
del Infierno, acusados de delitos como organización criminal, tráfico de drogas y blanqueo de 
capitales. 

 

Minutos antes de que el presidente Mora anunciase la decisión de posponer el inicio del juicio, el 
propio Camps ha tomado la palabra antes de entrar en el edificio judicial. El exdirigente popular 
se ha apostado ante las cámaras de televisión para defender su inocencia y presentarse como 
víctima de una “persecución” política. “Es un escándalo absoluto. La Fiscalía Anticorrupción lleva 
14 años intentando destruir mi trabajo como presidente de la Generalitat, y el de tanta gente que 
colaboró conmigo en el gran proyecto que pusimos en marcha en la Comunidad Valenciana”, ha 
dicho, antes de calificar el proceso como una “pesadilla”. Y ha remachado: “Ninguna de las 
personas que serán juzgadas se ha llevado un euro a su bolsillo. No sé qué hago aquí”. 

 

Pero el relato que el ministerio público pone sobre la mesa resulta muy diferente. También el del 
juez instructor José de la Mata, que concluyó que Camps maniobró para adjudicar de forma 
irregular un contrato en 2009 a las empresas de la trama Gürtel y favorecer así a la red de 
Francisco Correa, “como venía haciendo desde 2005”. “Constan evidencias”, escribió el juez de 
la Audiencia Nacional, “de que [el expresidente] decidió la adjudicación a Orange Market y que 
dio las instrucciones oportunas para que se produjera tal resultado”. 

 

La investigación de De la Mata y de la Fiscalía otorgan a Camps un papel clave para que la red 
corrupta de Correa se asentase en la Comunidad Valenciana. “No estamos ante una declaración 
aislada e inconexa de unas personas investigadas, como invoca la defensa de Francisco Camps 
[...] En realidad, estamos ante un arsenal de indicios, muy consistentes, que permite afirmar que 
Camps participó en el direccionamiento del contrato de grandes eventos de Fitur 2009 a favor de 
Orange Market. Y que lo hizo para favorecer a Orange Market, como venía haciendo desde 2005, 
a cambio de su paciencia y resignación ante el impago de la multimillonaria deuda que el PP de 
la Comunidad Valenciana tenía con Orange Market y su ‘colaboración’ al aceptar las ilegales 
fórmulas de pago que el PP utilizaba para ir cancelando la indicada deuda”, escribió de forma 
contundente el instructor. 

 

Camps se enfrenta, además, a otra adversidad. Diversos acusados han llegado a un pacto con 
Anticorrupción y han confesado su implicación. Entre ellos, Francisco Correa y Álvaro Pérez. Este 
último redactó un escrito donde detalló su amistad íntima con el expresidente y todas las 
adjudicaciones de contratos que logró gracias al exlíder del PP valenciano. Sin embargo, el 
exdirigente del PP les resta importancia: “No tienen ningún tipo de valor probatorio. Tengo 
tranquilidad absoluta porque sé que los jueces no hacen ni caso a este tipo de conformidades”. 

 

—¿Y tiene esperanza de volver a la primera línea de la política? —le ha preguntado un periodista 
frente a la Audiencia Nacional. 
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—¡Sí! —ha respondido tajante el expresidente. 

 

El expresidente valenciano se esfuerza desde hace años por salvar su etapa al frente de la 
Comunitat, pero los tribunales ya se han pronunciado de forma contundente. En otros juicios en 
los que él no se ha sentado en el banquillo, los magistrados han considerado probado que la 
Generalitat que él encabezaba “manipuló” contratos en favor de Gürtel o que el PP que lideró se 
financió de forma “irregular” en las campañas de 2007 y 2008. De hecho, entre los cargos 
sentenciados en otras vistas, se encuentran su secretario general, Ricardo Costa, que relató en 
la Audiencia que Camps conocía y participaba de las irregularidades; su vicepresidente Víctor 
Campos —otro de sus vicepresidentes, Juan Cotino, murió en pleno juicio contra él—; su gerente 
regional, Cristina Ibáñez; su secretario general del grupo parlamentario, David Serra; su tesorera, 
Yolanda García; su consejera y presidenta de la Cámara autonómica, Milagrosa Martínez; y su 
consejero Rafael Blasco. 

 

Los 81 condenados por Gürtel 

 

Además de Camps, la Audiencia Nacional procesó para este juicio a otras 27 personas: entre las 
que destacan tres exconsejeros de los Gobiernos populares de la Generalitat Valenciana (Alicia 
de Miguel, Luis Rosado y Manuel Cervera). El resultado de esta vista oral aclarará si se amplía 
el número de sentenciados a prisión por su implicación en la trama Gürtel. 

 

Según el recuento de EL PAÍS, la justicia española ha dictado ya penas de cárcel para 81 
personas por su implicación en esta red de corrupción, incluidas decenas de cargos, asesores y 
familiares del PP. Hasta ahora, los tribunales han enjuiciado nueve líneas de investigación, donde 
las condenas acumuladas superan los 600 años de prisión. Además, el partido conservador ha 
resultado sentenciado tres veces por beneficiarse de la trama. 

 

https://elpais.com/espana/2023-01-23/la-audiencia-nacional-pospone-otra-semana-el-inicio-del-
juicio-a-francisco-camps-por-el-caso-gurtel.html 

 

FRANCISCO CAMPS, UNA SEMANA ANTES DE SU JUICIO POR EL 'CASO GÜRTEL': “LA 
FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN DEBERÍA SER AUDITADA” 

 

El expresidente valenciano carga contra los medios de comunicación y los jueces 

 

Francisco Camps jugaba este martes en casa. En un acto celebrado en el Casino de Agricultura 
de Valencia, el expolítico del PP ha impartido una conferencia, bajo el título La pena de telediario, 
apenas una semana antes del inicio del juicio por los contratos menores del 'caso Gürtel' en la 
Audiencia Nacional en el que figura como uno de los personajes estelares del banquillo, con las 
confesiones de numerosos acusados sobrevolando la causa. 

 

El exsenador 'popular' Pedro Agramunt ha iniciado el acto lamentando el juicio. “Se le acusa de 
haber intercedido en la compra de tres mostradores de feria, empezaron con los trajes y quieren 
acabar con los mostradores de feria, esta es la izquierda que tenemos”, ha dicho Agramunt, 
presidente del Foro 2020 que organiza el acto, una suerte de encuentro de nostálgicos campistas. 

 

Francisco Camps ha relatado su experiencia política y judicial para cargar contra las 
investigaciones a las que ha sido sometido. El expresidente valenciano, que dimitió por su 
procesamiento en el caso de los trajes del 'caso Gürtel', del que fue absuelto por un jurado 
popular, ha cargado contra los “periodistas sin escrúpulos” que informan sobre casos de 
corrupción que afectan al PP, contra los investigadores de la Guardia Civil y de la Policía Nacional 
y, especialmente, contra la Fiscalía Anticorrupción, para la que ha propuesto una auditoría.   

 

“La Fiscalía Anticorrupción debería de ser auditada para analizar el número de causas abiertas y 
su resultado, para que no se dé la apariencia de que su acción es para justificar su propia 
existencia”, ha dicho el acusado Francisco Camps, que también ha propuesto que la Audiencia 
Nacional abandone las investigaciones sobre causas de corrupción y se dedique exclusivamente 
a delitos de narcotráfico y terrorismo. 

 

https://elpais.com/espana/2023-01-23/la-audiencia-nacional-pospone-otra-semana-el-inicio-del-juicio-a-francisco-camps-por-el-caso-gurtel.html
https://elpais.com/espana/2023-01-23/la-audiencia-nacional-pospone-otra-semana-el-inicio-del-juicio-a-francisco-camps-por-el-caso-gurtel.html
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El expresidente del Ejecutivo valenciano ha lanzado una batería de propuestas que 
prácticamente desmontarían la arquitectura de la lucha judicial contra la corrupción en España. 
Camps ha denunciado el gasto en “viajes dentro y fuera de España, dietas y juzgados 
desbordados” que suponen las pesquisas, así como la “movilización de policías y guardias civiles 
a los que hay que pagar alojamientos, dietas y horas extraordinarias”. 

 

Así, ha pedido agentes de la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil y de la Unidad 
de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEF) de la Policía Nacional “formados y preparados” que 
realicen informes “sin valoraciones jurídicas”. 

 

Francisco Camps también ha arremetido contra tres jueces de instrucción que lo han investigado 
en la causa de Gürtel: Baltasar Garzón, Juan Climent y José de la Mata, “altos cargos socialistas”, 
ha dicho. 

 

Camps ha pedido que se “persigan las filtraciones de sumarios” judiciales y ha lamentado la labor 
de los medios de comunicación, cuya cobertura informativa no considera ecuánime. El 
expresidente valenciano sostiene que sólo se informa de los casos de corrupción que afectan al 
PP y que se ocultan la información en caso de archivo o de sentencia absolutoria de los cargos 
'populares'. 

 

Camps ha criticado al actual presidente autonómico, el socialista Ximo Puig, del que ha dicho: 
“Continúa persiguiéndome”, en referencia a la acusación popular que ejerce el PSPV-PSOE en 
la causa del 'caso Gürtel' que juzga la Audiencia Nacional la próxima semana. “El PSOE lleva 40 
años metiendo la mano en la justicia”, ha afirmado. 

 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/francisco-camps-semana-juicio-caso-gurtel-
fiscalia-anticorrupcion-deberia-auditada_1_9874134.html 

 

FRANCISCO CAMPS VUELVE A SER JUZGADO POR HABER FAVORECIDO 
PRESUNTAMENTE CONTRATOS DE GÜRTEL 

 

El expresident valenciano será juzgado el próximo 23 de enero en la Audiencia Nacional en la 
última pieza del caso Gürtel. El fiscal le pide dos años y seis meses de prisión por prevaricación 
y fraude a la administración 

 

Francisco Camps, expresident de la Generalitat Valenciana, volverá a ser juzgado el próximo día 
23 en la Audiencia Nacional acusado de varios delitos en la última pieza del caso Gürtel. Fue 
absuelto hace diez años del denominado "caso de los trajes", también dentro del proceso de la 
trama liderada por Francisco Correa. En esta ocasión se juzga a Camps, y a otras 26 personas, 
entre estos a tres exconsellers valencianos, por haber favorecido presuntamente a sucursal 
valenciana de Gürtel que encabezaba Álvaro Pérez "El Bigotes" la realización de contratos 
menores con la Generalitat Valenciana entre los años 2004 y 2009. 

 

El expresident ha sido exonerado de otras nueve causas en las que aparecía inicialmente 
imputado 

 

El fiscal pide en su acusación para el expresident valenciano dos años y seis meses de prisión, 
e inhabilitación para cargo público durante diez años. Se le acusa de los delitos de prevaricación 
y de fraude a la administración pública. El ministerio público razona en su calificación que la 
organización liderada por Francisco Correa se instaló en la Comunidad Valenciana a partir del 
año 2003 "por las posibilidades de negocio que les ofreció Francisco Camps, no solo para la 
organización y ejecución de todos los actos del PP incluyendo las elecciones autonómicas de 
2003, sino también con el objetivo posterior de conseguir una posición ventajosa en la 
convocatoria y adjudicación de contratos públicos". 

 

Estos contratos, añade el fiscal, eran los relativos "a eventos que pudieran ser organizados por 
órganos de la administración valenciana y por entidades públicas dependientes de la misma, 
particularmente para las ediciones de la Feria Internacional de Turismo, FITUR". En el relato de 
hechos, la acusación considera que el expresident facilitó a Álvaro Pérez "el acceso a altos 
cargos de la administración autonómica con poder decisorio e intervención de destacable" en la 

https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/francisco-camps-semana-juicio-caso-gurtel-fiscalia-anticorrupcion-deberia-auditada_1_9874134.html
https://www.eldiario.es/comunitat-valenciana/francisco-camps-semana-juicio-caso-gurtel-fiscalia-anticorrupcion-deberia-auditada_1_9874134.html
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tramitación, adjudicación y ejecución de los expedientes de contratación de FITUR y de otras 
ferias.  

 

A juicio del fiscal, Francisco Camps dio instrucciones que posibilitaron a la trama Gürtel "obtener 
ilícitamente contratos de publicidad, de organización de congresos, ferias y eventos de 
administraciones y entes públicos" en beneficio de la empresa que dirigía en València "El 
Bigotes". Y concluye también que los cabecillas de Gürtel "se concertaron con Francisco Camps 
para que este, como máxima autoridad autonómica, dispusiera lo necesario para que el contrato 
del montaje del stand de FITUR fuera adjudicado directamente a Orange Market al margen de la 
tramitación de procedimiento de contratación alguno" por un importe de 366.529 euros.  

 

La fiscalía sostiene su acusación en las declaraciones realizadas ante el juez en fase de 
instrucción, entre otros, de Álvaro Pérez. Este declaró que Camps le dijo que le daba el contrato 
de Fitur 2009 en noviembre de 2008 cuando iban juntos paseando cerca de la casa del 
expresidente en Valencia. El caso Fitur ya fue objeto de una pieza propia y anterior en la que fue 
condenada a nueve años de prisión la expresidenta de las Cortes Valencianas y exconsellera 
valenciana del PP, Milagrosa Martínez.  

 

Francisco Camps, junto a al exnúmero dos del PP valenciano Ricardo Costa, fue absuelto en 
sentencia de 2012 del caso de los trajes que se juzgó en València en 2011. Desde entonces, el 
expresident ha sido exonerado de otras nueve causas en las que aparecía inicialmente imputado, 
algunas archivadas como el caso de la Fórmula 1 o el de la Visita del Papa a València en 2006. 
Se le imputó por la presunta financiación irregular de PP valenciano, un caso por el que fue 
condenado Ricardo Costa y el resto de la organización Gürtel. También en el caso Nóos y por el 
del Centro de Convenciones de Castellón.  

 

Este juicio es, por tanto, la última asignatura pendiente de Camps ante la justicia tras catorce 
años sometido a investigaciones judiciales, casi todas relacionadas con la trama Gürtel. El 
expresident, que ahora ejerce de abogado, no ha ocultado su deseo de que acabe este último 
proceso para, si sale absuelto, poder reivindicarse y volver a la actividad política. De resultar 
inocente, habrá superado más imputaciones en casos judiciales que ningún otro expresident 
autonómico en la historia de la democracia española.  

 

En esta última pieza de Gürtel serán juzgados también otros tres exconsellers que fueron 
miembros de los ejecutivos de Francisco Camps: Alicia de Miguel, Luis Rosado y Manuel 
Cervera. Además de dieciséis técnicos o cargos intermedios de la Generalitat Valenciana y seis 
miembros de la trama Gürtel, para los que también se piden años de prisión. 

 

https://www.lavanguardia.com/local/valencia/20230116/8677483/francisco-camps-vuelve-
banquillo-haber-favorecido-presuntamente-contratos-guertel.html 

 

 

 

 

 

EL JUICIO A CAMPS RESUCITA EL CASO GÜRTEL A LAS PUERTAS DE LA 
PRECAMPAÑA 

 

La conformidad de una decena de encausados estrecha la acusación contra el expresidente 
valenciano —que niega los hechos y ha pedido la suspensión— de favorecer a la trama de Correa 
con contratos públicos 

 

El pasado se ha empeñado en hacer acto de presencia en la agenda política valenciana a las 
puertas de las elecciones municipales y autonómicas del próximo 28 de mayo. Si los socialistas 
se han visto salpicados por el caso Azud, que ha puesto al descubierto maniobras irregulares en 
la financiación de campañas municipales y generales en 2007 y 2008, el caso Gürtel volverá a 
ocupar titulares este mismo mes por el juicio en la Audiencia Nacional contra el expresidente 
Francisco Camps. El antiguo barón conservador se enfrenta a partir del próximo 23 de enero a 
un juicio por prevaricación administrativa, fraude a las administraciones públicas y tráfico de 
influencias en la Audiencia Nacional.  

https://www.lavanguardia.com/local/valencia/20230116/8677483/francisco-camps-vuelve-banquillo-haber-favorecido-presuntamente-contratos-guertel.html
https://www.lavanguardia.com/local/valencia/20230116/8677483/francisco-camps-vuelve-banquillo-haber-favorecido-presuntamente-contratos-guertel.html
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La Fiscalía Anticorrupción le acusa de haber favorecido a la trama Gürtel en la obtención de 
contratos irregulares con distintas entidades públicas autonómicas en el año 2009, cuando la 
empresa Orange Market, controlada por Francisco Correa, Álvaro Pérez y Pablo Crespo, se hizo 
con la adjudicación de un expositor de la Agencia Valenciana de Turismo en Fitur.  

 

Aquella concesión motivó una primera causa que llevó a prisión a la exconsellera de Camps 
Milagrosa Martínez, por el amaño del contrato del diseño del estand. Lo que se dirimirá ahora en 
el banquillo de la Audiencia es si Camps y subordinadas suyas en el área de Presidencia de la 
Generalitat, entre ellas la ex directora general de Promoción Institucional Dora Ibars, influyeron 
para que otras entidades autonómicas como la Ciudad de las Ciencias de Valencia, la Ciudad de 
la Luz de Alicante o el Circuito de Cheste contratasen contenidos del expositor eludiendo los 
controles legales y fraccionando el precio en varias facturas para encubrir la verdadera causa y 
el verdadero precio de dichos contratos. 

 

Camps figura entre los acusados porque el instructor José de la Mata decidió retrotraer un primer 
auto de apertura de juicio oral para incorporarlo como investigado después de que tanto Álvaro 
Pérez como el que fuera secretario general del PP valenciano Ricardo Costa le señalasen como 
persona clave en la introducción de la red Gürtel en la Comunidad Valenciana en el juicio que en 
2018 terminó en condena por delito electoral y falsedad documental para la cúpula de los 
conservadores valencianos, los integrantes de la trama de Francisco Correa y un grupo de 
empresarios por las campañas electorales de 2007 y 2008, en las que también participó Orange 
Market como proveedor. 

 

En aquella causa sobre la financiación del PP, Camps compareció como testigo y no como 
imputado. Tras las afirmaciones de Costa y Pérez, De la Mata, a petición de Anticorrupción, 
decidió sentarlo en el banquillo de la llamada Pieza 5 de Gürtel en un auto en el que vincula la 
deuda que el partido había acumulado con la red Gürtel con la adjudicación de contratos públicos 
por parte de la Generalitat. "Camps estaba plenamente al corriente de la existencia de la deuda, 
así como, también, de los dos procedimientos que se implementaron para pagarla", escribe el 
magistrado. "Fue él, fue él quien decidió que Pérez Alonso se trasladara a Valencia y que, desde 
ese momento, se ocupara de realizar todos los eventos del Partido Popular en esa comunidad 
autónoma", añade. 

 

En realidad, todas las piezas formaban parte de la investigación inicial que arrancó el exjuez 
Baltasar Garzón en 2009 y que se fue fraccionando durante la instrucción. De estos primeros 
tomos surgió el caso de los trajes por el que Camps terminó siendo absuelto por un tribunal 
popular tras ser llevado a juicio por el Tribunal Superior de Justicia autonómico. El expresidente 
valenciano niega los hechos y que existan pruebas de haber tenido ninguna influencia en los 
contratos con Orange Market. Afirma ser objeto de una persecución de la Fiscalía. Su defensa 
ha solicitado, además, la suspensión de la vista oral porque asegura que no ha podido tener 
acceso al contenido de toda la causa por razones informáticas. El juicio, que estaba previsto que 
comenzase este 17 de enero, ya ha sido retrasado una semana por una cuestión de reparto de 
espacios en la Audiencia Nacional. El calendario de comparecencias se prolonga hasta el mes 
de mayo. En contra de Camps juegan la decena de conformidades que la Fiscalía Anticorrupción 
ha pactado con varios de los acusados, que han reconocido los hechos a cambio de rebajas en 
las penas. La defensa del exdirigente popular recuerda que las confesiones de otros acusados 
señalándole para obtener ventajas penitenciarias no pueden ser tomadas como pruebas en su 
contra. 

 

En un escrito manuscrito incorporado a la causa, Francisco Correa, también acusado, asegura 
que "Paco Camps, a través de algunas personas de su confianza, nos adjudicaban [sic] algunos 
eventos como los que forman la pieza separada Valencia 5, que será juzgada el próximo mes de 
enero de 2023". "Me consta que Álvaro Pérez mantenía una estrecha relación de amistad con 
Paco Camps", afirma Correa, a la vez que se adhiere al escrito de acusación del Ministerio 
Público. No ha sido el único en señalar la relación entre Camps y el Bigotes como factor clave 
para la obtención de contratos públicos. Mónica Magariños e Isabel Jordán, subordinadas de 
Correa y Pérez y también encausadas, han relatado la relación de confianza entre ambos y han 
apuntado a la influencia del expresidente en la concesión de los contratos, pese a que, como el 
propio Camps resalta, no existe ninguna orden por escrito ni prueba documental de su 
intervención, ya sea en correos electrónicos o conversaciones telefónicas. Sobre este extremo, 
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el juez instructor concluye: "No debe buscarse su firma en resolución o documento adjudicador 
alguno, puesto que es obvio que a Presidencia de la Generalitat no correspondían tales poderes 
legales que, en este caso concreto, estaban asignados a los órganos de contratación de cada 
una de las entidades o instituciones expositoras en el estand de Grandes Eventos de Fitur 2009. 
Pero esto no significa, como pretende, que no haya quedado acreditado en la causa, a los únicos 
efectos y con la entidad que reclama esta concreta resolución en esta fase procesal, que Camps 
Ortiz no proporcionara tales instrucciones directas e interviniera en el direccionamiento de ese 
contrato a favor de Orange Market". 

 

https://www.elconfidencial.com/espana/comunidad-valenciana/2023-01-10/juicio-francisco-
camps-gurtel-precampana_3554376/ 

 

ALICIA DE MIGUEL, LA EXCONSELLERA QUE FÍA SU FUTURO A CAMPS EN LA CAUSA 
DE GÜRTEL 

 

La exdirigente pide a la Generalitat que aporte un listado de todos los contratos menores que 
adjudicó y los importes totales a cada empresa 

 

Alicia de Miguel, consellera en los gobiernos de Eduardo Zaplana y Francisco Camps, parece 
haber ligado su futuro en la trama Gürtel al del expresidente de la Generalitat. La exdirigente de 
la cartera de Bienestar Social ya ha anunciado que no participará en las conformidades que en 
los últimos meses están firmando algunos de los procesados en la pieza de los contratos con 
Orange Market. 

 

Su situación, no obstante, resulta menos comprometida. La política, médica de profesión, se 
encuentra jubilada y no quiere que una condena por prevaricación lastre su reputación en esta 
etapa. Está dispuesta a arriesgarse porque, en el peor supuesto, se expone a una condena por 
un delito que sólo lleva aparejada la pena de inhabilitación. Un castigo que, hoy por hoy, le importa 
bien poco. En la balanza pesa más, sin duda, la posibilidad de salir indemne de todo este embrollo 
judicial. 

 

De hecho, ha presentado ante el tribunal un escrito en el que reclama que la Generalitat 
valenciana aporte una serie de documentación favorable a sus tesis de defensa. Pretende 
incorporar todos los contratos menores que se adjudicaron en su etapa en la Administración 
(2003-2007) con el correspondiente desglose por empresas, el importe total y el porcentaje de 
cada mercantil. 

 

De igual modo, solicita los contratos que fueron a parar a las mercantiles de Francisco Correa en 
la Comunitat. Es decir, Orange Market y Easy Concept, las firmas de la red en la región. Además, 
aporta un listado de actos organizados por la Conselleria de Bienestar donde se pide qué persona 
dictó la resolución y quién autorizó el gasto. Otros consellers como Luis Rosado y Manuel Cervera 
tampoco han pactado hasta la fecha. 

 

El juicio se celebrará en enero. La Fiscalía ya ha obtenido al menos tres conformidades de 
excargos del Consell. A cambio de reconocer su culpabilidad se benefician de una rebaja de 
pena. En este sentido, se aseguran no ingresar en prisión. Se trata de Vicente Farnós, director 
de Castelló Cultural; Carmen Quintero, exdirectora de la Luz de las Imágenes y la que fuera 
directora general del Libro, Silvia Caballer. A ellos se suman todos los integrantes de la trama 
Gürtel, con Francisco Correa y Álvaro Pérez, 'El bigotes', a la cabeza de la organización. 

 

Francisco Camps no ha dudado en arremeter contra el ministerio fiscal por los pactos que 
paulatinamente se van conociendo. Sostiene que la Fiscalía Anticorrupción incumple su propio 
protocolo para este tipo de acuerdos extrajudiciales. «Las conformidades deben ser un mero 
allanamiento al escrito de acusación, pero no convertirse en un escrito incriminatorio». Es decir, 
que aceptar la culpabilidad no puede ser a cambio de aumentar los indicios contra otro de los 
acusados. El juicio se convertirá en munición para las elecciones. Hay sesiones hasta casi la 
campaña y la intervención de Camps asegura recorrido mediático. 

 

https://www.lasprovincias.es/politica/alicia-miguel-exconsellera-gurtel-20221125175910-nt.html 

 

https://www.elconfidencial.com/espana/comunidad-valenciana/2023-01-10/juicio-francisco-camps-gurtel-precampana_3554376/
https://www.elconfidencial.com/espana/comunidad-valenciana/2023-01-10/juicio-francisco-camps-gurtel-precampana_3554376/
https://www.lasprovincias.es/politica/alicia-miguel-exconsellera-gurtel-20221125175910-nt.html
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EL BIGOTES Y EL RESTO DE LA RED GÜRTEL TAMBIÉN PACTAN CON LA FISCALÍA EN 
EL JUICIO A CAMPS 

 

Seis procesados ya han llegado a conformidades para lograr una reducción de pena en la vista 
por las adjudicaciones a Orange Market 

 

Las conformidades continúan en la última pieza valenciana del caso Gürtel donde se juzgará al 
expresidente Francisco Camps por los contratos de la Generalitat a Orange Market. La confesión 
de Francisco Correa le supone poco más de dos años de cárcel y 134.000 euros de multa, tal y 
como adelantó LAS PROVINCIAS. 

 

A estos acuerdos, sellados a lo largo del verano, pero notificados recientemente, se suma el del 
número 2 de la organización delictiva, Pablo Crespo así como el hombre fuerte de la trama en la 
Comunitat, Álvaro Pérez, 'el Bigotes'. De igual modo, la financiera Isabel Jordán y el gerente 
Cándido Herrero también ha llegado a un pacto con la Fiscalía a cambio de reducir su pena. 

 

Correa, en una carta que envió a la Fiscalía desde la cárcel, ha revelado que «presionaba 
constantemente a Álvaro» porque «el 90% de los contratos» de publicidad, comunicación y 
eventos se adjudicaban a Global, una empresa que «trabajaba desde la época de Eduardo 
Zaplana». «También recuerdo que Iñaki Urdangarin nos arrebató a través de su fundación varios 
eventos, no sin antes previa llamada del rey emérito», añade. 

 

El hombre, que está preso desde hace años, precisa que toda esta información se la 
proporcionaba El Bigotes con quien mantenía línea directa y este, a su vez, una relación de 
amistad con el presidente Camps. 

 

Correa asegura que solo ha coincidido dos veces con Camps, una en la ya famosa boda de la 
hija del ex presidente del Gobierno José María Aznar y otra en la boda de El Bigotes, al que sí 
atribuye una «estrecha relación de amistad» con Camps. «De manera que mi relación con él es 
inexistente», zanja. 

 

Una arrepentida de Gürtel asegura que Camps le debe «sus mejores momentos de mandato, 
con una imagen impecable» al Bigotes 

 

Aprovecha además para resaltar que desde su primera declaración en el juicio por la primera 
época de 'Gürtel' ha venido mostrando «total transparencia» sin recibir «nada» a cambio. «Como 
se suele decir, me lancé a la piscina sin agua», ilustra. 

 

https://www.lasprovincias.es/politica/bigotes-resto-gurtel-20221008193841-nt.html 

 

LA JUSTICIA SIENTA EN EL BANQUILLO 16 AÑOS DE CORRUPCIÓN DEL PP DESDE LA 
PRESIDENCIA DE LA GENERALITAT VALENCIANA 

 

Eduardo Zaplana, Francisco Camps y José Luis Olivas serán juzgados por amaños en 
adjudicaciones públicas 

 

Entre 1995 y 2011, la Generalitat Valenciana estuvo presidida por tres presidentes del PP. Los 
tres, Eduardo Zaplana, José Luis Olivas y Francisco Camps, se sentarán en el banquillo 
acusados de amañar concursos públicos cuyas adjudicaciones han supuesto un perjuicio para 
las arcas autonómicas y, en dos los casos, un beneficio para sus bolsillos particulares, según la 
Fiscalía. Los dos primeros están implicados en el llamado caso Erial. El tercero, en el caso Gürtel. 

 

El relato que hace la Fiscalía Anticorrupción en los escritos de acusación refleja un hábito de 
compadreo entre los dirigentes populares y ciertos grupos empresariales que se hacían con 
adjudicaciones para los más diversos servicios públicos: desde el montaje de expositores en 
ferias a la construcción de parques eólicos o la explotación de unas privatizadas ITV. 

 

Los coletazos de la Gürtel llevarán a Camps en enero al banquillo de la Audiencia Nacional 
para responder por el supuesto amaño en la adjudicación a Orange Market del contrato de 
la feria de turismo, Fitur, en 2009. La propia Fiscalía, que pide dos años y medio de cárcel, 

https://www.lasprovincias.es/politica/bigotes-resto-gurtel-20221008193841-nt.html
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señala que el interés para que estas adjudicaciones recayeran en las empresas de la trama 
Gürtel ya se había dado en ediciones anteriores. Y no solo esos. Ya ha quedado probado 
que la Generalitat que Camps presidió “manipuló” otros contratos públicos en favor de 
Gürtel o que el PP que lideró también se financió de forma “irregular” en las campañas de 
2007 y 2008. Sin embargo, el jefe del Ejecutivo valenciano entre 2003 y 2011 ha quedado, 
de momento, impune en todas las acusaciones. Pero en esta, en la que está pendiente de 
juicio, Francisco Camps ya ha quemado todas las argucias y estratagemas posibles para 
tratar de evitar un banquillo en el que, además, se sentará después de que varios de los 
acusados que le iban a acompañar hayan confesado. Uno de ellos, Francisco Correa, 
líderes de la trama corrupta describe en su escrito de confesión la competencia entre 
empresas por hacerse con el favor de la Generalitat. Y, según el fiscal, Camps dio 
“verbalmente instrucciones” para que las empresas de Correa fueran adjudicatarias del 
stand de grandes proyectos, esos que, según el expresidente, ponían a Valencia “en el 
mapa”. 

 

La decisión del juzgado número 8 de Valencia de abrir juicio oral contra Eduardo Zaplana y José 
Luis Olivas por amañar otros contratos que les reportaron copiosos beneficios de forma ilícita, 
según las acusaciones, procede de las adjudicaciones del plan eólico valenciano y del servicio 
de la Inspección Técnica de Vehículos privatizada por el PP. Mientras que en el caso Gürtel 
Camps dejó al margen “la tramitación de procedimiento de contratación alguno”, en el caso Erial 
que mancha a Zaplana y Olivas, los adjudicatarios “contaban con la información informativa 
necesaria (...) en perjuicio del resto de los posibles competidores, limitando en lo posible la 
competencia”. Y así, la Generalitat, iba menguando sus arcas. 

 

El gobierno del Botànic puso en marcha en 2015 una Oficina de Recuperación de Activos que ha 
abierto 40 expedientes para promover acciones que permitan la recuperación del patrimonio 
público que se perdió con la corrupción. Según los últimos datos, se han recuperado un total de 
7,24 millones de euros pero hay trámites abiertos para la recuperación de hasta 22 millones. 

 

Las causas pendientes dejan al PP expuesto en año electoral. Los intentos de sus sucesores al 
frente de los populares valencianos, Isabel Bonig en su día y Carlos Mazón actualmente, por 
desligarse de los años de corrupción son vanos. La portavoz del grupo socialista en las Cortes 
Valencianas, Ana Barceló, ha asegurado que la corrupción sistemática del PP “es un ciclo sin fin” 
incluso siete años después de que los populares salieran de las instituciones. La síndica de 
Compromís, Papi Robles, ha diferenciado entre las corruptelas y el caso por el que es investigada 
Mónica Oltra, por la gestión del caso de abusos de su exmarido a una menor tutelada y la de 
Podem, Pilar Lima, ha exigido “tolerancia cero” ante estos casos y que se devuelva todo el dinero 
apropiado indebidamente en una etapa de “decadencia de los servicios públicos. 

 

La defensa política de Zaplana y Olivas ha recaído en la portavoz del Grupo Popular en el 
parlamento valenciano, María José Catalá, quien ha pedido respeto a la “la presunción de 
inocencia”. Respetamos mucho los procedimientos judiciales, no solo los que afectan a personas 
que han formado parte del PP, sino también los que afectan a personas que forman parte de 
otros partidos políticos”, ha dicho. Quien no se ha pronunciado es el líder de los populares 
valencianos, Carlos Mazón, discípulo político del propio Zaplana. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2022-10-11/la-justicia-sienta-en-el-banquillo-
16-anos-de-corrupcion-del-pp-desde-la-presidencia-de-la-generalitat-valenciana.html 

 

CAMPS PIDE AL TRIBUNAL DE ‘GÜRTEL’ QUE NO TENGA EN CUENTA LAS 
CONFESIONES DE LOS ARREPENTIDOS PARA JUZGARLE 

 

Correa, Crespo y dos excargos del PP valenciano, entre otros, reconocen su culpa y pactan con 
Fiscalía para rebajar sus penas de cara al próximo juicio 

 

El expresidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps, del PP, ha solicitado al tribunal 
de la Audiencia Nacional (AN) que le juzgará en enero por los contratos adjudicados por su 
Gobierno, supuestamente de forma irregular, a Orange Market -una de las empresas de la trama 
Gürtel- que no tenga en cuenta la cascada de confesiones realizadas por algunos acusados, 
entre ellos el cabecilla, Francisco Correa, a la hora de juzgar su presunta implicación en los 
hechos. La previsión es sentar en el banquillo a Camps, Correa, cinco miembros de la trama, tres 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2022-10-11/la-justicia-sienta-en-el-banquillo-16-anos-de-corrupcion-del-pp-desde-la-presidencia-de-la-generalitat-valenciana.html
https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2022-10-11/la-justicia-sienta-en-el-banquillo-16-anos-de-corrupcion-del-pp-desde-la-presidencia-de-la-generalitat-valenciana.html
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exconsejeros del PP (Alicia de Miguel, Luis de Rosado y Manuel Cervera) y casi una veintena de 
cargos o técnicos de la Generalitat. 

 

La defensa de Camps recordó a la Sala de lo Penal, en un escrito del pasado 25 de julio, que los 
acuerdos de conformidad solo pueden valorarse como “autoincriminatorios”, es decir, para 
quienes confiesan, sin que puedan condicionar al resto de acusados. “No debe en cualquier caso 
admitirse ni puede servir de base objetiva, para quien sostiene la acusación, ninguna 
manifestación respecto del resto de investigados realizada como consecuencia de la conformidad 
que se alcance y que exceda del simple y propio reconocimiento de hechos que la acusación 
atribuya al confeso”, sostiene. 

 

En consecuencia, recalca que, en los acuerdos sellados entre la Fiscalía Anticorrupción y otros 
acusados, “todo aquello que resulten referencias a terceros que excedan del simple allanamiento 
(a la acusación formulada) deberá ser tenido por no depuesto”. 

 

Camps reacciona así a la serie de pactos alcanzados entre Anticorrupción y los arrepentidos, que 
comenzaron a cerrarse en junio y han seguido cristalizando hasta este mismo septiembre. Hasta 
el momento, el expresidente se ha librado de varias causas anteriores vinculadas con Gürtel al 
no poder establecerse una relación directa entre él y las contrataciones con la trama corrupta, si 
bien colaboradores y cargos de la Generalitat, que él presidió entre 2003 y 2011, han sido 
condenados en algunos casos con penas de cárcel, como la exconsejera de Turismo y 
expresidenta de las Cortes Valencianas, Milagrosa Fernández, entre otros. 

 

Las confesiones empezaron a llegar poco después de que la Audiencia Nacional pusiera fecha 
para la vista oral que entre el 17 de enero y el 23 de mayo del próximo año juzgará las presuntas 
irregularidades en la concesión a Orange Market del contrato para el expositor valenciano de la 
edición de Fitur 2009. En el banquillo se sentarán 

 

Camps es el principal acusado en esta pieza separada número 5 de Gürtel. El Ministerio Público 
pide que sea condenado a dos años y medio de cárcel por prevaricación y fraude, mientras que 
la acusación popular del PSOE eleva su petición a nueve años al añadir tráfico de influencias. 

 

Correa asume culpas 

 

Entre los conformados destaca Correa, que ya acumula condenas por más de 90 años de cárcel. 
En su caso, ha planteado una condena de dos años y tres meses de cárcel y una multa de 
134.500 euros por delitos de tráfico de influencias, prevaricación administrativa, malversación de 
caudales públicos y falsedad en documento mercantil. 

 

“El máximo responsable de los delitos que se imputan en este procedimiento soy yo”, escribió de 
su puño letra en un documento redactado desde la cárcel de Valdemoro (Madrid) el pasado 6 de 
julio. En él, se atribuye la idea de crear Orange Market para “obtener contratos de la Generalitat 
valenciana y organizar las campañas electorales del PP” allí, “dadas las buenas relaciones que 
Álvaro (Pérez, alias El Bigotes) inició con Paco Camps”. En unas grabaciones publicadas por 
este periódico, Camps llamaba a El Bigotes “amiguito del alma”. 

 

Correa cuenta que “presionaba constantemente a Álvaro” porque “el 90% de los contratos” de 
publicidad, comunicación y eventos se adjudicaban a Global, una empresa que “trabajaba desde 
la época de Eduardo Zaplana”. “También recuerdo que Iñaki Urdangarín nos arrebató a través 
de su fundación varios eventos, no sin antes previa llamada del rey emérito”, añade, matizando 
que toda esta información se la proporcionaba El Bigotes. 

 

Asegura que, tras su “continua exigencia” a Pérez, cambiaron las tornas y el Gobierno valenciano 
les confió “algunos eventos”, como los que componen esta pieza separada, conocida también 
como de ‘contratos menores’. Detalla que el ‘número dos’ de ‘Gürtel’, Pablo Crespo, se ocupaba 
de la facturación e Isabel Jordán, de producción y montaje. 

 

Además, precisa que solo ha coincidido dos veces con Camps, una en la ya famosa boda de la 
hija del ex presidente del Gobierno José María Aznar y otra en la boda de ‘El Bigotes’, al que sí 
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atribuye una “estrecha relación de amistad” con Camps. “De manera que mi relación con él es 
inexistente”, zanja. 

 

En la reproducción de su escrito, avanzado por el diario Levante EMV, Correa apunta: (...) tras 
mi continua exigencia a Álvaro, Paco Camps a través de algunas personas de su confianza nos 
adjudicaban algunos eventos como son los que forman parte de la pieza separada Valencia 5″. 

 

La Fiscalía ha llegado a un acuerdo también con Carmen Quintero, que fue gerente de la 
Fundación La luz de la Imágenes. Se pedían cinco años y medio de cárcel y se ha pactado una 
pena de un año y seis meses para evitar el ingreso en prisión, dado que no tiene antecedentes. 
Según consta en su escrito, ya ha abonado 34.626 euros para reparar el daño causado. 

 

Por su parte, Crespo reconoce en su escrito que estaba a cargo de la “supervisión contable y 
financiera del grupo de empresas” de Gürtel’, teniendo “información puntual y periódica de las 
actividades de Orange Market”. 

 

La acusada Isabel Jordán, considerada como administradora de las empresas de ‘Gürtel’, 
también da detalles sobre Camps y ‘El Bigotes’, a quien el expresidente valenciano debía “sus 
mejores momentos de mandato con una imagen íntegra, impecable”. Y es todavía más explícita 
sobre el papel de Pérez y su relación con Camps al manifestar que “durante los años 2004 a 
febrero de 2009, todos y cada uno de los eventos que el Partido Popular tenía que organizar” 
corrían de la mano de El Bigotes. 

 

Por último, la ex directora general del Libro Silvia Caballer reconoce que acordó con ‘El Bigotes’ 
contratar a Orange Market para el II Congreso Software Libre, celebrado en Castellón en mayo 
de 2005. Admite que supo de cuatro facturas emitidas a la Dirección General de Archivos e 
Innovación Tecnológica, cada una por un importe de 12.020,24 euros, fraccionadas para que 
“pudieran ser tramitados como contratos menores”. Y para “minimizar” costes reconoce contactos 
con diez entidades para que patrocinaran el evento, así como con Proyecto Cultural Castellón 
para que lo “coorganizara”, facturando unos 63.000 euros. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2022-10-08/camps-pide-al-tribunal-de-gurtel-
que-no-tenga-en-cuenta-las-confesiones-de-los-arrepentidos-para-juzgarle.html 

 

LA AUDIENCIA JUSTIFICA LA SALIDA DEL MAGISTRADO DELGADO DEL JUICIO A 
CAMPS “PARA ALEJAR CUALQUIER SOSPECHA DE FALTA DE IMPARCIALIDAD” 

 

La Sala de lo Penal argumenta la exclusión del tribunal de Joaquín Delgado, ex alto cargo de 
Gobiernos del PP 

 

La Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional ha argumentado que la salida del magistrado 
Joaquín Delgado del tribunal que juzgará a Francisco Camps por el caso Gürtel se produce “para 
alejar cualquier sospecha de falta de imparcialidad”. El pleno de la Sala explica así la decisión 
tomada la pasada semana, cuando acordó por unanimidad apartar a Delgado de la vista oral que 
arrancará el próximo enero contra el expresidente valenciano. Este juez fue asesor de José María 
Michavila y director general con Rafael Catalá, ambos ministros de Justicia con Gobiernos del 
PP. La Fiscalía Anticorrupción pide dos años y medio de cárcel para Camps por prevaricación y 
fraude. 

 

Según explica la Sala en un auto fechado el 5 de julio, al que tuvo acceso EL PAÍS, Joaquín 
Delgado ocupó un “cargó de confianza” en Gobiernos del PP y, precisamente, en este juicio se 
sienta en el banquillo el expresidente de la Generalitat Valenciana bajo las siglas de dicha 
formación, que también ostentó el puesto de presidente regional de los populares. Por ello, el 
tribunal incide en que la ley prevé que, “en cumplimiento de los compromisos internacionales de 
transparencia y lucha contra la corrupción” y con el objetivo de “alejar cualquier sospecha de falta 
de imparcialidad”, se evite que un magistrado que “haya ejercido cargo político o de confianza 
conozca de asuntos en los que las partes sean partidos o agrupaciones políticas, o algunos de 
sus integrantes han sido o sean cargo público”. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2022-10-08/camps-pide-al-tribunal-de-gurtel-que-no-tenga-en-cuenta-las-confesiones-de-los-arrepentidos-para-juzgarle.html
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Los socialistas valencianos plantearon la recusación de Delgado, a la que se sumó la Fiscalía, 
que incidió en que fue “nombrado para altos cargos del Gobierno del PP a propuesta de ministros 
del citado partido”. Un detalle de enorme relevancia, según el ministerio público, al enjuiciarse en 
esta vista a “numerosos altos cargos de la Administración de la Generalitat Valenciana y del 
Partido Popular en los años 2004 a 2009″. Además, este magistrado cesó como director general 
de Relaciones con la Administración de Justicia de Catalá tras la moción de censura que propició 
la llegada de Pedro Sánchez (PSOE) a La Moncloa, presentada a raíz de la sentencia de la 
Audiencia Nacional que condenó por primera vez al partido por Gürtel. 

 

El pleno de la Sala de lo Penal subraya en su resolución que, en ningún momento, se plantea 
que Delgado tenga “relación personal ni profesional con las personas físicas y jurídicas” acusadas 
en este juicio, centrado en los contratos que la Generalitat otorgó para la feria de Turismo de 
2009 a Orange Market, una de las empresas del máximo responsable de la trama Gürtel, 
Francisco Correa. Es más, la Audiencia Nacional insiste en que no se pone en cuestión la 
“idoneidad, laboriosidad y profesionalidad” del magistrado, pero su presencia en el tribunal 
pondría en entredicho la “apariencia” de imparcialidad. 

 

Delgado es el cuarto juez apartado de Gürtel por sus contactos con el PP o sus Gobiernos. Antes, 
ya se adoptaron decisiones similares con Concepción Espejel, Enrique López y Juan Pablo 
González. Por su parte, los populares lograron sacar al magistrado progresista José Ricardo de 
Prada de una de las vistas orales: en su caso, por haber declarado probada la contabilidad 
paralela del PP en el juicio central del caso. 

 

https://elpais.com/espana/2022-07-08/la-audiencia-justifica-la-salida-del-magistrado-delgado-
del-juicio-a-camps-para-alejar-cualquier-sospecha-de-falta-de-imparcialidad.html 

 

ANTICORRUPCIÓN APOYA LA RECUSACIÓN DE UN MAGISTRADO DEL TRIBUNAL QUE 
JUZGARÁ A CAMPS PORQUE OCUPÓ ALTOS CARGOS CON EL PP 

 

El juez fue asesor el ministro Michavila y director general con Catalá 

 

La Fiscalía Anticorrupción ha decidido apoyar la recusación de uno de los tres magistrados que 
formarán parte del tribunal que ha de juzgar al expresidente de la Generalitat valenciana, 
Francisco Camps, por prevaricación y fraude en los contratos de la administración autonómica a 
Orange Market para la feria de Turismo de 2009, en una de las piezas del caso Gürtel. 
Anticorrupción se suma así a la petición de la acusación popular y estima que el hecho de que el 
magistrado Joaquín Delgado, que fue asesor del ministro de Justicia José María Michavila y 
director general de Relaciones con la Administración de Justicia durante el mandato de Rafael 
Catalá, ocupara dos altos cargos en el Gobierno del PP puede poner en entredicho su 
imparcialidad por su “afinidad” a los populares. Además, el escrito, presentado ante la Audiencia 
Nacional, esgrime que no solo ocupó esos cargos, sino que su cese fue consecuencia directa de 
la moción de censura que sacó a Mariano Rajoy del Gobierno, precisamente, por la sentencia de 
Gürtel en la que el PP fue condenado, como persona jurídica, como beneficiario del “sistema de 
corrupción institucional” de la trama que lideraba Francisco Correa. 

 

En el caso que empezará a juzgarse en enero del 2023 no solo está imputado Camps, sino que 
se enjuicia también a una veintena de altos cargos de la Administración de la Generalitat 
Valenciana y del Partido Popular en los años 2004 a 2009. Entre ellos está Francisco Camps, 
para el que la Fiscalía Anticorrupción pide dos años y medio de cárcel por supuestamente influir 
para que el Gobierno autónomo adjudicara el contrato de grandes eventos para la feria de 
Turismo Fitur a la empresa Orange Market, filial valenciana del entramado societario de Francisco 
Correa, cabecilla de la red corrupta. Según la Fiscalía, Camps favoreció a Orange Market para 
apaciguar a sus gestores “ante la elevada deuda” que el PP acumuló con la empresa, entre otras 
cosas, por la preparación de actos del Partido Popular. 

 

Ahora, la Fiscalía Anticorrupción considera que el magistrado Delgado no es adecuado para 
juzgar y sentenciar esta parte del caso Gürtel porque Camps ostentó diversos cargos en el PP 
nacional y en el valenciano y este mismo partido, que le eligió para ocupar altos cargos, fue 
responsable a título lucrativo en la mayor causa de corrupción que ha afectado a los populares. 

 

https://elpais.com/espana/2022-07-08/la-audiencia-justifica-la-salida-del-magistrado-delgado-del-juicio-a-camps-para-alejar-cualquier-sospecha-de-falta-de-imparcialidad.html
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Anticorrupción esgrime además las recusaciones presentadas y aceptadas en otras cinco piezas 
en las que los magistrados Enrique López, Concepción Espejel y Juan Pablo González fueron 
apartados de los casos por si afinidad con el PP. 

 

La decisión de la Fiscalía de apoyar esta recusación choca con los intentos del propio Camps de 
apartar a otro magistrado José Antonio Mora, que presidirá el tribunal después de fracasar en su 
intención de separar al magistrado José Ricardo de Prada que, finalmente, ha cambiado de 
sección y no formará parte del tribunal. 

 

https://elpais.com/espana/2022-06-09/anticorrupcion-apoya-la-recusacion-de-un-magistrado-
del-tribunal-que-juzgara-a-camps-porque-ocupo-altos-cargos-con-el-pp.html 

 

CAMPS Y LAS RANAS DE LA CHARCA VALENCIANA 

 

El expresidente regional, que afronta un juicio por corrupción en 2023, se presenta como víctima 
de una “persecución” pese la condena de gran parte de su círculo 

 

Una de las frases que persigue a Esperanza Aguirre, expresidenta de la Comunidad de Madrid 
e imputada en el caso Púnica por la supuesta financiación irregular del PP madrileño, la pronunció 
en 2016 en una comisión de investigación de la Asamblea regional. “Solo dos de los más de 500 
altos cargos que he nombrado a lo largo de mi vida política me han salido ranas”, dijo la 
exdirigente, que siempre ha mantenido que ella nunca supo nada de los casos de corrupción que 
anidaron en su partido y en sus Gobiernos, pese a que sus colaboradores han desfilado en tropel 
por los tribunales. Una posición que intenta emular Francisco Camps, expresidente de la 
Generalitat Valenciana y procesado por su presunta implicación en la trama Gürtel. 

 

El exmandatario del PP, que hasta ahora ha salido indemne de todas las causas abiertas contra 
él, insiste desde hace meses que quiere volver a la primera línea política —pese a la vista oral 
que tiene pendiente en la Audiencia Nacional y que los magistrados han fijado esta semana para 
principios de 2023— y repite que las investigaciones judiciales que lo han cercado durante una 
década responden simplemente a una “persecución” de la izquierda y de la Fiscalía. Según 
Camps, nada sabe de esa charca de corrupción que inundó el PP valenciano y la Generalitat que 
dirigió. Pese a la multitud de ranas condenadas que croaban a su alrededor. 

 

Porque los tribunales ya han dado por probado, por ejemplo, que la Generalitat que él 
encabezaba “manipuló” contratos en favor de Gürtel o que el PP que lideró se financió de forma 
“irregular” en las campañas de 2007 y 2008. De hecho, entre los cargos sentenciados en otros 
juicios, se encuentran su secretario general, Ricardo Costa, que relató en la Audiencia que 
Camps conocía y participaba de las irregularidades; su vicepresidente Víctor Campos —otro de 
sus vicepresidentes, Juan Cotino, murió en pleno juicio contra él—; su gerente regional, Cristina 
Ibáñez; su secretario general del grupo parlamentario, David Serra; su tesorera, Yolanda García; 
su consejera y presidenta de la Cámara autonómica, Milagrosa Martínez; y su consejero Rafael 
Blasco. 

 

https://elpais.com/espana/2022-03-12/camps-y-las-ranas-de-la-charca-valenciana.html 

 

 

EL JUICIO A CAMPS YA TIENE FECHA DE INICIO: ENERO DE 2023, EN PLENA 
PRECAMPAÑA ELECTORAL 

 

El expresidente valenciano, acusado de corrupción en la trama Gürtel, quiere que el PP lo 
respalde para ser candidato a la alcaldía de Valencia en esos comicios 

 

La Audiencia Nacional ha puesto fecha para el comienzo del juicio por presunta corrupción a 
Francisco Camps, expresidente de la Comunidad Valenciana y exlíder del PP en esa región. Será 
en enero de 2023, y coincidirá con la precampaña de las elecciones municipales y autonómicas 
de ese año. Camps quiere concurrir a esos comicios como candidato a la alcaldía de Valencia, 
pero para ello necesita primero recabar el apoyo de su partido. Este jueves, el exmandatario 
convocó a los medios en las inmediaciones del antiguo circuito de Fórmula 1 —actualmente 
abandonado, pero símbolo del dispendio que marcó su etapa de gobierno— para criticar las 
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https://elpais.com/espana/2022-06-09/anticorrupcion-apoya-la-recusacion-de-un-magistrado-del-tribunal-que-juzgara-a-camps-porque-ocupo-altos-cargos-con-el-pp.html
https://elpais.com/espana/2022-03-12/camps-y-las-ranas-de-la-charca-valenciana.html
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políticas del Ayuntamiento de Valencia, en poder de la izquierda. “Creo que quieren acabar con 
una señal de lo que fue el esplendor de la ciudad”, afirmó. 

 

La Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional emitía ese mismo día un escrito en el que fija el 
calendario previsto para la vista contra Camps, que afronta una petición de la Fiscalía de dos 
años y medio de cárcel por prevaricación y fraude en una de las ramas del caso Gürtel. El tribunal 
ha establecido una intensa agenda, que arranca a las 10.00 del 17 de enero de 2023 en la sede 
del órgano judicial en San Fernando de Henares (Madrid). El juicio se prolongará a lo largo de 59 
sesiones, que se extenderán hasta el 23 de mayo, coincidiendo así con el periodo previsto para 
la precampaña y campaña de las elecciones municipales y autonómicas del próximo año —estas 
no están aún convocadas, pero en 2019 los comicios a las Cortes valencianas se celebraron el 
28 de abril; y los locales, el 26 de mayo—. 

 

Estas fechas suponen un verdadero calvario para los populares valencianos, que llevan años 
tratando de dejar atrás el pasado de corrupción de la etapa de Camps al frente de la Generalitat 
valenciana y del PP autonómico; un legado ya acreditado en varias sentencias en las que, sin 
embargo, él no ha sido condenado hasta la fecha. “Cuando un comportamiento corrupto se mete 
en un partido de Gobierno, a quien más daña es, además de al ciudadano, al partido al que ha 
engañado”, esquivaba el asunto Carlos Mazón, actual líder del partido en la comunidad, en una 
entrevista con EL PAÍS en diciembre de 2021. Pero la formación verá cómo, en plena carrera 
hacia las urnas, regresarán a primer plano los escándalos y vínculos del PP con la trama Gürtel. 

 

En este caso, el juicio que sentará a Camps en el banquillo se centra en los contratos que la 
Generalitat valenciana otorgó para la feria de Turismo de 2009 a Orange Market, una de las 
empresas del líder de la trama, Francisco Correa. Según el juez instructor, la red corrupta había 
constituido un “holding dedicado principalmente a la organización de eventos, entre los que se 
encontraban gran parte de los que realizaba el PP”: “La razón: las buenas perspectivas de 
negocio derivadas de las buenas relaciones que estas personas tenían con diversos 
responsables políticos del PP”. De hecho, según el magistrado, el entonces presidente maniobró 
personalmente para adjudicar de forma irregular un contrato en 2009 y favorecer así a Correa, 
“como venía haciendo desde 2005”. 

 

No solo se encuentra acusado Camps en esta derivada del caso Gürtel. Otros 27 procesados lo 
acompañarán en el juicio, entre los que destacan tres exconsejeros de los Gobiernos populares. 

 

Vuelta a la primera línea política 

 

Camps lleva meses tratando de regresar a la primera línea política, pese a que tiene pendiente 
este juicio. Aunque no ha encontrado hasta ahora el apoyo de la cúpula del PP nacional y 
valenciano, él se postula como candidato al Ayuntamiento. “Ahora con la experiencia de 30 años 
de dirigente político, de 10 de presidente de la Generalitat, creo que podría aportar mucho al 
partido y a mi ciudad recuperando la alcaldía de Valencia”, dijo la pasada semana en una 
entrevista en La Razón, donde se volvió a presentar como víctima de una campaña de la 
izquierda y eludió los escándalos de corrupción de su etapa. 

 

Los tribunales ya han dado por probado, por ejemplo, que la Generalitat que él encabezaba 
“manipuló” contratos públicos en favor de Gürtel o que el PP que lideró también se financió de 
forma “irregular” con el “propósito de obtener mayor despliegue” en las campañas de 2007 y 
2008. Entre los cargos condenados ya en otros juicios se encuentran su secretario general, 
Ricardo Costa; su vicepresidente Víctor Campos —otro de sus vicepresidentes, Juan Cotino, 
murió en pleno juicio contra él—; su gerente regional, Cristina Ibáñez; su secretario general del 
grupo parlamentario, David Serra; su tesorera, Yolanda García; su consejera y presidenta de la 
Cámara autonómica, Milagrosa Martínez; su consejero Rafael Blasco; o su director de Radio 
Televisión Valenciana, Pedro García Gimeno. 

 

https://elpais.com/espana/2022-03-11/el-juicio-a-camps-ya-tiene-fecha-enero-de-2023-en-
plena-precampana-electoral.html 

 

LA AUDIENCIA NACIONAL RECHAZA APARTAR AL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL QUE 
JUZGARÁ A CAMPS EN EL ‘CASO GÜRTEL’ 

 

https://elpais.com/espana/2022-03-11/el-juicio-a-camps-ya-tiene-fecha-enero-de-2023-en-plena-precampana-electoral.html
https://elpais.com/espana/2022-03-11/el-juicio-a-camps-ya-tiene-fecha-enero-de-2023-en-plena-precampana-electoral.html
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El exjefe del Gobierno valenciano cuestionó la “imparcialidad” de José Antonio Mora, el segundo 
juez que intenta recusar sin éxito 

 

Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana, acumula un nuevo revés de la 
Audiencia Nacional. El órgano judicial acaba de rechazar el último intento del exdirigente del PP 
de frenar la vista oral que tiene pendiente por su presunta implicación en el caso Gürtel. Según 
consta en una resolución dictada este mismo jueves, la Sección Segunda de la Sala de lo Penal 
se niega a apartar al magistrado José Antonio Mora del tribunal que juzgará al ex jefe del 
Gobierno autonómico, que afronta una petición de la Fiscalía de dos años y medio de cárcel. 

 

Camps había fijado su diana ahora en Mora, presidente del tribunal que lo juzgará, tras fracasar 
antes en su intento de recusar a otro de los magistrados elegidos, el progresista José Ricardo de 
Prada. El expresidente regional presentó el 28 de febrero un escrito donde cuestionaba la 
“imparcialidad” de Mora por haber rechazado apartar a De Prada e, incluso, por haber formado 
parte de la terna que juzgó el caso de los papeles de Bárcenas y que consideró probado que el 
PP pagó en negro la obra de la sede de Génova con dinero de su caja b. Según reprochaba, 
Mora tiene “un interés directo en la causa”. 

 

Toda una batería de acusaciones en las que no entra la Sección Segunda, que recuerda que 
Camps no ha movido ficha contra Mora hasta el 28 de febrero, una vez que ha agotado otras 
balas usadas para intentar retrasar el juicio. Como apuntan los magistrados, el exdirigente 
popular conocía la composición del tribunal desde el 13 de diciembre de 2021, sin que durante 
más de dos meses pidiera apartar a este juez —“habiendo trascurrido con creces el plazo de diez 
días establecido en la ley para plantear un incidente de recusación”, exponen en su resolución—
. También se ha “sobrepasado” el plazo de diez días desde que se le notificó el 31 de enero de 
2022 el “auto de inadmisión de la recusación que planteó para apartar a De Prada”. 

 

El expresidente, que ha pedido a su partido regresar a la primera línea política e intenta resucitar 
del pasado de corrupción que marcó su etapa al frente de la Generalitat y del PP valenciano, 
mantiene una amplia ofensiva para tratar de frenar el proceso que lo sentará en el banquillo. No 
solo ha cargado contra el tribunal que lo juzgará, sino que ha pedido llevar su caso al Tribunal de 
Justicia de la Unión Europea, se ha quejado ante la ONU y ha arremetido contra el juez instructor 
de esta línea de investigación del caso Gürtel, bautizada como Pieza Separada Orange Market. 

 

Camps se enfrenta en este juicio, para el que todavía no hay fecha, a una petición de la Fiscalía 
Anticorrupción de dos años y medio de cárcel por prevaricación y fraude. Según el instructor José 
de la Mata, el expresidente regional maniobró para adjudicar de forma irregular un contrato en 
2009 a las empresas de la trama Gürtel y favorecer así a la red de Francisco Correa, “como venía 
haciendo desde 2005″. 

 

https://elpais.com/espana/2022-03-03/la-audiencia-nacional-rechaza-apartar-al-presidente-del-
tribunal-que-juzgara-a-camps-en-el-caso-gurtel.html 

 

CAMPS VUELVE A CARGAR CONTRA EL TRIBUNAL QUE LO JUZGARÁ EN LA 
AUDIENCIA NACIONAL 

 

El expresidente valenciano pide apartar a otro de los magistrados designado para la vista oral 

 

Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana, no desiste y vuelve a cargar contra 
los magistrados que lo juzgarán en la Audiencia Nacional por su presunta implicación en el caso 
Gürtel. El exdirigente del PP, que pidió a su partido regresar a la primera línea política, ha 
solicitado ahora apartar del tribunal al magistrado José Antonio Mora después de que este 
rechazase la solicitud de recusación que el propio Camps había presentado contra otro de los 
jueces elegidos para la vista oral, el progresista José Ricardo de Prada. Esta iniciativa del exjefe 
del Gobierno autonómico se suma a la larga batalla que mantiene para tratar de frenar el proceso 
que lo sentará en el banquillo. 

 

Según un escrito presentado el 28 de febrero en la Audiencia Nacional, avanzado por Elplural.es 
y al que tuvo acceso EL PAÍS, Camps alega que la “imparcialidad” de Mora queda cuestionada 
por no admitir la recusación de De Prada. El expresidente reprocha al magistrado que no hiciera 

https://elpais.com/espana/2022-03-03/la-audiencia-nacional-rechaza-apartar-al-presidente-del-tribunal-que-juzgara-a-camps-en-el-caso-gurtel.html
https://elpais.com/espana/2022-03-03/la-audiencia-nacional-rechaza-apartar-al-presidente-del-tribunal-que-juzgara-a-camps-en-el-caso-gurtel.html
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como otro de sus compañeros del órgano judicial, que aceptó tramitar la misma solicitud de otro 
acusado y elevó la decisión a la Sala de lo Penal, pese a que esta finalmente también rechazó 
apartar a De Prada —quien, de hecho, se prevé que acabe por salir del tribunal por otros motivos: 
ha pedido su traslado—. 

 

Camps va, incluso, un paso más allá y atribuye a José Antonio Mora, presidente de la Sección 
Segunda de la Sala de lo Penal, “un interés directo en la causa”. Según expone su defensa, al 
exdirigente conservador le perjudica su pertenencia al PP, ya que Mora formó parte del tribunal 
que juzgó el caso de los papeles de Bárcenas y que consideró probado que los populares 
pagaron en negro la obra de la sede de Génova con dinero de su caja b. 

 

El expresidente valenciano se enfrenta en su juicio, para el que todavía no hay fecha, a una 
petición de la Fiscalía Anticorrupción de dos años y medio de cárcel por prevaricación y fraude. 
Según el magistrado instructor José de la Mata, Camps maniobró para adjudicar de forma 
irregular un contrato en 2009 a las empresas de la trama Gürtel y favorecer así a la red de Correa, 
“como venía haciendo desde 2005”. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2022-03-01/camps-vuelve-a-cargar-contra-el-
tribunal-que-lo-juzgara-en-la-audiencia-nacional.html 

 

LA AUDIENCIA NACIONAL DESOYE LOS INTENTOS DE FRANCISCO CAMPS DE FRENAR 
SU JUICIO 

 

Los magistrados rechazan llevar su caso al Tribunal de Justicia de la Unión Europea 

 

La Audiencia Nacional ha rechazado la ofensiva de Francisco Camps, expresidente de la 
Generalitat Valenciana, para frenar el juicio que le queda pendiente, donde afronta una petición 
de la Fiscalía Anticorrupción de dos años y medio de cárcel por su supuesta implicación en el 
caso Gürtel. El exdirigente del PP, que se ha ofrecido al partido para volver a la primera línea 
política, solicitó a la Sala de lo Penal que elevase una batería de cuestiones prejudiciales al 
Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE) que, en su opinión, debían resolverse ante de 
la vista; además de recurrir la composición del tribunal que lo enjuiciará y pedir la expulsión del 
magistrado progresista José Ricardo de Prada. Pero todas estas iniciativas han caído en saco 
roto. 

 

Mediante varias resoluciones dictadas este febrero, la Audiencia Nacional rechaza las 
pretensiones del expresidente autonómico. Por ejemplo, sobre la petición de remitir al TJUE las 
cuestiones prejudiciales, donde Francisco Camps alega que se vulneraron sus derechos, los 
magistrados concluyen que no existe “necesidad alguna” de hacerlo en el “actual momento 
procesal”. “No es pertinente”, señalan, tras recordar que la Fiscalía también se ha opuesto. “Al 
entender que carece del más mínimo fundamento objetivo de Derecho Comunitario, siendo 
contraria a la práctica totalidad de las recomendaciones efectuadas por el propio TJUE”, expuso 
el ministerio público. 

 

Los jueces argumentan que el político popular plantea una serie de consideraciones —”como la 
verosimilitud de las declaraciones prestadas por otros acusados o la relevancia penal de los 
indicios que de las mismas se pudieran desprender”— que introducen “elementos propios del 
juicio oral, y en concreto de la prueba que ha de practicarse durante su celebración”. Es decir, los 
miembros de la sala explican que esa valoración le corresponderá en su día al tribunal encargado 
de emitir una sentencia y que “será quien deberá determinar, de plantearse en dicho momento, 
si para el dictado de dicha resolución le es necesario el planteamientos de cuestión prejudicial 
alguna”. 

 

La Audiencia Nacional se muestra aún más contundente al descartar el recurso contra la 
composición del tribunal: “[Camps] parte de un grosero error: confundir la fase intermedia del 
juicio oral con el acto del juicio oral”, dice sobre sus alegaciones. En las últimas semanas, este 
órgano también rechazó apartar a De Prada del proceso, como había solicitado el expresidente. 

 

https://elpais.com/espana/2022-02-14/la-audiencia-nacional-desoye-los-intentos-de-camps-de-
frenar-su-juicio.html 
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FRANCISCO CAMPS INTENTA RESUCITAR DE UN PASADO DE CORRUPCIÓN 

 

El expresidente valenciano se ofrece como alcaldable pese a tener pendiente un juicio y a la 
petición de la Fiscalía de que le condenen a dos años y medio de cárcel 

 

En el año undécimo después de su dimisión, Francisco Camps intenta resucitar. El expresidente 
de la Generalitat Valenciana y exlíder del PP regional ha intensificado su campaña en las últimas 
semanas para tratar de regresar a la primera línea política y ocupar un cargo. Sin el apoyo de la 
dirección del partido en la comunidad y con un juicio pendiente en la Audiencia Nacional, el exjefe 
del Gobierno autonómico intenta lavar su imagen con entrevistas y apariciones públicas, donde 
se presenta como víctima de una “persecución” y pasa de puntillas por el reguero de sentencias 
que ya dan por acreditada la corrupción que anidó en las más altas esferas de la Administración 
y de la formación que él encabezó. 

 

“Hay una estrategia política detrás de la persecución a Francisco Camps y es que la izquierda es 
consciente de que, si Camps es desimputado, la izquierda deja la presidencia de la Generalitat. 
Son vasos comunicantes”, dijo de sí mismo el expresidente en noviembre tras archivarse una 
causa en su contra por un aval otorgado a la empresa de los grandes premios urbanos de 
Fórmula 1 que se disputaron en Valencia entre 2008 y 2012. “Nunca jamás ha habido nada 
concreto [contra mí] y en derecho penal es fundamental la prueba de cargo que determina la 
relación entre la persona y el hecho que se está persiguiendo. Y en mis causas no lo hay porque 
nunca ha existido”, añadió. 

 

Pese a que ningún dirigente del PP valenciano le apoya, Camps sigue en su idea de buscarse 
un hueco en las listas: “Si no soy candidato por el PP en Valencia me gustaría volver a ser 
parlamentario”, se ofreció en una entrevista en Abc. Pero enfrente se ha topado con respuestas 
tan rotundas como la de la presidenta de los populares en la ciudad, María José Catalá, que 
aseguró que “es imposible” que ocupe un puesto en la candidatura municipal. La cúpula nacional 
de la formación respalda a Catalá, que también ocupa el cargo de secretaria general del PP 
autonómico, informa Elsa García de Blas. “La candidata es María José Catala”, enfatizan esas 
mismas fuentes. 

 

La Audiencia Nacional mantiene actualmente procesado a Camps, que deberá sentarse en el 
banquillo por delitos de prevaricación, fraude a las administraciones públicas y tráfico de 
influencias. El juez instructor José de la Mata ya concluyó que el expresidente maniobró para 
adjudicar de forma irregular un contrato en 2009 a las empresas de la trama Gürtel y favorecer 
así a la red corrupta liderada por Francisco Correa, “como venía haciendo desde 2005”. Y, por 
ello, la Fiscalía pide que se le condene a dos años y medio de cárcel en una vista oral que se 
encuentra pendiente de fecha y en la que también se juzgará a tres de sus exconsellers. 

 

Sin embargo, el expresidente de la Generalitat no se da por vencido en su lucha por volver a la 
primera línea y no da muestras de querer esperar a que la Audiencia Nacional lo juzgue y dicte 
sentencia. Así lo demostró en el último gran cónclave que el partido celebró en Valencia, en la 
plaza de toros, con el presidente nacional Pablo Casado como actor principal. En un primer 
momento, Camps ni siquiera estaba invitado al acto —aunque hubiera podido acudir como un 
afiliado más—, pero pidió asistir oficialmente como excargo público y el partido no pudo negarse 
a ello, guardándole un lugar destacado. “Mi partido de toda la vida, el PP, vuelve a casa”, evocó 
entonces. 

 

Tanto él como la exalcaldesa de Valencia, Rita Barberá, ocupan posiciones parecidas en el 
panorama judicial. Sus equipos y todo lo que se hacía a su alrededor son objeto de banquillo, 
pero ellos no han recibido de momento ninguna sentencia en contra —la exregidora falleció 
cuando estaba imputada—. Eso sí, las referencias a ambos por parte de los actuales dirigentes 
del PP son muy diferentes. Los populares no solo defienden la inocencia de Barberá, sino que 
también reivindican su figura y el actual presidente regional del PP, Carlos Mazón, no escatima 
palabras de elogio hacia ella. Para Camps, las alusiones son más tímidas. “Se ha sido 
extraordinariamente injusto con Camps”, se ajusta Mazón este sábado en una entrevista en EL 
PAÍS. Mariano Rajoy también salió en su defensa hace unos días: “Camps no ha sido condenado 
nunca”. 
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Los condenados 

 

El balance de la justicia sobre la etapa de Camps no resulta tan benévolo. Además de mantener 
procesado al expresidente, los tribunales ya condenaron por corrupción a buena parte de su 
equipo. Entre otros, los magistrados han sentenciado a su secretario general, Ricardo Costa; a 
su vicepresidente Víctor Campos —otro de sus vicepresidentes, Juan Cotino, murió en pleno 
juicio contra él—; a su gerente regional, Cristina Ibáñez; a su secretario general del grupo 
parlamentario, David Serra; a su tesorera, Yolanda García; a su consejera y presidenta de la 
Cámara autonómica, Milagrosa Martínez; a su conseller Rafael Blasco; y a su director de Radio 
Televisión Valenciana, Pedro García Gimeno. 

 

Los fallos judiciales dibujan una época de corrupción. Todos los entrecomillados que siguen son 
hechos “probados” por la justicia. Con la llegada de Camps al poder, Gürtel centra su actividad 
en Valencia, donde “manipula” contratos públicos en “connivencia con el personal de la 
Generalitat”. La red de Correa, “con el fin de ganarse la amistad, el mejor trato y el favor de 
funcionarios y autoridades con importantes responsabilidades en altas instituciones y organismos 
de la Comunidad, les hacían llegar regalos de forma continuada, tales como trajes 
confeccionados a medida y otras prendas de vestir”. Pese a que se acreditaron las dádivas a 
Víctor Campos y Milagrosa Martínez, entre otros, Camps resultó absuelto del caso de los trajes 
por un dividido jurado popular —por cinco votos a cuatro—. 

 

El PP de Camps también se financió de forma “irregular” con el “propósito de obtener mayor 
despliegue” en las campañas de 2007 y 2008 —a las primeras concurría el entonces presidente 
valenciano—: “Contrataron servicios a [las empresas de Correa], que abonaron de modo 
irregular, en parte en efectivo y en parte a través de terceros [...] Tales pagos no quedaron 
reflejados en facturación ni en contabilidad”. 

 

Pese a la frialdad con la que el PP valenciano trata a Camps, este no ceja. “Estoy seguro de que 
si el PP ve que hay más apoyos, seré candidato”, ha sido otro de los ofrecimientos del 
expresidente. 

 

El exlíder del PP regional se revuelve contra el tribunal 

 

Francisco Camps ha pasado al ataque en la causa que todavía tiene pendiente en la Audiencia 
Nacional. La defensa del expresidente valenciano, que afronta una petición de la Fiscalía 
Anticorrupción de dos años y medio de cárcel por delitos de fraude y prevaricación, presentó el 
pasado 29 de noviembre un escrito para intentar modificar la composición del tribunal que lo 
enjuiciará. El exdirigente del PP quiere que José Ricardo de Prada salga de la terna de 
magistrados elegidos para la vista oral, que aún se encuentra pendiente de fecha. Los populares 
llevan años arremetiendo contra este juez. 

 

Camps esparce sobre De Prada una “sospecha y temor de contaminación partidista” por su 
“notoria cercanía y relación con el PSOE y Unidas Podemos” —expone como argumento que 
ambos partidos lo propusieron para ocupar un puesto de vocal del Consejo General del Poder 
Judicial— y por su “palmaria animadversión” contra el PP. De Prada formó parte del tribunal que 
enjuició la trama principal del caso Gürtel, conocida como Época I, que acabó con la primera 
sentencia dictada contra los populares por beneficiarse de la red corrupta y que impulsó la moción 
de censura del socialista Pedro Sánchez que desalojó de La Moncloa a Mariano Rajoy. Desde 
entonces, la formación conservadora mantiene una intensa campaña contra este magistrado de 
corte progresista. 

 

De hecho, el PP consiguió apartar a De Prada del tribunal que enjuició este 2021 al partido por 
su caja b y por la reforma de la sede de Génova con dinero negro. La Sala de lo Penal aceptó la 
recusación del magistrado por la mínima —ocho miembros votaron a favor y siete en contra—, 
pero la salida del juez no evitó que los populares resultasen condenados por segunda vez. La 
Sala rechazó, en cambio, sacar a De Prada de la terna que actualmente está juzgando los 
negocios de Gürtel en Boadilla del Monte (Madrid), una vista oral donde el PP se sienta por 
tercera vez en el banquillo de los acusados. 

 

https://elpais.com/espana/2021-12-06/francisco-camps-intenta-resucitar-de-un-pasado-de-
corrupcion.html 
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CAMPS REAPARECE EN UN CÓNCLAVE DEL PP PARA ARROPAR A PABLO CASADO 

 

El expresidente de la Generalitat no cuenta con el respaldo del partido para hacerse un hueco en 
la lista al Ayuntamiento de Valencia 

 

El expresidente de la Generalitat Francisco Camps ha llegado pasadas las 10.40 de la mañana 
de este domingo al cierre de la Convención Nacional del PP en la Plaza de Toros de Valencia, a 
donde no acudía a un mitin de los populares desde que dejó la presidencia hace diez años. 

 

Camps ha destacado que ve el “mismo ambiente de alegría, ilusión y esperanza” entre los 
militantes congregados que veía hace diez años. “Tenemos que estar aquí en la plaza apoyando 
a Pablo Casado hacia la presidencia del Gobierno y a Carlos Mazón a la presidencia de la 
Generalitat”. “Mi partido de toda la vida, el PP, vuelve a casa. Desde la plaza de toros de Valencia, 
Aznar y Rajoy alcanzaron La Moncloa. Zaplana y yo, la Generalitat. Pablo Casado y Carlos 
Mazón harán lo propio”, aseguraba hace unos días en Twitter. 

 

Fuentes del PP aseguran que el expresidente pidió asistir al cónclave de los populares y que el 
partido no pudo negarse a ello. Camps lleva meses ofreciéndose con el objetivo de formar parte 
de una lista electoral, aunque en ningún momento ha encontrado el respaldo de la formación. “Es 
imposible”, ha asegurado la presidenta del PP de la ciudad de Valencia, María José Catalá, sobre 
la posibilidad de que Francisco Camps vuelva a formar parte de la candidatura de los populares. 

 

El exdirigente popular ha atendido a los medios de comunicación antes de entrar a la Plaza de 
Toros de Valencia, donde se espera un lleno de unas 10.000 personas para arropar a Pablo 
Casado en esta última jornada que pone el fin a la semana de la Convención Nacional de la 
formación. 

 

“Bienvenidas a la ciudad donde ya no se roba” 

 

A raíz de las declaraciones de su secretario general del PP, Teodoro García Egea, que reclamaba 
que “Valencia tiene que volver a ser lo que era”, Compromís ha proyectado justo enfrente de la 
plaza de toros el mensaje “Bienvenidas a Valencia, la ciudad donde ya no se roba “, un vídeo que 
comienza con la proyección de la trituración de los papeles de Bárcenas y finaliza con una 
petición directa para el líder estatal del PP; “Casado por favor, no os vaya sin pagar (otra vez) “, 
tal como ocurrió en la última convención del PP celebrada en Feria Valencia en el año 2008, 
donde se dejó una deuda de 625.000 que finalmente los populares tuvieron que sufragar por 
orden judicial. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2021-10-03/camps-reaparece-en-un-conclave-
del-pp-para-arropar-a-pablo-casado.html 

 

 

 

 

 

FRANCISCO CAMPS DEJARÁ EL CONSELL JURÍDIC CONSULTIU PARA INCORPORARSE 
A UN DESPACHO DE ABOGADOS 

 

El expresidente de la Generalitat valenciana se incorpora en septiembre al bufete de su abogado 
Pablo Delgado 

 

El expresidente de la Generalitat Francisco Camps ha anunciado que dejará su cargo de 
consejero en el Consell Jurídic Consultivo, órgano estatutario de la Generalitat, para incorporarse 
en septiembre a un despacho jurídico de Valencia, según ha declarado Camps este martes 
durante una entrevista a la emisora ESRadio y ha podido confirmar este diario. 

 

Camps, que dimitió como presidente de la Generalitat hace 10 años por el escándalo de los trajes, 
se incorporó poco después al Consell Jurídic Consultiu (CJC) en calidad de expresidente. El 
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político valenciano, envuelto durante todos estos años en varias causas judiciales, puede ocupar 
el cargo de consejero en este órgano otros cinco años más. 

 

El abogado Pablo Delgado, que ha defendido al político valenciano durante los últimos años en 
los tribunales y a cuyo despacho se incorporará Camps tras verano, ha explicado que se trata de 
una decisión que venían “madurando desde hace bastante tiempo” y ha asegurado que están 
“muy contentos” de que el expresidente pueda aportar al crecimiento y desarrollo del despacho, 
que ha defendido al propio Camps. 

 

Camps formalizó su solicitud de ingreso en el CJC días después de dimitir como presidente del 
Consell en calidad de miembro nato, ya que el Estatuto de expresidentes de la Generalitat les 
concede la posibilidad de incorporarse de forma “automática” al CJC una vez cesen en su labor 
de jefes de gobierno, a no ser que soliciten la suspensión de esta prerrogativa. 

 

Muchas han sido las ocasiones en las que partidos de gobierno y oposición han reclamado en el 
Parlamento valenciano al expresidente que dejara el cargo en el consejo consultivo pero Camps 
había desechado hasta ahora abandonar la institución. Sus imputaciones en algunas de las 
piezas del caso Gürtel, que han tenido atrapado al expresidente conservador durante años, llevó 
incluso al Grupo Socialista en el Parlamento valenciano a proponer la reforma de la legislación 
actual con el fin de revocar los mandatos del Consell Jurídic Consultiu (CJC), donde el político ha 
ejercido con la oposición de todas las formaciones excepto la de su partido, el PP.  

 

El expresidente de la Generalitat, licenciado en Derecho por la Universitat de València y que en 
2012 leyó su tesis doctoral, referida a la reforma del sistema electoral, cierra de esta forma una 
etapa de diez años como miembro del CJC para pasar a ejercer la abogacía. 

 

Su marcha del CJC, que todavía no ha formalizado por escrito, coincide con la intención del 
político valenciano de volver a implicarse en política, concretamente, con su deseo de 
presentarse como candidato a la alcaldía de Valencia, un ofrecimiento que no ha sido bien 
recibido ni por Génova ni por la dirección regional del PP. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2021-07-20/francisco-camps-dejara-el-consell-
juridic-consultiu-para-incorporarse-a-un-despacho-de-abogados.html 

 

LA AUDIENCIA DE VALENCIA ARCHIVA LA CAUSA CONTRA CAMPS POR LA VISITA DEL 
PAPA 

 

El tribunal considera que no hay delito porque el traspaso de fondos del Consell se hizo a una 
fundación que se convirtió en pública 

 

La sección cuarta de la Audiencia de Valencia ha rechazado los recursos del ministerio fiscal y la 
Generalitat Valenciana contra la decisión de la magistrada del Juzgado de Instrucción número 5 
de sobreseer, por dos veces, la causa contra el expresidente Francisco Camps y otros ex altos 
cargos por presuntas irregularidades en las contrataciones de la Fundación V Encuentro Mundial 
de las Familias (FVEMF) para la visita del papa Benedicto XVI a la ciudad en 2006. 

 

Contra esta decisión de la sala no cabe recurso, por lo que se convierte en definitiva. Además de 
Camps, en la causa también figuraban como investigados cargos de la Fundación; el 
exvicepresidente Víctor Campos; el obispo auxiliar de Valencia Esteban Escudero; el secretario 
del arzobispado, Antonio Corbí y Enrique Pérez Boada, comisionado de la visita de Benedicto 
XVI. 

 

Esta causa derivaba de la principal abierta por la visita del Papa, dentro del caso Gürtel, que 
permitió a la red, liderada por Francisco Correa, embolsarse 3,2 millones de euros. La Audiencia 
Nacional impuso, en 2020, penas de hasta 15 años y cinco meses a 19 de los 23 acusados por 
el desvío a la trama de fondos públicos. 

 

En la pieza que quedaba viva, la sala ve “inatacable” y “fundada” la resolución de la juez de 
Instrucción que explicó las razones por las que consideraba que, tras el agotamiento de la 
investigación, no había encontrado indicios probatorios suficientes para apreciar los delitos 
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atribuidos por las acusaciones a los investigados. Rechaza que hubiera malversación de 
caudales públicos por las aportaciones del Consell a la Fundación, dado que la entrega del dinero 
se hizo a una entidad convertida en pública y porque “no fue una decisión personal y privada de 
ningún investigado revestido de autoridad, ni su destino fue enriquecer injustamente un 
patrimonio privado sino que se empleó en el abono de los trabajos y servicios realizados para la 
celebración del evento público”, por lo que “no cabe hablar de gestión desleal alguna” 
sustentadora de los elementos de ese delito. 

 

Para la sala, “es innegable” que los contratos “tuvieron lugar formalmente en el seno de una 
fundación privada” y se llevaron a caso “bajo los auspicios de la legislación civil reguladora de la 
vida privada de la Fundación” pero apunta que la jueza de Instrucción se decantó por el criterio 
técnico de las defensas, al igual que lo ha hecho ahora la Audiencia, porque el hecho “clama la 
aplicación de la regla del in dubio pro reo, vista la imposibilidad de configurar con suficientes 
garantías técnicas el elemento objetivo del delito (la existencia de una resolución arbitraria e ilegal 
en asunto administrativo)”. Y subraya que si esta “insuficiencia indiciaria” ha aparecido de “modo 
flagrante”, la respuesta de la instructora de sobreseer la causa debe ser considerada “adecuada 
y procedente”. 

 

“Comentarios personales” 

 

En esta línea, recalca que no se adivina, como señala la jueza, “ningún propósito delictivo en el 
acuerdo de creación de la Fundación, ni actuación posterior dirigida a señalar el camino ilícito a 
los contratistas de la Fundación” y sostiene que el alegado por el Ministerio Fiscal “protagonismo 
jactancioso” del presidente de la Generalitat en el ejercicio de sus funciones públicas, o la 
manifestación de que “en aquella época se hacía lo que mandaba el presidente”, “no son más 
que comentarios personales extraños al debate jurídico”. 

 

Sobre la denuncia de las acusaciones acerca de la aportación a la Fundación de 2.000.000 de 
euros por el Consell en 2010 en concepto de dotación fundacional, suma destinada de inmediato 
a abonar las deudas pendientes por los trabajos y servicios contratados en los años 2005 y 2006 
y la entrega posterior en 2014 de 1.306.897 euros con el mismo destino, la sala señala que las 
cantidades fueron transferidas “al compás de la modificación jurídica de la fundación, convertida 
en pública por el Consell mediante su adscripción a este sector, recibiendo en tal concepto el 
dinero”. 

 

“En primer lugar por cuanto el dinero fue entregado a una Fundación convertida en pública, y en 
segundo lugar porque dichas entregas son fruto de una decisión política, tanto por razón del 
sujeto que las concedió (acuerdos del pleno del Consell a propuesta de la Conselleria de 
Economía y Hacienda), como del objeto a que se destinaron (subvenir a los gastos llevados a 
cabo por la Fundación en la consecución de un bien de interés general)”, indica la sala. 

 

Para el tribunal, “no cabe duda en relación con este último extremo que así debe considerarse el 
objetivo del buen desarrollo de los actos del VEMF, por ser de notorio y público conocimiento el 
inmenso número de personas asistentes directamente a los mismos y el ingente seguimiento que 
tuvo a través de los medios de comunicación, con la consiguiente y paralela proyección mundial 
de la imagen de la Ciudad de Valencia, viniendo pues a prestar la Fundación un irrefutable 
servicio público finalmente auxiliada en sus costos por el Gobierno autonómico”. 

 

https://elpais.com/espana/comunidad-valenciana/2021-04-19/la-audiencia-de-valencia-archiva-
la-causa-contra-camps-por-la-visita-del-papa.html 

 

EL SALDO ACUMULADO EN GÜRTEL: 69 CONDENADOS A MÁS DE 570 AÑOS DE 
CÁRCEL 
 
Francisco Camps, procesado por la trama, todavía se encuentra pendiente de que se celebre su 
vista oral 
 
La justicia ha desenredado ya buena parte de la compleja maraña que constituyó la trama Gürtel, 
la red de corrupción que extendió sus tentáculos por numerosas administraciones del país y 
anidó en el propio seno del PP. Trece años después de que el juez Baltasar Garzón iniciara las 
pesquisas en la Audiencia Nacional, los tribunales han condenado a cárcel a 69 personas, con 
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penas que superan los 570 años de prisión. Un listado en el que se encuentran, entre otros 
muchos, el líder del grupo criminal, Francisco Correa; su número dos y ex secretario de 
Organización de los populares gallegos, Pablo Crespo; el extesorero nacional de la formación 
conservadora, Luis Bárcenas; varios constructores y casi una treintena de asesores, familiares y 
cargos públicos del partido, incluidos exalcaldes y exconsejeros autonómicos. 
 
Es más, el propio PP ha sido condenado dos veces por beneficiarse de la red corrupta y se ha 
visto obligado a pagar 369.161,8 euros. Así resumieron los magistrados de la Audiencia Nacional 
los vínculos forjados durante años entre las empresas de Correa y el partido, según consta en la 
sentencia de 2018 sobre Época I, la trama principal de Gürtel, que impulsó al PSOE a presentar 
la moción de censura que acabó con el Gobierno de Mariano Rajoy: “Entre el Grupo Correa y el 
PP se tejió una estructura de colaboración estable. Se creó un auténtico y eficaz sistema de 
corrupción institucional a través de mecanismos de manipulación de la contratación pública 
central, autonómica y local; a través de su estrecha y continua relación con influyentes militantes 
de dicho partido, que tenían posibilidades de influir en los procedimientos de toma de decisión 
en la contratación pública de determinados entes y organismos públicos que dirigían o 
controlaban directamente o a través de terceras personas”. 
 
El repaso a las ocho líneas de investigación de Gürtel donde se han dictado ya sentencias 
condenatorias ayuda a entender la dimensión de esta causa y todos sus recovecos. Comenzando 
por el caso de los trajes, que el expresidente valenciano Francisco Camps esquivó tras resultar 
absuelto por un jurado popular en 2012, pero que acabó con la condena a multa de su 
vicepresidente José Víctor Campos y de Rafael Betoret, exjefe de gabinete de la Conselleria de 
Turismo —sentenciado después por el Tribunal Supremo a seis años de cárcel en otra parte de 
las pesquisas—. Hasta el fallo dictado la pasada semana sobre la caja b del PP, que no solo da 
por probada la contabilidad paralela desvelada por EL PAÍS en 2013 a través de los papeles de 
Bárcenas, sino que confirma que el partido la usó para pagar en negro parte de la obra de su 
sede de la madrileña calle Génova. 
 
Entre ambas, otras seis ramificaciones de Gürtel ya probadas: los contratos otorgados de forma 
ilegal en Aena; las adjudicaciones irregulares en el Ayuntamiento de Jerez; la financiación ilegal 
del PP en la Comunidad Valenciana durante las campañas electorales de 2007 y 2008; el desvío 
de fondos públicos durante la visita del papa Benedicto XVI a Valencia en 2006; las 
adjudicaciones ilícitas del Gobierno valenciano para el montaje de su pabellón en Fitur entre 
2005 y 2009; y, finalmente, Época I, cuyo juicio se saldó con 29 condenados a más de 323 años 
de cárcel. 
 
En su última convención nacional, celebrada hace apenas un mes, la actual cúpula del PP intentó 
en Valencia un complicado ejercicio de equilibrismo: reivindicar su pasado sin salir manchado 
por la corrupción. No solo se le ocurrió a Pablo Casado ensalzar la figura de la exalcaldesa Rita 
Barberá días antes de que el juez procesara a todo el antiguo equipo de gobierno de la exregidora 
por blanqueo de capitales —ella falleció en 2016 cuando también se encontraba imputada por el 
caso Taula—. Sino que se dejó ver por el cónclave popular el expresidente valenciano Francisco 
Camps, procesado por la Audiencia Nacional y la principal figura del partido conservador que 
aún tiene pendiente sentarse en el banquillo por la trama Gürtel. 
 
La justicia acumula ya sentencias condenatorias en ocho ramas de la red de corrupción liderada 
por Francisco Correa. A las que, si no se tuercen los planes de la Fiscalía Anticorrupción, se 
sumará una nueva resolución en los próximos meses, cuando acabe el juicio por la línea de 
investigación centrada en los negocios de la trama en Boadilla (Madrid), que empieza este 10 de 
noviembre y donde varios acusados han reconocido las imputaciones. Toda una pesada mochila 
que arrastra el partido conservador liderado por Casado, pero a la que aún le faltan más piedras 
por meter. 
 
Tras el juicio sobre Boadilla, todavía quedarán pendientes otras tres vistas orales en el horizonte, 
a las que se añade una línea de investigación que aún permanece en instrucción. 
 
Valencia. A principios de este siglo, Gürtel anidó en las instituciones valencianas de la mano de 
un todopoderoso PP, que arrasaba en las elecciones. La Audiencia Nacional ha procesado a 28 
personas, que se encuentran pendientes de juicio, por los contratos que la Generalitat otorgó 
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para la feria de Turismo de 2009 a Orange Market, una de las empresas de Correa. Según 
subrayó el juez de instrucción en un auto, la red corrupta constituyó un “holding dedicado 
principalmente a la organización de eventos, entre los que se encontraban gran parte de los que 
realizaba el PP”: “La razón: las buenas perspectivas de negocio derivadas de las buenas 
relaciones que estas personas tenían con diversos responsables políticos del PP”. Entre los 
procesados se encuentra Francisco Camps, para quien la Fiscalía solicita una condena de dos 
años y medio de cárcel por fraude y prevaricación; y tres exconsellers de los Gobiernos 
populares. 
 
Arganda. La trama también puso el punto de mira en Arganda del Rey, una ciudad de unos 
50.000 habitantes al sureste de Madrid. Según los investigadores, la red corrupta dio aquí uno 
de sus mayores pelotazos: se repartió 25 millones de euros en comisiones por la venta ilegal de 
parcelas municipales tras amañar el concurso público. Gürtel se valió del entonces regidor de la 
localidad, el popular Ginés López, que se sentará en el banquillo de la Audiencia Nacional —
aunque aún se desconoce la fecha del juicio—. Junto a él, se encuentran acusadas otras 20 
personas: entre ellas, el constructor Fernando Martín, expresidente del Real Madrid; una antigua 
diputada nacional y otro parlamentario regional. 
 
Hacienda y blanqueo. La Audiencia Nacional aún tiene pendiente celebrar el juicio donde 
analizará a fondo la estructura societaria diseñada por la trama Gürtel para eludir los pagos a 
Hacienda y blanquear el dinero procedente, en parte, de la actividad vinculada al PP. Hay 26 
acusados, entre los que se encuentran el propio Francisco Correa; y Pablo Crespo, ex secretario 
de Organización de los populares gallegos. 
 
Donaciones. El Juzgado Central de Instrucción número 5, encabezado actualmente por el 
magistrado Santiago Pedraz, aún mantiene abierta una línea de investigación sobre las 
supuestas donaciones de empresarios a la caja b del PP a cambio de la adjudicación de contratos 
públicos, donde la formación popular también se encuentra implicada como persona jurídica. El 
juez está a la espera de recibir un último informe de Hacienda sobre las obras bajo sospecha —
que incluyen 23 expedientes por casi 600 millones de euros concedidos por los Gobiernos de 
José María Aznar— para decidir si procesa a los imputados y los envía a juicio. Esta es la última 
parte de las pesquisas que queda viva en la Audiencia Nacional sobre el caso Gürtel. 
 
https://elpais.com/espana/2021-11-01/el-saldo-acumulado-en-gurtel-69-condenados-a-mas-de-
570-anos-de-carcel.html 

 

LA FISCALÍA PIDE QUE SE INVESTIGUE A CAMPS POR MENTIR EN EL JUICIO DE LA 
VISITA DEL PAPA A VALENCIA 

 

Anticorrupción considera que el expresidente valenciano cometió delito de falso testimonio 
cuando declaró como testigo 

 

La Fiscalía Anticorrupción considera que el expresidente valenciano Francisco Camps “mintió 
palmariamente” durante su declaración como testigo en el juicio por las supuestas adjudicaciones 
irregulares a la trama Gürtel para la visita de Benedicto XVI a Valencia en julio de 2006. Tras 
comunicar sus acusaciones definitivas contra los 22 acusados, la fiscal Concepción Nicolás ha 
pedido este martes al tribunal que investigue a Camps por falso testimonio porque el expresidente 
mintió “en hechos que pueden ser claramente constatables” y a pesar de que había sido 
“debidamente advertido” de su obligación de decir la verdad. 

 

Camps compareció por videoconferencia en el juicio por la visita del Papa que se celebra en la 
Audiencia Nacional y aceptó declarar como testigo a pesar de que, al estar procesado en otros 
casos, no estaba obligado a hacerlo. Pero una vez que admitió someterse al interrogatorio de las 
acusaciones y las defensas, el expresidente valenciano tenía prohibido mentir. De lo contrario se 
arriesgaba a incurrir en un delito de falso testimonio (artículo 458 del Código Penal) castigado 
con penas de seis meses a dos años de cárcel, que es el que ahora la Fiscalía pide que se le 
aplique. 

 

Aquel día Camps contestó a todas las preguntas, pero mantuvo algún rifirrafe con la fiscal Nicolás, 
a la que reprochó varias de sus preguntas y ante la que se mostró ofendido por considerar que 
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el presidente de la Generalitat debía estar al tanto de cómo se estaba organizando la visita del 
Papa. “Eso es como si usted me dice que el presidente del Consejo General del Poder Judicial 
está al tanto de lo que está ocurriendo ahora en la Audiencia Nacional”, le dijo Camps, que negó 
haber tenido nada que ver con las supuestas adjudicaciones irregulares a la trama Gürtel. El 
expresidente contradijo además algunas de las afirmaciones realizadas durante el juicio por los 
principales acusados, como que, durante la boda de la hija de José María Aznar hubiera 
prometido a los cabecillas de la trama negocios en Valencia, y restó valor a su relación con Álvaro 
Pérez, El Bigote, uno de los cabecillas de la red corrupta y cuya vinculación con el expresidente 
saltó a los medios después de que se hiciera pública una conversación telefónica en la que 
Camps le llamaba “amiguito del alma”. 

 

Camps se desvincula de la organización de la visita del Papa 

 

La nueva petición de investigación le llega a Camps cuando todavía tiene pendiente el juicio por 
otra pieza de Gürtel en la que el expresidente sí está imputado: el contrato del stand de grandes 
eventos de la feria de Fitur del año 2009. 

 

La Audiencia Nacional ha reanudado con las conclusiones definitivas el juicio a los 22 acusados 
por las supuestas irregularidades en torno a la visita del Papa a Valencia en 2006. Según la 
Fiscalía Anticorrupción, tras asumir la Radiotelevisión Valenciana (RTVV) la señal de la 
retransmisión, el entramado de Gürtel consiguió que el ente público le adjudicara un montaje de 
pantallas y sonido en las calles de Valencia por “un precio desorbitado”, más de siete millones de 
euros. 

 

Tras la vista oral, la mantiene que el entonces director general de RTVV, el acusado Pedro García 
Gimeno, vulneró las normas de la contratación pública y adjudicó los trabajos a la trama corrupta, 
con la que, según el ministerio público, se repartió más de tres millones de euros. La Fiscalía ha 
rebajado su petición de pena para 11 acusados que habían pactado confesar los hechos y 
algunos de los cuales han devuelto ya diversas cantidades de dinero. Entre ellos, El Bigotes, para 
quien ha solicitado diez años y cuatro meses de prisión, cuando en sus conclusiones 
provisionales reclamaba 37 años y tres meses. 

 

La representante del Ministerio Público ha aclarado que la rebaja respecto a García Gimeno 
queda supeditada a que confiese todos los hechos en su turno de última palabra, una intención 
que ha manifestado en un escrito que ha presentado al tribunal. La fiscal ha mantenido sus 
peticiones de penas para los acusados que no han pactado con el ministerio público, entre ellos, 
Francisco Correa y Pablo Crespo, ya en la cárcel cumpliendo condenas por otras piezas de 
Gürtel, para quienes ha reclamado 38 y 37 años de prisión, respectivamente. 

 

https://elpais.com/espana/2020-07-21/la-fiscalia-pide-que-se-investigue-a-camps-por-mentir-en-
el-juicio-de-la-visita-del-papa-a-valencia.html 

 

CAMPS: "SI ESPAÑA SE HUBIERA CERRADO ANTES, COTINO ESTARÍA VIVO" 

 

Carga contra Ximo Puig y Mónica Oltra por no pedirle "perdón públicamente" por "los cuatro 
famosos trajes" y por no dimitir ellos ahora 

 

El expresidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps ha afirmado este jueves que dio 
positivo en coronavirus, aunque ya está "perfecto, con una carga pequeñita de anticuerpos", y ha 
criticado que el Gobierno no decretara antes el confinamiento. "Si España se hubiera cerrado 
antes, Juan Cotino hoy estaría vivo", ha dicho en referencia al expresidente de Les Corts fallecido 
en abril por Covid-19. 

 

En declaraciones a los medios, ha criticado la celebración del 8 de marzo, ha lamentado sus 11 
años imputado en procesos judciales y ha pedido que el PP se centre en ganar elecciones y no 
solo congresos. Camps se ha pronunciado en estos términos tras declarar por videoconferencia 
como testigo en el juicio que se celebra en la Audiencia Nacional por los presuntos amaños en la 
adjudicación a la trama Gürtel de la contratación para la retransmisión de la visita del papa 
Benedicto XVI a València en 2006. 

 

https://elpais.com/espana/2020-07-21/la-fiscalia-pide-que-se-investigue-a-camps-por-mentir-en-el-juicio-de-la-visita-del-papa-a-valencia.html
https://elpais.com/espana/2020-07-21/la-fiscalia-pide-que-se-investigue-a-camps-por-mentir-en-el-juicio-de-la-visita-del-papa-a-valencia.html
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Camps ha empezado mostrando un "reconocimiento muy cariñoso y entrañable" para Cotino, 
que estaba siendo juzgado en esta causa, y del que ha dicho que "se ha llevado el coronavirus 
por delante, una tragedia tremenda". "Murió como tantos compatriotas por este letal y brutal 
virus", ha lamentado tras mandar un pésame a todos los familiares de los afectados. 

 

Ha recordado que el también exdirector general de la Policía estuvo en Madrid del 9 al 12 de 
marzo para acudir al juicio donde se le juzgaba dentro de la misma causa. "Cotino vino con la 
infección como tanta gente, como yo mismo: me contagié el virus pero tuve la enorme suerte de 
pasarlo muy levemente", ha relatado, y ha añadido que su hijo pequeño también lo ha pasado. 
Eso sí, Camps ha asegurado que dio positivo por una persona que viajó desde Madrid a València 
con la que estuvo comiendo y que ya se encuentra bien: "Estoy perfecto, con una carga pequeñita 
de anticuerpos porque fue muy leve". Ha hecho notar que lo importante no es él, sino "la cantidad 
de españoles que ya no están con nosotros". 

 

Sobre si influyó el 8M en la incidencia del virus, ha remarcado que no lo dice él, "lo apunta un 
informe de expertos: muchos problemas se habrían podido evitar". "Lo cree España, Europa y 
todo el mundo: se tenía que haber cerrado antes", ha subrayado en relación al estado de alarma. 

 

"Decepción por quien se haya aprovechado de su cargo"  

 

Preguntado por el juicio, ha expresado su "decepción" porque tres acusados hayan apuntado al 
que fuera director de Radio Televisión Valenciana (RTVV) Pedro García Gimeno como 
responsable de la adjudicación de la retransmisión de la visita del Papa a la trama Gürtel: 
"Absolutamente decepcionado con cualquier persona que se haya aprovechado de su cargo, 
para mí es una decepción muy grande en el grado que sea". 

 

Pero ha negado que él dijera al exdirector de RTVV que "la Iglesia hiciera lo que quisiera". 
"¿Cómo que la Iglesia? ¿Qué es esto de que hagas lo que la Iglesia pide?", se ha preguntado, 
algo que ve absurdo aunque ha recordado que es católico practicante. 

 

Y ha pedido diferenciar el V Encuentro Mundial de Familias de la visita del Papa, porque el evento 
"se decidió unos años antes" y lo segundo "a principios de 2006 por Benedicto o su entorno" tras 
morir Juan Pablo II. "Cada uno hizo lo que tenía que hacer, cada uno en su papel, trabajando 
porque saliese lo mejor posible", ha defendido. 

 

Esperando el perdón de Puig y Oltra 

 

Más allá de esta causa, ha recordado que se cumplen nueve años de cuando dimitió como 
'president' "por los cuatro famosos trajes" y ha hecho hincapié en que fue absuelto. Ha cargado 
contra Puig y Oltra porque "ninguno se ha dignado" a pedirle perdón públicamente porque dejó 
de "ser algo tan bonito como presidente de la Generalitat por culpa de aquella insidia". 

 

"Ahora no dimite nadie: Ximo Puig podría dimitir porque parece que está subvencionando a su 
hermano o Mónica Oltra porque una de sus parejas está condenado por abusos sexuales a una 
niña", ha criticado sobre el 'president' y la vicepresidenta actual. 

 

En general, Camps ha lamentado que lleva 11 años de su vida imputado, aunque ha recalcado 
que de las ocho causas "quedan vivas tres". "Me han intentado inculpar absolutamente en todo, 
no se cuántas personas habrán sufrido una imputación tras otra de lo más variopinta", se ha 
quejado. 

 

Ha rememorado pasar por el Supremo, la Audiencia Nacional, la Provincial de Valencia y 
Mallorca, el Juzgado de Instrucción, el TSJCV... "11 años seguidos ininterrumpidos de 
imputaciones, procesamientos y de testificales, son muchos años". Y ha exclamado: "Aquí 
seguimos en pie, me mantengo en pie por la verdad y haber trabajado al servicio de los 
valencianos y españoles". 

 

"El PP tiene que ganar siempre" 
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En clave política, el expresidente del PPCV ha asegurado que quiere "que el PP gane, ya está; 
y si tiene que ganar con estas personas, extraordinario". "En mí encontrarán siempre al militante 
que quiere que el PP gane siempre, como España en el fútbol", ha enfatizado, y "que gane donde 
sea: pueblo, comarca, provincia, comunidad y España". 

 

Pero sobre todo que sepa "volver a ganar elecciones, que es muy importante". "Me gustaría que 
mis compañeros fueran conscientes de que además de ganar congresos es importante ganar 
eleciones porque el PP es un partido de gobierno y tiene que gobernar por el bien de los 
valencianos y españoles", ha remachado. 

 

https://cadenaser.com/emisora/2020/06/18/radio_valencia/1592494628_233403.html 

 

CAMPS, A LA FISCAL DE GÜRTEL: «LLEVAN 11 AÑOS INTENTANDO LIGARME A ALGÚN 
TIPO DE IRREGULARIDAD» 

 

Declara como testigo en la pieza que investiga las adjudicaciones en la visita del Papa a Valencia 
en 2006 y rebate las declaraciones de Correa y «El Bigotes» 

 

El expresidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps ha comparecido este jueves como 
testigo en el juicio sobre las adjudicaciones a la trama Gürtel durante la visita del Papa a Valencia 
en el año 2006 y durante su intervención ha adoptado por momentos una posición defensiva, 
hasta enzarzarse con la representante de la Fiscalía Anticorrupción: «Llevan 11 años 
investigando a ver si hay alguna forma de ligarme a algún tipo de irregularidad», ha sentenciado. 

 

Camps ha sido procesado en otra pieza de la trama por lo que si bien acude en esta como testigo, 
estaba acompañado de su abogado y podía negarse a declarar, aunque ha aceptado responder 
a todas las partes. En este caso, se enjuicia al titular de Orange Market, Francisco Correa; y a su 
subalterno Álvaro Pérez, conocido como «El Bigotes», entre otros, por la adjudicación de las 
pantallas y la megafonía durante la visita del Pontífice.  

 

La causa se dirigía asimismo contra el expresidente de las Cortes Valencianas, Juan Cotino, si 
bien ha fallecido antes de que termine la vista oral. En total, son 23 acusados de los que 13 han 
llegado a pactos de conformidad con la Fiscalía. 

 

Cabe recordar que tanto Correa como López han declarado en esta misma sala como acusados 
que todas las decisiones sobre la logística en torno a la visita del Papa salieron de su despacho. 
Además, el que fue director de la Radio Televisión Valenciana, el ex director general de 
Radiotelevisión Valenciana (RTVV) Pedro García Jimeno, señaló que del propio Camps salió la 
orden de darle algún contrato a Álvaro Pérez, presuntamente, en respuesta a esas quejas 
previas. 

 

Sin embargo, Camps desde su posición de testigo, ha rebatido esas afirmaciones. Sobre la 
adjudicación en sí, ha descartado tener conocimiento alguno. Sitúa su posición en la fundación 
que decidió los términos como presidente meramente honorífico, situación de la que dijo, no tuvo 
conocimiento hasta muchos años después cuando con su secretaria acudió al registro de 
fundaciones. 

 

Tampoco así supo de los pormenores, ni cómo se adjudicó a Radio Televisión Valenciana la 
emisión en exclusiva y la logística para hacerlo ni por qué esa logística acabó en manos de una 
empresa pantalla, Teconsa, tras la que se encontraban las empresas de Correa. «Son cuestiones 
tan menores para un presidente de la Generalitat...», ha planteado en un momento del 
interrogatorio, durante el que ha tirado también de ironía: «Estaba yo en la visita del Papa como 
para mirar las pantallas». 

 

Vuelve a negar relación con «El Bigotes» 

 

Pero el momento más tenso ha tenido lugar tanto a preguntas de la fiscal Concepción Nicolás 
como de la defensa de Álvaro Pérez sobre la relación que le unía con este empresario, habida 
cuenta de la célebre conversación que saltó a los medios en que se dirigía a él como «amiguito 
del alma» y le felicitaba la Navidad. 

https://cadenaser.com/emisora/2020/06/18/radio_valencia/1592494628_233403.html
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El audio ha vuelto a sonar este jueves en la sala y Camps ha mantenido la misma postura que 
antaño: Eran felicitaciones de rigor que le iba pasando su secretaria. «Era Nochebuena. Me salió 
eso», ha apostillado. Sí ha habido una «novedad», al menos para el expresidente de la 
Generalitat Valenciana. No fue él quien realizó aquella llamada, sino Álvaro Pérez, tal y como le 
ha confirmado su abogado. 

 

En todo caso, ha incidido en que no tenían ninguna relación de amistad pese a «las grabaciones 
que ya conoce toda España» y que con él no iría «ni a la vuelta de la esquina». A su boda fue, 
pero según ha explicado, «porque un compañero de partido» y en concreto, Ricardo Costa, se lo 
pidió. 

 

«Vuelvo a repetir, porque no sé si a usted, pero a compañeros suyos he reiterado durante 11 
años en que me han venido preguntando por lo mismo, que yo nunca supe de la existencia de 
ninguna empresa llamada Orange Market hasta el día en que el juez Garzón decidió entrar en 
unas oficinas estando yo de presidente en la Generalitat Valenciana, en 2009», ha dicho a la 
fiscal sobre la primera operación judicial contra la trama Gürtel. 

 

En esta línea, ha seguido: «Esto es Gürtel 3. En Gürtel 1 ninguno de ellos dijo absolutamente 
nada de esto. En Gürtel 2 empezaron a decir alguna cosa y en Gürtel 3, porque llevamos 11 años 
con las mismas preguntas, están cambiando de opinión. No sé si en relación con sus nuevas 
defensas o con el Ministerio Fiscal, pero yo nunca he cambiado mi opinión», ha asegurado 
también a preguntas del Ministerio Público. 

 

https://www.abc.es/espana/abci-camps-fiscal-gurtel-llevan-11-anos-intentando-ligarme-algun-
tipo-irregularidad-202006181428_noticia.html 

 

EL DELATOR DE GÜRTEL ASEGURA QUE AL DEJAR AZNAR EL PP LA TRAMA SE 
EXTENDIÓ A VALENCIA Y CONTACTÓ CON CAMPS 

 

José Luis Peñas, exconcejal del PP en Majadahonda, declara en el juicio de la pieza de la visita 
del Papa a Valencia 

 

Justifica el traslado y la creación de la empresa en Valencia de Orange Market por temor a los 
cambios en el PP nacional 

 

El delator de Gürtel, el exconcejal del PP en Majadahonda (Madrid) José Luis Peñas, ha afirmado 
en el juicio que, al dejar José María Aznar la presidencia del Gobierno y del PP, la trama corrupta 
liderada por Francisco Correa se extendió a Valencia y contactó con el entonces presidente 
regional, Francisco Camps. 

 

José Luis Peñas ha declarado este miércoles como testigo en el juicio de los veintidós acusados 
en la pieza del caso Gürtel por supuestas adjudicaciones irregulares al grupo de Correa con 
motivo de la visita del papa Benedicto XVI a Valencia en julio de 2006. 

 

Según la Fiscalía Anticorrupción, tras asumir la Radiotelevisión Valenciana (RTVV) la señal de la 
retransmisión de la visita del papa, el entramado de Gürtel consiguió que el ente público le 
adjudicara un montaje de pantallas y sonido en las calles de Valencia por "un precio desorbitado" 
de más de siete millones de euros. 

 

La Fiscalía mantiene que el entonces director general de RTVV, el acusado Pedro García 
Gimeno, vulnerando las normas de contratación pública llevó a cabo actuaciones para dicha 
adjudicación por la que se repartió más de tres millones de euros con los miembros de la trama 
Francisco Correa, Pablo Crespo, Álvaro Pérez, El Bigotes, y el también acusado José Ramón 
Blanco Balín, asesor del grupo. 

 

En la jornada de este miércoles ha declarado como testigo José Luis Peñas, condenado a cuatro 
años y nueve meses de prisión en el juicio de la primera época de Gürtel y cuyas grabaciones a 
Correa y a otros miembros de la trama, algunas reproducidas en la vista, destaparon el caso 
cuando lo denunció en 2007. 

https://www.abc.es/espana/abci-camps-fiscal-gurtel-llevan-11-anos-intentando-ligarme-algun-tipo-irregularidad-202006181428_noticia.html
https://www.abc.es/espana/abci-camps-fiscal-gurtel-llevan-11-anos-intentando-ligarme-algun-tipo-irregularidad-202006181428_noticia.html
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"Temían que fuera a haber cambios y tenían problemas con el PP nacional" 

 

Sobre los hechos relacionados con la visita del papa, Peñas -que ha asistido a la vista 
acompañado por su abogado Ángel Galindo- ha comentado que "Aznar dejaba la presidencia del 
partido y del Gobierno y, como era el apoyo de las empresas de Correa, ellos temían que iba a 
haber cambios ya que además tenían problemas con el PP nacional y la Comunidad de Madrid 
por unas deudas con el grupo". 

 

"Por eso decidieron ampliar horizontes y se desplazaron a Valencia para establecer su nueva red 
de actuación ya que Álvaro Pérez tenía contactos allí, y crearon la empresa Orange Markt", ha 
recordado Peñas. 

 

Ha añadido que en concreto Álvaro Pérez "tenía el contacto y acceso directo con Francisco 
Camps", que declarará este jueves como testigo por videoconferencia en el juicio. Igualmente ha 
manifestado que Pérez tenía además amistad con el también acusado Pedro García Gimeno, 
que era el director general de RTVV. 

 

Correa "era una especie de lobbvy dentro del PP" 

 

Peñas ha comentado que Correa "era una especie de lobby dentro del PP muchas más veces 
buscado por los propios políticos, alcaldes y responsables de comunidades autónomas, que 
veían que estaba muy cerca de Aznar y le buscaban", y de esta forma conseguía adjudicaciones 
y comisiones. 

 

La Fiscalía mantiene que para llevar a cabo el contrato por la visita del papa el entramado utilizó 
a la empresa Tecnología de la Construcción S.A. (Teconsa) como sociedad instrumental para 
que figurara como adjudicataria. 

 

Según la fiscal para ello sus administradores, el acusado José Luis Martínez Parra y su padre, 
ya fallecido, llegaron a un acuerdo por el que esta empresa recibió una comisión de 200.000 
euros. 

 

José Luis Peñas ha confirmado que Correa ya conocía en la época de los hechos a José Luis 
Martínez Parra como dueño de Teconsa. Sin embargo, en su declaración Martínez Parra ha 
negado cualquier intervención en este asunto y ha apuntado que en todo caso habrían participado 
su padre o su asesor fiscal, el también acusado José Ramón Blanco Balín, ya que él se dedicaba 
a sus empresas en Ponferrada (León). 

 

Ha recordado que Ramón Blanco Balín era una persona de confianza de su padre con pleno 
poder decisorio como consejero de la sociedad. 

 

José Luis Martínez Parra ha asegurado que conoció a Correa en 2008, dos años después de la 
visita del papa a Valencia, cuando se lo presentó su padre. 

 

https://www.rtve.es/noticias/20200617/delator-gurtel-asegura-dejar-aznar-pp-trama-se-extendio-
valencia-contacto-camps/2018955.shtml 

 

CASO GÜRTEL: 12 AÑOS DE VIDA, 570 DE CÁRCEL 
 
La red corrupta acumula 67 condenados, 25 de ellos excargos del PP. Quedan seis causas 
pendientes 
 
Ningún partido ha dado tanto trabajo a los jueces como el PP. La trama Gürtel ha supuesto a 
magistrados y policías cientos de horas de trabajo que se han traducido en más de 5.000 folios 
de sentencias condenatorias. Doce años de investigación han permitido dibujar un árbol de 
corrupción con 17 ramas: 11 han sido ya juzgadas —solo tres terminaron en absolución—, otras 
cinco están pendientes de juicio y una más en instrucción. Más de una década después de que 
Mariano Rajoy declarase que Gürtel era “una trama contra el PP y no del PP”, 67 condenados 
—25 de ellos estuvieron relacionados directamente con el partido— acumulan penas de 570 

https://www.rtve.es/noticias/20200617/delator-gurtel-asegura-dejar-aznar-pp-trama-se-extendio-valencia-contacto-camps/2018955.shtml
https://www.rtve.es/noticias/20200617/delator-gurtel-asegura-dejar-aznar-pp-trama-se-extendio-valencia-contacto-camps/2018955.shtml
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años de cárcel, según la recopilación hecha por EL PAÍS. En esta compleja maraña figuran un 
humilde sastre, un papa y hasta un homenaje a las víctimas del 11-M que aprovecharon los 
corruptos. El relato del caso Gürtel incluye también las maniobras del PP para torpedear las 
investigaciones, desde el cambio de destino del policía que las inició, Manuel Morocho, según 
confesó él mismo, hasta presentarse como acusación —el juez les expulsó al entender que 
estaban defendiendo a uno de los acusados—. 
 
El origen. La investigación arranca en noviembre de 2007 tras una denuncia de José Luis Peñas, 
edil del PP en el Ayuntamiento de Majadahonda. El juez Baltasar Garzón asume la causa, que 
derivará posteriormente a los tribunales de Madrid y la Comunidad Valenciana. En febrero de 
2009 son detenidos, entre otros, Francisco Correa [Gürtel en alemán], organizador de actos del 
PP, y cabecilla de la red, y Álvaro Pérez, El Bigotes. Las fotografías que ilustrarán muchas 
informaciones que protagonizarán a partir de entonces son de la boda de la hija de José María 
Aznar, a la que ambos acudieron invitados. En abril, EL PAÍS publica las primeras grabaciones 
hechas por la policía: el entonces presidente valenciano Francisco Camps llama a El Bigotes (25 
años en condenas) “amiguito del alma”. Se quieren “un huevo”. Se hacen favores y regalos. 
 
Los trajes. El listado de condenados vinculados a Gürtel lo inauguran, en 2011, sendas 
sentencias contra el exvicepresidente valenciano Víctor Campos y el exjefe de gabinete de 
Turismo Rafael Betoret tras declararse culpables de haber recibido trajes pagados por la trama. 
El Tribunal Superior de la Comunidad Valenciana les impone 9.600 euros de multa y les obliga a 
devolver las prendas o su importe. Por el mismo delito están imputados Camps, y el exsecretario 
del PP valenciano, Ricardo Costa, que deciden ir a juicio. El jurado les absolverá por cinco a 
favor y cuatro en contra. “Es increíble. ¿Se ha hecho él toda la ropa?”, declara indignado el 
sastre, José Tomás. Baltasar Garzón recuerda que el sastre le mostró cómo Camps le había 
acribillado a llamadas. Una sonó mientras le tomaba declaración. 
 
Fitur. En 2018, el Supremo ratificó las 11 condenas impuestas por el Superior por las 
adjudicaciones del Gobierno valenciano para el montaje de su pabellón en la feria turística entre 
2005 y 2009. Correa y Pablo Crespo, exsecretario de organización del PP gallego, se llevan las 
penas más altas (13 años) por malversación, cohecho activo, tráfico de influencias y asociación 
ilícita. La exconsejera valenciana de Turismo, Milagrosa Martínez, es condenada a nueve años 
de cárcel. 
 
Primera época de Gürtel (1999-2005). Es la sentencia que provoca la moción de censura que 
desaloja a Rajoy de La Moncloa en 2018 y que el pasado octubre ratificó casi en su totalidad el 
Supremo (328 años de cárcel en total para 29 acusados). El alto tribunal confirma que la trama 
creó un “eficaz sistema de corrupción” valiéndose de su relación con el PP, al que obliga a 
devolver 245.492 euros obtenidos ilícitamente. El nombre de Bárcenas aparece citado 1.153 
veces. 
 
Financiación ilegal del PP valenciano. En junio de 2018, la Audiencia Nacional considera probada 
la financiación ilegal del PP en la comunidad durante las campañas electorales de 2007 y 2008. 
El tribunal impone penas de entre cuatro meses y seis años de prisión para 18 condenados por 
delitos electorales, de falsedad documental y contra la Hacienda. 
 
Aena. En mayo de 2019, la Audiencia condena a Correa, al excontable de la trama, José Luis 
Izquierdo, al exdirector de comunicación de Aena, Ángel López de la Mota y a su subordinado, 
José María Gavari por irregularidades en 22 contratos firmados por sus empresas con el ente 
público y que sumaron 2,28 millones. 
 
La rama de Jerez. En noviembre de 2019, la Audiencia Nacional firma su cuarta sentencia sobre 
la trama y condena a Correa y Crespo a tres años de cárcel por prevaricación para lograr la 
adjudicación de tres contratos (214.028 euros) por parte del Ayuntamiento de Jerez. También 
condena a dos años a Javier Nombela, empleado de la red y exvocal del PP en la junta del distrito 
madrileño de Moncloa. En 2016, el Supremo había archivado la causa contra la exalcaldesa de 
Jerez, y diputada popular María José García-Pelayo, a quien los investigadores consideraban 
clave en la trama. El Supremo estimó “creíble” el testimonio de la exalcaldesa sobre su 
desconocimiento de “toda esa trastienda de la que emana un fuerte aroma a irregularidades, 
tráfico de influencias o decisiones opacas y, dicho castizamente, caciquiles”. 
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Visita del Papa. El pasado 25 de noviembre, la Audiencia Nacional condenó a 19 de los 23 
acusados por el desvío a la red Gürtel de fondos públicos (un pelotazo de 3,6 millones de euros) 
en la visita de Benedicto XVI a Valencia en 2006. El tribunal, no obstante, rebajó las penas al 
aplicar la atenuante de dilaciones indebidas —14 años desde los hechos y 12 desde el inicio de 
la causa—. 
 
Gürtel en el calendario. El PP tiene pendiente el juicio por los papeles de Bárcenas, revelados 
por EL PAÍS en 2013 y que registraron una caja b alimentada por donaciones de contratistas con 
la que presuntamente se abonaban sobresueldos a dirigentes del partido o parte de las obras de 
la sede. También ha de celebrarse, gracias a la confesión de Costa, el juicio por presuntos 
amaños en la adjudicación de contratos a favor de la trama. Además de un proceso por blanqueo 
de capitales y los de la rama de los Ayuntamientos de Arganda y Boadilla del Monte. Hay otra 
causa todavía en instrucción también relacionada con los papeles del extesorero popular. 
 
Las cifras de la trama 
 
5.060 folios de condenas. Tres tribunales (el Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana, 
la Audiencia Nacional y el Supremo) han dictado 14 sentencias, 10 condenatorias (incluyendo 
dos ratificaciones). La primera es de 2011 y la última, del pasado noviembre. Otras cinco causas 
están pendientes de juicio oral. 
 
67 condenados, 25 cargos del PP. Han sido condenadas 67 personas, de las que 25 son políticos 
o cargos vinculados al PP. Entre ellos figuran dos extesoreros (Ángel Sanchis, de Alianza 
Popular, y Luis Bárcenas) dos exvicepresidentes autonómicos (Víctor Campos, de la Comunidad 
Valenciana, y Jesús Merino, de Castilla y León) exconsejeros como Alberto López Viejo, la 
expresidenta del parlamento valenciano, Milagrosa Martínez, o el exalcalde de Pozuelo, Jesús 
Sepúlveda. 
 
570 años de cárcel. Es la suma de las penas impuestas a los 67 condenados. Encabezan la 
clasificación Francisco Correa (92 años); Pablo Crespo (72 años); Luis Bárcenas (29 años) y 
Álvaro Pérez, El Bigotes (25 años). 
 
Pleno en el catálogo de delitos de corrupción. Los distintos tribunales de justicia que han juzgado 
en los últimos nueve años el caso Gürtel han considerado a los condenados de la trama culpables 
de los delitos de prevaricación, malversación, fraude a la administración, falsedad en documento 
oficial, blanqueo, delito electoral, delito contra la Hacienda Pública, cohecho activo, cohecho 
pasivo, tráfico de influencias y asociación ilícita. 
 
https://elpais.com/espana/2020-11-30/caso-gurtel-12-anos-de-vida-570-de-carcel.html 
 
LOS 33 ‘VÍNCULOS’ DEL PP CON LA TRAMA GÜRTEL 
 
Las seis ramificaciones de la red ya juzgadas dejan 56 personas condenadas. Otras 85 están 
procesadas en otras piezas 
 
Los intentos del PP de distanciarse de la Gürtel resultan estériles con solo repasar la lista de 
sentenciados por el Tribunal Supremo el pasado miércoles. “No condena a ningún militante del 
PP”, ha llegado a decir Mariano Rajoy sobre un fallo que, sin embargo, no solo condena al partido 
y a una de sus antiguas ministras, Ana Mato, como responsables civiles por lucrarse de la trama, 
sino que impone penas de cárcel a 15 de sus ex altos cargos (dos extesoreros, un ex secretario 
de organización, un exdiputado, dos exalcaldes y cinco exconcejales, entre otros). 
 
Desvincular a los populares de la red corrupta es imposible. Esta anidó en el corazón de la 
formación —era el “nexo” de todo, subrayan los jueces— y los datos así lo demuestran: las seis 
ramificaciones de la investigación ya juzgadas dejan 56 personas distintas condenadas (algunas 
en varias causas): 33 de ellas eran cargos públicos del PP, personal de confianza o familiares. 
Una cifra que aún puede crecer más. 
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Según la recopilación hecha por EL PAÍS de los sumarios de Gürtel, otras 85 personas diferentes 
a las ya condenadas se encuentran procesadas en otra media docena de piezas separadas 
(algunos, también, en más de una) pendientes de juicio y sentencia en la Audiencia Nacional. 
Entre ellos, destaca Francisco Camps, expresidente de la Generalitat Valenciana y uno de los 
políticos más poderosos dentro del partido hace apenas una década. Otro de esos vínculos que 
el PP de Pablo Casado trata de desdibujar. Pero parece complicado. “El PP se benefició de la 
conducta delictiva”, resumía el magistrado José De la Mata en uno de esos casos aún por 
dilucidar en los tribunales, donde añadía que “responsables políticos [de la formación] 
procuraban las contrataciones irregulares” con la red de empresas de Francisco Correa. Un 
calvario que aún no ha acabado. Estas son las piezas que queda por juzgar. 
 
Papeles de Bárcenas. En el PP tienen bien apuntada en el calendario la fecha del 8 de febrero 
de 2021. Ese día, dentro de menos de cuatro meses, está prevista una nueva parada en su 
viacrucis por Gürtel: comienza la vista oral por la pieza sobre los papeles de Bárcenas, 
publicados por EL PAÍS en 2013 y que revelaron la contabilidad paralela que durante dos 
décadas funcionó dentro de la formación. En este caso, se encuentran acusados el extesorero 
Luis Bárcenas, el exgerente popular Cristóbal Páez; y tres responsables de Unifica, la empresa 
que se encargó de la reforma de la sede de la calle Génova. El PP, además, volverá al banquillo 
como responsable civil subsidiario en un caso donde también se procesó a otro de sus 
extesoreros, Álvaro Lapuerta, que murió en 2018. 
 
Este parte de la investigación llega adelgazada al juicio, ya que no se consiguió conectar las 
donaciones de los empresarios con los contratos de obra pública —aunque esta vía sobre el 
delito de cohecho, que aún permanece activa en instrucción, se ha logrado retomar en los últimos 
meses gracias a nuevos descubrimientos—. Aun así, la dimensión política de la vista oral resulta 
incuestionable: no solo versará sobre la caja b del PP, sino que están llamados a declarar como 
testigos personajes de enorme relevancia: como los expresidentes José María Aznar y Mariano 
Rajoy; y los exministros Rodrigo Rato, José María Michavila y Federico Trillo. 
 
La visita del Papa. Los acusados en el juicio por el desvío de fondos públicos en la organización 
de la visita de Benedicto XVI a Valencia en 2006, que comenzó en marzo de este año y acabó 
en julio tras suspenderse por el coronavirus, se encuentran todavía a la espera de que la 
Audiencia Nacional comunique su sentencia. En el banquillo se sentaron 23 personas. La figura 
más destacada fue Juan Cotino, expresidente de las Cortes Valencianas, consejero de Camps y 
director general de la Policía Nacional con Aznar —su sobrino Vicente Cotino ya fue condenado 
en la pieza sobre la rama valenciana de Gürtel—. El antiguo dirigente popular llegó a declarar en 
la vista y se desvinculó de la trama, pero murió a causa de la Covid-19 antes de conocer el fallo 
del tribunal, que también debe decidir si acepta la petición de la Fiscalía Anticorrupción de 
investigar a Camps por mentir en el juicio cuando intervino como testigo. 
 
Valencia-Camps. Tras reabrir la investigación después de que varios cabecillas de Gürtel lo 
señalaran, el juez De la Mata consiguió cercar a Camps y procesarlo por los contratos que la 
Generalitat valenciana otorgó a Orange Market, una de las compañías de Correa, para la feria 
de turismo Fitur 2009. A través de un contundente auto, el magistrado concluía que existe un 
“arsenal de indicios muy consistentes” contra él. La Fiscalía le pide dos años y medio de cárcel 
por fraude y prevaricación. Por esta parte de las pesquisas se encuentran también procesadas 
otras 27 personas: entre ellas, tres exconsellers del Gobierno del PP. 
 
Boadilla. 2021 no será, desde luego, un año tranquilo para Casado. En septiembre arrancará el 
juicio por otra de las piezas de Gürtel donde el partido está acusado como responsable civil 
subsidiario. La Audiencia envió al banquillo a 27 personas por los supuestos sobornos que la 
trama entregó durante casi una década a las autoridades de Boadilla del Monte (Madrid) para 
conseguir adjudicaciones a cambio. La red de Correa “llegó en la práctica a dirigir toda la 
contratación pública” del municipio, concluyó el juez instructor de un caso dirigido contra, entre 
otros, el exalcalde popular de la localidad, Arturo González Panero, alias El Albondiguilla. 
 
Arganda. Esta pieza cerca la actividad de la trama de 1998 a 2009 en esta ciudad madrileña. 
Entre otros asuntos, versa sobre el considerado mayor pelotazo de la red Gürtel, que junto al 
entonces regidor de esta ciudad madrileña, Ginés López, entre otros, se repartió supuestamente 
25 millones de euros por la venta ilegal de parcelas municipales tras amañar el concurso público. 
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Hay 21 acusados en total: entre ellos, una diputada del Congreso y otro de la Asamblea. También 
Fernando Martín, constructor y expresidente del Real Madrid. 
 
Blanqueo. Hace solo siete meses —12 años después de que arrancara la investigación—, el juez 
logró cerrar la última pieza de Gürtel pendiente de instrucción. Hay 21 procesados por participar 
en el diseño de la estructura societaria creada para eludir los pagos a Hacienda y blanquear el 
dinero procedente, en parte, de la actividad vinculada al PP. 
 
Kitchen, la derivada de Gürtel. El 16 de septiembre de 2011 se dictó la primera sentencia 
relacionada con Gürtel: el exvicepresidente del Gobierno valenciano, Víctor Campos, y el exjefe 
de gabinete de Turismo, Rafael Betoret, fueron condenados por un delito de cohecho impropio 
por recibir regalos de la trama en la bautizada como causa de los trajes, que lograría esquivar 
después Francisco Camps. Desde entonces, la lista de sentenciados no ha dejado de crecer tras 
juzgarse otras cinco ramificaciones: conocidas como Época I, Aena, Fitur, Jerez y Campañas 
electorales valencianas. 
 
A estas se sumarán otra media docena de piezas aún por juzgar y una nueva derivada de Gürtel 
investigada por la Audiencia Nacional: la Operación Kitchen, la macrotrama parapolicial urdida 
supuestamente en la cúpula del Ministerio del Interior tras publicarse los papeles de Bárcenas y 
que tenía por objetivo arrebatarle al extesorero documentación comprometedora para altos 
cargos del PP. Hay ya un exministro imputado, Jorge Fernánez Díaz, y un ex secretario de 
Estado, Francisco Martínez. Anticorrupción también ha pedido imputar a María Dolores de 
Cospedal. 
 
https://elpais.com/espana/2020-10-18/los-33-vinculos-del-pp-con-la-trama-gurtel.html 
 
 
FRANCISCO CAMPS, UN CAMINO CON FINAL EN EL BANQUILLO 
 
La confesión de Ricardo Costa en el caso Gürtel destrozó la estrategia de defensa del 
expresidente valenciano 
 
La lluvia, que había caído tolerable y mansa toda la mañana, arreció coincidiendo con su salida 
de la Audiencia Nacional. El pasado 1 de febrero, a mediodía, Francisco Camps, que acababa 
de declarar ante el juez José de la Mata por el caso Gürtel, ofreció a los medios en Madrid una 
versión extendida de su particular teoría sobre sus problemas judiciales, que los periodistas 
valencianos ya habían escuchado media docena de veces, concretamente cada vez que una 
decisión de un magistrado estrechaba el cerco sobre él. 
 
El expresidente de la Generalitat y del PP valenciano entre 2003 y 2011 -los años locos anteriores 
a la gran crisis- dijo que su situación obedecía a “una creación” conjunta de la izquierda y los 
medios del grupo Prisa –empresa editora de EL PAÍS– que, según él, habían creado “un relato” 
sobre él “que ya no podían romper”. “Es necesario para seguir haciendo posible que yo no vuelva 
a la política y que mi partido siga arrastrando una imagen de corrupción que no se corresponde”, 
dijo entonces. El agua, que él aguantaba estoico a las puertas del tribunal mientras los periodistas 
contaban los segundos para ponerse a cubierto, reforzaba la imagen martirizada que Camps ha 
cultivado en los últimos años. La de un hombre honrado, un buen tipo, sometido a una 
persecución injusta. 
 
Aquella declaración ante el juez tenía que ver con la pieza Fitur, uno de los múltiples flecos del 
caso Gürtel, y por el que el político valenciano será juzgado en una fecha aún por determinar. 
Camps deberá responder sobre la adjudicación a dedo a la mercantil Orange Market del stand 
de la Generalitat Valenciana en la feria de turismo Fitur en 2009. Esa sociedad, comandada por 
Álvaro Pérez, El Bigotes, -al que llamaba “amiguito del alma” en las conversaciones grabadas 
por la Policía en la nochebuena de 2008- era la filial valenciana de las empresas de organización 
de eventos del jefe de la trama, Francisco Correa. 
 
Hasta ahora, Camps ha salido airoso de la trama de corrupción destapada en febrero de 2009 
por el juez Baltasar Garzón, continuada por Pablo Ruz, y que una década después sigue 
coleando en el Juzgado Central de Instrucción 5, dirigido por José de la Mata. En enero de 2012 
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un jurado le absolvió por cinco votos contra cuatro de la primera pieza derivada del 
macrosumario, el llamado caso de los trajes. Y todo seguiría igual si el resto de implicados 
valencianos en la investigación no hubieran decidido delatarle para aligerar las condenas que 
preveían inevitables en otras causas. Además de la pieza de Fitur, Camps está imputado por las 
irregularidades en los contratos para la visita del papa Benedicto XVI a Valencia en 2006. En 
julio, la Audiencia Provincial archivó -por prescripción- otro frente judicial que tenía abierto: el de 
la prevaricación por la construcción del circuito de Fórmula 1 en Valencia. 
 
Pasados diez años, la lealtad eterna jurada entre Pérez y Camps en aquella célebre conversación 
navideña se ha convertido en ceniza. Con El Bigotes en prisión tras la sentencia de la pieza 
central de Gürtel, Camps ha trazado un cortafuegos con él. Sin embargo, el principal peligro para 
él, y el que finalmente le ha llevado a juicio en la pieza de Gürtel-Fitur, han sido las declaraciones 
explosivas del exsecretario general del PP valenciano, Ricardo Costa. 
 
En enero de 2018, en el juicio del llamado caso Gürtel-Valencia, otra de las tramas del sumario, 
Costa, tras un pacto con la Fiscalía para lograr una rebaja en la condena, admitió que el PP 
regional pagó las campañas electorales de 2007 y 2008 “con dinero negro de empresarios 
contratistas de la Generalitat” por indicación del entonces presidente autonómico Francisco 
Camps. Previamente, en la misma vista oral, Correa y El Bigotes habían reconocido que su 
empresa Orange Market había recibido esos fondos, en total 3,4 millones de euros, de los cuales 
al menos 1,2 fueron aportados por nueve empresarios valencianos adjudicatarios de contratos 
de la Generalitat. 
 
Aquellas confesiones en el último momento llevaron en septiembre de 2018 a la Sala de lo Penal 
de la Audiencia Nacional a ordenar al juez De la Mata que reabriera la investigación sobre el 
papel de Camps en los contratos de la Generalitat con Orange Market. El de 2009 estuvo 
valorado en 366.529 euros. Los anteriores, desde 2005, por importes igualmente hinchados, se 
encuentran ya prescritos. El pasado jueves, el juez, que aprecia “un arsenal de indicios” contra 
Camps, abrió juicio oral contra él, una decisión irrevocable A partir de hoy, en cualquier momento 
el expresidente valenciano puede recoger la notificación. Camps será juzgado por prevaricación, 
fraude a la administración y tráfico de influencias. 
 
Antes de la declaración de Camps en la lluviosa mañana del 1 de febrero, Ricardo Costa ratificó 
ante el magistrado instructor que el expresidente valenciano era el “máximo responsable” de la 
financiación irregular del partido en la Comunidad Valenciana. Esta operativa de confesiones a 
cambio de rebajas de condena no se ha producido, todavía no ha llegado el momento, en el caso 
de otra antigua líder regional del PP, la madrileña Esperanza Aguirre. En el caso Púnica, la 
fiscalía sigue recabando indicios que apuntalen su teoría de que ella era máxima controladora y 
artífice de la caja b del PP madrileño. 
 
https://elpais.com/politica/2019/09/21/actualidad/1569090664_105660.html 
 
CAMPS SERÁ JUZGADO POR LOS CONTRATOS DE LA GENERALITAT VALENCIANA 
CON LA GÜRTEL 
 
La Audiencia Nacional rechaza el recurso del expresidente autonómico contra su procesamiento 
 
El expresidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps será finalmente juzgado en la 
pieza separada del caso Gürtel sobre los contratos del Ejecutivo autonómico con las empresas 
de Francisco Correa para la feria de turismo Fitur de 2009. La Sección Cuarta de la Audiencia 
Nacional ha rechazado el recurso de Camps contra el auto de procesamiento en esta causa, 
dictado por el juez José de la Mata el pasado 4 de junio, según han confirmado fuentes jurídicas. 
La Fiscalía pide para Camps dos años y medio de prisión por prevaricación y fraude en esta 
causa. 
 
El pasado junio, De la Mata procesó a Camps por un presunto delito de prevaricación en una 
pieza del caso Gürtel de corrupción. El magistrado considera que existe un “arsenal de indicios 
muy consistentes” de que el político influyó para que se otorgara a la empresa Orange Market —
la filial valenciana de las empresas de Francisco Correa— el contrato de grandes eventos para 
la feria de turismo Fitur 2009, como venía haciendo desde 2005. La Sección Cuarta de lo Penal 
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de la Audiencia señala que "han quedado acreditados los indicios de criminalidad que exige la 
ley" para llevar a a Camps a juicio "y ello con independencia de que puedan o no ser suficientes 
en su caso para fundar una condena de los investigados por el delito imputado". 
 
El juez sostenía que Camps “participó en el direccionamiento del contrato” a cambio de la 
“paciencia y resignación” de Orange Market ante “el impago de la multimillonaria deuda que el 
Partido Popular de la Comunidad Valenciana” tenía con esa mercantil y la “colaboración” de esta 
“al aceptar las ilegales fórmulas de pago que el PP utilizaba para ir cancelando esa deuda". 
 
El magistrado reconocía que en el sumario no constan ni documentos ni conversaciones 
telefónicas que indiquen que Camps diera instrucciones para que los contratos de Fitur fueran a 
parar a Orange Market, mercantil dirigida por su amigo Álvaro Pérez, conocido popularmente 
como El Bigotes. Sin embargo, afirmaba De la Mata, esto “no significa” que el expresidente 
valenciano no diera tales indicaciones a sus colaboradores, lo que deberá dilucidarse en un juicio. 
 
El juez contempla una serie de indicios de la supuesta actuación irregular de Camps, como la 
declaración “directa y contundente” que hizo Álvaro Pérez en enero de 2018 en el juicio del caso 
Gürtel Valencia, sobre la financiación del PP valenciano. En esa vista oral, El Bigotes aseguró 
que fue su “amiguito del alma” Camps quien obligó a Orange Market a cobrar en negro de 
empresarios valencianos alrededor de un millón de euros por actos de campaña para el Partido 
Popular. 
 
“Constan múltiples evidencias de que Camps y Pérez alcanzaron compromisos mutuos: el 
primero le aseguraba al segundo trabajo (la producción de todos los actos del Partido Popular 
en la Comunidad Valenciana); y el segundo se trasladaba a Valencia y montaba allí la empresa 
del Grupo Correa”, afirma el magistrado. Esos servicios generaron una deuda de 800.000 euros 
que estaba “impagada” y, según el juez, Camps “estaba plenamente al corriente” de la existencia 
de ese pasivo. 
 
El magistrado relataba que ya desde 2005 el presidente valenciano “dio las instrucciones” para 
que los expositores de la Comunidad en Fitur fueran adjudicados a Orange Market. Aparte de 
las declaraciones de otros coimputados como Pérez o Isabel Jordán, De la Mata subraya dos 
circunstancias: la primera, que la empresa dispuso de los pliegos del contrato “ilícitamente, con 
antelación, irregularmente”. La segunda es que Orange Market fue fundada en julio de 2003 y 
carecía “del más mínimo portfolio o background profesional”. 
 
La empresa de la red Gürtel recibió, año tras año, el contrato de Fitur. En 2009, el único año que 
no ha prescrito, Orange Market empezó a trabajar en el expositor pese a que no había recibido 
la adjudicación, valorada en 366.529 euros. De la Mata recuerda que El Bigotes, en sede judicial, 
afirmó que “conversó con Camps para asegurarse de que la adjudicación le sería asignada, como 
cada año, confirmándole este que no se preocupara y que siguiera trabajando”. El juez considera 
que Dora Ibars, entonces directora general de Promoción Institucional de la Generalitat, recibió 
de Camps "bien directamente, bien a través de persona interpuesta, (...) instrucciones directas 
de que Orange Market debía recibir la adjudicación". 
 
http://www.losgenoveses.net/casogurtel/Trama%20Nacional/gurtelnoticias2018.htm 
 
 
EL JUEZ PROCESA A CAMPS POR PREVARICACIÓN POR LOS CONTRATOS CON 
GÜRTEL 
 
De la Mata considera que existe “un arsenal de indicios” de que el expresidente valenciano influyó 
para favorecer a una empresa de Correa 
 
El juez de la Audiencia Nacional José de la Mata ha procesado este lunes al expresidente 
valenciano Francisco Camps por un presunto delito de prevaricación en una pieza del caso Gürtel 
de corrupción. El magistrado considera que existe un “arsenal de indicios muy consistentes” de 
que el político influyó para que se otorgara a la empresa Orange Market —la filial valenciana de 
las empresas de Francisco Correa— el contrato de grandes eventos para la feria de turismo Fitur 
2009, como venía haciendo desde 2005. 
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El juez sostiene que Camps “participó en el direccionamiento del contrato” a cambio de la 
“paciencia y resignación” de Orange Market ante “el impago de la multimillonaria deuda que el 
Partido Popular de la Comunidad Valenciana” tenía con esa mercantil y la “colaboración” de esta 
“al aceptar las ilegales fórmulas de pago que el PP utilizaba para ir cancelando esa deuda". 
 
El magistrado reconoce que en el sumario no constan ni documentos ni conversaciones 
telefónicas que indiquen que Camps diera instrucciones para que los contratos de Fitur fueran a 
parar a Orange Market, mercantil dirigida por su amigo Álvaro Pérez, conocido popularmente 
como El Bigotes. Sin embargo, afirma De la Mata, esto “no significa” que el expresidente 
valenciano no diera tales indicaciones a sus colaboradores, lo que deberá dilucidarse en un juicio. 
 
El juez desgrana una serie de indicios de la supuesta actuación irregular de Camps, como la 
declaración “directa y contundente” que hizo Álvaro Pérez en enero de 2018 en el juicio del caso 
Gürtel Valencia, sobre la financiación del PP valenciano. En esa vista oral, el Bigotes aseguró 
que fue su “amiguito del alma” Camps quien obligó a Orange Market a cobrar en negro de 
empresarios valencianos alrededor de un millón de euros por actos de campaña para el Partido 
Popular. 
 
“Constan múltiples evidencias de que Camps y Pérez alcanzaron compromisos mutuos: el 
primero le aseguraba al segundo trabajo (la producción de todos los actos del Partido Popular 
en la Comunidad Valenciana); y el segundo se trasladaba a Valencia y montaba allí la empresa 
del Grupo Correa”, afirma el magistrado. Esos servicios generaron una deuda de 800.000 euros 
que estaba “impagada” y, según el juez, Camps “estaba plenamente al corriente” de la existencia 
de ese pasivo. 
 
El magistrado relata que ya desde 2005 el presidente valenciano “dio las instrucciones” para que 
los expositores de la Comunidad en Fitur fueran adjudicados a Orange Market. Aparte de las 
declaraciones de otros coimputados como Pérez o Isabel Jordán, De la Mata subraya dos 
circunstancias: la primera, que la empresa dispuso de los pliegos del contrato “ilícitamente, con 
antelación, irregularmente”. La segunda es que Orange Market fue fundada en julio de 2003 y 
carecía “del más mínimo portfolio o background profesional”. 
 
La empresa de la red Gürtel recibió, año tras año, el contrato de Fitur. En 2009, el único año que 
no ha prescrito, Orange Market empezó a trabajar en el expositor pese a que no había recibido 
la adjudicación, valorada en 366.529 euros. De la Mata recuerda que El Bigotes, en sede judicial, 
afirmó que “conversó con Camps para asegurarse de que la adjudicación le sería asignada, como 
cada año, confirmándole éste que no se preocupara y que siguiera trabajando”. El juez considera 
que Dora Ibars, entonces directora general de Promoción Institucional de la Generalitat, recibió 
de Camps "bien directamente, bien a través de persona interpuesta (...) instrucciones directas de 
que Orange Market debía recibir la adjudicación". 
 
https://elpais.com/politica/2019/06/03/actualidad/1559583743_786884.html 
 
 
 
CAMPS SE DESVINCULA ANTE EL JUEZ DE LOS CONTRATOS CON LA TRAMA GÜRTEL 
 
El expresidente valenciano afirma que su imputación por fraude obedece a un “relato” mediático 
 
Francisco Camps, presidente de la Generalitat Valenciana entre 2003 y 2011 con el PP, se ha 
desvinculado este viernes en la Audiencia Nacional de los contratos de la administración 
autonómica con empresas de la trama Gürtel. Camps, que ha declarado como imputado durante 
tres horas ante el juez José de la Mata, ha manifestado que no conocía a la mercantil Orange 
Market. También ha afirmado que apenas tenía trato con Álvaro Pérez, El Bigotes, el encargado 
de las empresas de la red corrupta en Valencia, y al que se dirigía, en las navidades de 2008, 
como “amiguito del alma” en una de las grabaciones más famosas de la investigación del caso, 
que cumple una década este mes de febrero. 
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Camps, que dimitió en 2012 por el escándalo de los trajes que le regaló la red de Correa, causa 
en la que resultó absuelto, está imputado por delitos de fraude y prevaricación en la pieza 
separada de Gürtel sobre los contratos para la construcción del expositor de la Comunidad 
Valenciana en la feria de turismo Fitur de 2009. Estos fueron adjudicados supuestamente a dedo 
a Orange Market pese a que su coste -789.500 euros- obligaba a celebrar un concurso público. 
 
El expresidente valenciano llegó a la Audiencia Nacional poco antes de las 10 de la mañana, 
haciendo gala de “paciencia y tranquilidad” ante un panorama judicial que calificó de “pesadilla” 
y que incluye otras dos causas en Valencia por la visita del Papa en 2006 y los contratos de la 
Fórmula 1. Seis horas después, Camps salía del edificio judicial y atendía a los medios con el 
mismo talante templado: según él, su situación jurídica obedece a “una creación” y a un “relato”, 
del que acusó de forma genérica a “la izquierda” y de manera concreta a EL PAÍS y a la Cadena 
SER. 
 
Este “relato”, dijo, busca que no pueda volver a la política y que el PP “siga arrastrando una 
imagen de corrupción que no se corresponde”. Bajo su presidencia, dijo, "todo lo que se hizo, se 
hizo bien, y no hay ni un dato, ni prueba ni circunstancia que varíe" esa afirmación. Dos de sus 
consejeros –Rafael Blasco y Milagrosa Martínez- cumplen condenas firmes por corrupción. Otros 
más, como los exvicepresidentes Juan Cotino o Vicente Rambla han sido imputados en diversas 
causas. El Partido Popular que presidía Camps se financió con dinero negro aportado por 
empresas contratistas de la Comunidad Valenciana, según admitieron al tribunal los dueños de 
esas sociedades. 
 
La placidez que exhibía Camps ante los medios no se compadece, según fuentes judiciales, con 
la tensión vivida ante el juez. Según fuentes presentes en el interrogatorio, el juez De la Mata le 
llamó la atención por la forma de dirigirse a las partes, especialmente a la Fiscalía Anticorrupción. 
 
Durante esta semana, algunos de los imputados han situado a Camps como máximo responsable 
de la adjudicación de los contratos públicos a Orange Market. Así lo manifestó el exsecretario 
general del PP valenciano Ricardo Costa y el propio Álvaro Pérez. Camps, ante los periodistas, 
se ha limitado a apuntar que ambos “llevan 10 años diciendo justo lo contrario” y si “en las últimas 
48 horas por circunstancias personales” han querido “cambiar de opinión”, es cosa suya. "Yo no 
he cambiado de opinión", ha zanjado. 
 
El resto de su intervención ante los periodistas la ha dedicado Camps a atacar a los adversarios 
políticos al tiempo que evitaba referirse a aspectos concretos de su declaración ante el juez. 
“¿Cómo es posible que diez años abierto en canal y nadie haya descubierto ni una reunión con 
policías como la de Dolores Delgado, ministra de Justicia o el exjuez Baltasar Garzón donde se 
habla de 'qué bueno que tengáis una red de prostitución para sacar información y extorsionar'?”, 
ha planteado. 
 
El antiguo mandatario, rodeado de periodistas, se comparaba con el menor "revuelo" que a su 
juicio, provocan conductas de ministros socialistas. "Cuando veo todos los días que los políticos 
del PSOE tienen empresas para esconder beneficios y yo lo que tengo es la misma casa que 
tenía cuando entré en la Presidencia de la Generalitat y nada más que eso, me pregunto: ¿Dónde 
está aquí esta historia que se ha contado? ¿Todo esto que se hacía aquí a cambio de qué era?”. 
 
https://elpais.com/politica/2019/02/01/actualidad/1549040723_998366.html 
 
 
EL BIGOTES AFIRMA QUE CAMPS “ORDENÓ” LOS CONTRATOS DE LA GENERALITAT 
CON LA TRAMA GÜRTEL 
 
Álvaro Pérez declara que los pagos no servían para sufragar la deuda del PP con Orange Market 
Fernando J. Pérez 
 
Álvaro Pérez, conocido popularmente como El Bigotes, ha declarado este jueves en la Audiencia 
Nacional que el expresidente valenciano Francisco Camps “ordenaba” y en todo caso 
“controlaba” los contratos de la Generalitat con las empresas de la trama Gürtel. El Bigotes ha 
manifestado, en cambio, que los contratos que recibió la mercantil Orange Market (la filial 
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valenciana del grupo de empresas de Francisco Correa) para la realización de eventos como el 
expositor de la Comunidad Valenciana en la feria de turismo Fitur, no eran una forma de sufragar 
la deuda que mantenía el PP valenciano con aquella sociedad, que también realizaba los actos 
del partido. 
 
Pérez ha declarado como imputado durante cerca de tres horas ante el juez José de la Mata en 
el caso de los contratos de la Generalitat valenciana con Orange Market. Según fuentes 
presentes en el interrogatorio, la declaración del lugarteniente de Correa ha sido “coherente” y 
“sólida”. El Bigotes ha manifestado que Camps ordenó otorgar los contratos “por amistad” y “a 
cambio de nada”, y ha salpicado a otros miembros del antiguo Ejecutivo valenciano, como los 
exvicepresidentes Vicente Rambla y Juan Cotino. 
 
Mañana viernes está citado como imputado el propio Camps. Fuentes de la defensa del 
expresidente han informado de que está “muy tranquilo”, que contestará a las preguntas que se 
le formulen y que acudirá ante el juez con los expedientes administrativos para demostrar que 
los contratos se hicieron legalmente. 
 
El Bigotes, que ha sido trasladado ante el juez desde la prisión de Valdemoro (Madrid), donde 
cumple una pena de 13 años de prisión por la trama central de la Gürtel, se ha desmarcado de 
la gestión de los contratos de Orange Market, y ha manifestado, según fuentes jurídicas, que su 
labor era meramente “comercial”. Según él, se dedicaba únicamente a mover sus contactos para 
conseguir que las Administraciones contrataran con Orange Market. 
 
Pérez ha admitido que la versión dada este miércoles es distinta a la que ofreció en los juzgados 
de instrucción de Valencia por el caso de la fórmula 1. Según él, su nuevo abogado le ha 
aconsejado contar “todo” lo que sabe, algo que no hizo en ocasiones anteriores. Esta semana, 
El Bigotes ha enviado una carta a la instructora del caso de los contratos de la F1 en la que acusa 
al portavoz del PP en el Parlamento Europeo, Esteban González Pons, de tener “mando en 
plaza” en las adjudicaciones de la Generalitat y en la caja b del PP en la Comunidad Valenciana. 
 
La Fiscalía Anticorrupción aprecia que Camps pudo incurrir en delitos de prevaricación y fraude 
en la contratación con Orange Market del expositor de la Generalitat en la feria de turismo Fitur 
de 2009. Este contrato, valorado en 789.500 euros, fue adjudicado directamente a la empresa 
de Correa. La investigación apunta a que el encargo era una forma de retribuir a la sociedad 
Orange Market “por trabajos realizados realmente para el PP de la Comunidad Valenciana”. 
 
https://elpais.com/politica/2019/01/31/actualidad/1548952488_476153.html 
 
 
COSTA RATIFICA QUE CAMPS ERA EL MÁXIMO RESPONSABLE DE LA CAJA B DEL PP 
VALENCIANO 
 
El ex secretario general del partido testifica durante más de dos horas sobre los contratos de la 
Generalitat con Orange Market 
 
Ricardo Costa, ex secretario general del PP valenciano, ha ratificado este lunes ante el juez de 
la Audiencia Nacional José de la Mata que Francisco Camps, expresidente de la Generalitat, era 
el máximo responsable de la financiación irregular del partido en la comunidad. Costa ha 
declarado en la Audiencia durante más de dos horas en la pieza separada del caso Gürtel sobre 
los contratos de la Generalitat con la mercantil Orange Market, propiedad de Francisco Correa, 
el cabecilla de esa trama corrupta. Según fuentes presentes en el interrogatorio, Costa ha 
confirmado como testigo lo que declaró como acusado en el juicio sobre la caja b del PP 
valenciano hace poco más de un año: que el partido se financió con dinero negro y contrató con 
las empresas de Gürtel por orden expresa de Camps. 
 
El expresidente valenciano tendrá oportunidad de rebatir estas acusaciones el próximo viernes, 
cuando declare como imputado ante De la Mata dentro de esta pieza separada de Gürtel. La 
Fiscalía Anticorrupción aprecia que Camps pudo incurrir en delitos de prevaricación y fraude en 
la contratación con Orange Market del expositor de la Generalitat en la feria de turismo Fitur de 
2009. Este contrato, valorado en 789.500 euros, fue adjudicado directamente a la empresa de 
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Correa. La investigación apunta a que el encargo era una forma de retribuir a la sociedad Orange 
Market “por trabajos realizados realmente para el PP de la Comunidad Valenciana”. 
 
“He colaborado con la Justicia”, se ha limitado a decir Costa al salir de la declaración. Según 
fuentes jurídicas, el ex secretario general del PP valenciano ha apuntado también como 
responsables de los contratos con Correa al exvicepresidente regional Vicente Rambla, y a la 
entonces jefa de prensa del expresidente Camps, Nuria Romeral. 
 
La investigación fue reabierta el pasado septiembre por De la Mata después de que el pasado 
enero, en el juicio sobre la caja b del PP valenciano, varios de los acusados, liderados por Costa, 
señalaran a Camps como factótum de los contratos en la Generalitat. En aquel juicio, Correa 
reconoció que Orange Market, sociedad dedicada a la organización de eventos, cobró 3,4 
millones de euros en negro del PP valenciano. 
 
De la Mata ve indicios de que Camps "estuvo directamente relacionado con la contratación de 
Orange Market por el PP de la Comunidad Valenciana para distintas actividades relacionadas 
con la campaña electoral" y que "pudo intervenir de modo decisorio en el sistema irregular de 
pagos" del partido a Orange Market. En el auto por el que le imputó, el pasado 18 de diciembre, 
el magistrado añade que el expresidente "pudo participar directamente o mediante órdenes a 
terceros en las relaciones con los empresarios que financiaban al PP abonando sus deudas" y 
que "pudo desplegar un papel determinante en la decisión irregular de diversas adjudicaciones 
de contratación pública", como la de Fitur 2009 para compensar a Orange Market por las deudas 
de campaña. 
 
https://elpais.com/politica/2019/01/28/actualidad/1548681774_640684.html 
 
 
EL JUEZ IMPUTA A CAMPS POR PREVARICACIÓN Y FRAUDE EN EL ‘CASO GÜRTEL’ 
 
El expresidente valenciano declarará en la pieza sobre los contratos de la Generalitat con Orange 
Market 
 
El juez de la Audiencia Nacional José de la Mata ha imputado al expresidente valenciano 
Francisco Camps en una de las ocho piezas separadas del caso Gürtel de corrupción. El titular 
del Juzgado Central de Instrucción número 5 le tomará declaración como investigado, en una 
fecha aún por determinar, sobre los contratos de la Generalitat con la mercantil Orange Market, 
la filial valenciana del entramado de empresas de Francisco Correa. De la Mata imputa a Camps 
a petición de la Fiscalía Anticorrupción, que aprecia prevaricación y fraude en la contratación del 
montaje del expositor de la Generalitat en la feria de turismo Fitur de 2009. 
 
La investigación fue reabierta el pasado septiembre por el juez De la Mata, por orden de la Sala 
de lo Penal de la Audiencia Nacional, después de que el pasado enero, en el juicio sobre la caja 
b del PP valenciano, varios de los acusados, con el ex secretario general del partido Ricardo 
Costa a la cabeza, apuntaran a Camps como máximo responsable de las decisiones de 
contratación en la Generalitat. En aquel juicio, Correa reconoció que Orange Market, sociedad 
dedicada a la organización de eventos, cobró 3,4 millones de euros en negro del PP valenciano. 
El juez ha pedido al Juzgado Central de lo Penal una copia de las declaraciones de Correa, 
Costa, Álvaro Pérez El Bigotes, y Pablo Crespo, número dos de la trama, entre otros. 
 
Para la Sección Segunda de lo Penal, el tribunal que ordenó la reapertura de las investigaciones, 
de la confesión de Costa "se podría desprender que la contratación directa de Orange Market 
por la Administración valenciana era por decisión de las primeras autoridades" de la Generalitat. 
Además, los magistrados consideraron que "la realización y montaje del stand de grandes 
eventos de la Comunidad Valenciana en Fitur 2009 podría ser una forma de retribuir a esa 
sociedad por trabajos realizados realmente para el PP en la Comunidad Valenciana". 
 
La fiscalía investiga los hechos relativos a la participación de Orange Market como adjudicataria, 
de forma directa, del montaje del stand para grandes eventos de la Comunidad Valenciana en 
Fitur de 2009, con participación de varias instituciones y organismos oficiales a los que se 
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obligaba a contratar con Orange Market, utilizando el mismo sistema del fraccionamiento del 
precio en varias facturas. 
 
El juez De la Mata considera, que de lo investigado hasta ahora, se desprende, de forma 
indiciaria, que Camps "estuvo directamente relacionado con la contratación de Orange Market 
por el PP de la Comunidad Valenciana para distintas actividades relacionadas con la campaña 
electoral" y que "pudo intervenir de modo decisorio en el sistema irregular de pagos" del partido 
a Orange Market. El magistrado añade que el expresidente "pudo participar directamente o 
mediante órdenes a terceros en las relaciones con los empresarios que financiaban al PP 
abonando sus deudas" y que "pudo desplegar un papel determinante en la decisión irregular de 
diversas adjudicaciones de contratación pública", como la de Fitur 2009 para compensar a 
Orange Market por las deudas de campaña.. 
 
La imputación de Camps en esta pieza —la quinta de las ocho en que ha sido dividido el caso 
Gürtel, que empezó a investigarse hace una década en la Audiencia Nacional— se suma a las 
investigaciones que ya pesan sobre el expresidente valenciano. Camps está imputado por la 
visita del papa Benedicto XVI a Valencia en 2006 y en otras dos investigaciones sobre los 
contratos y la construcción del circuito del Gran Premio de Europa de Fórmula 1 que se organizó 
en la capital valenciana entre 2008 y 2012. 
 
https://elpais.com/politica/2018/12/17/actualidad/1545055130_344855.html 
 
LA FISCALÍA PIDE IMPUTAR A FRANCISCO CAMPS EN UNA PIEZA DEL ‘CASO GÜRTEL’ 
 
Anticorrupción aprecia prevaricación y fraude del expresidente valenciano en los contratos de la 
Generalitat con las empresas de Correa 
 
La Fiscalía Anticorrupción ha solicitado al juez instructor del caso Gürtel, José de la Mata, que 
impute por prevaricación y fraude al expresidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps 
en una de las piezas separadas del macrosumario, la relativa a los contratos de la administración 
autonómica con la mercantil Orange Market, propiedad del cerebro de la trama, Francisco 
Correa. 
 
El ministerio público ha solicitado que se investigue, además, a otras personas supuestamente 
responsables de aquellos contratos fraudulentos, como el ex secretario general del PP 
valenciano Ricardo Costa o la ex directora general de Promoción Institucional de la Generalitat, 
Dora Ibars. 
 
La pieza por la que la fiscalía quiere ahora investigar a Camps tiene que ver con supuestas 
irregularidades en la contratación del montaje del expositor de la Generalitat en la feria de turismo 
Fitur de 2009 y la elaboración de la Guía de la Comunicación del Gobierno autonómico del año 
2004, que fueron adjudicadas a Orange Market, la filial valenciana de las empresas de Francisco 
Correa. La investigación fue reabierta el pasado septiembre por el juez De la Mata, por orden de 
la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional, después de que el pasado enero, en el juicio sobre 
la caja b del PP valenciano, varios de los acusados, con el ex secretario general del partido 
Ricardo Costa a la cabeza, apuntaran a Camps como máximo responsable de las decisiones de 
contratación en la Generalitat. En aquel juicio, Correa reconoció que Orange Market, sociedad 
dedicada a la organización de eventos, cobró 3,4 millones de euros en negro del PP valenciano. 
 
Para el tribunal que ordenó la reapertura de las investigaciones, de la confesión de Costa "se 
podría desprender que la contratación directa de Orange Market por la Administración valenciana 
era por decisión de las primeras autoridades" de la Generalitat. Además, los magistrados 
consideraron que "la realización y montaje del stand de grandes eventos de la Comunidad 
Valenciana en Fitur 2009 podría ser una forma de retribuir a esa sociedad por trabajos realizados 
realmente para el PP en la Comunidad Valenciana". 
 
Los hechos por los que se preguntará a Camps si finalmente resulta imputado se refieren, en 
primer lugar, a la contratación directa de Orange Market en 2005 para la elaboración de la Guía 
de la Comunicación de la Generalitat y un pen drive que se iba a utilizar como regalo institucional, 
un procedimiento en el que para sustraerse del control administrativo las partes acordaron la 
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emisión de varias facturas hasta alcanzar el valor del precio cobrado por Orange Market, de 
88.975,59 euros, de los que se llegaron a pagar 58.580,96 euros. 
 
En segundo lugar, la fiscalía investiga los hechos relativos a la participación de Orange Market 
como adjudicataria, de forma directa, del montaje del estand para grandes eventos de la 
Comunidad Valenciana en Fitur de 2009, con participación de varias instituciones y organismos 
oficiales a los que se obligaba a contratar con Orange Market, utilizando el mismo sistema del 
fraccionamiento del precio en varias facturas. 
 
La posible imputación de Camps en esta pieza —la quinta de las ocho en que ha sido dividido el 
caso Gürtel, que empezó a investigarse hace una década en la Audiencia Nacional— se suma a 
las investigaciones que ya pesan sobre el expresidente valenciano. Camps está imputado por la 
visita del papa Benedicto XVI a Valencia en 2006 y en otras dos investigaciones sobre los 
contratos y la construcción del circuito del Gran Premio de Europa de Fórmula 1 que se organizó 
en la capital valenciana entre 2008 y 2012. 
 
https://elpais.com/politica/2018/12/04/actualidad/1543919740_722209.html 
 
 
LA AUDIENCIA NACIONAL REABRE UNA PIEZA DE GÜRTEL PARA INVESTIGAR A 
CAMPS 
 
 
El juez De la Mata deberá indagar si el expresidente valenciano adjudicó contratos a la red de 
Francisco Correa 
 
El juez de la Audiencia Nacional José de la Mata investigará si el expresidente de la Generalitat 
Valenciana Francisco Camps adjudicó irregularmente varios contratos a la empresa Orange 
Market, propiedad del cabecilla de la red Gürtel, Francisco Correa. La Sala de lo Penal de la 
Audiencia ha ordenado este jueves la reapertura de la llamada pieza 5 de la trama Gürtel, en la 
que se investiga el montaje del estand de la Generalitat en la feria de turismo Fitur de 2009 y la 
elaboración de la Guía de la Comunicación del Gobierno autonómico del año 2004. 
 
El expresidente de la Generalitat y actual miembro del Consejo Consultivo de la Comunidad 
Valenciana ha defendido, tras conocer la noticia, la corrección de aquellas adjudicaciones, que 
la justicia considera que se hicieron al margen de la ley de contratos de la administración pública. 
Camps ha asegurado que contempla con "paciencia, tranquilidad y serenidad" su posible 
imputación en esta causa, y la ha vinculado a los problemas que están teniendo estos días 
algunos ministros del Gobierno. "Rápidamente he pensado que, en cuanto el lunes pasado supe 
de las grabaciones de la comida de Villarejo y la ministra Delgado, dije 'algo me va a caer esta 
semana' porque normalmente siempre que hay algo que ocurre en la izquierda a mí me cae algo 
desde los últimos nueve años", ha ironizado, según Europa Press. 
 
La decisión de reabrir esta pieza se produce después de que el pasado enero, en el juicio sobre 
la caja b del PP valenciano, varios de los acusados, con el ex secretario general del partido 
Ricardo Costa a la cabeza, apuntaran a Camps como máximo responsable de las decisiones de 
contratación en la Generalitat. En aquel juicio, Correa reconoció que Orange Market, sociedad 
dedicada a la organización de eventos, cobró 3,4 millones de euros en negro del PP valenciano. 
 
Tras la apertura de la causa, solicitada por la fiscalía, el magistrado instructor del caso Gürtel, 
deberá investigar las eventuales indicaciones que podría haber recibido la directora general de 
Promoción Institucional de la Generalitat Valenciana, Dora Ibars, para la adjudicación de los 
contratos con Orange Market. 
 
Los hechos imputados a Ibars, y que estaban pendientes de juicio, se refieren, en primer lugar, 
a la contratación directa de Orange Market en 2005 para la elaboración de la Guía de la 
Comunicación de la Generalitat y un pen drive que se iba a utilizar como regalo institucional, un 
procedimiento en el que para sustraerse del control administrativo las partes acordaron la emisión 
de varias facturas hasta alcanzar el valor del precio cobrado por Orange Market, de 88.975,59 
euros, de los que se llegaron a pagar 58.580,96 euros. 
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En segundo lugar, la fiscalía acusa a Ibars por los hechos relativos a la participación de Orange 
Market como adjudicataria, de forma directa, del montaje del estand para grandes eventos de la 
Comunidad Valenciana en Fitur de 2009, con participación de varias instituciones y organismos 
oficiales a los que se obligaba a contratar con Orange Market, utilizando el mismo sistema del 
fraccionamiento del precio en varias facturas. 
 
https://elpais.com/politica/2018/09/27/actualidad/1538044992_467933.html 
 
 
LA FISCALÍA PIDE LA REAPERTURA DEL ‘CASO GÜRTEL’ CONTRA CAMPS 
 
La decisión se toma después de que los principales implicados de la trama valenciana señalaran 
al expresidente 
 
La Fiscalía Anticorrupción ha pedido este jueves la reapertura de una de las piezas del caso 
Gürtel contra Francisco Camps, expresidente de la Generalitat valenciana, según detallan 
fuentes del Ministerio Público. Esta decisión, adelantada por la cadena SER y confirmada por EL 
PAÍS, se adopta después de que los principales implicados en la trama señalaran al exdirigente 
del PP durante el juicio celebrado por la rama valenciana de la red de corrupción. 
 
Anticorrupción ha presentado un escrito ante la Sección Segunda de la Sala de lo Penal para 
que devuelva la causa conocida como Valencia 5 —que se encontraba pendiente de fijar fecha 
de juicio— al Juzgado Central de Instrucción número 5, encabezado por el magistrado José de 
la Mata. En esta pieza separada de Gürtel se investigaron supuestas adjudicaciones irregulares 
por parte de diversas consejerías y sociedades públicas valencianas. Unas pesquisas que 
apuntaron a la entonces directora de Promoción Institucional de la Generalitat, Dora Ibars, por 
un presunto delito de prevaricación. 
 
"Su cargo dependía directamente de la Presidencia del Gobierno valenciano", apunta ahora el 
Ministerio Público, que quiere que la causa vuelva a De la Mata para que investigue si Camps 
habría cometido también este delito, que aún no ha prescrito. La Fiscalía quiere reabrir esta 
instrucción por si "la acusada podría haber recibido [órdenes] de sus superiores últimos para 
adjudicar la contratación en los términos en que lo hizo". 
 
Según detalla la Fiscalía, esta decisión llega tras valorar las declaraciones de Francisco Correa, 
Pablo Crespo, Álvaro Pérez y Ricardo Costa en el juicio; y la sentencia que condenó a la trama 
valenciana y consideró "delictiva" la financiación del PP regional en 2007 y 2008, cuando Camps 
era presidente. También ha tenido en cuenta las declaraciones de varios testigos y 
conversaciones telefónicas intervenidas. 
 
Así apuntaron a Camps 
 
"Delante de mí llamaban al presidente [Francisco Camps] y le decían: 'Oye, que está aquí Álvaro'. 
Y decía: 'Pues dadle el acto del domingo'. Y ya está, otro cacahuete al mono", afirmó durante la 
vista oral Álvaro Pérez, alias El Bigotes. Fue uno de los condenados que lo señaló. En la 
sentencia, el juez dio también "notable credibilidad" al testimonio de Ricardo Costa, que admitió 
que el PP valenciano pagó las campañas electorales de 2007 y 2008 "con dinero negro de 
empresarios contratistas de la Generalitat" por indicación directa de Camps. 
 
La Fiscalía General del Estado ya anunció el pasado enero que estudiaría investigar a Francisco 
Camps después de que los principales acusados lo señalaran como el creador y organizador de 
la financiación ilegal del partido en esta comunidad. 
 
https://elpais.com/politica/2018/07/12/actualidad/1531380010_490295.html 
 
 
CAMPS SE DESVINCULA DE LAS CUENTAS DEL PP Y RENIEGA DE SU AMISTAD CON EL 
BIGOTES 
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“Jamás habría permitido un sistema de este tipo”, sostiene sobre la financiación ilegal del partido 
Camps rebatirá la acusación de Costa en el juicio de la caja b del PP valenciano 
 
El presidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps se ha desvinculado este miércoles 
de las cuentas del PP valenciano y ha negado su amistad con Álvaro Pérez, El Bigotes, 
responsable de la mercantil Orange Market, encargada de organizar los actos de campaña 
electoral en 2007 y 2008, y que fueron supuestamente abonados con cargo a una caja b. De 
tratar a Pérez de “amiguito de alma” y decirle “te quiero un huevo”, como quedó recogido en 
conversaciones telefónicas grabadas por los investigadores del caso Gürtel en la navidad de 
2008, Camps se ha referido a él como un mero “colaborador del partido” que se ocupaba de la 
decoración de los mítines y al que solo le unía una relación profesional. 
 
En el juicio de la pieza del caso Gürtel sobre la financiación irregular del PP valenciano, Camps 
ha rechazado tener cualquier papel en las finanzas durante su época al frente de la formación. 
“Las cuestiones económicas, sinceramente, no sé quién las llevaba”, ha manifestado. El pasado 
24 de enero, el ex secretario general del PP regional Ricardo Costa afirmó que que el partido 
sufragó las campañas electorales del 2007 y 2008 con “dinero negro de empresarios contratistas 
de la Generalitat” y responsabilizó directamente a Camps de esta práctica ilegal. “Jamás habría 
puesto, defendido o permitido un sistema de este tipo”, ha asegurado. 
 
Después de que Costa apuntara sin rodeos a su antiguo jefe como creador y organizador de la 
supuesta caja b, Camps ha recibido dos reveses de la Justicia. El pasado 7 de febrero, un juez 
de Valencia le citó como imputado por irregularidades en los contratos para la construcción del 
circuito de Fórmula 1. Camps ya estaba investigado por otro magistrado en relación a la 
organización de la carrera automovilística con la que quiso promocionar a Valencia entre 2008 y 
2012. A este frente judicial se sumó el 23 de febrero otra imputación por la visita del papa 
Benedicto XVI a Valencia en el año 2006, una causa distinta a la abierta en el macrosumario 
Gürtel por este acontecimiento. 
 
La declaración de Costa el pasado enero tuvo un efecto político devastador para el PP. Se 
sumaba a la del supuesto cerebro de la trama Gürtel, Francisco Correa, quien reconoció 
previamente que su mercantil Orange Market, dedicada a la organización de eventos, cobró 3,4 
millones de euros en negro del PP valenciano por actos electorales y otros de periodo ordinario 
en 2007 y 2008. De esta cantidad, alrededor de 1,2 millones los pagaron al menos nueve 
empresarios, a los que Orange Market giró facturas por conceptos falsos que escondían los 
trabajos realizados para la formación conservadora. Estos empresarios también reconocieron 
esta facturación irregular. 
 
Camps, miembro nato del Consejo Consultivo de la Generalitat Valenciana como expresidente 
autonómico, ha negado que despachara cuestiones económicas con Vicente Rambla, 
coordinador electoral del partido. También ha rechazado que enviara en 2008 a Costa a reunirse 
con el entonces gerente del PP nacional, Luis Bárcenas, para informar de estas prácticas de 
financiación ilegal ni tener conocimiento de este encuentro, confirmado por el propio Bárcenas 
en su declaración como testigo. “Si se hubiese producido [el encuentro] estoy convencido que 
Luis Bárcenas o el ordenanza del partido habrían acudido al presidente [Mariano Rajoy] o al 
secretario general nacional [Ángel Acebes] y ellos me habrían dicho que esa no era una forma 
correcta de funcionar”, algo que no se produjo. 
 
El expresidente valenciano no solo ha negado conocer la caja b sino que ha manifestado que 
Costa no le dio cuenta de ninguna de las irregularidades que confesó el 24 de enero. Cuando se 
hicieron públicas, a través de EL PAÍS, en otoño de 2009, las primeras noticias sobre la 
financiación ilegal del PP valenciano, Camps, según su versión, llamó a Costa para pedirle 
explicaciones. “Me dice que todo está ordenado y que son falsedades, yo le pedí que el libro de 
cuentas fuera transparente, que se diese a todo el mundo, que se hiciera una auditoría… Le pedí 
máxima transparencia, ruedas de prensa, comparecencias en el Parlamento, todo en defensa de 
la legalidad y del PP”, ha dicho. 
 
Camps ha negado cualquier lazo de amistad con Álvaro Pérez. El expresidente enmarcó las 
palabras "amiguito del alma" y "te quiero un huevo" que le dedicó en la nochebuena de 2004, y 
que, según él, "han quedado para la historia de España", en la pura cortesía navideña. "Ese día 
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el presidente llamaba a mil personas, ese día hablo con concejales, diputados, con ministros no 
que eran el PSOE, y Álvaro Pérez estaba en la lista", ha concretado. "Sí, le pedía lealtad y no 
me la dio. ¿Qué pides en Navidad? Pues cosas buenas, no le llamas para decirle 'oye mira que 
voy a pasar de ti'", ha dicho Camps. 
 
El expresidente valenciano compareció ayer en la Comisión de Investigación del Congreso de 
los Diputados que investiga la presunta caja 'b' del partido. En la Cámara baja negó la 
financiación ilegal de su partido y dijo sentirse arropado tanto por el presidente del Gobierno, 
Mariano Rajoy, como por la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal. Respecto a 
su relación con Rajoy, aseguró que fue "extraordinaria" cuando estuvo al frente de la Generalitat, 
pero que ahora "sería una presunción absurda" querer mantenerla en el mismo nivel. Con el que 
fue su "amiguito del alma", Álvaro Pérez El Bigotes admitió que la relación también ha perdido 
intensidad. "Hace muchos años que no lo veo y no sé nada de él", refirió, negando que Orange 
Market fuera a Valencia por indicación suya, como afirmó Pérez en el discurso del día de su 
boda. 
 
https://elpais.com/politica/2018/03/07/actualidad/1520413080_448479.html 
 
 
EL PARLAMENTO VALENCIANO PIDE A FRANCISCO CAMPS QUE RENUNCIE A SU 
CARGO EN EL CONSELL JURÍDIC CONSULTIU 
 
El Partido Popular, que se ha abstenido, ha señalado que la resolución era "injuriosa" 
 
Todos los grupos parlamentarios representados en las Cortes Valencianas, excepto el Partido 
Popular, que se ha abstenido, han apoyado la propuesta de ley que ayer presentó Compromís, 
con carácter urgente, pidiendo al expresidente de la Generalitat, Francisco Camps, que renuncie 
a su cargo en el Consell Jurídic Consultiu (CJC), institución de la que es miembro nato. La 
confesión del número dos del Partido Popular valenciano cuando Camps lo dirigía, Ricardo 
Costa, durante el juicio del caso Gürtel, ha desencadenado la solicitud de la Cámara valenciana. 
Una decisión parlamentaria que sirve de poco dado que no tiene competencia sobre el CJC y 
sus miembros. Ni las Cortes ni el Gobierno valenciano tienen capacidad para revocar el puesto 
que ocupa Camps en la institución. 
 
La Fiscalía estudiará si investiga a Camps cuando acabe el juicio de la caja b del PP valenciano 
Las Cortes han decidido pedir a Camps que abandone "por haber incurrido en actos y 
comportamientos que no se corresponden con la necesaria dignidad de la institución". PSPV, 
Compromís, Podemos y Ciudadanos han votado a favor y el PP, que el pasado martes abrió un 
expediente informativo a Camps por su imputación en el caso Fórmula 1, se ha abstenido, 
aduciendo que no quieren convertir el parlamento "en un tribunal de honor franquista". El PP ha 
pedido la supresión de la iniciativa. 
 
La diputada María José Catalá ha sido la encargada de defender la abstención de la formación 
conservadora. "¿Dónde estaban ustedes, incluso los que hacen la propuesta, cuando en julio de 
2016 votamos todos en contra de reformar la ley de expresidentes?", ha agregado tras calificar 
el texto de injurioso y vengativo, y defender la presunción de inocencia de Camps. Catalá ha 
recordado que Camps no está procesado por la financiación del PPCV ni existe una sentencia. 
 
Para el portavoz socialista, Manolo Mata no se trata de "odio, rencor o venganza", sino de una 
persona que "ya no es molt honorable", sino "un miserable" que ha engañado y hundido a sus 
propios amigos. 
 
La portavoz de Podemos, Fabiola Meco, ha acusado a Camps de promover la corrupción. "Hay 
que salvaguardar la dignidad de las instituciones y recuperar el dinero robado", ha indicado. La 
formación morada ha insistido en la necesidad de reformar la ley para disponer de los 
mecanismos legales que permitan revocar los cargos. 
 
Los valencianos no deben aguantar más tiempo a personas que han puesto en entredicho la 
dignidad de las instituciones, según el portavoz de Compromís, Fran Ferri. "Y menos de alguien 

https://elpais.com/politica/2018/03/07/actualidad/1520413080_448479.html
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que tiene unas ganas locas de recuperar el dinero robado", ha señalado parafraseando una 
declaración de Camps de 2009 negando que hubiera corrupción en el PPCV. 
 
Ciudadanos ha señalado que ha apoyado la iniciativa por la gravedad de los hechos y las 
revelaciones realizadas sobre la financiación del PP valenciano. "Nosotros no vamos a hacer un 
juicio público como dice la diputada popular", ha indicado el parlamentario Juan Córdoba, "ya se 
encargará de eso la justicia, pero sí que ha quedado demostrado que no existe un caso Gürtel, 
ni el caso valenciano. Es el caso del PP". 
 
https://elpais.com/ccaa/2018/01/25/valencia/1516878889_691853.html 
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